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DIARIO INDEPENDIENTE

Arias Cañete cierra un acuerdo con las cementeras para incinerarías

La provincia eliminará 2.6(10 
toneladas de harinas cárnicas

Lamoratoria comunitaria de prohibir durante seis mesesel consumo 
de harinas de origen animal conllevará la eliminación de las 2.600 
toneladas de este producto que se elaboran anualmente en dos 
empresas de la provincia de Toledo, en Pulgar y Portillo.Según 
informóayerel director general de Calidad Ambiental, JavierNicolás, 
la eliminación de la harinas cárnicas o de procedencia animal para 
el consumo del ganado podría realizarse mediante su en un ver

tedero controlado o mediante la incineración. Esta segunda opción 
sería la más viable, aunque, al no existir ninguna incineradora en la 
región, se espera la materialización del posible acuerdo entre el 
Gobierno central y las cementeras para emplear estas harinas como 
combustible complementario en el funcionamiento de estas insta
laciones industriales, indicó Nicolás.

(Pág. 5)

■NACIONAL^

El paro anual 
sube en C-LM 
por primera 
vez desde 1994

El paro aumentó en 
Castilla-La Mancha du
rante 2000, quebrando la 
disminución anual que 
venía manteniendo desde 
1994, y la cifra de para
dos se vio incrementada 
en la región en ochenta 
personas respecto al nú
mero con que se cerró

Díaz Zarco 
descarta la 
fusión de las 
cajas rurales

EI presidente de la 
Caja Rural de Ciudad 
Real, Luis Díaz Zarco, 
aseguró que "hoy el mo
delo de fusión está des
cartado en nuestra enti
dad" y negó que se hayan 
iniciado contactos entre 
los presidentes de las 
cajas rurales "que puedan 
desembocar en una fusión 
inmediata", znx c»

La Junta se compromete a aportar el doble que el Ayuntamiento. ¡^ SOTO

Nace el Consorcio de 
Toledo con 1.700 millones

El Consorcio del Real Pa
tronato, constituido ayer, con
tará con un presupuesto de

1.700 millones de pesetas para 
el año 2001 y tendrá su sede 
en la actual oficina del Plan de

Renovación del Casco Histó
rico de Toledo.

(Pág. 3)

El mal de las 
"vacas locas" se 
cobra la primera 
víctima pdítica 
en España

(Pág.43)

Cepsa baja hasta 4 
pesetas el precio 
del gasóleo y 
mantiene el de las

La Diputación de 
Toledo compartirá 
stand con la Junta 
en Fitur '01

(Pág. 55)

Molina sellará 
hoy en el MAP el 
III Acuerdo de
Formación
Continua (Pág. 6)

ETA vuelve a 
fallar, esta vez 
quería asesinar a 
los artificieros en 
Gerona

La banda terrorista ETA 
volvió a intentar ayer una ma
sacre, esta vez en la delegación 
del Ministerio de Defensa de 
Gerona con dos " mochilas-bom
ba" con seis kilos de explosivos 
que presentaban una trampa con 
la que el "Comando Barcelona" 
ha pretendido asesinar a los 
artificieros de la Policía. La 
colocación de las dos "mochilas- 
bomba" fue anunciada por una 
voz anónima, masculina, que ha
blaba en castellano en nombre 
de ETA.

(Pág.31)

REGIÓN

IU dice que "la 
Junta hace muy 
poco por el mal de 
las vacas locas"

El coordinador regional de IU 
en Castilla-La Mancha, Cayo 
Lara, afirmó ayer que "el Gobier
no regional está haciendo muy 
poco" en relación con la crisis 
de las "vacas locas" y criticó la 
"falta de información puntual" en 
este asunto. Lara dijo que "si el 
Gobierno regional se gastara en 
dar información sobre este asun
to la mitad de lo que se gastó en 
enviar a domicilios el discurso del 
presidente regional, no habría 
tanta incertidumbre".

(Pág. 41)

DEPORTE

La Junta 
destinará más de 
5.600 millones 
para el deporte en 
Toledo

Robertson afirma que 
la OTAN no tiene 
nada que ocultar en 
el "síndrome de los 
Balcanes" (Pág. 34)
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TOLEDO BLUES

Ayer en la capital
ESTADO DEL CIELO: - 
DffiECCION YVELOCffiAD
DEL VIENTO: Variables, 
MAXIMA:16’
MDIMA:5”

El Tiempo
en la región

E! Instituto Nacional de Meteorología prevé para hoy. jueves, en Castilla-La Mancha cielo 
muy nuboso o cubierto, con lluvias y chubascos generalizados y persistentes, más frecuentes 
en la primera mitad del día y que en el suroeste serán moderados. Además se esperan nieblas 
en zonas altas de montaría y brumas dispersas en el resto, las temperaturas mínimas irán en 
ligero ascenso y las máximas sin cambios mientras que los vientos soplarán del sur 
moderados, disminuyendo por la tarde a flojosdescenso.

JÓVENES ARTISTAS EN CD

Aláx/fna de ayer Mínima de ayer

ALBACETE 1 S*» 8"=*:

CIUDAD REAL 12,6° 8.2°

CUENCA 1 O° _O

GUADALAIARA 11 3°

TOLEDO 16-=» 5°

El Certamen "Jóvenes Artistas 
de Castilla-La Mancha", que pro
mueve anualmente la Junta de 
Comunidades, ofrece a nuestros 
"valores" de futuro unas posibi
lidades excelentes de crecimiento 
y expansión que están fuera de 
toda dudas. No obstante, creo que 
hay ciertos aspectos que podrían 
mejorarse para este año, porque a 
buen seguro no cuesta tanto: me 
acaban de dejar el CD donde apa
recen los ganadores de las distin
tas categorías musicales y, since
ramente, se echa en falta una bre
ve referencia a la trayectoria e 
integrantes de cada grupo, como 
sí ocurre en el apartado literario, 
cuya publicación -obviando cier

tos errores ortográficos- es muy 
completa. En el compacto apare

cen las grabaciones deisrael Faus
to Martínez, Monktuno Jazz 
Quartet y Hernán Milla, en el 
apartado "clásica-jazz" ;Duendes 
de Ciudad, Almezy Francis Alam
bra, en "otras especialidades”; y 
The Jenny Furs, Swanny Super- 
gen, dentro del capítulo "pop- 
rock" .Pero nada más. Confiamos 
en que la edición del 2001 sea un 
poco más ambiciosa, y no se nos 
prive de conocer los currículo de 
estos prometedores chicos. Que 
siga la tradición

JIMIRODRÍGUEZ

tolblues@yahoo.com
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Félix Ramiro
Nació en Miguel Esteban 

hace 53 años, está casado, 
tiene dos hijos, es Ingenie
ro Industrial y actualmente 
vicepresidente de la Dipu
tación de Toledo y diputa
do de Asuntos Económicos 
y Hacienda.

Su niñez fue muy feliz; a 
los quince años marchó a 
Madrid, estudió en Ramiro
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EN LISTA OFICIAL

PROPIO: MARCELINO CASAS MUÑOZ
Maetzu y en la Escuela de Ingenieros 
Industriales, donde terminó su carre
ra en 1973.Estuvo dos años trabajan
do en la empresa privada, para des
pués comenzar como ingeniero jefe 
en ladelegación de Industriade Toledo, 
donde estuvo hasta 1993 que fue ele
gido portavoz del Grupo Popular en 
la Diputación, hasta el día de hoy, que 
sigue siendo portavoz y vicepresiden
te de la misma. A su vez, en 1979 entró 

como concejal en el Ayuntamiento de 
Miguel Esteban, para después, en 1983, 
ser elegido alcalde, cargo que sigue 
desempeñando en la actualidad.

En sus ratos libres le gusta pasear 
en su pueblo, "echar la partidita" con 
sus amigos y disfrutar de su familia.

de las ’» sinceridad 
ae las mismas. Si de el dependiera eliminaría una gran parte de la burocracia 
innecesana, para mejorar el trato entre las personlWSnvenéis^ 

su función como gobe^ante es resolver problemas. Hombre muy sensibilua- 

Mato-Grosso de'BraI¡í““' ' ““’‘“’ '“'"’’°^" “" '“ =™''‘“’ “^ P^™® ™ ^1

AUíoÍTd'®™®?"’T^ ^®“‘^®® ^^ ®“ *‘^® ^“^ ^'^Í® 8 de diciembre de 1968 

"él m¡smo° ® comodidad y sobre todo sentirse a gusto y ser

NOTA: Debido al cambio de año, ¡a sección "CON ESTILO PROPIO

Rua comentarios y sugerencias: felixramiro@fedeto.es / Página Web:
p^ará a publicarse los jueves, y no los viernes.

www.felixramjro.com

Vinos de ,- .
Castilla-La Mancha, f .* B^ 
¡Descubras!

t

FARMACIAS DE GUARDIA

Í24 horas): B ri ve,4.

(de 10 a 22): Cardenal Lorenzana, 4.

Santa María de Benquerencia: Guadarrama, 22.

COIVSCTEGR^
Hoy: Plaza Eustaquio M, Palomino.

MAnB//2£ÍJ(2S
Hoy: Real,26.

VZjLJLAeA/VAS
Hoy: Calderón de la Barca, 4.

QlZnyj^jyA^DELAORDEjV
Hoy: Carretera Villanueva, 4.

Hoy: Alameda, 24.

Hoy: Cristo del Amparo, 72.

OCA^A.
Hoy; Parque, 13.

TODO TOLEDO

NO HUBO ECLIPSE EN LA LUNA
Habrá sido cosa de la ca

sualidad pero no deja de ser cu
rioso lo de la noche del pasado 
martes en cuanto a la progra
mación televisiva se refiere. 
Resulta que tras una larga tem
porada de ausencia en la ca
dena de televisión local Canal 
4, Agustín Conde apareció 
dentro del magazine “La luna” 
que conduce con muy buen 
nivel David Sánchez Gil. Es 
la segunda aparición en Canal 
4 de Conde después de que 
dejara la alcaldía del Toledo. 
Pues bien, los duendes del 
destino llevaron a la misma 
franja horaria en Antena 3 a 
José María Aznar. No creo 
que trate de guerras de audien
cia, yaque Canal 4 va por otros 
caminos.

En definitiva, tuvimos ración 
doble de PP. Los dos presiden
tes paralelamente mandaron 
mensajes de tranquilidad y 
optimismo cara al futuro den
tro de sus respectivas respon

sabilidades, es decir, Castilla-La 
Mancha y España. Las dos van 
bien, dicen, a pesar de que ló
gicamente para Agustín Con
de, nuestra región debe mejo
rar. A ver si lo del AVE nos 
empuja definitivamente y sali
mos de ese furgón de cola na
cional, que según el ex alcalde, 
seguimos liderando negativa- 
mente.

El equipo de “La luna” llevó 
con dignidad profesional la en
trevista a Agustín Conde, con 
primeros planos muy expresivos 
y explícitos, que no tuvieron nada 
que envidiar a lo de Antena 3. 
Por decir algo en contra, quizás 
el sonido del micrófono del bueno 
de David Sánchez no estaba 
muy fino, pero el de Algeciras 
(me refiero aDavid) lo solucio
nó con preguntas cortas a dife
rencia de un Ernesto Sáenz de 
Buruoga, que pierde mucho 
cuando “sale” del plató de los 
telediarios.
BONIFACIO CERVANTES

SANTORAL: Higinio, Salvio, Martín de León, 
Anastasio.

Es un mensaje de LaTrihuna
uAKíu mDVBmHxxn

C.D.2022
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El Consorcio quedó ayer constituido 
con un presupuesto de 1.700 millones 
encaminados a revitalizar el Casco 
como centro residencial y cultural La

 Tr
íb

ua
a

11)1»

Molina resalto la colaboración con la Junta para integrar Toledo en la Alta Velocidad. M. SOTO El alcalde subrayo que con el apoyo cosechado la acción del Consorcio esta garantizada. M. S

El Gobierno resional destinará más de 13.500 millones en inversiones para el conjunto de la ciudad

La Junta aporta 400 millones al primer 
presupuesto del Real Patronato de Toledo
El Consorcio del Real Patronato, constituido ayer, contará 
con un presupuesto de 1.700 millones de pesetas para el año 
2001, tendrá su sede en la actual oficina del Plan de 
Renovación del Casco Histórico -calle Sillería- y su gerente 
será Gervasio Fernández. En la sesión constitutiva, tam
bién se designó a José Manuel Martín como interventor y 
Arturo García Lizón como vocal Jurídico.

A. R/Efe

La Junta de Comunidades 
aportará 400 millones de pese
tas al presupuesto con el que nace 
el Consorcio del Real Patronato 
de la ciudad de Toledo, que con
tará, asimismo, en el presente 
ejercicio con 1.000 millones des
tinados por el Gobierno central, 
200 por el Ayuntamiento y 100 
de la Diputación Provincial.

Una aportación de la institu
ción regional que supone justo el 
doble de la destinada por el Ayun
tamiento y un 40 por ciento de la 
anunciada por el ministro de Ha
cienda, Cristóbal Montoro, para 
los presupuestos generales del 
Estado del 2001.

En cuanto la Administración 
central haga efectivo este apo
yo financiero, la Junta pondrá a 
disposición del Consorcio los 400 
rnillones de pesetas, indicó el pre
sidente regional, José Bono, aun
que adelantará una parte del di
nero para activar la puesta en 
niarchadei órgano gestor de este 
instrumento revitalizador del 
Casco Histórico, para el que el 
i’cy Juan Carlos I pidió la impli
cación de todas las instituciones 
®1 pasado mes de octubre,.en la 
constitución del Real Patronato.

Momentos antes de la que ayer 
lucra sesión constitutiva del Con
sorcio, Bono anunció la colabo

ración para el presente año de la 
administración regional a este foro 
insterinstitucional encaminado a 
la recuperación residencial y 
cultural del conjunto patrimonial 
del Casco, para desvelar que la 
Junta tiene previsto invertir, en 
otras actuaciones, un total de 
13.516 millones de pesetas en el 
conjunto de la ciudad de Toledo.

Más de 13.500 millones

Parte de estos 13.516 millo
nes de pesetas se han habilitado 
ya en función de obras acorda
das en el transcurso el año 2000 
y el resto de esta cantidad se 
desgranará en actuaciones pre
vistas para el presente año y el 
2002, aunque su completa ejecu
ción, desde los distintos departa
mentos de la Junta, pueda tras
ladarse a ejercicios posteriores 
como consecuencia de inversio
nes de carácter plurianual, explicó 
Bono.

Entre estas actuaciones, la 
Junta tiene previsto gastar o ha 
invertido ya, desde Educación, 
1.237 millones en residencias uni
versitarias en el Casco Históri
co -en este apartado se sitúa la 
rehabilitación de la calle de los 
Bécquer-, y, desde Obras Públi
cas, 353 millones en abastecimien
to de agua a la ciudad -entre otras, 
ampliación de Picadas-, y 100

La recuperación de viviendas se erige en objetivo prioritario. M. SOTO

millones en mejoras en los acce
sos a la ciudad -como la prevista 
para la entrada desde Madrid-.

Asimismo, empleará 602 mi
llones en potenciar Patrimonio y 
Museos de la ciudad de Toledo y 
654 en la creación y reforma de 
instalaciones deportivas.

Sesión constitutiva

La rehabilitación residencial 
del Casco, la mejora de su desa
rrollo cultural y turístico, y la mo
dernización del transporte serán 
objetivos prioritarios del Real Pa
tronato que comenzará a funcio
nar a partir de hoy, tras quedar 
constituido en un acto celebrado 
en la Sala Capitular del Ayunta
miento, al que asistieron el alcal

de, José Manuel Molina, en ca
lidad de presidente, y los repre
sentantes de las instituciones 
central, regional, provincial y local 
que integran el nuevo órgano.

El Consorcio tendrá como sede 
provisional la actual oficina del 
Plan de Renovación del Casco 
Histórico, aunque en poco tiem
po se trasladará aun edificio sim
bólico de Toledo, según expresó 
el alcalde, que destacó que se ela
borará un plan de actuaciones es
pecífico en el Consejo Ejecutivo 
del Consorcio, cuya próxima reu
nión tendrá lugar dentro de unas 
dos semanas, antes de la prime
ra reunión del Consejo de Admi
nistración, que se prevé pueda te
ner lugar en junio y donde se apro
barán los presupuestos del 2001.

La España 
que tiene prisa
El presidente de Castilla-La 

Mancha, José Bono, resaltó 
ayer que la ciudad de Toledo 
ha quedado integrada plena
mente en la red de Alta Velo
cidad, en virtud del acuerdo al
canzado el pasado lunes sobre 
el trazado del AVE Madrid- 
Levante, que posibilita que la 
capital regional forme parte en 
los próximos años de esta línea 
y de la actual entre la capital 
del país y Sevilla.

Si a este acuerdo, se le su
ma la parada en Alcázar de 
San Juan en la línea Madrid- 
Jaén y la lógica de que el AVE 
hasta Lisboa discurra por el 
tradicional enlace por Talave
ra y Badajoz, Castilla-La Man
cha sería la primera región con 
todas sus capitales conexiona
das a través de Alta Veloci
dad , además de las citadas 
importantes ciudades, a las que 
desde el 92 espera Puertolla
no. Por estos motivos, dijo sus
cribir las palabras del ministro 
de Fomento, Francisco Álva
rez Cascos, que calificó el 
acuerdo para el AVE de 
Levante de "histórico", ya 
que, prácticamente por prime
ra vez en la historia, la Espa
ña del sur se anticipa a la del 
norte, "es la España con pri
sas", en costosas inversiones 
de infraestructuras de mejora 
de comunicaciones.
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Molina clausuró el análisis de "Carlos l y su tiempo"

El Congreso Beresit- II rindió

Cocemfe logró la inserdón 
laboral de 120 discapacitados 
a lo largo del año 2000

homenaje a Esperanza Pedraza
M.M.C/Efe

"Una obra póstuma en pro del 
conocimiento de nuestra histo
ria", así definió ayer el alcalde 
de Toledo, José Manuel Molina, 
el Congreso Internacional Be
resit- III haciendo referencia a 
su ideadora y principal promotora, 
Esperanza Pedraza, fundadora 
y prioste mayor de la Cofradía 
Internacional de Investigadores 
y "amante de la ciudad y de su 
historia" que falleció el pasado 
29 de mayo.

En el acto, el cofrade y pre
sidente de la Fundación Interna
cional MOA, el japonés Teruaky 
Kawai, presentó un libro dedi
cado a su figura bajo el título "Las 
huellas de doña Esperanza 
Pedraza Ruiz".

Molina, patrono de la Cofra
día, fue el responsable de clau
surar el Congreso "Carlos I y su 
tiempo" en el que más de 60 ex
pertos han analizado todos los as
pectos de la figura y la época del 
emperador que se ha desarro
llado en el Palacio de Benacazón 
desde el pasado lunes.

El primer edil toledano recordó 
en el acto, celebrado ayer en el 
Palacio toledano, el interés de 
Esperanza Pedraza por que el 
cierre de "Carolus" tuviera "la 
misma o máS importancia que su 
inauguración" y celebró el éxito 
rotundo del encuentro interna
cional y de la exposición que "ha 
unido, más aún, a Toledo y a 
Carlos V".

Expertos de todo el mudo han 
aportado durante los tres últimos 
días sus ponencias y comunica-

¡Qué bien!, según leo, el 
propio consejero de Bienestar 
Social, Tomás Mañas, se ha 
mostrado interesado por un 
caso flagrante de malos tratos 
a una toledana denunciado por 
un medio de comunicación 
local, a la que nada le vale la 
publicación en el periódico del 
nombre de su torturador ya que 
si encima sale, no se sabe muy 
bien 1q que podría pasar. Hay 
que tener en cuenta que a la 
mayoríade los torturadores "les 
importa un pito" salir o no salir 
en "los papeles", y si salen a lo 
mejor " se vuelven más. locos". 
Acordaros de lo que dicen todos 
cuando se los detiene, se en
tregan o se pegan un tiro: "la 
maté porque era mía". ¿Hay 
algo más majareta?. Pero vol
viendo a Tomás Mañas me ha 
gustado mucho su gesto. A eso 
se llama "cercanía" en los pro
blemas concretos de los ciu
dadanos. Que tenga éxito en 
este caso, que anda que no es 
necesario.

Los asistentes al congreso disfrutaron de un concierto en Benacazón.

ciones para un mayor conoci
miento de la figura y la época de 
Carlos I en un congreso inter
nacional que se ha dividido en 
tres mesas temáticas.

Aspectos ”poco conocidos"

El Congreso Internacional 
"Carlos 1 y su tiempo" ha servi
do para poner de manifiesto al
gunos aspectos "poco conocidos" 
de la época de este emperador 
como "la técnica bastante evo
lucionada y moderna que existía 
de la ingeniería".

Así lo declaró el catedrático 
de Física de la Universidad Poli
técnica de Madrid, Juan José 
Escala, quien explicó que a esta 
conclusión ha llegado tras ana-

VIDA SOCIAL
AMENAZA ARBÓREA

Parece ser que los actos de 
gamberrismo no cesan. Laúlti- 
ma en la plaza de la calle Núñez 
de Arce que han arrancado dos 
de los pilares, la misma zona 
donde también destrozaron el 
cristal hace unos días de la Virgen 
de Alfileritos. ¡Por qué no se 
dedican, por ejemplo, a destro- 
zar su propia casa!. Qué pena. 
Cuánta razón tiene nuestro al
calde, José Manuel Molina, 
cuando hace un llamamiento 
para evitar los frecuentes des
trozos de la senda ecológica, hoy 
por cierto totalmente inundada, 
con el dinerito que nos costó ha
cerla. Bueno, este último des
trozo, cada vez que crece el río, 
habría que achacárselo a los pa
dres del proyecto que al final ha 
quedado en un fiasco cada vez 
que llueve. Tendrían que dejar 
todos los grifos de sus casas 
abiertos, como entretenimien
to.

Estoy completamente de 
acuerdo con mi amigoFélix del 
Valle, cuando alerta sobre la

M.S. 

lizarlibros y documentos antiguos 
que "evidencian que la ingenie
ría de aquella sociedad no era 
tan medieval como se piensa, sino 
que era más bien un anticipo del 
modernismo".

Como ejemplo, el catedráti
co de Física citó el artificio de 
Juanelo Turriano, "que se con
sideró -subrayó- un avance téc
nico importante en la segunda 
mitad del siglo XVI para subir 
las aguas del río Tajo hasta el 
Palacio de Felipe II".

Escala añadió que el estudio 
pormenorizado de las caracte
rísticas específicas de este "in
genio" refleja "cómo era el pen
samiento de los ingenieros o in
geniosos que en aquel momento 
construyeron el citado aparato". 

posibilidad de que se caiga el pino 
del Cristo de la Luz y produzca 
cuantiosos daños en el citado 
lugar. Esa posibilidad existe y 
sería terrible el daño que podría 
ocasionar a esa joya milenaria. 
La Real Academia de Bellas 
Artes y Ciencias Históricas ha 
remitido Sendas cartas al párro
co de San Nicolás, al Ayunta
miento y a la Consejería de 
Cultura. Esperemos que se pre
venga mejor que curar, aunque 
como siempre, no creo yo...

Mi bienvenida a Carlos Ba
llesteros, que acaba de sernom- 
brado responsable de prensa de 
la Unión de Pequeños Agricul
tores, en sustitución de mi ami
ga Beatriz Reolid, que lo ha 
hecho muy bien. Suerte.

Y muchas felicidades a Ig
nacio Cáceres, Gonzalo Payo 
y José Pulido, que estos días 
cumplieron años. ¡Besos!. Chao 
ajodos.

EVA LISSER 
evalisser@yahoo.com

La Tribuna

Un total de 120 discapacita
dos físicos se insertaron en el 
mundo laboral a lo largo del año 
2000 gracias al Servicio de In
tegración Laboral (SIL) de la Fe
deración de Minusválidos Físi
cos Cocemfe Toledo.

Además, este servicio 
contactó -personal o telefó
nicamente- con 466 empresas y 
265 personas se formaron en esta 
entidad o derivadas.

El SIL realizó a lo largo del 
pasado año 2.145 acciones de 
seguimiento y entre todos los 
usuarios de la bolsa de trabajo.

Mejorar cada año

Estos datos corroboran que 
el Servicio de Integración Laboral 
está a disposición de conseguir 
que cada año se mejore y faci
lite la integración de las perso
nas discapacitadas tanto laboral 
como socialmente. Un año más, 
y con este van cuatro años con

Ramón Oller volverá a los 
escenarios con "Pecado 
Pescado" en el Rojas

La Tribuna

El Teatro de Rojas presenta
rá mañana el último espectácu
lo de la Compañía de Danza "Me
tros" que representará "Pecado 
Pescado" en un único pase, el 
próximo viernes a las ocho y 
media de la tarde. El coliseo to
ledano presentará hoy, a partir 
de las doce, ante los medios de 
comunicación el espectáculo en 
el que el gran bailarín, coreógrafo 
y director de la compañía, Ramón 
Oller, vuelve a bailar delante del 
gran público, al igual que hahecho 
el propio Nacho Duato en su último 
espectáculo con la CompañíaNá- 
cional de Danza.

El acto contará con la presen

Nota: El artículo publicado ayer en esta página bajo el 
título "Vivencias en el Vicente Calderón" carecía de la fir
ma del autor, Bonifacio Cervantes.

Valdehigueras, S.L. (Sociedad escindida)

Rústicas Valdehigueras, S.L. (Sociedad beneficiaria de nueva creación)

La Raposera, S.L. • Valderrato, S.L. - Quinto del Río, S.L. (sociedad 
unipersonal) - Inversiones Moracho, S.L. (sociedad unipersonal) - Dehesa de 

Santa Amalia, S.L. (sociedad unipersonal) y Robrfza, S.L.
(Sociedades beneficiarias existentes)

Las Juntas generales extraordinarias de socios de las Sociedades Valdehigueras. ^L" 
Rústicas Valdehigueras, S.L., La Raposera, S.L. - Valderrato, S.L. - Quinto del Río- 
(sociedad unipersonal) - Inversiones Moracho, S.L. (sociedad unipersonal) - Dehesa de Sanra 
Amalia, S.L. (sociedad unipersonal) y Robriza, S.L., celebradas el día 22 de diciembre dej 
2000, acordaron por unanimidad la escisión total de Valdehigueras. S.L., a favor de las 
sociedades beneficiarias mediante la división en siete partes de su patrimonio social 
consta en el proyecto depositado en los registros mercantiles de TOLEDO y de MADRID y 
^sorción de cada una de las partes por las Sociedades Rústicas Valdehigueras, o-J-- 
(Sociedad beneficiaria de nueva creación), La Raposera, S.L. - Valderrato, S.L -Quinto del ni • 
S.L. (sociedad unipersonal) - Inversiones Moracho, S.L. (sociedad unipersonal) - Dehesa 
Santa Amalia, S.L. (sociedad unipersonal) y Robriza, S.L. (todas ellas Sociedad 
beneficiarias existentes), con la extinción de la personalidad jurídica de la sociedad escindió^y 
la transmisión en las partes referidas del patrimonio social a ias absorbentes y de nue 
creación.

®5 ’!2?5®°'^®'®'’®*P''®samente, el .derecho de los socios y acreedores a obtener el texto íntegro del ac^®^® 
adoptado y del balance de escisión, asi como el derecho de los acreedores a oponerse a la escisión 
conformidad con los artículos 242/243 de la Ley de Sociedades Anónimas.

En Talavera de la Reina, a 22 de diciembre de 2000
Los Administradores

secutivos, el Servicio de Inte
gración Laboral (SIL) gestiona
do por la Federación de 
Minusválidos Físicos, Cocemfe 
Toledo, tiene como objetivo prin
cipal trabajar por la plena inte
gración sociolaboral de las per
sonas discapacitadas y, así, re
ducir el alto porcentaje de paro 
que existe en este colectivo que 
asciende a un 60 por ciento fren
te al 14 por ciento de la pobla
ción en general.

Equipo multidisciplinar

Para ello, este servicio, que 
se ofrece con* carácter gratui
to, dispone de un equipo 
multidisciplinar (técnico de 
Orientación, técnico de Forma
ción, técnico de Empleo y auxi
liar administrativo) que informa 
y orienta, tanto a los propios 
discapacitados sobre su itinerario 
de empleo y formación, como a 
las empresas sobre las venta
jas de la contratación de este 
colectivo.

cia confirmada del propio Ra
món Oller, que dará todos los 
detalles sobre su nuevo espec
táculo y de sus sensaciones en 
el regreso a los escenarios.

El espectáculo "Pecado Pes
cado" sustituye a "Frontera. El 
jardín de los gritos", de la mis
ma compañía Metros y estará 
en el Teatro de Rojas el día 12 
en único pase de ocho y media.

Por otra parte, con motivo del 
estreno nacional de la película 
"El Lazarillo de Tormes", en el 
Teatro de Rojas el próximo día 
16 de enero a las diez de la noche, 
el film "Garaje Olimpo", perte
neciente al Cine Club se pro
yectará el día 15 en sesiones de 
siete y diez horas.

M.C.D.
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La incineración en alguna de las cuatro cementeras de La Sagra sería su destino CASCO VIVO

Un total de 2.600 toneladas de harina
de origen animal serán eliminadas

A.RUIZ

La moratoria comunitaria de 
prohibir durante seis meses el 
consumo de harinas de origen 
animal conllevará la eliminación 
de las 2.600 toneladas de este 
producto que se elaboran anual
mente en dos empresas de la pro
vincia de Toledo, en Pulgar y 
Portillo.

Según informó ayer el direc
tor general de Calidad Ambien
tal, Javier Nicolás, laeliminación 
de la harinas cárnicas o de pro
cedencia animal para el consu
mo del ganado podría realizarse 
mediante su deposición en un 
vertedero controlado o median
te la incineración. Esta segunda 
opción sería la más viable, aun
que, al no existir ninguna incine
radora en la región, se espera la 
materialización del posible acuer
do entre el Gobierno central y las 
cementeras para emplear estas 
harinas como combustible com
plementario en el funcionamien
to de estas instalaciones indus
triales, indicó Nicolás.

Un acuerdo que parte del ofre
cimiento por parte de la adminis
tración central de esta posibili
dad a las cementeras que han ex
presado su disposición, aunque 
para ello tendrán que realizar las 
adaptaciones oportunas que po
sibiliten la utilización de las hari
nas como combustible en los hor
nos, explicó Nicolás.

En la provincia, y también en 
la región, existen un total de cuatro

Díaz Zarco descarta una fusión entre 
su entidad y otras cajas rurales

La Tribuna

El presidente de la Caja Ru
ral de Ciudad Real, Luis Díaz 
Zarco, aseguró que "hoy el mo
delo de fusión está descartado en 
nuestra entidad" y negó que se 
hayan iniciado contactos entre los 
presidentes de las cajas rurales 
"que puedan desembocar en una 
fusión inmediata".

"Los que han hecho referen
cia a la necesidad de una fusión 
de las cajas rurales tienen un 
desconocimiento absoluto del 
funcionamiento de nuestro gru
po", aclaró Díaz Zarco durante 
una rueda de prensa en la que se 
presentaron los resultados eco
nómicos de la entidad 
ciudadrealeña durante el 2000.

Díaz Zarco aclaró que "entre 
las cajas rurales de Castilla-La 
Mancha se busca colaboración.

K-irJ

El Gobierno central se ha puesto en contacto con las cementeras para dar salida a las harinas cárnicas. M, SOTO

cementeras, situadas en la zona 
de la Sagra, que podrían partici
par en la solución al destino de 
las harinas elaboradas con car
ne animal, lo que incrementará, 
presumiblemente y por otraparte, 
los cultivos de guisantes o soja 
como alimentos para el ganadó 
ricos en proteínas vegetales.

Plan coordinado

El Gobierno regional ha au

sinergia y convenios", pero insistió 
en que "nos sentimos seguros al 
caminar solos" y no hay expec
tativas de fusión entre las enti
dades de la región.

Con respecto a los resultados 
del 2000, el presidente de la Caja 
Rural de Ciudad Real los califi
có como "excepcionalmente bri
llantes" ya que el beneficio an
tes de impuestos alcanzó los 1.020 
millones de pesetas, la morosi
dad se redujo en más de un 26 
por ciento, la cartera de clientes 
creció en 7.000 personas y se llegó 
a la cifra de 100.000 millones de 
pesetas en recursos financieros.

Estos datos superan las expec
tativas que la entidad tenía para' 
el pasado ejercicio, señaló Díaz 
Zarco, y por eso se ha prepara
do un calendario de "compromi
sos" hasta el año 2003 en el que 
esperan alcanzar los 1.380 mi

torizado lafirma de un convenio 
con el Ministerio de Agricultura 
para la financiación del plan 
coordinado de actuación y lucha 
contra "el mal de las vacas lo
cas", en el que invertirá más de 
620 millones de pesetas. A nivel 
nacional, el Ministerio de Agri
cultura prevé una inversión glo
bal de 53.680 millones de pese
tas.

De los 620 millones de pese
tas que pondrá sobre la mesa el 

llones de beneficios y trabajar bajo 
los parámetros de calidad del 
riesgo, rentabilidad, control d^ 
costes y gastos y "pasión por los 
clientes". Para este año la enti
dad se ha fijado también como 
objetivo principal laremodelación 
de sus oficinas, un cambio en el 
sistema informático y la puesta 
en funcionamiento de una ofici
na de "banca privada" para gran
des clientes de la provincia.

Por su parte, el director ge
neral de la entidad, Miguel An
gel Calama, aclaró que "el secreto 
de estos buenos resultados es el 
trabajo" y la dedicación con laque 
se ha conseguido "superar los 
baches de esta entidad", que sufrió 
un desfalco de más de 800 millo
nes de pesetas por parte de un 
empleado e irregularidades eco
nómicas con anteriores equipos 
de dirección de la entidad.

Gobierno castellano-manchego 
para la aplicación de este plan, 
un total de 410,5 millones serán 
destinados al coste de las medi
das de apoyo a las fábricas de 
harinas para la destrucción de 
las producidas como consecuen
cia de los sacrificios en el pri
mer semestre de este año. Tam
bién habrá 26,22 millones para 
financiar una campaña de infor
mación y promoción de consu
mo de carne de vacuno.

Luís Díaz Zarco. RUEDA

NOHAY COSAMÁS 
ATREVroA QUE LA 

IGNORANCU

El pasado jueves, en una 
tertulia radiofónica sobre 
Carolus, escuché atónita la 
siguiente descripción del 
Casco Histórico: "... un lu
gar donde no se puede vivir 
por sus cuestas, sus casas 
oscuras y húmedas, por la 
falta de plazas y parques 
dondejueguen los niños;nadie 
está dispuesto a pagar lo que 
pagaría en otro barrio por una 
vivienda en el casco".

Esta visión del Casco 
demuestrael desconocimien
to de esos contertulios: a uno 
no le conozco y el otro, para 
sorpresa mía, era el sr. Mu
ñoz Bodas, quien fue con
cejal en la anterior corpora
ción municipal.

No hay nada más atrevi
do que la ignorancia, y para 
conocimiento del sr. Bodas 
le diré que el Casco tiene las 
mismas cuestas que otros 
barrios (excepto el Polígono), 
sobran coches que dificultan 
la accesibilidad y, además de 
pisos como los de otros ba
rrios, tiene unas hermosas 
casas con patios interiores, 
sin humedades, mucha luz y 
sobre todo con amplios es
pacios, cosa rara en las vi
viendas de cualquier barrio.

En cuanto a plazas, para 
uso peatonal, están la del 
Ayuntamiento, Zocodo ver y, 
gracias a la presión vecinal, 
ahora también la del Salva
dor, donde los niños pueden 
jugar y los abuelos sentarse. 
Además, el parque del Trán
sito y las riberas del Tajoque 
de estar adecentadas son un 
lujo para los residentes.

Las personas que vivimos 
aquí estamos felices de ello 
a pesar de la falta de apoyo 
institucional, serápor estoque 
el sr. Bodas hace tal irre
flexión sobre el Casco. Es 
poco serio que alguien que 
durante cuatro largos años 
estuvo de concejal en nues
tro Ayuntamiento, sea capaz 
de hablar así sin caérsele la 
cara de vergüenza.

De lo negativo, que aún 
queda en el Casco Histórico 
(excesivo tráfico, deterioro 
vial, casas por rehabilitar...), 
es responsable en gran me
dida el sr. Muñoz Bodas, quien 
fue concejal de Tráfico y 
cuando pudo cambiar algo, 
¿quéhizo?: nada, excepto no 
dejar a los vecinos hablar 
cuando iba a las Juntas de 
Distrito, vender el uso de las 
calles a Dornier y sembrar
ías de bolas/bolardos.

Sr. Bodas, la próxima vez 
hable de lo bueno, hay mu
cha gente que hemos deci
dido vivir aquí, y si no sabe 
diga comoSócrates: "sólo sé 
que no sé nada".

CARMEN JIMÉNEZ
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Los taxistas 
eligen a Gabriel 
González como 
nuevo presidente 
del gremio

La Tribuna

La Asociación Gremial Pro
vincial de Autotaxis, Autotu- 
rismos y Servicios Especiales 
de Abono (TAXIS AT) integra
da en la Organización de Pro
fesionales y Autónomos (OPA) 
ha renovado su ejecutiva pro
vincial.

Según informó ayer la OPA, 
después de tres años como pre
sidente provincial de TAXISAT, 
Julio del Castillo, ha cesado en 
su cargo en la Asamblea Ge
neral Ordinaria celebrada en la 
sede de la OPA de Toledo, siendo 
elegido nuevo presidente, Fran
cisco Gabriel González Sánchez.

La nueva ejecutiva, forma
da también por Paulino González 
Hernández, vicepresidente, y 
por Melchor Quintanar 
González, María José Esteban 
Sánchez y Vicente Rodríguez 
Serrano, vocales; se ha propues
to entre sus objetivos más im
portantes que el director de 
Transportes de la provincia de 
Toledo acepte su propuesta y 
se lleve a cabo la creación de 
un área metropolitana entre las 
localidades limítrofes de Toledo.

Si esta iniciativa viera la luz 
se acabarían los continuos 
enfrentamientos que existen 
entre los colectivos de los taxis
tas de Toledo y los del medio 
rural.

Ambos podrían realizar ser
vicios tanto dentro como fuera 
de la capital y se terminaría con 
las diferencias existentes.

Esto también conllevaría la 
prestación de un mejor servi
cio a los ciudadanos, según in
forma la Organización de Pro
fesionales y Autónomos.

Según estimó ayer el vicepresidente nacional de UPTA

El nuevo IRPF podría generar en 
Toledo pérdidas de 1.500millones

■T. Enrique ARENAS

La Unión de Profesionales 
y Trabajadores Autónomos 
(UPTA) -organización especí
fica integrada en UGT-, estima 
en 1.500 millones de pesetas las 
pérdidas que podría ocasionar 
para los autónomos de la pro
vincia de Toledo la entrada en 
vigor del nuevo Impuesto sobre 
la Renta de las Personas Físi
cas (IRPF), tras ser aprobado 
en laLey de Presupuestos la eli
minación de las reducciones (en
tre el 7 y el 12 por ciento ) en el 
rendimiento neto del Régimen 
de Módulos.

Así lo expresó ayer en Toledo 
el vicepresidente nacional de 
UPTA, José Luis Sánchez, quien 
señaló que esta medida supone 
"un duro golpe para el colectivo 
y es la gota que colma el vaso", 
ya que, a nivel nacional, la Ad
ministración central podría "re
caudar" cerca de 5.000 millo
nes de pesetas con esta supre
sión. En el caso de Toledo, la 
organización cifra en 20.000 los 
autónomos que podrían verse 
afectados.

En este sentido, Sánchez 
anunció que "si esta política no 
cambia, el Gobierno deberá 
asumir la respuesta colectiva y 
unida de los autónomos en este 
año", una circunstancia que 
comenzará a tratarse en la re
unión que la Ejecutiva Nacio
nal de UPTA celebrará en 
Cáceres el próximo mes de fe
brero, donde ya se perfilarán las 
primeras actuaciones "de pre- 

| sión y desgaste".

'ÍH:
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Sánchez considera que el Plan Nacional de Empleo es un ''fracaso". M. S.

Igualmente, José Luis 
Sánchez advirtió que "mientras 
las medidas favorecedoras ofre
cidas por el PP durante la cam
paña electoral se retrasan inde
finidamente, una tras otra las 
medidas adoptadas perjudican 
gravemente a las rentas de 
2.500.000 trabajadores por cuen
ta propia".

Así, el vicepresidente nacional 
de UPTA criticó la reducción 
del 35 al 30 por ciento en el tipo 
del Impuesto de Sociedades en 
empresas que facturan hasta 500 
millones de pesetas, al cuestio
nar "si esta es la política 
incentivadora del principal teji
do empresarial de nuestro país 
(promocionare! espíritu de em

presa y el desarrollo del 
autoempleo)".

También recordó "los efec
tos negativos que ha tenido para 
miles de profesionales" la subi
da en el precio de los combus
tibles y la falta de atención alas 
protestas de los pequeños co
mercios y de sus trabajadores 
contra la liberalización de los 
horarios comerciales.

Por último, y con respecto 
al anuncio de eliminación del 
IAE, señaló que "José María 
Aznar no va a tener agallas para 
hácerlo", y añadió que "es sólo 
un engaño que desorienta á la 
gente y que, inicialmente, le 
ayudó a conseguir la mayoría 
absoluta".

Dornier entregará 
mañana las 
tarjetas de 
residentes para 
Santa Teresa

La Tribuna

Los vecinos de los barrios 
de Santa Teresa y Reconquis
ta podrán solicitar la.tarjeta de 
residentes para poder estacio
nar sus vehículos, libremente, 
en las zonas reguladas por la 
Ora entre los próximos días 16 
al 23 de enero.

Para facilitar la expedición 
de este documento, la empre
sa Dornier abrirá unas oficinas 
en la segunda planta del Cen
tro Comercial Santa Teresa, que 
permanecerán abiertas en ho
rario de diez a una y de cinco 
a ocho.

Para la obtención de la tar
jeta de residente se necesita el 
certificado de empadronamien
to, la fotocopia del DNI y del 
permiso de circulación del ve
hículo y del Impuesto Munici
pal de Vehículos del años 2000. 
El precio anual de la tarjeta es 
de 1.000 pesetas.

La modificación de la con
cesión de explotación del ser
vicio de estacionamientos re
gulados de vía pública a la 
empresa Dornier, fue aproba
da por el Pleno Municipal en el 
mes de noviembre.

Detenidos dos jóvenes

Por otra parte, agentes de 
la Policía Local de Toledo sor
prendieron en la madrugada de 
ayer a dos jóvenes que se en
contraban manipulando un con
tenedor de cartón en el barrio 
de Santa María de Benque
rencia. Ambos jóvenes condu
cían una furgoneta con la ITV 
pasada de fecha y sin permiso 
de conducir.

CIFRAS CUADRADAS
HAY QUE MEJORAR

LaFederación Empresarial 
Toledana ha realizado un por
menorizado análisis de la si
tuación de nuestra economía 
provincial. En él, y en relación 
con el comercio exterior, las 
exportaciones en los primeros 
ocho meses del año, alcanza
ron los sesenta y nueve mil 
setenta y tres millones de 
pesetas, con un incremento del 
dieciséis por ciento. Las im
portaciones crecieron asimis
mo alrededor del dieciséis por 
ciento, llegando a los ochen
ta y seis mil trescientos 
setenta y cuatro millones. 
Respecto al turismo y 
hostelería, en los primeros diez 
meses, se registró un incre
mento de,la ocupación cifra
da en el treinta y seis con ocho 
por ciento. En consumo, las 
ventas aumentaron en un cin
co por ciento. Se crearon un 
total de mil ciento doce socie
dades, es decir, un quince con 
seis por ciento más. En la 
construcción, el consumo de 
cemento se elevó al seis con

ocho por ciento en los ocho 
primeros meses del año. Las 
licitaciones representaron los 
veintiún mil ciento cincuen
ta y nueve millones de pe
setas. Y en cuanto a la pro
ducción industrial, sucrecimien- 
to fue sólo del tres por ciento. 
Hay que mejorar.

El Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen "La 
Mancha" ha calificado como 
"muy buena" la cosecha 2000/ 
2001. Seguro que será un éxi
to.

El Estado recaudó en los . 
nueve primeros meses de 2000 
en nuestra comunidad tres
cientos treinta y dos millo
nes de pesetas por el impues
to especial sobre electricidad. 
Nuestra región fue la sexta en 
la que menos se recauda.

Las inspecciones de trabajo 
en nuestra comunidad duran
te el pasado año afectaron a 
doscientos seis inmigrantes 
irregulares.

Y esto es todo por hoy, a 
seguir adelante.

iMolina firmará hoy el III 
acuerdo de Formación continua

La Tribuna

El alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, en su condi
ción de presidente de la Co
misión de Función Pública y 
Recursos Humanos de la 
Federación Española de 
Municipios y Provincias 
(FEMP), rubricará hoy en el 
Ministerio de Administracio
nes Públicas el III Acuerdo 
de Formación Continua, que 
será suscrito por representan
tes de la Administración 
Central, Administración Au
tonómica, FEMP y los sindi
catos UGT, CC.OO, CSIF y 
CIG.

Este acuerdo, que tendrán 
ivigencia hasta el año 2004, 
|permitirá la concesión de 
;ayudas para la financiación 

de planes de formación con- 
|tinua promovidos por la Ad

ministración General del Es- 
■ tado, regional y local, así como 

la FEMP, entidades similares 

legalmente constituidas y las or
ganizaciones sindicales. Los pla
nes deberán elaborarse en con
gruencia con los objetivos de la 
organización promotora y se in
tegrarán en la planificación es
tratégica de la Administración 
a la que afecten.

El acuerdo será suscrito por 
Ignacio González, secretario de 
Estado para la 'Administración 
Pública; MaríaElviraRodríguez, 
secretaria de Estado de Presu
puestos y Gastos; Carmen 
Román Riechmann, directora 
general de la Función Pública; 
Angeles Gómez y Estremad, 
directora general de la Función 
Pública de Cataluña; Joaquín 
López-Rúa, director general de 
la Función Pública de Galicia; 
Tomás Guerrero, director gene
ral de la Función Pública de 
Extremadura; Cristóbal Gil 
Cebrián, director genera! dé la 
Función Pública de Castilla-La 
Mancha; José Manuel Molina, 
alcalde de Toledo y presidente

de la comisión de Función Pública 
y Recursos Humanos de la FEMP; 
Enerst Maragall i Mira, concejal 
de Presidencia y Hacienda del 
Ayuntamiento de Barcelona y vi
cepresidente de la Comisión de 
Función Pública y Recursos Hu
manos de la FEMP; Sebastián 
Pacheco, secretario de Formación 
de FSP-UGT; Elvira Novell, se
cretaria de Formación de FETE- 
UGT; María Antonia Montero 
Bermúdez, secretaria de Forma
ción de la FSAP-CC.OO; Concep
ción Boyer, secretaria de Forma
ción de la Federación de Enseñanza 
de CC.OO; Juan Antonio Molero, 
secretario de Formación de la 
Federación de Sanidad de CC.OO; 
Migue! Ángel Cerro, secretario de 
Formación de la Federación de 
Correos deCC.OO, José Jiménw» 
vicepresidente nacional de CSlF, 
Juan José Carrión, coordinador de 
Formación de CSIF; y Fernando 
Otero, secretario genera! de la 
Confederación Intersindical 
Galega.

M.C.D.
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Ciclo de conciertos en nole
Sábado 13 de enero, 21:00 h.
Iglesia de San Juan de los Reyes de Toledo
ÍÍDominus cum Regina celi
Música para la boda de Carlos V e Isabel de Portugal

0¿íe ofreeerá/i ¿M eú/ijuntM:
Capilla Flamenca, Flanders Recorder Ouartet, Bífíaro, 
Psallentes y Schola Cantorum Cant^É©omine.

Organiza

Información: 902 10 18 04 - http://www.felipe2carlos5.es
Entrada libre hasta completar el aforo.

Colabora
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Sociedad Estatal 
para la Contnemoración 
de los Centenarios 
de Felipe II y Carlos V

Patrocinan

CCM^
Obra Social 
y Cultural

autor

Iglesia 

de San Juan 

de los Reyes

ÚLTIMO CONCIERTO DEI. CICLO DE TOLEDO
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40 mujeres inician en la Escuela 
Taller dos planes de empleo

Í^=J^ laboral. Los dos proyectos, cada

Con el inicio del nuevo año, 
el Ayuntamiento de Toledo en 
colaboración con el Ministerio 
de Trabajo, y a través del Con
venio Inem-corporaciones Lo
cales, ha puesto en marcha dos 
planes de formación de empleo, 
dirigidos especialmente al co
lectivo femenino, con la finali
dad de apoyar a un colectivo 
necesitado de una cualificación 
para su inserción en el mundo 

La Tribuna
deTbledo

Le ofrece

L_ LOS DOMIMQOS
OFRECE A SUS LECTORES EM EXCLUSIVA LA EXTRAORDINARIA 

COLECCION DE NARRATIVA ESPAÑOLA DEL SIGLO XX
Los escritores más prestigiosos de la Literatura Española e Iberoamericana con sus obras más sonadas

Garzo

LLEVESE A SU CASA PERIODICO + MAGAZINE 
+ SUPLEMENTOS + LIBRO por sólo 27S ptas.

LOS SABADOS •
LO MEIOR DE KARAJAN

10 d's de música tliska en homenaje AL GRAN MAESTRO Y DIRECTOR HERBERT VON KARAJAN

TODOS LOS SABADOS A PARTIR DEL 13 DE ENERO

UNA DE LAS COLECCIONES CON MAS EXITO 
EN EL MUNDO DE LA MUSICA CLASICA

(las mejores sinfonías de Beethoven, Brahms y Mozart, 
la intensidad de Rosini y Verdi, la fuerza de 

Wagner, la elegancia de Dvorak, la delicadeza de Webber 
y Cherubini , la maestría de Tchaikovsky...)

Pte 
AJ

WW’

LaTribuna
de Toledo

OFñECIEtiDO MAS AL MEJOR PRECIO

uno de ellos con veinte benefi
ciarios, son Taller de Medio 
Ambiente y aplicación de téc
nicas de Vivero y Limpiadoras, 
estando coordinados por la Es
cuela Taller de Restauración y 
la concejalía de Servicios Socia
les, respectivamente. La dura
ción de los cursos será de seis 
meses y tendrán un coste de 
46.514.244 pesetas. El período 
de gestión se ha fijado, como 
mínimo, hasta finales del 2002.

Toledo ha sido la única provincia en la que ha disminuido

El paro aumentó en C-LM durante el 
2000 después de no subir desde 1994

La Tribuna

El paro aumentó en Castilla- 
La Mancha durante 2000, que
brando la disminución anual que 
venía manteniendo desde 1994, 
y la cifra de parados se vio 
incrementada en la región en 
ochenta personas respecto al

y

número con que se cerró 1999, 
situándose la subida en un 0,11 
por ciento.

El director territorial de Tra
bajo, Lamberto García Pineda, 
que calificó de "estancamiento" 
el incremento registrado, atribu
yó el mismo al mal comportamien
to del sector servicios y al au

mento del desempleo femenino, 
"al no tener el éxito esperado las 
políticas activas de empleo diri
gidas a la mujer".

Para García Pineda, éste si
gue siendo el principal problema 
que existe en el mercado laboral 
de la región, pues mientras en 2000 
la cifra de parados varones bajó 
en 1.550 personas (5,14 por cien
to), la de mujeres subió en 1.630 
(un 3,70 por ciento más).

Según explicó Lamberto 
García Pineda, la comunidad 
autónoma ha tenido en este as
pecto un comportamiento dispar 
con respecto al conjunto nacio
nal, donde el desempleo femeni
no bajó en un 1,29 por ciento, y 
sólo en Guadalajara durante 2000 
la cifra de mujeres paradas des
cendió en 67, mientras que la de 
hombres se incrementó en 89 más.

Asimismo, calificó de "nega
tiva" la evolución experimenta
da por el paro en Castilla-La 
Mancha respecto a la del con
junto del Estado durante el pasa
do año, pues mientras en España 
disminuyó en un 3,55 por ciento 
en la comunidad autónoma cre
ció en un 0,11 por ciento, siendo 
además en diciembre la región 
(por detrás de La Rioja y Nava
rra) en que más creció el des
empleo.

García Pineda manifestó que 
estos datos son "una mala noti
cia", aunque señaló que él estan
camiento habido no se ha tradu
cido en una desaceleración en la 
creación de empleo, aunque in
dicó que para tener una idea más 
clara de la situación habrá que 
esperar a conocer los datos de la 
Encuesta de Población Activa 
(EPA), que reflejan el empleo 
neto.

Respecto a la evolución del 
paro en el próximo año, afirmó 
que el reto está en responder al 
mayor número de muj eres deman- 
dantes de empleo que existen en 
la región, dado que la tasa mas
culina, en tomo al 6 por ciento, 
es difícil ya disminuiría.

Respecto al mal dato del paro 
del último mes de diciembre, en 
el que el crecimiento de la cifra 
de desempleados en la región fue 
de 3.632 personas y que ha si
tuado la tasa de paro a final de 
año en un 10,99 por ciento, por 
encima de la media nacional, que 
fue del 9,18 por ciento, explicó 
que al mal comportamiento de los 
servicios se ha unido el de la in
dustria y la construcción.Asimis
mo, en el sector industrial el des
empleo se incrementó en la re
gión durante 2000 en un 0,77 por 
ciento, frente al descenso que esta 
actividad tuvo en el conjunto del 
Estado, que fue del 7,88 por ciento.

Por lo que se refiere a la dis
tribución provincial, Toledo fue 
la única provincia en que el paro 
bajó durante el pasado año (con 
227 parados menos), mientras que 
Albacete registró 197 deserp- 
pleados más, Ciudad Real 104 más, 
Guadalajara 22 más y Cuenca 12 
más.

M.C.D.
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El Ayuntamiento ha advertido que de 
mantener la suspensión se podría llegar 
a crear "un grave problema de orden 
público al no prestarse el servicio"

OS

El Ayuntamiento conoció oficialmente que se había suspendido la reversión, después de firmaría

El Tribunal SqieriM ' añade a última hra 
oxnpBcadooes al desalojo de Autobuses
El Tribunal Superior de Jus
ticia de Castilla-La Mancha 
dictó a última hora la sus
pensión precautelar de la re
versión de la Estación de 
Autobuses al Ayuntamiento. 
Una decisión que se conoció 
oficialmente ayer, cuando el 
acto de reversión ya se había 
ejecutado y que añade com
plicaciones a un proceso ya 
de por si complejo,

Carmen S. JARA

Catorce inquilinos de la Esta
ción de Autobuses no entrega
ron ayer las llaves de sus loca
les, aunque sólo una parte de ellos 
abrieron como un día más sus 
establecimientos. Sin embargo, 
era sólo una complicación espe
rada a la que se sumó por sor
presa una decisión de última hora 
del Tribunal Superior de Justicia 
de Castilla-La Mancha 
(TSJCLM) que los catorce arren
datarios que han recurrido el 
desalojo conocieron en la tarde 
del martes, pero de la que el 
Ayuntamiento no tuvo constan
cia oficial hasta media mañana 
de ayer.

Dos horas y media antes se 
había consumado en las oficinas 
de Crédito Comercial San Fran
cisco, la empresa que ha gestio
nado la estación, la reversión de 
las instalaciones al Ayuntamien
to, a través de la firma del co
rrespondiente acta. Un acto en 
el que como ya se sabía el Ayun
tamiento traspasó a su vez la 
gestión de la Estación a la em
presa municipal de Gestión de 
Infraestructuras y Servicios.

Todo ello rodeado de la ex
pectación que levantó el hecho 
de que previamente se conocie
ra por los arrendatarios de la 
existencia de la decisión judicial. 
El primer teniente de alcalde, 
Victorino González, el presiden
te del consejo de administración 
de la empresa municipal, Carlos 
^ngel Devia, y varios conceja
les más entre los que también se 
contaba el portavoz municipal del 
EP, Jaime Ramos, fueron partí
cipes o testigos

La sala de lo contencioso- 
administrativo del alto tribunal de 
la región notificaba al consisto
rio, a través de un telegrama que 
110 se recibió hasta las 11,30 de 
la mañana, la suspensión 
precautelar de la reversión de la 
Lstación de Autobuses. Así mis- 
njo, se ha citado a las partes para 
®* próximo día 15, con el fin de

El secretario del Ayuntamiento, Ramos y Devia en el episodio que rodeó la firma de la reversión. VIADERO

ais

Varios empresarios de Autobuses volvieron a abrir ayer, como un día cualquiera. VIADERO

A la misma hora, las nueve en punto de 
lá mañana, a la que varios integrantes del 
Gobierno municipal y funcionarios acudían 
a las oficinas de Crédito Comercial San 
Francisco, el portavoz del PP se encarga
ba desde el zaguán de la estación de ir 
comentando a los periodistas las noveda
des judiciales, que, a esas alturas, creía ya 
oficiales. La novedad añadía un toque de 
suspense a un ya de por si incierto proceso 
que, en contra de lo que Ramos y los 
inquilinos creían, se estaba desarrollando 
según lo previsto. El jefe de la oposición y 
no menos de quince informadores lo

Un episodio entre Agatha Christie y Berlanga
constataron poco después y a un tiempo en 
la oficina donde se estaba procediendo al 
acto formal, que no solemne, en el que se 
firmaba de pie y por turnos el acta de 
reversión de la Estación al Ayuntamiento. 
En una escena que no hubiera desmereci
do en una película de Berlanga, a Ramos 
se le quedó la misma cara de perplejidad 
que se reprodujo en el rostro de los conce
jales gobernantes y el secretario del 
Ayuntamiento cuando les preguntó por una 
notificación judicial que, según confirma
ron, no habían recibido. Todavía completó 
la carambola cuando hizo subir a uno de

oírlas antes de decidir si se man
tiene o modifica esta medida. La 
premura con la que ha actuado 
el TSJCLM obedece a que la 
suspensión no fue solicitada hasta 
el pasado lunes por los deman
dantes, cuyo recurso contrael des
alojo, como ya ha informado este 
diario, ha sido admitido a trámi
te.

El auto, fechado el día 9, abre 
una serie de interrogantes, toda 
vez que se ordena no ejecutar un 
acto que, por la tardanza en re-, 
cibir la notificación, ya se había 
realizado. El portavoz del Gobier
no municipal, Tirso Lumbreras, 
explicó a última hora de la ma
ñana que el Ayuntamiento ha 
pedido a la sala que aclare va
rias cuestiones, entre ellas si hay 
que suspender la acción ejecu
tada y si Crédito Comercial San 
Francisco está obligadaa vol verse 
a hacer cargo del servicio.

"Si no lo prestase por enten
derlo entregado ya al ayuntamien
to se crearía un grave problema 
de orden público ai no presíarse 
el servicio", ha hecho constar el 
consistorio que aporta además un 
posibilidad que "sería Ja menos 
dañosa a los intereses públicos y 
del resto de afectados que vo
luntariamente han aceptado la 
reversión". Con este argumento 
se sugiere que la suspensión de 
la reversión afecte únicamente 
a los catorce locales reclaman
tes que han actuado, ’apunta el 
escrito municipal, "con auténti
ca mala fe procesal".

Lumbreras puso al mal tiem
po buena cara y‘ constató que, 
hasta tanto no se despejen las 
dudas, la decisión del TSJCLM 
no ha cambiado nada, al tiempo 
que dejó constancia de que "en 
todo momento el Ayuntamiento 
está dispuesto a respetar las 
decisiones judiciales". Se espe
ra que la contestación de la sala 
sea rápida.

los demandantes con la notificación que - 
ellos sí- habían recibido y se la largó al 
flamante presidente de la empresa munici
pal que sin más opción se entretuvo unos 
instantes en miraría antes de decidir lo que 
probablemente resultaba más sensato. 
Irse. Era el cierre de una astracanada que 
se desarrolló mientras en la estación, ajena 
al episodio, la vida seguía su curso: los 
viajeros iban y venían, algunos locales 
vivían un día más o un día menos y miem
bros de IU, con el coordinador local a la 
cabeza, repartían propaganda 
reivindicativa de su estación intermodal.
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El portavoz del PP comparó ayer el balance de 2000 de Rivas con "el diario de un adolescente"

Vázquez: "Hemos consumido la mitad 
de la legislatura y no se ha hecho nada''

C, S. X

X Ei portavoz de la Junta Local 
del PP de Talavera, Juan Carlos 
Vázquez, declaró ayer que el 
alcalde de la ciudad, José Fran
cisco Rivas, "no tiene un proyecto 
serio y global para la Talavera 
del siglo XXI" y que la política 
municipal "no tiene rumbo". En 
una rueda de prensa ofrecida en 
la sede del PP, Vázquez analizó 
el balance sobre la gestión del año 
2000 que la pasada semana rea
lizaba ante los periodistas el al
calde y concluía que "nos hemos 
consumido el cincuenta por ciento 
de la legislatura y aquí no se ha 
hecho nada" .

Para V ázquez, el balance "no 
corresponde con el alcalde de 
la segunda ciudad de Castilla- 
La Mancha" y las 240 decisio
nes que Rivas asegura que ha 
tomado su gobierno en el año 
2000 en vez de parecer un dia
rio de gestión "más bien parece 
el diario de un adolescente". A 
su juicio el planteamiento con que 
está hecho el balance del Go
bierno municipal supone reco
nocer "que no se ha hecho nada 
en dos años", a pesar de las alu
siones que se vienen realizando 
sobre el dinero comprometido 
para la realización de inversio
nes en la ciudad.

Critica el portavoz del PP que 
en el resumen de gestión se enu
meren como decisiones cuestio
nes que no van más alláde lapura 
inercia municipal y entre ellas citó 

la subvención de actividades cul
turales, la ampliación de la plan
tilla de la Policía Local y de los 
bomberos, la celebración de las 
ferias comerciales, el arreglo de 
calles e, incluso, la revisión anual 
de las ordenanzas fiscales que 
regulan los impuestos y tasas 
municipales.

A su juicio este tipo de cues
tiones sólo son "el día a día de un 
Ayuntamiento" e ironizó incluso 
con alguna de las decisiones que 
se citan como la afluencia de 
317.000 cabezas al Mercado 
Nacional de Ganados de Talave
ra, sobre lo cual declaró que 
"parece que las hubieran traído 
ellos de la mano".

Falta proyecto de ciudad

-Concluyó tras este repaso que 
el Gobierno municipal carece de 
un proyecto de ciudad y que la 
política municipal carece de rum
bo, mientras cuestionó la firme
za de los compromisos de inver
sión adquiridos por otras admi
nistraciones con el consistorio de 
Talavera y que, según los dirigen
tes municipales, se elevan a 9.000 
millones en el caso de la Junta 
de Comunidades.

Señaló además el portavoz del 
PP que las obras que hay en 
marcha en la ciudad fueron ges
tionadas durante el anterior man
dato municipal, bajo gobierno 
'popular', y con la implicación del 
Gobierno central. Entre ellas 
recordó el Plan de Ordenación

Juan Carlos Vázquez, portavoz de la Junta Local del PP de Talavera. PEÑA

de Riberas del Tajo, el plan fun
cional del Hospital Nuestra Se
ñora del Prado y las obras de 
remodelación de la entrada a la 
ciudad por la Puerta de Cuartos. 
Esas obras son, añadió el dirigente 
'popular', el único "cemento" al 
que puede referirse Rivas.

El portavoz de la Junta Local 
del PP no se olvidó de referirse 
a las críticas que ei alcalde ver
tió contra su partido. A este res
pecto señaló que el partido en la 
oposición municipal se está limi
tando a demandar a Rivas "que 
haga bien su trabajo", además de

censurar al primer edil por no 
admitir ías críticas. "Siempre que 
el alcalde se dirige al PP, se cris
pa", indicó Juan Carlos Vázquez 
para quien el talante que demues
tra Rivas no se corresponde con 
loque se había venido elogiando 
sobre él.

Retirada del alumbrado navideñoExcusa n” 1 8 

para no apadrinar un niño del Tercer Miindn

1 11.1 pequeña ayuda no va a cainljíar nada.

No te encañes. 1 u contritución es muy valiusa. Mes a mes. tu dinero 

aporta recursos permanentes que mejoran la vida a mucha gente, 

Pemute construir pozos y caminos. Supone cosechas y alimentos, 

bigntíica vacunas y medicinas. Con 2.500 ptas. al mee puedes 

cambiar muchas cosas;

* 50 frascos de cloroquina contra el paludismo en Malawi.

• cOO gr, de semillas de alfalfa en Peni.

• 10 sacos de cemento en Ecuador.

^^Méción
902 402 404

f)

Una vez finalizadas las navidades llega la hora de retirar todos los motivos festivos 
que urante un mes aproximadamente han adornado las calles talaveranas. En medio 

e una incesante lluvia y mediante la oportuna grúa, los operarios municipsles 
proce leron ayer a retirar las numerosas bombillas que han dado luz y colorido a las 
calles talaveranas. VIADERO.

jr fl Dl-SFO KICIHIK MAS IM ORM.XCION SIN 1O.MVIW IMlsO.

uJ^ — u r .««t»,: lUn.u..
[222

M.C.D.
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CITAS CULTURALES

- "Whiskey Tren",Blues, 
rythm and blues. En el Píca
ro, mañana a las once de la 
noche.

- Concierto Grupo Aya, 
Pop Rock de los 70's. En eí 
Triskel Bar, plaza de Cuba. 
Acceso libre. La actuación 
tendrá lugar apartir delas once 
de la noche.

- I Festival Internacio
nal de Danza y Ballet en el 
Teatro de Rojas. "Toledo en 
Danza" con "Pecado Pesca
do", que contará con la vuelta 
a los escenarios de Ramón 
Oller. Eí viernes, día 12 a las 
ocho y media.

CONVOCATORIAS

- Caja Castilla La Mancha 
convoca los premios de incen
tivos para la Escuela a través 
de la convocatoria "Espíritu 
Verde". Se podrán presentar 
las solicitudes hasta el 30 de 
abril. En cualquier oficina de 
CCM.

EXPOSICIONES

Cámara de Comercio e 
Industria de Toledo.

- Plumillas deEmilio Muñoz 
Alemany, representante de la 
"Escuela Granadina de 
Dibujantes aPluma". Del 9 al 
19 de enero.

Galería de la Plata
-Reproducciones de Miró, 

Tapies, Chillida, Alberto 
Sánchez, Palazuelo, Rafael 
Alberti, Y acometti y Braque. 
Hasta el 21 de enero.

Museo Santa Cruz
-"Carolus".Hasta el 14 de 

enero.

M. Arte Contemporá
neo

- Artistas españoles actua
les en el V Centenario de 
"Carolus”. Hasta el 14 de 
enero.

Caja Rural de Toledo
- Exposición de pinturas de 

José Ramón Mosquera. Hasta 
el próximo día 20.

Biblioteca del Alcázar
- Exposición de pintura de 

Carlos Galván y Dalila del 
Valle. Hasta el 13 de enero.

Mezquita de Tornerías
- Exposición de cerámica 

parauso doméstico de Gabriel 
de la Cal.

Centro Cultural San 
Ildefonso

- Exposición de Grabados 
Contemporáneos de Cuba. Del 
11 al 24 de enero.

Galería Tolmo
■ Pinturas de Carmen 

Jiménez (Realismo). Del 12de 
enero al 7 de febrero.

LA BUENA MESA
HUESOS DE SAN EXPEDITO (I)

DIFICULTAD: No hay
TIEMPO: 40 minutos
TEMPORADA: Todo el año
INGREDIENTES: (para 12 personas): 250 
a 300 gr. de harina floja; 3 huevos; 1 yema; 50 
gr. de azúcar; 1 di. de aceite frito y frío; 1 gr. 
de matalauva (anís en grano) unos cuantos 
granos; media copa de aguardiente; 1 litro 1. de 
aceite para freir; 50 gr. de azúcar glass.

Elaboración:

1) Se baten los huevos y el azúcar con una barilla, debiendo 
quedar un poco esponjoso (sin exceso), a continuación se agrega 
el anís, la media copa de aguardiente y el aceite frito frío.

2) Con la harina puesta sobre una superficie pulida (már
mol, etc.) en forma de volcán, se vuelve la mezcla anterior, 
amasando bien sobre la mesa con las manos en forma de vaivén 
con los nudillos, procurando que la masa quede bien encerada 
sin que se pegue demasiado a las manos.

3) Una vez lograda la masa, se deja sobre una tabla previa
mente untada de aceite, para poder trasladaría donde se vayan 
a freír. A continuación, se van cogiendo con la mano unos trocitos 
de unos 25 gr., haciendo una bola primero, estirándolos des
pués para darles una forma alargada de un grosor aproximado 
de 1,5 centímetros.

IBlí

Receta cedida por Restaurante Adolfo

IKLIVISIONIS

TELE CANAL
TOLEDO

06:00 Teleagenda
10:00 Informativo matinal
11:30 Local de noche
15:00 La salud y la vida
15:30 Documental
16:00 Película
18:00 Película
19:45 Vida misionera
20:00 Turbo (fí.)
20:30 Local musical (FI.)
21:30 De sábado a sábado
22:30 Dos butacas por fa
vor
23:00 Película
01:00 Local de noche

CANAL 4
07:00 Videncia en direc
to
08:30 Titulares de pren
sa
08:45 Desayunos con Je
sús
09:00 A trabajar
11:00 Televenta en forma
11:30 El mercadillo
12:00 "La Luna" (Fiep.)
13:30 Televenta
14:00 La buena mesa
14:30 Canal 4 Noticias

EBOCESANO
16:55 Salve
16:00 Concierto
17:00 Nuestra fe en vivo
18:00 Santa Misa
19:00 En el principio
19:30 Bizancio
20:00 Profetas del A. Testa
mento
20:30 La familia hacia el2000
21:00 Música y fe

15:00 El banquillo (Pep.)
16:00 El Sendero del Desti
no
17:00 Tarot
18:00 Avance C 4 Noticias
18:20 El mundo de Jocallito
19:00 capeando
20:00 El banquillo
21:00 Canal 4 Noticias
21:45 La Luna.
23:30 Canal 4 Noticias
00:00 Promos

TOLEDO,^
MULTICINES M» CRISTINA
SALA 1: "LOS PADRES DE ELLA ". P: 17:30, 20:10 y 22:50.

SALA 2: "DINOSA URIO"P\ 17:30; "LOQUELA VERDAD ESCON-

DE". P: 20:00, 22:45,

SALA 3: "LITTLE NICKY". P: 17:30, 20.00 y 22:45.
SALA 4: "MANUELITA".?: 17:30; "ANATOMÍA”.P: 20:00y22:45.

MULTICINES MAYORAL
SALAA: "OPERACIÓN RENO". P: 17:15, 20:00 y 22:45.

SALAH: "THE BODY". P: 17:15, 20:00 y 22:45.
SALAX: "EL DORADO". P: 17:30; "¡JA ME MAATEN!\ P. 20:00 

y 22:45.

SALA D: "POKEMON 2". P: 17:30; "BESOS PARA TODOS". P: 

20:00 y 22:45.

* Miércoles: Día del espectador. Precio: 500 pesetas.

Recordemos...
EFEMÉRIDES ASTRONÓMICAS

El Sol sale a las 07,35 y se pone a las 17,07 (H. S.).
La Luna sale a las 20,16 y se j)one a las 10,02 (H. S.).

EFEMERIDES
1118.- El poeta Yehuda Halevi escribe desde Toledo a un 
comerciante de Egipto.
1153.- Entrevista en Toledo de Leonor de Aquitania con Al
fonso VIL
1539.- Comienza a labrase el coro alto de la Catedral de Toledo.
1829.- Contratados en Talavera de la Reina (Toledo) tres 
maestros de obras para explorar el río Tajo hasta Lisboa e 
intentar hacerlo navegable.

LAS ALAS DEL SOL
LA LUZ NUESTRA DE CADA DÍA

Lo más bonito de soñar es sin 
duda saber que estás durmiendo 
y en un momento determinado 
puedes abrir los ojos y encontrarte 
el mismo espejo que hay enfrente 
de tu cama y la misma lámpara en 
tu mesilla a la que odias y la mis
ma ventana cerraday lamismacalle 
solitaria de pueblo a través de ella. 
Y ves el techo y te sientes vivo, 
porque los muertos yacen en la 
misma postura que tú, pero aun
que sus ojos estén abiertos no 
pueden ver siquiera la tapa del 
ataúd que los sepulta en la incer
tidumbre más absoluta.

Cuando despierto quisiera 
convertirme en pájaro y cuando 
duermo me gustaría convertirme 

en mí misma. La otra noche pasé 
sobre el infierno y comprendí que 
era un Fénix. Pude ver mi cuerpo 
crepitar en un orgasmo de luz y a 
la vez me vi resurgir batiendo las 
alas mientras de mi pico salía un 

graznido sobrecogedor. Y pasé 
sobre tu casa y te vi durmiendo y 
pude ver que soñabas estar en 
silencio. Volé sobre tu cuerpo 
cadavérico haciendo círculos y 
batí con todas mis fuerzas mis 
poderosas alas para despertarme. 
Entonces abriste los ojos y me 
miraste, y aunque no me lo dijis
te, sé que me reconociste ense
guida a pesar de la transformación 
absoluta que había sufrido mi 
cuerpo. Preguntaste mirando al 
techo y mirándome a mí si esta
bas muerto y yo te contesté po
niendo mi pico sobre tus labios, 

porque los muertos no sueñan 
pese a que parecen dormidos.

Lo que yo no sabía entonces 
es que el Fénix que besa a un 
humano debe ser castigado. Abrí 
los ojos y vi el techo de siempre, 
el espejo de siempre, la lámpara 
de siempre encima de la mesilla 
de siempre y la ventana entreabier
ta dándome la luz de cada día. Me 
asomé a la calle y vi un pájaro en 
medio de la calzada que echaba a 
volar. No sabes cómo deseé en 
ese momento convertirme en pá

jaro.
Quiero ser pájaro para llegar 

siempre hacia ti y bañarme de tu 
color, ahogarme en un pasado que 
jamás debió convertirse en futu
ro. Besarte otra vez, llenaríe de mil 
locos besos y contarte cómo fue 

mi viaje y a quién he llegado a 
conocer. Quiero estar de nuevo 
contigo, sin explicaciones, sin 
excusas, sin reproches, sin pedir 
perdón ni lamentarse a ciegas. 
Porque no nos lo merecemos, 
porque tú y yo somos distintos. 
Porque tú y yo no tenemos nada 
que ver, tú y yo somos uno.

Eres mi luz de cada día. No 
quiero que me busques, sólo 
quiero que me reconozcas cuan
do veas tiritar cerca de ti el aire 
que lleva mi nombre. No le bus
ques dueña al susurro continuo 
que habita en tus oídos y que te 
habla de cosas que sólo existen 
en otro mundo que no es el tuyo 
ni es el mío, es eí mundo que jun

tos construimos un día sin querer 
y se ha quedado triste y mudo 
como un planeta deshabitado.

Tú ultimo consejo fueron las 
últimas palabras que me dedicas
te. No llores por mí, no llores por 
nadie. Obviamente no hice caso 
porque no te merecías las lágri
mas que vertí por ti. Pero lloré 
porque tenía que ser así, porque 
cada uno tenemos lo que nos me
recemos y eso es lo justo, eso es 
lo feliz, esa es la ley cuasi-divina 
que nos hace humanos.

Sé que me merezco mantener
me en un discreto plano medio que 
aborrezco. Y me merezco ser es
túpida y echarme un novio que 
estudie derecho y tenga un co
che nuevo al que quiera más que 
a mi. Me merezco ser feliz con la 
felicidad idiota del que nunca supo 
buscar más allá de las cosas.

Cada noche un Fénix de fue

go sobrevuela sobre mi cama y 
no abro nunca los ojos porque no 
me hace falta. Sé que soy yo y que 
volveré a buscarte a tu casa, a tu 
cama, allí donde estés. Sé que mis 
alas te abrazarán y en ese breve 
momento sabrás que soy yo. No 
necesito más.

Como cada mañana, mis ojos 
se abrirán y veré el mismo techo, 
la misma lámpara, el mismo espe
jo frente a mi cama. La misma 
lamparita en una mesilla. La mis
ma ventana. La luz nuestra de cada 
día. Un pájaro que se pierde en el 
cielo.Tú. Otra vez tú. Tú otra vez. 
Lo necesito más.

M“ ANGELES DE LA CRUZ 
CERDEÑO
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Restauración y restauraciones. Las Escuelas Taller (y III)
Si las Escuelas Taller tienen un fin social 
y educativo, no tienen por qué quitar de la 
oferta del mercado una serie de trabajos 
que generan empleo remunerado
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MARKFTINC Y MEDIOS

O
tras instituciones parejas a las Escuelas Taller 
son las Casas de Oficio, que como las anterio
res, preferentemente forman a jóvenes meno
res de 25 años y a mujeres en paro, alternando el tra

bajo y la práctica profesional, dirigiendo el esfuerzo a 
la recuperación 0 mantenimiento del patrimonio histó
rico, además de oficios y técnicas artesanales.

En Toledo, la Diputación Provincial promueve des
de hace años una Casa de Oficios que ha centrado su 
atención en talleres relacionados con la restauración y 
trabajos artesanales, clausurándose hace unos días uno 
de cincelado.

EPICARIS Ciertamente, la aportación de tas Casas de Oficios, 
que han proliferado también en la provincia, es la re
cuperación de oficios tradicionales que, de otra forma, 
se perderían en la vorágine industrializadora, a la vez 
que sirven como complemento a otras ofertas de for
mación ocupacional.

Subrayando las realizaciones conseguidas por este 
tipo de Centros, son varias las posibles mejoras que 
vemos necesarias en el devenir de estas Escuelas Taller 
y Casas de Oficio, centrando nuestra atención en las 
labores relacionadas con el amplio campo del patrimo
nio: restauración, rehabilitación y gestión, campo al que, 
por otra parte, han prestado especial atención todas 
ellas.

Por un lado, se requiere un mayor grado de estabi
lidad, tanto en su entidad jurídica como en la perma
nencia de sus actuaciones. Actualmente se ven some
tidas auna cooperación múltiple entre el Fondo Social 
Europeo, el INEM, el Ayuntamiento de Toledo, la 
Diputación provincial 0 la Junta de Comunidades. Al
guno de estos fondos 0 Planes pueden en algún mo
mento faltar en la renovación de los ciclos formativos 
o no aprobar la renovación de los propuestos para dar 
continuidad a las Escuelas y Casas de Oficio.

Por otro lado, la propia enseñanza impartida haría 
necesaria la imbricación de la Consejería de Educa
ción, junto con la de Cultura y la de Trabajo, dando 
forma a estas Escuelas y Centros de Formación pro
fesional especializada. Habida cuenta que se encuen
tran fuera del marco de la enseñanza reglada, y esta
blecida la oportunidad y bondad de sus objetivos, mejor 
sería que se incluyera como enseñanza socio-profe
sional dentro del Currículo oficial de los Centros de 
Enseñanza.

Los recursos humanos y materiales de los Centros

educativos permiten acomodar este tipo de enseñan
zas entre sus muros. Pensamos no sólo en los I.E.S. 
con ciclos formativos de grado medio y superior, sino 
también en la Escuela de Artes y Oficios Aplicados, 0 
en el Centro Regional de Restauración debidamente 
conformado como un Centro de enseñanza reglada. 
No hay que olvidar que cualquier centro de Secundaria 
Obligatoria puede crear para aquellos alumnos que 
fracasan dentro del sistema reglado 0 que tienen espe
ciales dificultades para incorporarse a las aulas, los 
llamados Módulos de Garantía Social.

Es obvio que las Escuelas Taller y las Casas de Oficios 
tienen su campo de acción y prácticas educativas en 
la propia ciudad de Toledo. La riqueza monumental que 
atesora en bienes muebles e inmuebles así lo demanda, 
pero la situación actual del mercado inmobiliario y la 
gestión cultural, así como las previsiones creadas con 
el Real Patronato ha dinamizado enormemente la de
manda de este tipo de trabajadores especializados.

La planificación de este tipo de enseñanzas tiene 
que atender a las necesidades planteadas, forzando las 
administraciones públicas a emplear técnicos especia
lizados en las labores de restauración y rehabilitación, 
bien mediante condiciones impuestas frente a subven
ciones que se adjudican para dichos trabajos, 0 me
diante una inspección rigurosa sobre esos trabajos, ya 
que muchos de los inmuebles y muebles están decla
rados B.I.C. y, por tanto, la administración regional y 
nacional son competentes para lograr que dichas in
tervenciones sean, al menos, correctas.

Por último, se debe evitar que las Escuelas Taller 
y las Casas de Oficio sean socorridas para funciones 
y objetivos que entran plenamente en tareas de cons
trucción y conservación de bienes inmuebles, mobilia
rio urbano 0 jardines. Si las Escuelas Taller tienen un 
fin social y educativo, no tienen por qué quitar de la 
oferta del mercado una serie de trabajos que generan 
empleo remunerado. Una vez generados expertos en 
determinadas ramas de intervención patrimonial, es 
necesario que los titulados entren a formar parte del 
mercado laboral, ya que de lo contrario, frustran las 
expectativas de los alumnos y alumnas que terminan 
su periodo formativo y ven cómo los propios centros 
que los han formado llenan un espacio que el mercado 
laboral debería atender.

Correo electrónico: grupo_epicaris@yahoo.es

Humor: TiTí ■ Frases Históricas
Juan Ignacio Luca de Tena, 7.

28027 Madrid.
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Ciudad Real
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Susana Mora (ABC) : "Recuerdo perfectamente cierta 
polémica en relación a la tardanza de los autobuses de 
Toledo. Aquella vez podría ser comprensible, debido a 

que las obras de la calle Armas les hacían desviarse en 
su recorrido para acceder a Zocodover por Docecantos. 
La obra pasó, todo parecía que iba a volver a la norma
lidad pero he podido comprobar, y escuchar a muchas 

personas opinar lo mismo que yo, que esto sigue pare
ciendo un descontrol. Hace muchísimo frío en la calle 
y estamos hartos de esperar media hora entre autobús 

y autobús. Es increíble".
- - Juan Carlos Pantoja (El Día): "Así, cuadraditos, 

aspas dobles, enes a secas y la más variada selva de 
símbolos aparecen en los justificantes de los cajeros 

automáticos, en las facturas de determinadas empresas 
o en algunas cartas comerciales de esas que llegan a 
menudo a nuestro domicilio sin que sepamos cómo han 
conseguido nuestros datos. En definitiva, una falta 
enorme de respeto al idioma, la herramienta común de 

comunicación que todos deberíamos cuidar con mimo. 
Pero lo más grave es que sean los propios ordenadores 
de la Consejería de Educación y Cultura los que carez
can de la letra eñe, como se desprende de las nóminas 

que mandan desde allí a los profesores."
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Eficaciay suerte
JUSTO DE A estas alturas estaríamos de funeral si la 
LA TORRE 2^ suerte -y quien sabe si no otros facto 

/ \res- no hubiera desempeñado un factor 
importante en el fallo de la bomba colocada contra 
la dirección del PP y los familiares del concej al 
del PP de Zarauz asesinado José Ignacio 
Iruretagoyena, en el cementerio de esa locali
dad. La suerte o los otros factores que han hecho 
que la bomba no llegara a estallar no debe ocul
tar lo que ha sido un clamoroso fallo de las la
bores de vigilancia y contravigilancia que la 
Ertzaintza debe realizar sobre los cargos públi
cos del Partido Popular y sus actos.

La Ertzaintza es una policía integral que ha 
reclamado en los últimos tiempos un aumento 
de sus plantilla para lucha con mayor eficacia 
contra ETA ante el esfuerzo y la detracción de 
efectivos que supone dedicar a agentes a las 
labores de escolta. La actuación de la policía 
autonómica vasca en el cementerio de Zarauz 
deja mucho que desear. A los reponsables 
políticos de la Ertzaintza hay que pedirles ma
yor eficacia, mayor celo en el cumplimiento de 
su misión, que no bajen la guardia en la defensa

de la vida de aquellos a quienes ETA quiere ver 
desaparecer «física y politicamente» del País 
Vasco. El fracaso de ETA en el cementerio de 
Zarauz a consecuencia de los detonadores o del 
mando a distancia se une a los fracasos en los 
atentados contra los Reyes en la inauguración del 
Chillida Leku, en el atentado contra los perio
distas Aurora Intxausti y su esposo y del coche 
de Sevilla cargado con 160 kilogramos de ex
plosivos. Ha habido suerte o falta de entrena
miento de los terroristas u otras causas. Pero el 
azar no es un valor.

La suerte como la inspiración le tiene que coger 
a uno trabaj ando. Y no se puede tener la desfa
chatez de decir que fue la actuación de los po
licías autonómicos lo que impidió el atentado, 
como ha dicho el consejero de Interior vasco, 
Javier B alza, cuando, como todo parece indicar, 
los etarra seguían de cerca las labores de bús
queda de la bomba y tuvieron que llamar dos ve
ces par indicar donde estaba escondida. Laraen- 
tablemente y por desgracia la suerte y la inefica
cia de los terroristas no dura siempre y es pre
ferible confiar en el trabajo.

CARLOS ITURGAIZ, presidente 
del PP en el País Vasco: «Estos anima
les querían cometer una matanza pero 
no conseguirán que el PP desaparezca 
ni física ni politicamente»

JUAN MARIA JUARISTI, presi
dente del PNV en Guipúzcoa: «Este in
tento de atentado supera todos los lí
mites de crueldad conocidos hasta aho
ra»

JOSE MARIA AZNAR, presidente 
del Gobierno: «El mal de las ‘vacas locas’ 
no es una epidemia sino un problema 
serio»

JOSE LUIS RODRIGUEZ ZAPA
TERO, secretario general del PSOE: 
«Sería un gesto inteligente y construc
tivo para preservar lo mejor del Esta
do de Derecho que el Gobierno acep
tara la resolución del Tribunal Supre
mo sobre Liaño»

Firma invitada

Improvisación, descoordinación e ineficacia: 
la política del PP con el sector agrario

ANTONIO 
SALINAS 
HERNANraZ?"

A
i iniciar este breve comentario, la pri 
mera pregunta que nos viene alamente 
es: ¿A qué vino el señor ministro a Ciu
dad Real?, parece ser que a comer carne con 

un grupo de amiguetes del PP, porque como 
muy bien dice el secretario general provin
cial del PP, el acto estaba organizado por el 
partido, no invitando a participar a represen
tantes del Gobierno regional, aunque las ac
tividades se llevaran a cabo utilizando depen
dencias de instituciones públicas, actitud que 
pone bien a las claras la utilización en sentido 
partidista de lo público, que ya nos tienen acos
tumbrados desde el PP. Veremos la respuesta 
del señor subdelegado, cuando le soliciten uti
lizar las dependencias de la subdelegación otros 
partidos políticos, sindicatos, etc. para sus 
propios fines.

Pero ¿por qué vienen a degustar carne a 
Ciudad Real?, si tanto en nuestra provincia 
como en Castilla-La Mancha, gozamos de una 
buena calidad alimentaria.

Estimo, que una vez mas, con grave irres
ponsabilidad y por afán de protagonismo de 
los dirigentes del PP provincial, el conjunto 
de actos que esta realizando el Gobierno del 
PP en relación a la crisis de “las vacas lo
cas”, están creando mas alarma e inseguri
dad alimentaria que tranquilidad entre los 
consumidores. En estos momentos, son ne
cesarios mayores niveles de responsabilidad, 
eficaciay coordinación entre las distintas ins
tituciones de la administración central, y so
bra ia improvisación y actos folclóricos de 
cara a la galería, que inducen mas a la con
fusión que a clarificar la situación.

Mientras el ministro de Agricultura Pesca 
y Alimentación, anuncia el inicio de unacam- 
•paña de promoción del consumo de carne de 
vacuno en las grandes superficies comercia
les, la señora Ministra de Sanidad y Consu
mo hace unas declaraciones recomendando 
como hace sus caldos y crimininalizando alos 
productos procedentes del ganado vacuno. 
En este caso flaco favor y vaya “caldo gor
do” que le está haciendo a los ganaderos de 
vacuno, mataderos, carniceros y consumidores 
en general con las declaraciones cocineras de 
la señora ministra. ¿Por qué no se dedican a 
ser ministros y resolver los temas en lugar de 
confundir y alarmar?.

En un sector tan sensible como el sector 
alimentario, es necesario infundir confian
za al consumidor a través de planteamien
tos coherentes y la exigencia de una nor
mativa sanitaria aplicable a todos los 
estamentos que intervienen en la cadena 
alimentaria, desde el productor al consu
midor. No se deben improvisar medidas y 
hacer comentarios absurdos sobre los huesos 
de ternera, que muy poca gracia tiene para 
la recuperación del sector.

Señora ministra, dedíquese agarantizarla 
salud de los españoles y absténgase de hacer 
divulgación de recetas de cocina en su tiem
po de ministra.

Esta es una prueba mas de que el Partido 
Popular aplica una política de castigo con el 
sector agrario, iniciada con la aplicación de 
nuevas tasas en el primer presupuesto que tuvo 
la responsabilidad de confeccionar, seguido 
de una mala negociación de nuestros intere

ses en la Unión Europea (aceite, girasol, fru- 
tas y hortalizas, medidas agroambientales, etc.), 
penalización con la subida descontrolada de 
los combustibles, antes la crisis del porcino, 
ahora la del vacuno, que se ha traducido en 
una caída de la renta agraria como nunca en 
los últimos años se había producido.

Señores del Gobierno de la Nación, co
ordínense en las tareas que les son comunes. 
Busquen la forma para destruir de la forma 
más eficaz los materiales específicos de ries
go sin coste para el sector. Garanticen el 
cumplimiento de todos los requisitos con 
normativa aplicable. Velen por proteger y 
salvaguardar tanto al sector consumidor y 
también alos productores.

En definitiva menos improvisación y más 
coordinación y eficacia, que en estos momentos 
brillan por su ausencia en el Gobierno del 
señor Aznar y que está arrastrando a una 
crisis sin precedentes al sector agrario espa
ñol.

Dejen de aplicar desde el PP esa férrea 
campaña mediática en todos los sectores y 
las pugnas personales de sus dirigentes, 
como es el caso de Ciudad Real, no las 
resuelvan utilizando al sector agrario. Aquí 
gozamos de un sector agroalimentario 
natural y de calidad, no introduzcan dudas 
y alarmas con su política y no contribuyan 
a deshacer lo que durante muchos años nos 
esta costando construir en Castilla-La 
Mancha: un sector agroalimentario moder
no, de calidad y competitivo.

* Antonio Salinas es diputado regio
nal del PSOE.
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Adam Smith y las vacas locas Conclusiones

DOMINGO 
LUIS 
SANCHEZ 
MIRAS

E
n estas columnas ya traje acolación a Adam 
Smith a propósito de la gasolina. Y no es 
que este economista sea para mí un espe
cial apóstol; sino que ya estoy harto de que me 

lo cite, interesadamente y mal, quien quiere im
poner a toda costa los criterios de un capitalis
mo salvaje al que tapan pudorosamente con la 
verborrea - que no la ideología - liberal. En aquella 
ocasión aproveché su advertencia, no contra el 
mercado, sino contra los comerciantes que re
curren a mil y una treta para destruirlo e incre
mentar sus ganancias.

Pero yo quiero ir más allá e intentar exponer 
que, pese a que nadie pueda dudar de la cabeza 
y valía de este analista y filósofo económico, el 
mercado que conoció Adam Smith no es el de 
ahora, porque han cambiado tanto las magnitu
des y las circunstancias, que pese a que su esencia 
sea semejante, su naturaleza es muy diferente. 
En su época era cierto su aserto de que no 
debíamos confiar en la bondad del carnicero o 
del restaurador para disfrutar de una buena cena; 
sino de su afán de lucro. Y eso es cierto, aun
que no infalible, en una cadena corta de mer
caderías: hasta hace muy poco tiempo los due
ños de bares y restaurantes compraban, para 
mantener su prestigio a determinados carnice
ros que les aseguraban la calidad de sus pro
ductos porque ellos mismo sacrificaban gana
do en vivo comprado a ganaderos que les ofre
cían garantías en la cría de sus animales. To
dos querían ganar dinero y sabían que todos se 
conocían a todos, por ser pocos, y que cual
quier infidelidad con su comprador generaría 
su ruina.

Era correcto el análisis de Smith. Pero ese 
escenario ya ha desaparecido. En las grandes 
ciudades, que son los grandes mercados, los que 
realmente marcan la economía, las cosas se 
mueven de otra manera. La competitividad ha 
obligado a comprar carne más barata para 
asegurar los clientes; y esa economía sólo se 
encuentra en las grandes superficies, en donde 
se proveen en los sitios más insólitos, con tal de 
que la carne presente las condiciones sanita
rias correctas de acuerdo con las pruebas usua
les... y la «calidad» de presentación esté ase
gurada. ¿Los proveedores de esa gran super
ficie o del «merca» donde compra el carnice
ro?: vaya usted a saber: mientras el producto, 
encarecimiento incluido, no esté acogido a una 
denominación de origen... Pero, en £ltimo caso, 
qu, me importa que la ternera sea de Avila o 

de Galicia si ha sido alimentada con harinas 
inglesas?

Esas carnes cobraron su fama por la cali
dad de sus pastos; pero en una crianza 
industrializada, me importa un r baño el que su 
corta vida haya transcurrido en un pesebre 
rodeado de praderas o en otro circundado por 
resecales. Claro que podemos pensar que «la 
garantía del afán de lucro» ahora se extienda 
un poco más; pero no es así; es que el fabrican
te inglés de harinas de pienso puede estar com
prando desechos animales deshidratados o con
gelados a no sé cuantos mataderos de la Gran 
Bretaña o de Letonia.

¿Es lógico aplicar a este mercado la simple 
y simplista explicación que Adam Smith dio al 
de su tiempo? Más todavía, si me permiten una 
maldad que no es de mi invención porque la he 
visto funcionar a instancias de los poderosos, 
¿no habrá un interés en inundar el mercado con 
harinas vegetales a la espera de que la deman
da masiva requiera de vegetales transgénicos 
hoy con poca venta? Lo siento; pero la crecien- 
te complejidad de los mercados y la propia 
desconfianza de Smith en los mercaderes me 
hacen ya dudar de casi todo. Y ello sin contar 
en que todo el mundo se empeña en acrecentar 
mis dudas. Se empeña la Comunidad Europea 
manteniendo una política contradictoria en el 
tema de las vacas locas: sabe que su lógica 

reserva, dada por escrito, sobre la alimentación 
carnívora de la pacífica y pastueña por antono
masia vaca, convertida por culpa de la avaricia 
en caníbal, fue desoída por las naciones de la 
C.E., pero claro, en este mercado global nadie 
conoce a nadie, y nadie es responsable ante 
nadie.

El anterior gobierno conservador inglés, tras 
la investigación del actual laboraíista, ha pedi
do públicamente perdón por haber ocultado el 
mal de las vacas locas; pero insisto, eso no es 
nada, o muy poco. Más decente; aunque igual
mente inoperante, es la recentísima dimisión de 
los ministro de Agricultura y Sanidad del Go
bierno socialdemócrata alemán aunque, aparte 
de la dignidad del gesto, demuestran a la Co
munidad Europea lo que debe ser la coordina
ción, al menos, a nivel nacional. Sin embargo, 
el mercado es más amplio. Se extiende, cuando 
menos, a toda la Comunidad y por tanto se 
precisan actuaciones comunitarias; la fabrica
ción de harinas debe ser sujeta a inspecciones 
y su resultado ser exigido donde esa harina vaya, 
para acompañar «el curriculum vitae» de la res 
que será sacrificada en cualquier sitio en donde 
su control será añadido para que acompañe a la 
carne a su lugar de despiece, ventas ( en canal, 
al detall, etc).

Esa elemental seguridad exige más impues
tos para pagar inspecciones o que se encarez
ca el producto que «pueda salir más barato en 
la India» ( aunque de vacas sagradas se trate), 
pero es que la seguridad tiene un precio. He 
dicho que me ha gustado de los socialdemócra
tas alemanes su dimisión, coordinada por su 
deficiente gestión en la que, además de su sen
tido de la responsabilidad, han demostrado que 
allí hay un Gobierno del que los ministros for
man parte. Aquí cada ministro es un mundo: el 
ministro de Agricultura, Arias Cañete, se pre
ocupa fundamentalmente de los intereses cor
porativos de los ganaderos, mostrando bien a 
las claras su política de derechas; le importan 
más los ganaderos, mostrando bien a las claras 
su política de derechas: le importan más los 
ganaderos y su posible quebranto económico 
que la ganadería de España y su salubridad, y 
esa deformación la muestra día tras día comiendo 
publicamente carne de vacuno en lugar de tra
bajar para buscar soluciones al problema que 
tenemos ante la mesa.

Yo recomendaría al señor ministro que in
demnizase a los ganaderos; aunque se vaya al 
demonio « el déficit cero», y se dejase de co
mer carne aquí o allá a instancias de cualquier 
parlamentario o parlamentaria con ansias de fo
tografía. De la misma forma, en aras de cohe
rencia gubernamental- responsabilidad del se- 
5^®" ^’^lquier caso- pediría a la ministra 
de Sanidad más sensatez. Estoy de acuerdo con 
ella en que la columna vertebral de las vacas ( 
«espinazo» según la señora ministra) es peli
gros, aunque el B.O.E. diga que no. Es más, 
Inglaterra, la más experimentada en este triste 
tema,tieneprohibido su consumo, como otros 
países.

Celia Villalobos como ministra de Sanidad 
y Consumo hace bien en intentar proteger a la 
población desaconsejando su ingestión: su fun
ción es proteger al ciudadano en general v no 
solo al ganadero. Pero es muy criticada. Hay 
quiendice que es porque el Opus en particular, 
y la iglesia en general, no le consienten legali
zaciones de «píldoras del día después» y otras 
<< igerezas», por lo que estos grupos de presión 
le «siegan la hierba bajo los pies». Es posible- 
pero reconozcamos que esta ministra «progre»’ 
en lugar de ser coordinada por Aznar como pre
sidente, se le está consintiendo que se ahogue 
en su propio «caldito».

Y es que, esta señora se empeña en envol-
P^^g^'^sismo que se atribuye en una inso

portable aureola de frivolidad.

precipitadas
DAVID TORRES

N
o hay por qué alarmarse.Uña do 
cena de casos de leucemia entre 
los soldados italianos que sirvie
ron en Kosovo no permite sacar ningu

na conclusión científica al respecto del 
llamado síndrome de los Balcanes. A lo 
mejor resulta que es el casco o el unifor
me militar el que produce cáncer, y no 
el uranio empobrecido.

Con esto del uranio empobrecido (que 
ya nos explicarán algún día cómo lo em
pobrecen) va a pasar lo mismo que con 
las harinas de origen animal: a nadie con 
dos dedos de frente se le ocurriría darle 
de comer derivados de la carne a un 
herbívoro. A nadie... excepto a los ga
naderos, por lo visto. Y con lo del ura
nio, visto lo de Hiroshima y lo de 
Nagasaki, tres cuartos de lo mismo. Lo 
empobrecemos y listo, a soltar bombazos 
por ahí. De todos es sabido que nada 
malo puede pasar porque por el medio 
está la firma del señor Solana. Déjenme 
que les explique: el señor Solana es 
pacifista, pacifista de toda la vida. En los 
ochenta no había partidario más acérri
mo del rechazo a la inclusión de España 
que el señor Solana. Luego los socialis
tas ganaron las elecciones, el señor 
González sopló para que girase la veleta 
y, por arte de birlibirloque, el señor Solana 
acabó de secretario general de la Orga
nización del Tratado del Atlántico Nor
te. Cosas del pacifismo socialista, su
pongo.

La evolución del pensamiento (si es 
que existen: evolucióny pensamiento son 
términos aventurados cuando se habla 
del señor Solana) del secretario general 
de la OTAN es uno de esos misterios 
que la ciencia no logra explicar: perte
necen al mismo ámbito que la genealo
gía de los agujeros negros o que la co
reografía de las ranas en las noches de 
luna llena. Pero una cosa está clara: el 
señor Solana es pacifista, la guerra de 
Kosovo (donde se usaron explosivos con 
uranio empobrecido) fue una guerra por 
motivos pacíficos, y, si la paz está por 
medio, nada malo puede pasar. Por cier
to: ¿le podría decir alguien al pacífico 
señor Solana que la paloma, emblema 
de la paz, es uno de los animales más 
sanguinarios y estúpidos que se cono
cen? En fin, mejor no se lo digan. Le va 
a dar igual. Resumiendo: nuestros sol
dados pueden estar tranquilos.

Los médicos no han encontrado to- 
davíaninguna relación causa-efecto entre 
el uranio empobrecido y la leucemia y 
otros tipos de cáncer, empobrecidos o 
no. Ahora, eso sí, si son los mismos 
médicos que están investigando la en
fermedad de las vacas locas, mejor que 
se vayan poniendo esponj as en las ore
jas. En cuanto ala población civil de los 
Balcanes, dejémosla en las manos del 
señor Solana. Hablaremos de ellos en la 
próxima guerra.

M.C.D.
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Maceta-bomba

L
levábamos unas cuantas semanas sin que 
constituyeran un referente en nuestras vi 
'das, en nuestros trabajos, en nuestra tarea 
informativa. Qué poco nos ha durado la tran

quilidad. Han vuelto a hacer acto de presen
cia, afortunadamente sin consecuencias. Pero 
ahí están, recordándonos su incapacidad ma- 

CARMEN nifiesta porlapaz, parael diálogo, parala con- 
IPJ<RL3t\S vivencia, para la tolerancia, que tan grande les 

viene. El hacha de guerra sigue desenterrada, 
a pesar del rechazo de la Europa democrática 
hacia sus métodos, hacia su sanguinaria con
dición, hacia su propia razón de ser.

Los de la ETA acaban de patentar una nueva 
modalidad destructora: la maceta-bomba. Ya 
no les basta con el coche-bomba robado. De 
la propiedad particular del vecino de turno 
afectado acaban de pasar, en el 2001, a la 
propiedad municipal, al objeto de ornamen
tación público, siempre y cuando la mortífera 
maceta no fuera propiedad del deudo de al
gún difunto. No es de extrañar que los hijos de 
perra de ETA, parael continente de sus mor
tíferos mensajes, patenten el biberón-bomba, 
la olla-bomba, el carrito de la compra-bom
ba, el ataché-bomba, el patinete-bomba... 
‘Líbreme Dios de darles ideas !, pero la cosa 
va por esos derroteros. Hace falta ser malas 
bestias para intentar perpetraran atentado como 
el que meticulosamente habían preparado en 
el marco de un camposanto, el cementerio de 
Zarauz. Un lugar sagrado donde reinan la paz 
y el silencio. Si no se hubiera producido el mi
lagroso fallo que impidió lamasacre, tenga en 
cuenta que no sólo los líderes del PP vasco 
hubieran saltado por los aires, la fuerza de los 
explosivos hubiera hecho levantar a muchos 
muertos de sus tumbas. Esta vez volvió a sa
lirles el tiro por la culata, lástima que no ocu
rriera en el sentido más literal de la expresión. 
De otra forma los cuatro kilos de explosivos 
colocados junto a la tumba de José Antonio 
Iruretagoyena, el edil del PP «ajusticiado» por 
ETA, hubiera causado una masacre, hubiera 
marcado con más sangre el aniversario de aquella

muerte inútil como todas las muertes que lle
van el sello etarra. Cuándo entenderán los 
«terneras», los «fitipaldis» y demás alimañas 
lo «inútil» de sus acciones. Se les ha repetido 
hasta la saciedad, pero ia necesidad de sangre 
es más fuerte que la razón.

Resulta sorprendente que lacúpulapeneuvista 
no haya reaccionado con la prontitud que cabía 
esperar. Como también resulta sorprendente 
que la iglesia vasca, siquiera que por boca de 
Juan María Uriarte quien en su etapa de obis
po de Zamora no se perdía una sola concen
tración contraETA, y fueron muchas las que 
le obligaronapennaneceren silencio o musitando 
una oración en la Plaza Mayor de la ciudad 
castellana, haya preferido callar. Tratándose 
de un lugar santo, la Iglesia tenía que haber 
salido escopetada pidiendo el debido respe
to. Perdieron la oportunidad cuando consin
tieron convertir las sacristías en atarazanas y 
de aquellos polvos vienen ahora estos lodos. 
Ilustrísimas. Unicamente Juan María Juaristi, 
presidente del PNV de Guipúzcoa, posible
mente conmovido por la bárbara y sacrílega 
intención de ETA, ha condenado la coloca
ción de la bomba en la jardinera funeraria, 
destacando que este intento de atentado 
«supera todos los límites de crueldad cono
cidos hasta ahora». Señor mío, hace tiempo 
que ETA superó todos los límites de cruel
dad conocidos.

Lo que pasa es que incorpora modalidades 
que todavía nos sorprenden. Esta última es del 
todo salvaje y cruel. Volverán aintentarlo. Son 
tantos los caídos, son tantos los muertos que 
PPy PSOE deben homenajear en el País Vasco 
que los cementerios de aquella comunidad au- 
tónomapueden convertirse en unaratonerapara 
los líderes de ambos partidos y los familiares 
de tantos difuntos como se convierten en do
ble objetivo de la vesaníaetarra. Ni en sus tumbas 
deja descansar ETA a sus víctmas.

Qué lástima que los muertos no venguen lo 
que los vivos no pueden en aras de la demo
cracia.

La hora de 
Martín Villa

LUIS MOLINERO

L
as compañías eléctricas Iberdrola y Endesa 
están a punto de superar el último exa 
men para su fusión. Es la hora de Rodolfo 
Martín Villa, presidente de la primera empre

sa eléctrica del país por obra y gracia del pre
sidente del Gobierno, José María Aznar, polí
tico de casta y experto en el manejo de los hilos 
del poder con mayúsculas.

Martín Villa está a punto de culminar una 
carrera de décadas de dedicación a la política 
con una espectacular operación empresarial 
de la que nacerá el gigante Endesa-Iberdrola. 
Para colocarse en el ojal el broche de oro tras 
toda una vida dedicada a la política, a Martín 
Villa aún le quedan por atar algunos hilos. Aho
ra, por ejemplo, se discute la dimensión que debe 
tener la nueva compañía, su número de clientes 
y qué es lo que deben vender para no atropellar 
el mercado. Pero son detalles menores por mucho 
que se discuta sobre ellos y por mucho que las 
empresas implicadas en la operación amaguen 
con desanudar lo que está atado y bien atado.

El presidente de Endesa supo desde que se 
planteó la fusión con Iberdrola que la última 
palabra en el asunto la tendría el Gobierno, es 
decir, los políticos y en ese terreno, Martín Villa 
se mueve como pez en el agua. En el mes de 
octubre, cuando el ex vicepresidente del Gobier
no con UCD estrechó la mano al presidente de 
Iberdrola, IñigoOriol, presentó tambiénlas grandes 
líneas de la fusión y a su futuro presidente en 
2003: Francisco Pizarro. Ese nombre, de peso 
en la actual coyuntura política, supuso la puntada 
final en una costura de difícil vuelta atrás.

En las próximas semanas, todos los acto
res con papel en la gran función eléctrica, desde 
el vicepresidente Rodrigo Rato, pasando por 
el Tribunal de Defensa de ia Competencia y la 
Comisión de Energía, van a cumplir su función. 
Habrá presiones, interpretaciones, dimes y 
diretes. Pero Martín Villa nunca ha jugado de 
farol. Ni aquí ni en Chile. Sabe que está a punto 
de culminar su carrera. Es su hora. Y no va a 
perder el tiempo.

Pobres ricos

Fi
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T
¡erminan las fiestas y al fin decido salir 
de casa. Las calles han recuperado su 
rostro adusto de siempre, mucho más tran
quilizador. Las bombillitas de colores han vuelto 

a su desván municipal, como tristes muñecas 
ANTONIO olvidadas. Y los niños, siempre esos niños 
CIVANTOS ^^^^il^los de Guide, empiezan a cansarse, mi

lagrosamente, de montar en el patinete. De 
nuevo, la vida declina blanda y monótona, las 
nubes vuelven a cabalgar grises y mi vida se 
ilumina otra vez con el silencio cordial de la 
rutina. Voy al mercado, recojo a mi amigo 
Patricio y nos perdemos en el bar Hobby, allí 
enfrente. La dueña es una real portuguesa, mí
nima y afilada, que hace el mejor bacalao del 
mundo. Mi amigo y yo nos trasegamos un buena 
fuente llena de verdes y púrpuras, con una botella 
de vino de Toro, y una barra de pan tierno. Es 
un testimonio más de nuestra esmerada edu
cación cívica.

El local está lleno de gentes, la cerveza se 
desborda blanquísima de las jarras. Todos 
hablan con voces de trueno, imperiosas, como 
tratando de tener razón. Comentan el accidente 
de los inmigrantes. El lamento es generaliza
do, la indignación se vuelve violencia con las 
palabras. Verdaderamente lamentable. Todos

los medios se han volcado en la noticia. Algo 
tiene la noticia. Y es que nuestros sentimien
tos se desbordan ante el sufrimiento de los 
pobres. Es importante el quejido social. Un 
lamento nos lleva a otro lamento, animándo
nos mutuamente, y por la mañana, cuando nos 
asomamos al espejo del baño, podemos mirar
nos con gallardía, sin desasosiego, con la con
ciencia a punto de nieve. Qué otra cosa pode
mos ver que un hombre bondadoso. Mi amigo 
Patricio, gordo y limpio como una botajerezana, 
come en silencio la ambrosía que ha cocinado 
la portuguesa.

Los dos nos miramos y su mirada me dice 
que fuera de aquel bacalao la vida se torna 
cruel, agria como la naranja temprana, porque 
él sabe lo que cuesta reunir el dinero suficien
te para sus niños subnormales de Asprosub. 
Si estos accidentes de pobres gentes no exis
tiesen habría que inventarios. Nuestra bondad 
debe tener su cauce de salida, tenemos que 
experimentaría, saborearía, como Patricio y yo 
saboreamos el guiso sublime del bacalao. Es 
verdad que los desmanes de la Naturaleza, esa 
vieja chocha, como la llamaba Huysman, cal
ma todos los años nuestras necesidades de 
condolencias, pero el accidente de la semana

pasada en la vía del tren, cuánta generosidad 
hay en los dioses, ha superado todas las ape
tencias morales: indios ecuatorianos, como los 
de Bartolomé de las Casas, inmigrantes sin 
papeles, bien explotados en el trabajo, todos 
hacinados en una furgoneta vieja, niñas de por 
medio, la furgoneta que se para, un paso a nivel 
sin barrera, la Renfe en plan miserable, polí
ticos ciegos ante la realidad más patente, 
empresarios sin escrúpulos, jueces señalando 
la bocacha de la cárcel. Qué más se puede 
pedir. Recuerdo que hace unos años, en un 
paso a nivel del mismo pelaje, un tren de 
mercancías arrolló aun precioso Jaguar decolor 
tojo.

En él viajaban un matrimonio y sus dos hijos, 
niño y niña. Era una familia más que acomo
dada; era una familia rica. La prensa dio la 
noticia en un rincón de su página de sucesos. 
Nadie se conmovió. Aquella tragedia no era 
noticia. Tal vez tampoco era tragedia. En nin
gún bar hubo la más mínima discusión. Era un 
acontecimiento completamente asumible, in
capaz de despertar ni un adarme de nuestra 
bondad reprimida. Y es que la bondad, cuando 
se manifiesta, también exige sus normas. Mis 
condolencias más sinceras.
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El Gobierno regional recuerda que el 
acuerdo beneficia a las cinco provincias de 
Castilla-La Mancha, y en el caso de 
Albacete, la frecuencia de trenes será 
superior en un 50% a la actual

Recordó que él ya defendió por encima del partido los intereses de la región en la autovía del Levante 

Bono: el Gobierno i'egional no consentirá
que se mcumpla lo acordado sobre el AVE
El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, aseguró 
ayer en Albacete que su Gobierno «no consentirá» que el 
acuerdo sobre el trazado del AVE Madrid-Levante se 
incumpla porque, si es así, utilizará cuantos instrumentos 
legales estén a su alcance para evitarlo.

Efe/Albacete

«Aunque en esta región no 
somos nacionalistas, no hanaci- 
do todavía el nacionalista que 
defienda a esta región con más 
fuerza que lo hace su Gobierno», 
dijo en rueda de prensa el presi
dente castellano-manchego que 
se reunió ayer en Albacete con 
empresarios de la provincia.

Bono recordó que él ya de
fendió «por encima de partidos e 
ideas» los intereses de la región 
en el trazado de la autovía del Le
vante y garantizó que hará lo 
mismo en este caso, aunque con
sidera que el acuerdo «es sufi
cientemente claro y explícito y 
no hay que invocar ninguna ra
zón medio-ambiental para modi
ficar los trazados, porque están 
suficientemente claros».

José Bono contestó así a las 
críticas vertidas desde algunos 
sectores sobre la inviabilidad del 
proyecto por cuestiones medio
ambientales y recordó que «el 
gato escaldado del agua fría 
huye», en alusión a la experien
cia de la autovía del Levante.

El dirigente autonómico dijo 
que todo el mundo tiene legítimo 
derecho a expresarse «pero tam
bién es democrático decir la ver
dad y servir a la verdad, desde 
mi punto de vista, tiene premio y 

José María Barreda dice que Castilla-La Mancha ha conseguido 
"un auténtico bingo" con el acuerdo sobre el AVE

El vicepresidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, 
manifestó ayer que esta comunidad autónoma ha conseguido un 
«auténtico bingo» con el acuerdo sobre el AVE Madrid-Levante 
porque ha permitido trazar en la región un mapa ferroviario «envi
diable y envidiado» por el resto de CCAA.

«Castilla-La Mancha entra a toda velocidad en el nuevo siglo y 
lo hace sin complejos», afirmó Barreda en la rueda de prensa pos
terior al Consejo de Gobierno donde incidió en que el acuerdo alcan
zado el día 8 en Murcia «es el mejor posible» para esta región.

El vicepresidente destacó que el resultado final del pacto es que 
todas las capitales de provincia de la región tendrán Alta Velocidad 
ferroviaria, a lo que se unirá la inclusión de Alcázar de San Juan 
(Ciudad Real) en el AVE Madrid-Jaén y, en un futuro, Talavera de 
la Reina (Toledo) con la línea hacia Portugal.

Destacó especialmente que el acuerdo potencia a la ciudad de 
Toledo que quedará incluida en los AVE de Levante y Sevilla, e 
incidió en que permite a Castilla-La Mancha superar sus hasta ahora 
deficientes comunicaciones internas.

Respecto a Albacete, el acuerdo ha «conjurado» los temores que

planeaban sobre como quedaría esta capital en el trazado, ya que el 
tramo desde esta ciudad hasta Valencia es el único al que se ha 

•puesto fecha concreta (el año 2005) y se garantiza que, lejos de 
disminuir, aumentará el número de trenes cuando esté operativo el 
trazado completo.

Preguntado por las críticas suscitadas en algunos sectores de 
Albacete, Barreda distinguió entre críticas «interesantes y dignas 
de ser consideradas» y otras «que se descalifican desde su origen 
por su finalidad, al no ser constructivas porque no es el AVE lo que 
interesa sino otra serie de cuestiones.

Dijo que la única crítica que preocuparía al Gobierno regional es 
que se le acuse de no haber defendido con eficacia los intereses de 
Albacete, y recordó que el papel de esta ciudad como nudo de 
comunicaciones ferroviarias es prioritario en el acuerdo alcanzado.

«Un poquito más de humildad y menos soberbia es recomendable 
en todos los casos» dijo Barreda en respuesta a los «críticos» con 
el trazado del AVE a quien les preguntó si todos -Fomento y los 
gobiernos de Madrid, Valencia, Murcia y Castilla-La Mancha- es
tán equivocados «salvo ellos que están en posesión de la verdad».

servir a la ausencia de verdad, 
casi siempre tiene servidumbres».

Bono manifestó su interés por 
no juzgar a los que están en con
tra del trazado sino desearles que 
puedan seguir estándolo porque 
esa es la esencia del sistema 
democrático, «pero lo que no 
puedo aceptar es escuchar decir 
que la torpeza del negociador de 
Castilla-La Mancha ha sido tan 
extraordinaria que ha consegui
do un mal acuerdo».

En su comparecencia infor
mativa, Bono volvió a recordar 
que el acuerdo beneficia a las 
cinco provincias de Castilla-La 
Mancha, y en el caso de Albacete, 
la frecuencia de trenes será su
perior en un cincuenta por cien
to a la actual «por lo que se pa
sará de los 50 trenes de hoy a los 
76de los, después del consenso».

Acuerdo histórico

José Bono calificó de históri
co el acuerdo y puntualizó que el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
«sabe negociar con gobiernos que 
no son de su partido y enfrentar
se si es necesario a su partido en 
beneficio del interés general», 
recordando que, en este caso, se 
ha logrado un acuerdo con tres 
presidentes del PP y con un mi-

EFEJosé Bono, ayer, durante la rueda de prensa.

Bono calificó de histórico el acuerdo y dijo 
que el Gobierno de CLM "sabe negociar con

gobiernos que no son de su partido

nistro del Gobierno de José Ma
ría Aznar.

En este contexto, manifestó 
su agradecimiento a quienes le 
han apoyado en esta vía del diá

n

logo y expresó el deseo de que el 
AVE Madrid-Levante pueda 
estar funcionando en el 2007, 
«aunque esto es sólo un pronós
tico».

Bono: 'Izquierdo 
apoyaría el 

trozado si hoy 
fuera 

vicepresidente”
El presidente de Castilla-La 

Mancha, José Bono, aseguró ayer 
que el eurodiputado socialista 
Juan de Dios Izquierdo estaría hoy 
con él defendiendo «con entusias
mo» el trazado del AVE Madrid- 
Levante acordado en Murcia si 
fuese el vicepresidente regional, 
en lugar de José María Barreda.

Bono, que hasta ayer se ha
bía mostrado reacio a comentar 
públicamente los motivos de su 
ruptura con que el que fuera pre
sidente del PSOE de Castilla-La 
Mancha, hizo esta referencia a 
Juan de Dios Izquierdo «desde 
una tristeza, hoy superada, ha
cia un colaborador que lo fue 
durante muchos años y que hoy 
está en contra» del trazado 
consensuado.

El presidente de Castilla-La 
Mancha manifestó que nunca se 
ha sentido hipotecado «por na
die ni por nada» en el nombra
miento de los altos cargos del 
Gobierno y aseguró que servir a 
los intereses generales es su única 
hipoteca que además asume «con 
orgullo y satisfacción».

Izquierdo, estrecho colabora
dor de Bono durante muchos 
años, dimitió como presidente del 
PSOE de Castilla-La Mancha 
después de las elecciones auto
nómicas dejulio de 1999, tras unas 
polémicas declaraciones donde 
criticó el trazado integral del AVE 
Madrid-Levante que entonces 
defendía el Gobierno de Castilla- 
La Mancha.Posteriormente, fue 
uno de los impulsores de la co
rriente crítica «Unidad Socialis
ta», dentro del PSOE de Castilla- 
La Mancha, a la que pertenecen, 
entre otros, el ex consejero de 
Bienestar Social Julio Fernández 
Mato, el toledano Felipe Centelles 
y el ex presidente de la Diputa
ción Provincial de Ciudad Real, 
Francisco Ureña. . .

Juan de Dios Izquierdo criti
có ayer mismo el acuerdo sobre 
el trazado del AVE a Levante por 
considerarlo negativo para los 
intereses de Albacete y suponer 
un «paso atrás» para Castilla-La 
Mancha.

M.C.D.



f

La Tribuna REGION Jueves, 11 de enero de 2001 29

Valverde y León Triviño firmaron ayer un convenio de colaboración

Educación y las Cámaras acercarán a 
los estudiantes al mercado laboral

Efe/Toledo

Los más de 13.000 alumnos 
de formación profesional que 
estudian en Castilla-La Mancha 
se beneficiarán del acuerdo fir
mado ayer entre la Consejería 
de Educación y el Consejo Re
gional de Cámaras de Comercio 
para mejorar su cualificación y 
adaptaría a las necesidades del 
mercado de trabajo.

El consejero de Educación, 
José Valverde, y el presidente 
de las Cámaras de Castilla-La 
Mancha, Juan Antonio León 
Triviño, sellaron un documento 
por el que se facilitará el acceso 
de estos jóvenes a la formación 
en centros de trabajo (FCT), las 
denominadas «prácticas», en más 
de 25.000 empresas de la región.

«El futuro de Castilla-La 
Mancha», señaló Valverde tras 
proceder a la firma, «depende 
de la cualificación de nuestros 
profesionales y de la relación es
cuela-empresa» ya que la socie
dad pide trabaj adores que sepan 
adecuarse a los cambios tecno
lógicos.

A causa de esta «permanen
te necesidad de adaptación» se 
hace necesaria una revisión del 
mapa de laFormación Profesional 
(FP) que «sigue siendo válido en 
muchas enseñanzas pero exis
ten otras que son exigidas por la 
sociedad y no tienen respuesta», 
dijo el responsable de la Educa
ción regional.

José Valverde y Juan Antonio León Triviño, ayer. EFE

Por esta razón la LOGSE 
modificó la concepción de la FP, 
continuó Valverde, «al cambiar 
su relación con el mundo produc
tivo. Hasta entonces la enseñan
za estaba dentro de los muros 
de la escuela y no en los muros 
de la actividad profesional».

Desde la Consejería se pre
tende «acercar la escuela a la 
empresa», comprometer una 
mejor cualificación con las prác
ticas en empresas de la región y

el «reciclaje» de los profesores 
de FP para lograr una mejor 
enseñanza y «aumentar el nivel 
del empleo en Castilla-La Man
cha».

Por su parte, León Triviño 
indicó que la Formación Profe
sional es «absolutamente nece
saria» para muchas empresas 
que precisan trabajadores pre
parados para superar los avan
ces tecnológicos que se produ
cen de forma constante.

El presidente del Consejo 
Regional de Cámaras de Comer
cio e Industria señaló que su 
organización engloba a unas 
90.000 empresas, de las que entre 
25.000 y 26.000 tiene capacidad 
para que los alumnos de FP rea
licen prácticas.

En el actual curso académi
co un total de 12.784 alumnos 
cursan ciclos formativos de grado 
medio, 6.657, y superior, 6.127, 
aunque el número total de estu
diantes de FP es superior ya que 
987 cursan la denominada FP II 
que desaparece al convertirse en 
grado superior.

Estos datos suponen un incre
mento en el alumnado de la for
mación profesional de 1.558 
personas, ya que en el ejercicio 
1999-2000 los estudiantes de 
grado medio eran 5.438, 4.782 
los de grado superior y 1.993 los 
de FP II.

De estos, 4.362 realizaron 
prácticas en empresas de la re
gión en 1999, mientras que las 
estimaciones de la Consejería 
para el 2000 aumentan esta ci
fra a 4.750 alumnos en 2.422 so
ciedades de Castilla-LaMancha.

Además, estas prácticas ge
neran una gran incorporación ai 
mercado laboral ya que -según 
los datos proporcionados por 
Valverde- el 70 por ciento de los 
jóvenes de grado medio logró un 
puesto de trabajo, porcentaje que 
asciende al 90 por ciento en los 
estudiantes de ciclos formativos 
de grado superior.

Valverde: la 
jornada continua 
debe llegar con el 
consenso de todos 
los sectores

Efe/Toledo

El consejero de Educación, 
José Valverde, señaló ayer que 
la implantación de la jomada con
tinua en la región «no es una 
prioridad pero sí queremos abor
daría» aunque como se trata de 
un tema «de mucha importan
cia social» debe hacerse con el 
consenso de todos los sectores 
educativos.Valverde indicó que 
«nos equivocaríamos si hiciéra
mos la guerra unos sectores y 
otros» y aseguró que el objetivo 
de su departamento es «mejo
rar la calidad de enseñanza de 
los alumnos».

Por otro lado, y preguntado 
por las críticas de los sindicatos 
hacia el decreto que regulará la 
selección de funcionarios inte
rinos, el consejero recordó que 
la negociación «no está cerra
da».

León Triviño 
califica de "éxito 
de todos" el 
acuerdo del AVE

LaTribuna

El presidente del Consejo 
Regional de Cámaras de Comer
cio de Castilla-La Mancha, Juan 
Antonio León Triviño, calificó 
como «éxito de todos» el reciente 
acuerdo que posibilitará que 
todas las capitales de la región 
vayan a contar en los próximos 
años con tren de alta velocidad.

León Triviño dijo ayer que 
la opción finalmente elegida ha 
sido « la mejor de las posibles».

BOTES
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Los jóvenes de 16y 17años insresarán en centros dependientes de la Junta

Dieciséis jovenes de la región ingresaran 
en centros por la Ley del Menor

Efe/Madrid/Toledo

Alrededor de 90 jóvenes de 
16 y 17 años actualmente en la 
cárcel, dieciséis de ellos de 
Castilla-La Mancha, serán ingre
sados en centros dependientes 
de las comunidades autónomas 
en aplicación de la Ley del Menor 
que entrará en vigor el próximo 
sábado, día 13.Según los datos 
de la Dirección General de Ins- 
íituciones Penitenciarias, en 
octubre del pasado año había en 
las cárceles dependientes del 
Estado -todas excepto las de 
Cataluña, 90 reclusos de 16 y 17 
años, todosellos varones, de los 
que 73 estaban en prisión pre
ventiva, 16 cumplían condena y 
uno cumplía una pena de arres
to de fin de semana.

En el ámbito de aplicación de 
la ley, que entrará en vigor el 
sábado, se excluye a los meno
res de 14 años, ya que se consi
dera que en los escasos supues
tos en los que las infracciones 
cometidas por niños que no al
canzan esta edad pueden produ
cir alarma social, se debe encon
trar la solución en el ámbito 
educativo y familiar.

Por comunidades autónomas, 
del total de reclusos entre 16 y 
17 años, más de un tercio (32) 
se encuentran en la Comunidad 
de Madrid, de los que la mayor 
parte (29) son preventivos.Tras 
Madrid, el mayor número de 
reclusos de esta edad se locali-

El TSJC-M suspende el acuerdo
marco del Ayuntamiento de Albacete

Efe/Albacete

La sala de lo Contencioso del 
Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha (TSJC-M) 
ha suspendido cautelarmente el 
acuerdo marco y el convenio 
colectivo del Ayuntamiento de 
Albacete en varios artículos en 
los que se hace referencia a la 
reducción de la jornada laboral 
a 35 horas.

Según denunció ayeren rue
da de prensa la sección sindical 
de CCOO en el Consistorio, el 
auto del Tribunal no contempla 
en su decisión que otros munici
pios de España y de la región 
aplican esta reducción de lajor- 
nada laboral.

El portavoz sindical, Antonio 
Navarro, afirmó desconocer los 
motivos que llevaron a la Dele
gación del Gobierno a impugnar 
en el mes de abril este convenio, 
sobre el que ahora se ha pronun-

Los jóvenes serán excarcelados e ingresados en centros dependientes de las comunidades autónomas.

za en Andalucía con un total de 
13, de los que 10 son preventi
vos y 3 penados; mientras que 
la ciudad autónoma de Melilla 
contabiliza 10 jóvenes reclusos, 
con edades entre 16 y 17 años 
que se reparten de la siguiente 
manera: 6 en prisión preventiva 
y 4 cumplen condena.

Por otra parte, las comunida

ciado la sala de lo Contencioso.
Navarro anunció que su sec

ción sindical ha pedido al Abo
gado del Estado que el auto no 
se ejecute porque «de hacerlo 
se produciría una grave discri
minación entre los trabajadores 
funcionarios y los laborales», por 
ser a estos a quienes por ley les 
afecta.

Además, reiteró el sindicalista, 
si se da cumplimiento al auto 
dictado por el TSJC-M se po
drían ver afectados más de una 
veintena de trabajadores que 
consiguieron ingresaren laplan- 
tilla municipal gracias a la reduc
ción de la jomada aprobada tan
to en el acuerdo marco como en 
el convenio colectivo.

Ajuicio de Navarro, la deci
sión de impugnar estos textos 
puede tener un origen de «sec
tarismo político o el interés de 
abrir una pelea partidaria».

Con este motivo, CCOO ha

des de Baleares, Cantabria, 
Castilla-La Mancha, Extre-ma- 
dura, Navarra y La Rioja no tie
nen jóvenes de estas edades entre 
la población reclusa.

La nueva ley se podrá apli
car también a algunos de los in
ternos de entre 18 años y 20 años, 
cuyas circunstancias se están 
analizando caso por caso.

El alto tribunal de la región ha anulado el acuerdo marco del Consistorio.

convocado para las 13:30 horas 
de mañana en asamblea a todos

to a quienes se les va a proponer 
, .. , . . movilizarse para paralizar esta 
los trabajadores del Ayuntamien- decisión.

En las prisiones españolas - 
excepto las de Cataluña, que tiene 
transferida esa competencias- 
había en octubre del pasado año 
1.105 jóvenes entré 18 y 20 años 
(74 de ellos mujeres). De ellos, 
635 ya habían sido condenados 
y cumplían su pena en la cárcel, 
449 eran preventivos y 21 arres
tados de fin de semana.

La Junta se hace 
cargo de la tutela 
de la niña 
hospitalizada por 
ingerir opiáceos

Efe/Albacete

La niña de tres años que el 
pasado día 7 ingresó en el Hos
pital General de Albacete en 
estado grave, con síntomas de 
haber ingerido alguna sustancia 
estupefaciente, se encuentra 
desde ayer bajo tutela de la Junta 
de Comunidades, junto a su 
hermano de un año.

Así lo confirmaron ayer a 
Efe los servicios sociales de la 
Delegación Provincial de B ien- 
estar Social en Albacete que, 
tras asumir la tutela ordenada 
por una decisión judicial, se ha 
hecho cargo de los niños.La 
pequeña continúa hospitalizada 
y su estado es de extrema gra
vedad, mientras que su herma
no de un año está desde hoy en 
la Casa de Acogida por el ries
go que existía en la familia.

Desde el. Ayuntamiento de 
Albacet, la concejala de Acción 
Social, Pilar López, aseguró ayer 
que los padres -detenidos des
de el día 7- vivían en un piso de 
alquiler de propiedad municipal 
en el Barrio de la Milagrosa.

Padre toxicómano

El padre R.J.P., toxicóma
no, estaba recibiendo tratamien
to de metadona en el Centro de 
Atención al Drogodependiente 
desde 1998 pero luego, en ene
ro de 1999, ingresó en prisión 
con una condena de año y me
dio y en ese tiempo abandonó el 
tratamiento.

En el mes de mayo del 2000, 
al salir de la cárcel, junto a su 
esposa se les adjudicó por par
te de los servicios sociales de 
base una casa de alquiler al tiem
po que recibían un subsidio y a 
partir de entonces, según indi
có la concejala, se desconoce 
la actividad del matrimonio.

R.J.P., que anteriormente 
había mantenido una relación 
sentimental con otra mujer de 
la que también tiene hijos, co
noció a su actual pareja J.T.V.E, 
de 20 años en Valencia con quien 
tuvo a los dos pequeños que hoy 
tutela la Administración 
regional.Los servicios munici
pales desconocen si la madre de 
los niños padece algún tipo de 
drogodependencia, pero fuen
tes policiales indicaron que 
ambos son seropositivos.

Coma profundo 
irreversible

Mientras tanto, la niña per
manece en la Unidad de Cuida
dos Intensivos del Hospital 
General de Albacete, donde se 
encuentra en estado de coma 
profundo e irreversible, según 
informó ayer la Subdelegación 
del Gobierno en esta provincia.

Las investigaciones practi
cadas apuntan a la posibilidad 
de que la niña, en un descuido 
de sus padres, hubiera ingerido 
una cantidad considerable de 
droga que fuera la causa del 
estado clínico en el que se en
cuentra.



Jueves, 11 de enero de 2001ETA intentó atentar ayer en Gerona 
mediante dos artefactos que contenían 
más de seis kilos de explosivos, después 
de que fallara su ataque contra la cúpula 
del Partido Popular vasco el martes

Las dos mochilas contenían más de seis kilos de explosivos- y una era una bomba trampa 

ETA coloca dos artefactos junto a 
un edificio de Defensa en Gerona

Sip-Madrid/Gerona

Los artificieros de la Policía ex
plosionaron ayer dos artefactos 
explosivos de la banda terrorista 
ETA, colocados junto al edificio 
de la Delegación del Ministerio 
de Defensa en Gerona. Concreta
mente, eran dos mochilas que con
tenían un total de entre seis y sie
te kilos de explosivos y una bom
bona de camping gas. La primera 
de ellas tenía un mecanismo tram
pa que activó la segunda, aunque, 
afortunadamente, no hubo que la
mentar heridos. El consejero de 
Interior de la Generalitat de Cata
luña, Xavier Pomés, atribuyó el 
atentado al mismo comando que 
actuó en la comunidad a finales 
del año 2000, y descartó la exis
tencia de un segundo grupo orga
nizado de la banda ETA.

Pocas horas después de inten
tar acabar con la plana mayor del 
PP en el País Vasco, ETA volvió a 
actuar en Cataluña. Fue en Gero
na, junto al edificio de la Delega
ción del Ministerio de Defensa, 
donde los terroristas colocaron dos 
mochilas, concretamente en su 
parte posterior. Se trata de una zo
na céntrica, pero no muy transita
da, aunque en la actualidad se en
cuentra en obras. En torno a las 
7.45 horas, los Bomberos de Bar
celona recibieron varias llamadas 
alertando de la colocación de los 
dos explosivos.

Tras este aviso, los Mossos 
d’Esquadra acordonaron la zona 
y avisaron a los vecinos por me
gafonía que cerraran las ventanas 
y no salieran a la calle. Los Tedax 
hicieron estallar los dos artefac
tos entre las 11.30 y las 11.40 ho
ras. Una de las mochilas contenía 
entre seis y siete kilos de explosi
vos, y la segunda una bombona de 
camping gas que, según el subde
legado del Gobierno en Gerona, 
Robert Brell, “tiene todo el as
pecto de ser una bomba trampa”, 
que debía estallar al ser movida, 
debido a que no tenía temporiza
dor ni sistema de detonación a dis
tancia. Explicó que no hubo mu
cho peligró para la gente, ya que la 
zona “no es muy concurrida”, por 
lo que “los más afectados habrían 
sido los viandantes o trabajadores 
de las construcciones cercanas”.

Daños materiales

La explosión de los dos arte
factos provocó algunos daños en el 
material de construcción de las 
obras cercanas y la rotura de al
gunos cristales del edificio del Go
bierno Militar. El comando res-

Los últimos "avisos "de ETA 
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ETA colocó la bomba en 
una jardinera de la tumba 
contigua a la del concejal, 
asesinado José Ignacio 
Iruretagoyena, quej 
recibió un homenaje * 
def Partido Popular» 
vasco. El artefacto no 
llegó a estallar 
porque faltó el 
mando a distancia
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ponsable de este atentado podría 
ser el mismo que colocó dos co
ches bomba en Barcelona y que 
acabó con la vida del ex ministro 
socialista de Sanidad Ernest Lluch, 
según el consejero de Interior de la 
Generalitat de Cataluña, Xavier 
Pomés, por tanto, rechazó que 
exista un segundo grupo operativo

Extender el temor
La banda terrorista ETA ha colocado dos mochilas bomba en 
la delegación del Ministerio de Defensa de Gerona con el fin . 
de dañar una sede militar y a los artificieros de la Policía, y de 
extender el temor a sus atentados aparentando una gran movi
lidad de su comando Barcelona, según explicaron a Efe fuen
tes de la lucha antiterrorista. Los investigadores están seguros 
de que la acción terrorista ha sido cometida por los mismos 
miembros de ETA que han protagonizado los últimos atenta
dos en Cataluña. Uno de los datos que apuntan a esta posibili
dad es que los terroristas han alertado de la presencia de las 
dos mochilas, que estaban dispuestas en forma de trampa para 
los artificieros, llamando al teléfono 080, el de urgencias de 
los Bomberos de Barcelona y al que sólo puede accederse des
de la misma capital catalana. Otro aspecto que subrayan los 
investigadores es que el objetivo del edificio del antiguo Go
bierno Militar de Gerona es “un objetivo relativamente fácil”, 
según explicó un mando de la lucha antiterrorista, porque no 
había vigilancia, han puesto la bomba en la parte posterior del 
edificio, en una calle de nueva creación y aún en obras.

Metralla 
(tomitlería) Dinamita 

{5 kgs.1-
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sospechoso sin causar 

daños materiales 
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1 Artificieros de los Mossos d'Esquadra 
: y la Guardia Civil explosionaron una 
f bomba trampa colocada en dos-
fmochilas en la qalJe de Oriol Martorell 
UTGodina. en elmuro exterior del 
íMinisterio de Defensa de Girona. .

turopa-
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-La mochila con el explosivo (6 Rgs. ds 
dinamita) estaba preparada para

iej^lotar cuando se manipulara la otra. 
; que contenía dos bombonas

de la banda terrorista en Cataluña. 
Pomés explicó que “la prudencia 
con que se ha actuado desde el pri
mer momento” ha permitido sal
var la vida del artificiero que de
sactivó la bomba, ya que los arte
factos “tenían un sistema que 
podría haber ocasionado daños 
personales importantes en el Te-
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dax que iba a desactivarlos”. 
Además, quiso mandar un men
saje de tranquilidad a la ciuda
danía, asegurando que “el tema 
del terrorismo es para los respon
sables políticos, en estos momen
tos, la primera de las prioridades 
de acción de gobierno”.

‘^Ni aire para respirar”

El alcalde de Gerona, Joaquim 
Nadal, que se desplazó al lugar de 
los hechos junto al delegado de la 
Generalitat, Carles Llorens, ase
guró que este atentado “obliga a 
no conceder ni un mínimo de mar
gen ni aire para respirar a los que 
asesinan”. Además, aseguró que 
las Fuerzas de Seguridad no tenían 
indicios que hicieran pensar en un 
posible atentado en Cataluña, aun
que “todo era perfectamente po
sible y, en consecuencia, era una 
eventualidad que no se descarta
ba”. Por otro lado, efectivos de la 
Policía Nacional y la Guardia Ci
vil, con la colaboración de los 
Mossos d’Esquadra, están reco
giendo los restos de las dos mo
chilas colocadas junto al muro del 
antiguo . Gobierno Militar de Ge
rona para tratar de encontrar al
guna huella o pista de los autores.

Sospecha de 
bomba en la 
marcha contra el 
atentado de Zarauz

Efe-S. Sebastián

Agentes de la Ertzaintza desa- 
loj aron ayer la plaza de los 
Fueros de Zarauz, donde iba a 
celebrarse una concentración 
de repulsa por el atentado fa
llido perpetrado el martes en 
el cementerio de esta localidad 
guipuzcoana, al haberse detec
tado que la tierra de una ma
ceta estaba removida. Sin em
bargo, tras el registro del lugar 
no se encontró nada. La pre
vención de la Ertzaintza no 
evitó que a la marcha acudie
ran cientos de personas.

Por otra parte, ayer se supo 
que el artefacto que ETA in
tentó hacer explotar en el ce
menterio de Zarauz contenía 
cinco kilos de titadine, metralla 
y tomillería gruesa. El paquete 
estaba preparado para ser ac
tivado a distancia, aunque aún 
no se sabe si falló algún meca
nismo o no, según informó 
ayer el consejero vasco de In
terior, Javier Balza. Balza 
señaló que el artefacto en cues
tión no fue detectado ni por el 
Departamento de Interior del 
Gobierno vasco, ni por la Uni
dad de Explosivos, ni por la de 
Caninos que, de forma previa 
al homenaje, realizaron un “re
paso exhaustivo” del cemen
terio y sus alrededores.

En cualquier caso, el con
sejero de Interior no dudó en 
señalar que las consecuencias 
habrían sido “muy graves” si 
hubiera estallado durante el ac
to organizado por el PP.

Un día después del intento 
fallido de atentado, el PP va
loró con resignación las posi
bles consecuencias que podría 
haber tenido, aunque mostró 
su intención de seguir la línea 
marcada hasta ahora. La pre
sidenta del PP de Guipúzcoa y 
portavoz del Grupo Popular en 
el Ayuntamiento donostiarra, 
María San Gil, afirmó que “se
guiremos luchando por las li
bertades como seguimos des
pués de cada atentado”. Casi 
al mismo tiempo, el presidente 
del PP vasco, Carlos Iturgaiz, 
ofrecía una rueda de prensa en 
la que lamentaba que Ibarret
xe no hubiera “abierto la bo
ca” tras el atentado frustrado. 
La llamada del lehendakari se 
produjo hora y media después.

Y entretanto, la hermana 
del homenajeado, Inma Irure
tagoyena, no se cansaba de ase
gurar que los concejales de EH 
que por la mañana leyeron un 
comunicado propio en el 
Ayuntamiento de Zarauz eran 
unos “asesinos y sinvergüen
zas”. Pero, el edil de EH de Za
rauz Daniel Iruretagoyena se 
alegró, a título personal, de que 
el intento de atentado no haya 
supuesto una tragedia.
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CEOE y Cepyme 
se adhieren 
al pacto 
contra ETA

Otr/Press-Madrid

Los presidentes de la CEOE, 
José María Cuevas, y de 
Cepyme, Antonio Masa Go
doy, suscribieron ayer el 
Acuerdo por las libertades y 
contra el terrorismo, firmado 
por PP y PSOE el pasado mes 
de diciembre, en la reunión de 
la Comisión de Seguimiento 
del mencionado pacto que se 
celebró ayer en el Congreso 
de los Diputados.

Los secretarios generales 
de ambos partidos, Javier Are
nas y José Luis Rodríguez Za
patero, agradecieron a los em
presarios su apoyo al docu
mento antiterrorista, y se con
gratularon de la buena marcha 
de la iniciativa, al igual que el 
portavoz del PSOE en el Con
greso, Jesús Caldera, que 
afirmó que el acuerdo ha con
seguido moderar el tono del 
Gobierno con el PNV.

Cuevas, que fue el primero 
en hablar, explicó que la reu
nión mantenido en el Congre
so de los Diputados había sido 
“eficaz y fructífera”. Además, 
trasladó su “más sincera feli
citación por la iniciativa que 
han tomado ambos partidos” 
con este acuerdo. El secreta
rio general del PP, Javier Are
nas expresó su gratitud a los 
representantes empresariales 
por su adhesión al pacto anti
terrorista. El secretario general 
del PSOE, José Luis Rodrí
guez Zapatero, también quiso 
expresar su gratitud a los em
presarios y aseguró que estas 
adhesiones suponen “un co
mienzo enormemente positi
vo para demostrar la utilidad 
del acuerdo”. También se 
acordó el viaje de una delega
ción a Bruselas y a Estrasbur
go para impulsar la vertiente 
europea del mismo. En este 
viaje se producirán entrevis
tas con la presidenta del Par
lamento Europeo, Nicole Fon
taine, y con el secretario ge
neral del Consejo de Europa, 
Walter Schwimmer.

CONCIERTO VASCO

Rato destaca el papel 
del Partido Popular

El ministro de economía, Ro
drigo Rato, dijo ayer en Bilbao 
que la etapa de Gobierno del PP 
ha sido una de las más impor
tantes para garantizar la exis
tencia del Concierto de las ad
ministraciones forales vascas y 
que el Ejecutivo está dispuesto 
a iniciar su negociación en cuan
to quieran éstas últimas. “No es 
cierto que el Gobierno central 
se niegue a negociar el Con
cierto vasco y me parecería sor
prendente que el Gobierno vas
co hubiera dicho eso y estoy 
convencido que no lo ha dicho”, 
señaló en declaraciones a los pe
riodistas antes de participar en 
una reunión de la Ejecutiva del 
PP vasco.

‘Santi Potros’ mesa haber participado en el atentado de Hipercor

Condenan al etarra ‘Pakito’ 
a más de 96 años de cárcel

Sip-Madríd/Barcelona

La Audiencia Nacional ha con
denado a 96 años y diez meses de 
cárcel al ex dirigente de ETA 
Francisco Múgica Garmendia, 
Pakito, como autor responsable 
del asesinato de dos policías en 
un atentado perpetrado por la ban
da terrorista en las inmediaciones 
de la cárcel madrileña de Alcalá- 
Meco en 1989. La sentencia de la 
Sala de lo Penal de la Audiencia 
Nacional considera probado que 
Pakito, extraditado desde Francia 
en febrero pasado y que cuenta 
ya en España con varias penas que 
exceden el siglo de cárcel, ordenó 
al denominado comando itine
rante o francés la comisión de es
te atentado, para el que facilitó la 
carga explosiva necesaria y un au
tomóvil robado.

El explosivo, que el Comando 
trasladó en el vehículo sustraído 
hasta las proximidades de la pri
sión, fue introducido en el coche 
de un funcionario de prisiones, 
José Luis L. M., después de que 
éste lo abandonara en un des
campado cercano al centro peni
tenciario tras ser tiroteado por el 
integrante del comando francés, 
Henri Parot, la noche en que se 
perpetró la acción, el 8 de mayo 
de 1989. Los disparos que efec
tuó Parot al creerse descubierto 
alcanzaron al funcionario de pri
siones, quien perdió el control de 
su vehículo y se salió de la carre
tera hasta acabar en un descam
pado desde el que pudo salir 
arrastrándose hasta la carretera 
cercana a la cárcel.

Poco después, varios policías 
del relevo de guardia de la pri
sión, que viajaban en un mi
crobús, encontraron al funcionario 
en la carretera y le llevaron al hos
pital, mientras que otros agentes 
se acercaron al vehículo abando
nado por él para inspeccionarlo, 
momento en el que estalló, cau
sando la muerte a dos de ellos, 
José Montes Gila y Antonio

TERRORISMO

El PPE se propone 
acabar con ETA

Los populares europeos creen 
que el “aislamiento total de los 
terroristas constituirá el preám
bulo de su derrota y la victoria 
no negociable del Estado de De
recho”, según el proyecto de re
solución que se votará en el XIV 
Congreso del Partido Popular 
Europeo (PPE) que comienza 
hoy en Berlín. El texto de la ini
ciativa considera que el terro
rismo de la banda ETA consti
tuye una “agresión intolerable 
contra todos los demócratas eu
ropeos y, por ello, el PPE se 
compromete a redoblar sus es
fuerzos para contribuir a la erra
dicación de esta violencia cri
minal de nuestro espacio políti
co democrático”.

‘Pakito’ fue extraditado por Francia el pasado mes de febrero. EFE

García, y heridas a otros dos agen
tes policiales. Por todo ello, la Au
diencia ha condenado a Pakito a 
60 años de prisión por dos asesi
natos consumados y a 20 años por 
otro en grado de tentativa, a los 
que se suma una pena de 10 años 
por un delito de estragos, otra de 
seis años por un delito de lesio
nes, y otras dos de seis y cuatro 
meses por otro delito de lesiones y 
de utilización ilegítima de vehí
culo a motor, respectivamente.

Por otra parte, el presunto ex 
dirigente de ETA Santiago Arros
pide Sarasola, Santi Potros, negó 
ayer ante el juez de la Audiencia 
Nacional Guillermo Ruiz Polanco 
su supuesta participación en el

ETARRA

Francia extradita 
hoy a Dorronsoro

El presunto etarra José María 
Dorronsoro llegará hoy a Es
paña, extraditado por Francia, 
para ser juzgado por dos aten
tados cometidos por la banda te
rrorista ETA en 1997 en la pro
vincia de Guipúzcoa, según in
formaron hoy fuentes jurídicas. 
Las mismas fuentes indicaron 
también que está prevista asi
mismo la llegada del supuesto 
activista de ETA Xabier Maka
zaga, expulsado por las autori
dades francesas y quien no tiene 
causas pendientes en la Au
diencia Nacional. Dorronsoro 
tiene dos causas pendientes en 
la Audiencia Nacional, una de 
ellas por pasar información y la 

1 Otra por un atentado.

atentado contra el Hipercor de 
Barcelona, cometido por la ban
da terrorista en 1987, y en el que 
murieron 21 personas. Según in
formaron fuentes jurídicas, Arros
pide, extraditado el 21 de diciem
bre por Francia, se limitó a decir 
en su comparecencia ante el juez, 
de diez minutos, que no eran cier
tos los hechos que se le imputan 
en el juzgado de Ruiz Polanco re
lacionados con el atentado de Hi
percor y otros cuatro sumarios. 
En concreto. Potros está acusado 
de haber ordenado la matanza de 
Hipercor, por la que ya fueron 
condenados a 794 años de cárcel 
los etarras Domingo Troitiño 
Arranz y Josefa Ernaga.

ACUSADOS

Niegan haber 
informado a ETA

Asier Uribarri y Lander Maruri, 
para quienes la Fiscalía de la 
Audiencia Nacional reclama 28 
años de prisión para cada uno 
por proporcionar información a 
la banda ETA sobre un guardia 
civil de la localidad vizcaína de 
Ciérvana que fue asesinado des
pués, negaron ayer en el juicio 
haber facilitado datos a los te
rroristas y pidieron la suspen
sión de la vista al considerar que 
ya han sido juzgados y conde
nados por estos hechos. Según 
la defensa, los dos acusados ya 
fueron condenados con senten
cia firme por proporcionar in
formación, aunque la califica
ción jurídica de los hechos pase 
a ser ahora de asesinato.

Ramada Estévez 
informaba 
sobre matrículas 
de policías

Otr/Press-Madrid

El presunto etarra Francisco 
José Ramada Estévez, alias 
José Vera y Ciruelo, cuyas de
claraciones permitieron a la 
Policía localizar el zulo que 
utilizó ETÁ para ocultar a los 
secuestrados José María Al
daya y Cosme Delclaux, in
formaba a la banda terrorista 
de las matrículas de los vehí
culos particulares de miem
bros de las Fuerzas de Segu
ridad. El presunto etarra reco
noció su labor informativa so
bre las matrículas de los 
coches particulares de policías, 
sin embargo negó su partici
pación en los secuestros de los 
dos industriales vascos, aun
que reconoció que, con la co
laboración de Sagrario Yoldi, 
custodió y atendió a Aldaya y 
Delclaux mientras permane
cieron cautivos en el zulo lo
calizado el martes.

Savater pide a 
Ibarretxe “menos 
oraciones y 
más elecciones”

Europa Press-Madrid

El filósofo vasco, miembro de 
la Plataforma Basta Ya y del 
Foro de Ermua, Femando Sa
vater, reclamó ayer al Gobier
no de Juan José Ibarretxe “me
nos oraciones y más eleccio
nes” porque, en su opinión, lo 
que necesita el País. Vasco es 
que el Ejecutivo vasco sea 
“menos piadoso” y cumpla 
con sus obligaciones. Fernan
do Savater reaccionaba así a 
la decisión del Gobierno de 
Vitoria de sumarse a una mar
cha oracional por la paz con
vocada para este sábado por 
los obispos de las cuatro dió
cesis vascas.

ERANCIA/CONDENA

Tres años de prisión 
para el hijo de ‘Baldo’

El Tribunal Correccional de 
París condenó ayer a tres años 
de cárcel a Iraun Zabaleta, de 
19 años de edad, hijo del histó
rico dirigente etarra José Javier 
Zabaleta Elosegui, Baldo, que 
fue exlradidato a España pof 
Francia en 1998, por quedar 
acreditada su participación en 
el robo frustrado de una troque
ladora y militar en la organiza
ción juvenil Gazleriak, que los 
magistrados galos consideran la 
antesala de la organización te
rrorista ETA. El hijo de Baldo 
se presentó voluntariamente an
te el juzgado de Bayona el pa
sado 2 de febrero de 2000, de 
donde fue traslado a París tras 
ser interrogado.
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Pedro Gordillo (derecha), Jesús Simarro (izquierda) y, al fondo, Juan Vivas Lara, con corbata y gafas. EFE

Los dos srupos han firmado un acuerdo para sobemar en Ceuta

El PP y los disidentes del GIL 
estudian una moción de censura

Efe-Ceuta

El Partido Popular de Ceuta y los 
cinco ex consejeros del Grupo In
dependiente Liberal 'firmaron ayer 
un acuerdo para poder garantizar 
la estabilidad de la institución au
tonómica al sumar trece diputa
dos y solicitaron al presidente de 
la Ciudad, Antonio Sampietro 
(GIL), que sigue hospitalizado, 
que presente su dimisión.

Los firmantes del acuerdo, en
tre los que no figura la ex mili
tante socialista Susana Bermúdez 
ni los tres diputados del PDSC, 
destacaron que no descartan la 
presentación de una moción de 
censura como argumento legal pa
ra provocar la destitución de Sam
pietro. El acuerdo suscrito entre 
los populares y los disidentes del 
GIL incluye dieciséis puntos en

los que se apoyará el nuevo Go
bierno, destacando la reducción 
del número de consejerías y de al
tos cargos que mantiene el Grupo 
Independiente Liberal (GIL), y 
propone como nuevo candidato a 
la Presidencia a Juan Jesús Vivas 
Lara (Partido Popular). El acuer
do, que incluye los puntos en los 
que se apoyará la nueva política 
municipal “más participativa”, fue 
rubricado por los ocho diputados 
del GIL y los cinco ex consejeros 
del GIL, entre ellos la ex conse
jera de Turismo Aida Piedra, que 
es la única del Grupo Indepen
diente Liberal que puede firmar 
una moción de censura. Con este 
documento, PP y los ex disiden
tes del GIL indicaron que se pre
tende tranquilizar al pueblo y es
perar que el presidente de la Ciu
dad, Antonio Sampietro (GIL), 

El CGPJ defiende a los jueces del TS que 
se opusieron al indulto a Gómez de Liaño

Otr/Press-Madrid

El Pleno del Consejo General del 
Poder Judicial (CGPJ), reunido 
ayer en Madrid, aprobó una de
claración institucional en la que 
se expresa su más firme rechazo a 
las descalificaciones personales 
aparecidas en la prensa contra al
gunos magistrados de la Sala Se
gunda del Tribunal Supremo, que 
suspendió el indulto concedido 
por el Gobierno al ex juez acusa
do de prevaricación de Liaño.

El presidente de la Sala Se
gunda del Tribunal Supremo, Luis 
Román Puerta Luis, se mostró es- 
^cialmente molesto el martes por 
las descalificaciones aparecidas 
cu algún medio de comunicación.

tras la decisión de suspender el in
dulto concedido a Gómez de 
Liaño, un malestar que transmi
tió al presidente del CGPJ, Javier 
Delgado Barrio. Por este motivo, 
unos de los temas que estudió ayer 
el Pleno del CGPJ fue éste.

En la reunión, se aprobó una 
declaración institucional que seña
la que “la crítica razonada es, sin 
duda, enriquecedora y contribuye 
al afianzamiento del Estado de 
Derecho, pero la que se vale de 
juicios ad hominem lo empobrece 
y degrada”, por lo que pidió que 
esa crítica se “produzca siempre 
desde el respeto a las personas e 
instituciones”.

La prensa no fue el único ob
jetivo de las críticas cruzadas ayer

presente su dimisión al entender 
que “no se puede llevar a Ceuta a 
un callejón sin salida por querer 
gobernar por decreto”, dijo Jesús 
Simarro, ex consejero de Obras 
Públicas. El presidente regional 
del PP, Pedro Gordillo, explicó 
que espera que se produzca un re
levo en la Presidencia de forma 
“pacífica, democrática y moral. 
El Ejecutivo ceutí, presidido de 
forma accidental por el vicepre
sidente primero, Manuel de la Ru
bia, nombró ayer a tres conseje
ros, dos de ellos no electos, para 
cubrir los puestos dejados vacan
tes. Entre estos nuevos cargos no 
figura el marido de la tránsfuga 
socialista, Francisco Cazalla, el 
cual puso su cargo a disposición 
del presidente, con el que está a 
la espera de mantener una con
versación para comunicárselo.

por el indulto del ex juez prevari
cador Gómez de Liaño. Así, el 
portavoz del PSOE en el Congre
so, Jesús Caldera, dirigió sus ata
ques al Gobierno, al que pidió que 
no plantee un conflicto de com
petencia, debido a que en la Sala 
de conflictos”hay miembros nom
brados por el Gobierno” que le 
pueden hacer ganar el caso, “aun
que perjudicase su credibilidad 
ante la sociedad española y el cré
dito de la Justicia”. Además, el 
coordinador general de IU, Gas
par Llamazares, aseguró que si el 
Ejecutivo “se empecina” en la in
tención de recurrir la decisión del 
Tribunal Supremo convertirá “un 
error político en un deterioro ins
titucional”.

BARÓMETRO-GENERALITAT

El PSC considera que el sondeo confirma 
que Pasqual Maragall será presidente
La dirección del PSC mostró ayer su satisfacción por la “buena va
loración” que Pasqual Maragall obtiene en el barómetro encargado 
por el Gobierno catalán, donde empata con Jordi Pujol, lo que los so
cialistas catalanes consideran que confirma que su líder será el pró
ximo presidente de la Generalitat. El barómetro de noviembre revela 
que Jordi Pujol y Pasqual Maragall empatan en la valoración de los 
ciudadanos, con una nota de 6,6 sobre diez, y que el líder socialis
ta aventaja a los dos aspirantes de CiU a suceder a Pujol, Josep An
toni Duran i Lleida (6,3) y Artur Mas (6,2). Por su parte, el presidente 
del PPC, Alberto Fernández Díaz, quitó importancia a su poca va
loración como líder político por considerar que la empresa que lo ela
bora (Line Staff) siempre le asigna una puntuación similar o lineal.

PARTIDO SOCIALISTA

El PSOE rompe sus relaciones con Rudi y 
le dará plantón en la Diputación Permanente

La dirección del Grupo Socialista considera rotas sus “relaciones de 
cortesía parlamentaria” con la presidenta del Congreso, Luisa Fer
nanda Rudi, a la que acusan de haber fijado la reunión de la Dipu
tación Permanente para mañana, coincidiendo con el Comité Fe
deral del PSOE. Como primera medida, darán “plantón” mañana y 
a la Diputación sólo acudirán dos representantes socialistas, por 
simple respeto institucional hacia la Cámara. Según informaron a Eu
ropa Press en fuentes socialistas, la dirección del Grupo entiende 
que la fecha escogida para convocar la Diputación Permanente es una 
decisión que se toma en Moncloa para tratar de restar relevancia 
política a los problemas principales del país y que fue acatada por la 
presidenta de la Cámara Baja.

CUERPO DIPLOMÁTICO

El Rey durante su discurso ante el Cuerpo Diplomático. EFE

El Rey afirma que España ambiciona 
una "niayor responsabilidad en el mundo”
¿1 Rey Juan Carlos afirmó ayer, en el Palacio Real, ante los eraba- 

jadores acreditados en Madrid, que la política exterior de España 
“inicia el nuevo milenio con la ambición de asumir mayores cotas de 
responsabilidad en el mundo”. Don Juan Carlos repasó en la recep
ción con los representantes del Cuerpo Diplomático las principa
les líneas que compondrán la política exterior española en el futuro 
próximo y destacó que “España mantendrá su compromiso con la paz 
y los derechos humanos”. El acto reunió a la Familia Real, el pre
sidente del Gobierno, José María Aznar, y el ministro de Exteriores, 
Josep Piqué, con todos los responsables del Cuerpo Diplomático.

MELILLA

Aberchán presentará una querella criminal 
contra Imbroda por calumnias e injurias
El líder de Coalición por Melilla (CM) y ex presidente melillense, 
Mustafá Aberchán, presentará una querella criminal contra el ac
tual presidente, Juan José Imbroda (UPM), por presuntas calum
nias e injurias tras acusarle a él y a su partido de “instigar” acciones 
de cooperativistas contra el Gobierno local. El presidente Imbroda 
responsabilizó hace unos días al líder de CM de “manejar” a los 
cooperativistas de cuyos servicios ha prescindido la ciudad autó
noma y de crear un “conflicto artificial” para intentar “desestabili
zar” la convivencia social de Melilla al esgrimir motivos racistas 
en los despidos -la mayoría de estos trabajadores son musulma
nes-. Aberchán anunció ayer que la Ejecutiva de su partido acordó 
por unanimidad querellarse contra Imbroda.
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El secretario general de la OTAN, 
George Robertson, intentó atajar ayer el 
‘síndrome de los Balcanes’ y desvinculó 
el uso de uranio empobrecido del cáncer. 
Además, un comité estudiará los hechos

El secretario seneral, Georse Robertson, dice que “no tenemos nada que esconder”

La OTAN desvincula el uso de 
uranio de los casos de leucemia

M. A. G.-Bruselas

La OTAN intentó atajar la alarma 
que cunde en varios países alia
dos sobre el síndrome de los Bal
canes con la afirmación de que no 
existe ninguna prueba que de
muestre vínculos entre el uso de 
armamento con uranio empobre
cido y el cáncer. La propuesta de 
Italia de suspender los proyecti
les que usan esa sustancia no fue 
respaldada y recibió sólo un tími
do apoyo de Alemania, según ex
plicaron fuentes aliadas.

El secretario general de la 
Alianza Atlántica, George Ro
bertson, se basó en estudios rea
lizados por la ONU, la Organiza
ción Mundial de la Salud y algu
nos países para negar que haya re
lación entre el uranio empobrecido 
y las leucemias y enfermedades 
contraídas por varios soldados 
destacados en misiones de paz en 
Bosnia y Kosovo. No obstante, el 
Consejo Atlántico, y en respuesta 
a las petición formuladas por paí
ses como Italia, aprobó un Plan de 
Acción, que incluye la creación 
de un Comité especializado, que 
contará con representación “de or
ganizaciones y autoridades civi
les”. Se quiere que en dicho Co
mité estén representados “todos 
los implicados”. “No tenemos na
da que ocultar y si que compar
tir”, señaló Robertson en una rue
da de prensa, la primera que ofre
ce después de que estallará la polé
mica hace más de una semana.

Dicho Comité se encargará de 
realizar el seguimiento de la si
tuación y de recabar toda la infor
mación, con lo que se elaborará 
un informe que será publicado a 
comienzos de febrero. La OTAN 
quiere disponer de más informa
ción sobre Bosnia “donde tene
mos menos que en Kosovo” y 
donde Naciones Unidas, a dife
rencia de la provincia serbia, no 
ha realizado ninguna investiga
ción. Por ello, la Alianza apoyará 
el envío de un equipo de la ONU a 
Bosnia-Herzegovina.

Varios países aliados han pe
dido a los representantes estadou
nidenses que ofrezcan la informa
ción que puedan tener sobre Bos
nia. Robertson reiteró que hay “un 
consenso claro” en la OTAN de 
que “toda la información recogida 
sea disponible” para todos los in
teresados. Por su parte, el ministro 
de asuntos Exteriores, Josep Pi
qué, hizo un llamamiento a la cal
ma porque hasta ahora no existe 
ningún elemento que permita es- 
tablecerconexión entre esas armas 
y determinadas enfermedades.

^^P^ciencis CÍG los soldados, EI ejército español está 
^^^''zando pruebas médicas a varios miles de militares, dando 
prioridad^ a los de Kosovo, sobre todo a los de las Agrupacio
nes Logísticas, que tienen su sede en Macedonia. En la ima- 
9^^i un grupo de soldados lee los formularios que tienen que 
rellenar mientras espera en el Hospital Militar de Sevilla.

El 'síndrome de los Balcanes'
Pas^de la OTAH

La OTAN rechazó el pasado martes una moratoria, 
propuesta por Italia, sobre el uso de municiones con 
uranio empobrecido. Sin embargo, sí aprobó 
investigar sí el uso de dichas municiones en los 
bombardeos de Bosnia y Yugoslavia están detrás de 
los casos de leucemia detectados en Europa 
f^’^”®^P®^P?<s«s en contra de la moratoria

Remo Unido

Estados Unidos

Principales 
países a favor

Alemania

Bélgica 

Grecia

Balance de afectados en Europa

Enfermos Muertos

natía 30
Bélgica 4
Francia S
Portugal 3
Holanda
Rep. Checa 1
Dinamarca 2
Hungría 1
Grecia 1
Alemania 1
España* 7
Gran Bretaña 1

El Secretario General de la 
Alianza Atlántica, George 
Robertson, aseguró que 
no 'hay nada que 
esconder' y que se será 
transparente en este tema
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Italia reconoce 
30 afectados por 

el síndrome
El gobierno italiano reconoció la 
existencia de 30 militares afecta
dos y siete fallecidos por el sín
drome de los Balcanes, e insistió 
en la necesidad de una moratoria 
en el uso de armamento con ura
nio empobrecido.En una compa
recencia ante el Senado, el mi
nistro italiano de Defensa, Ser
gio Mattarella, quiso subrayar, 
sin embargo, que Italia conti
nuará en los Balcanes, de cuya 
estabilidad, dijo, “depende en 
buena parte nuestra seguridad”. 
Tras cuantificar por primera vez 
las posibles víctimas, Mattarella 
dijo que entre los militares afec
tados existe una “neta prevalen
cia” de aquellos que restaron 
servicio en Bosnia. Otro grupo 
de nueve soldados enfermos no 
estuvo nunca en los Balcanes, 
pero pudieron manejar arma
mento sospechoso en bases 
italianas, señaló. La cifra oficial 
de afectados coincide con la pre
sentada la pasada semana por el 
observatorio para la tutela de las 
Fuerzas Armadas, aunque este 
organismo independiente eleva
ba a ocho el número militares 
muertos. Los fallecimientos y 
los nuevos casos de leucemia y 
otros tipos de tumor entre ex 
combatientes que salen a la luz 
cada día han causado una gran 
alarma en Italia, que desde 1995 
ha enviado más de 30.000 solda
dos a los Balcanes. Sin embar
go, el empleo de armamento con 
uranio empobrecido no tiene re
lación conocida con la aparición 
de casos de cáncer en soldados 
que prestaron servicio en los 
Balcanes, dijeron ayer expertos 
militares y médicos estadouni- 
denses.El contacto con ese me
tal, único en su género por su ca
pacidad para perforar vehículos 
blindados, sólo puede tener con
secuencias nocivas para la salud 
en situaciones muy concretas, 
agregaron los expertos, convoca
dos por la Alianza, en la sede de 
la OTAN. Unicamente aquellas 
personas próximas a los vehícu
los impactados con esos proyec
tiles pueden estar sometidas a 
una exposición al uranio empo
brecido que puede deteriorar su 
salud, aunque no está claro que 
produzca cáncer, dijeron.

Primer gesto 
de acercamiento 
entre la OTAN 
y Yugoslavia

Efe-Bruselas

La visita que el ministro de 
Asuntos Exteriores de Yugos
lavia, Goran Svilanovic, hizo 
a la OTAN supone el comien
zo de la normalización de las 
relaciones entre ese país y la 
Alianza tras la campaña de Ko
sovo y la caída del régimen de 
Slobodan Milosevic.

Svilanovic es el primer di
rigente yugoslavo que visita la 
sede aliada en los últimos años 
y la decisión de proseguir el 
diálogo a todos los niveles 
marca, “un punto de partida" 
hacia el objetivo final de "la 
paz y laestabilidad” en los Bal
canes, según el secretario ge
neral de la OTAN, George Ro
bertson. En sus reuniones con 
Robertson y con el Consejo 
Atlántico, en el que están re
presentados los 19 países alia
dos, el ministro yugoslavo pi
dió a la OTAN que introduzca 
el debate sobre el cambio del 
régimen que rige la zona de se
guridad en Kosovo.En dicha 
franja de cinco kilómetros te
rrestres y 25 aéreos en tomo a 
Kosovo no pueden entrar las 
fuerzas serbias y tampoco está 
bajo control directo de la 
KFOR (la fuerza de paz que la 
OTAN dirige en la provincia 
serbia).

Biljana Plavsic 
se entrega al 
Tribunal Penal 
Internacional

Efe-La Haya

El Tribunal Penal que juzga los 
crímenes de guerra en la anti
gua Yugoslavia (TPIY) con
firmó que la ex presidenta ser
bobosnia Biljana Plavsic se ha 
entregado y fue inculpada por 
esta instancia jurídica interna
cional. Plavsic figuraba en una 
lista secreta de personalidades 
perseguidas por su actuación 
durante la guerra civil de Bos
nia-Herzegovina (1992-95), in
formó un portavoz del TPIY 
en rueda de prensa. El porta
voz precisó que la ex presi
denta serbobosnia se entregó 
voluntariamente al Tribunal y 
que su primera comparecencia 
está prevista para esta misma 
mañana de hoy jueves.
Plavsic, que se entregó acom

pañada por su abogada, ha sido 
inculpada formalmente de ge
nocidio, crímenes contra la Hu
manidad y crímenes de guerra, 
según fuentes del Tribunal Pe
nal Internacional.

M.C.D.
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El enviado de 
Clinton a Oriente 
Medio pospone 
de nuevo el viaje

Efe-Washington

La visita del embajador espe
cial de EEUU para Oriente 
Medio, Dennis Ross, a esa re
gión se ha pospuesto sin de
terminar una nueva fecha pa
ra ese viaje, que debía co
menzar ayer dijeron fuentes 
del Departamento de Estado. 
“El viaje de Dennis Ross se 
ha pospuesto hasta que haya 
progresos en la reducción de 
la violencia en la región”, di
jeron fuentes del Departa
mento de Estado, que subra
yaron que “es incorrecto de
cir que ese viaje está cance
lado”. Ross tenía previsto 
viaja a la región para entre
vistarse por separado con el 
primer ministro de Israel, 
Ehud Barak, y con el presi
dente de la Autoridad Nacio
nal Palestina (ANP), Yaser 
Arafat, en un nuevo intento 
de EEUU por acercar las dis
tantes posiciones de ambos 
sobre el proceso de paz.

Clinton “todavía espera 
utilizar el tiempo que le queda 
para reducir las diferencias 
entre israelíes y palestinos al 
mínimo posible. Entonces, 
Ross irá a la región”, agrega
ron las fuentes. La secretaria 
de Estado, Madeleine A1- 
bright, se refirió el martes a 
la seguridad y a la necesidad 
de eliminar la violencia, y so
bre el viaje de Ross señaló 
que “hay que tratar los asun
tos sobre seguridad y no nos 
interesa concluir esto con algo 
vago. Vamos a ver qué es lo 
que todavía podemos hacer”.

Clinton, que el martes por 
la noche telefoneó a Arafat, 
termina su mandato presiden
cial el 20 de enero, pero no ha 
abandonado las esperanzas de 
acercar a las partes en los po
cos días que todavía le que
dan en su cargo como presi
dente de EEUU.

Reunión árabe en Túnez

Por otro lado, los minis
tros árabes del Comité de Se
guimiento del conflicto pa
lestino-israelí se reunieron 
ayer en Túnez para reafirmar 
su apoyo a Yaser Arafat y va
lorar la situación creada por 
el rechazo de la Autoridad 
Nacional Palestina (ANP) a 
las propuestas de paz del pre
sidente de EEUU, Bill Clin
ton. Estuvieron presentes los 
ocho países que forman este 
Comité creado en la cumbre 
árabe de El Cairo en octubre 
<iel ano pasado: Jordania, 
Egipto, Siria, Bahrein, Ma- 
fruecos, Arabia Saudí, el Lí
bano y Túnez; además de la 
^NP y del secretario general 
a® la Liga . Arabe, Esmat Ab
del Meguid. Mientras tanto, 
®u las zonas en conflicto, un 
palestino de 70 años murió en 
la madrugada de ayer a con
secuencia de las graves heri
das sufridas cuando soldados 
israelíes le dispararon con fue
go real en la franja de Gaza.

Augusto Pinochet es ayudado a salir del coche, a su llegada al Hospital Militar de la Armada. AP

sí-

La Corte Suprema desestimó la recusación que presentó la defensa

El juez Juan Guzmán seguirá 
en el proceso contra Pinochet

Efe-Santiago de Chile

La Corte Suprema de Chile de
sestimó ayer por unanimidad la 
recusación del juez Juan Guzmán, 
solicitada por la defensa del ex 
dictador el mimo día que tras se
manas de aplazamientos y esca
ramuzas legales, comenzaron los 
exámenes mentales y neurológi
cos que determinarán si el ex dic
tador chileno, Augusto Pinochet, 
está en condiciones de ser some
tido ajuicio.

La remoción del magistrado 
Guzmán Tapia, que instruye las 
204 querellas presentadas contra 
Pinochet por violaciones a los de
rechos humanos durante el régi
men militar (1973-1990), también 
fue desestimada el pasado lunes 
por la Corte de Apelaciones de 
Santiago. Los abogados del ex je
fe del Ejército chileno habían pre
sentado un recurso de queja ante el 
máximo tribunal con la intención 
de que otro juez se hiciera cargo

Ariel Sharon inicia la campaña electoral 
en Israel con una gran ventaja sobre Barak

R. O.-Jerusalén

El líder del partido de derechas 
Likud, Ariel Sharón -candidato a 
primer ministro en los comicios 
del 6 de febrero-, inauguró ayer 
en Jerusalén su campaña electo
ral con una gran ventaja sobre su 
rival y actual jefe de Gobierno, el 
laborista Ehud Barak. Según los 
últimos sondeos del fin de semana 
-que publicaron los dos principa
les diarios israelíes-, Sharón le 
lleva a Barak una ventaja de en
tre 18 y 28 puntos, por lo que -co
mo dijo un observador político-si

de la investigación judicial, por 
considerar que Guzmán tiene una 
actitud hostil hacia su defendido.

El máximo tribunal consideró 
“improcedente” el recurso contra 
Guzmán presentado por el equi
po jurídico del desaforado sena
dor vitalicio, decisión que fue in
terpretada como un respaldo irres- 
tricto al magistrado. Ajuicio del 
abogado querellante, Hugo Gu
tiérrez, la Corte Suprema “consi
deró el trabajo del ministro (ma
gistrado) Guzmán serio y riguroso 
y estimó que no amerita cuestio
namientos”. Con este rechazo que
dan en firme todas las diligencias 
dictadas en el caso Pinochet por 
el magistrado, que hace un par de 
días denunció, en una entrevista 
concedida al periódico francés Le 
Monde, presiones de parte de va
rios sectores sociales y políticos, 
incluido el Gobierno.
De esta manera el magistrado se

guirá el calendario judicial que 
había dispuesto en relación a Pi- 

pudieran, sus allegados lo dor
mirían hasta el 7 de febrero, fe
chas de las elecciones, para que 
esa diferencia se mantenga.

La consigna del Likud en la 
campaña con vistas a las eleccio
nes anticipadas del 6 de febrero 
-sólamente a primer ministro, pe
ro no al Parlamento (Knéset)-, 
que se inauguró ayer de forma ofi
cial, es Sólo Sharón traerá la paz, 
mientras que la de Barak, más 
confusa y menos lograda. Prohi
bido renunciar al futuro.

Pero tanto Sharon -de 72 
años-como Barak -de 58- son ge- 

nochet, que estipula que los exá
menes médicos se extiendan has
ta este sábado y que fija para el 
próximo 15 de enero la declara
ción indagatoria.

Poco antes de conocerse esta 
decisión el juez Juan Guzmán, que 
investiga más de 200 querellas 
contra Augusto Pinochet, se per- 
sonó en el Hospital Militar de San
tiago, recinto en el que el ex dic
tador fue sometido a exámenes 
mentales y neurológicos. Pinochet 
fue el primero en llegar al centro 
hospitalario protegido por una 
fuerte escolta de vehículos. El ge
neral, de 85 años ingresó lenta
mente y con dificultades en el re
cinto asistencial apoyado en un 
bastón y acompañado por un nu
trido grupo de guardias personales.

Por la tarde, el ex dictador Au
gusto Pinochet fue trasladado es
ta tarde a una clínica privada para 
practicarle un scanner acom
pañado por los seis peritos que le 
hacen las pruebas.

nerales retirados, y es cada vez 
mayor el número de personas, so
bre todo palestinos, pero también 
israelíes, que opinan que no hay 
muchas diferencias entre ambos.
Para atraer al mayor número de 

votantes indecisos o de centro, el 
candidato de los halcones habla 
en términos muy vagos y genera
les de su política futura y de su 
proyecto de gobierno. Además, 
los dos son laicos, aunque Sharón 
cuenta con el apoyo de toda la ga
ma de partidos y votantes religio
sos, cada vez más integristas y ul
tranacionalistas.

YUGOSLAVIA

Kostunica hace una 
oferta a Montenegro
EI presidente yugoslavo, Vo- 
jislav Kostunica, presentó una 
propuesta con vistas a incre
mentar las competencias au
tonómicas de Montenegro pa
ra atajar el referéndum sobre 
la secesión convocado por el 
presidente autonómico, Milo 
Djukanovic. Yugoslavia se re
servaría, según primeras noti
cias filtradas a los periodistas 
yugoslavos, las competencias 
de fuerzas armadas, política 
exterior, sistema monetario y 
aduanero únicos, entre otras 
atribuciones del acuerdo.

EEUU

Bush no se desgasta 
con el ‘caso Chávez’

La rápida renuncia de Linda 
Chávez a la Secretaría de Tra
bajo ha puesto de manifiesto 
la intención del presidente 
electo de Estados Unidos, Ge
orge W.Bush, de no desgastar
se en batallas perdidas. La re
tirada de su apoyo a Chávez, 
en poco más de 48 horas, habla 
de su deseo de zanjar pronto 
las controversias, pero también 
da fuerza a los grupos que sé 
oponen a los miembros más 
conservadores de su Gobier
no, en especial a John Ash- 
croft, propuesto para fiscal ge
neral, coinciden los analistas.

RUSIA

El Kremlin relanza 
el acoso a Gusinsld
El Kremlin relanzó el acoso al 
grupo de prensa Media Most 
de Vladimir Gusinski con otro 
registro policial, un nuevo plei
to en los tribunales y obstácu
los a una eventual venta de ac
ciones al magnate norteameri
cano Ted Turner. La Fiscalía 
General, por cuya petición el 
empresario fue detenido en Es
paña y que pide a Madrid su 
extradición, registró el despa
cho del director económico de 
Media Most, Andréi Tsimailo, 
y adelantó próximas nuevas 
“acciones procesales” dentro 
del caso Gusinski.

MÉXICO

Fox devuelve la 
jugada a ‘Marcos’
El presidente de México, Vi
cente Fox, con la premisa de 
que “hablará con hechos y no 
con discursos” en su política 
de paz, ha hecho un nuevo mo
vimiento estratégico en la par
tida que disputa desde la vís
pera del 1 de diciembre con el 
líder de la guerrilla zapatista, 
el subcomandante Marcos. 
Fox, que desde que asumió la 
Presidencia mantiene un diá
logo indirecto con Marcos, or
denó el retiro de la base militar 
de operaciones de Cuxuljá, en
tre Oeosingo y Altamirano.
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El paro registrado en las oficinas del 
INEM descendió el año pasado en unas 
57.000 personas, lo que se traduce en 
una reducción del 3,55 por ciento 
respecto al año anterior, 1999

Las oficinas del INEM resistraron 497 desempleados menos durante el mes de diciembre

El paro descendió el año pasado 
una tercera parte que el anterior

Airtel modifica 
su Consejo de 
Administración 
por el cambio 
de accionariado

Efe^Madrid

EI paro registrado en las oficinas 
del Instituto Nacional de Empleo 
(INEM) bajó en diciembre pasado 
en 497 personas, lo que situó el 
total de desempleados en 
1.556.382 (el 9,18 por ciento de la 
población activa), 57.368 menos 
que un año antes, lo que supone 
una rebaja del 3,55% sobre el año 
anterior, pero significa sólo un 
tercio de las 171.000 personas en 
las que se logró rebajar el desem
pleo durante 1999.

El descenso medio del de
sempleo en el mes de diciembre 
en los últimos quince años fue de 
1.477 personas, y en ese mismo 
mes del año pasado la bajada 
llegó a casi diez mil parados. Por 
sectores económicos, el paro dis
minuyó en 13.991 personas en el 
grupo sin empleo anterior, en 
10.692 en el sector servicios y en 
2.318 en la agricultura; por el con
trario, subió en la construcción 
(15.925) y en la industria 
(10.579).

El desempleo masculino se si
tuó en 625.734 personas al haber 
subido en 23.247 en el mes de di
ciembre, en tanto que el femenino 
alcanzó la cifra de 930.648 per
sonas tras haberse reducido en 
23.744. Durante el año 2000, el 
paro masculino bajó en 45.242 
personas (6,74 por ciento) y el fe
menino en 12.126 (1,29 por cien
to), por lo que la tasa de desem
pleo entre los hombres se situó en 
el 6,17 por ciento y la femenina 
en el 13,69 por ciento.

Más contratos

Según datos del Ministerio de 
Trabajo, en diciembre se regis
traron 977.022 contratos (con un 
descenso del 9,48 por ciento res
pecto al mismo mes de 1999), de 
los que 87.139 fueron de carácter 
indefinido (el 8,92 por ciento del 
total) y 889.883 fueron tempora
les (el 91,08 por ciento restante). 
El número de contratos registra
dos en todo el ejercicio 2000 fue 
de 13.828.919, cifra que repre
senta un incremento de 593.592 
sobre el año anterior; del total de 
contratos, los indefinidos llega
ron a 1.208.414, casi diez mil me
nos que en todo 1999.

De todos los contratos fijos re
gistrados en el pasado diciembre, 
64.665 se realizaron al amparo de 
la reforma laboral, de los que 
45.290 fueron a tiempo completo 
y 19.375 a tiempo parcial. Desde 
el 17 de mayo de 1997, fecha de 
entrada en vigor de la reforma la-

El paro en diciembre
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La Junta General de Accio
nistas de Airtel decidió ayer 
reducir de 22 a 15 el número 
de miembros de su Consejo de 
Administración e incorporar, 
por primera vez, a dos conse
jeros independientes, entre 
ellos la ex directora general de 
Radio Televisión Española 
Mónica Ridruejo, informó la 
empresa. El nuevo Consejo de 
Administración celebró acto 
seguido su primera reunión or
dinaria, en la que fue elegido 
por unanimidad como nuevo 
presidente de Airtel el conse
jero-director general de Ac
ciona, José Manuel Entreca
nales, que sucede en el cargo a 
Juan Abelló.

El objetivo de esta renova
ción es adaptar el Consejo de 
Administración a la nueva 
composición del accionariado 
de Airtel. Además de la euro
diputada Mónica Ridruejo, en
tra en el Consejo como inde
pendiente lord Tristán Carel- 
Jones, consejero de Acciona e 
Iberia y ex ministro del go
bierno británico.

Se incorporan también el 
consejero delegado de Voda- 
fone Europa y presidente de 
Mannesmann, Julián Horn- 
Smith, la representante de BT 
Susan Joy Morris y el direc
tor general de Inversiones de 
Torreal, Pedro del Corro 
García-Lomas. Dejan el Con
sejo los representantes de las 
cuatro sociedades que han sa
lido del accionariado, los tres 
consejeros del BSCH y los de
signados por BBK, Kutxa, 
Unicaja y Corporación Finan
ciera Alba. Tras las decisiones 
adoptadas, el Consejo de Ad
ministración de Airtel estará 
presidido por José Manuel En
trecanales y contará como con
sejero delegado con Ignacio 
Sánchez Galán, que se man
tiene en el cargo.

Consejeros independientes

De los otros trece miem
bros del Consejo, cuatro per
tenecen a Vodafone (Julián 
Hom-Smith, Ian Maxwell, Da
niel Hess y Devin Brougham), 
cuatro a BT (Donald Came
ron, Colin Green, Susan Joy 
Morris y Robert Wagner), dos 
a Acciona (Juan Manuel Ur
goiti y Valentín Montoya), uno 
a Torreal (Pedro del Corro) y 
dos son independientes (Mó
nica Ridruejo y Tristán Garel- 
Jones. El accionariado está re
partido entre Vodafone (73 por 
ciento), BT (18 por ciento). 
Acciona (6 por ciento) y To
rrea! (3 por ciento).

Aparicio cree que 
fue un año 

“muy positivo”
El ministro de Trabajo y Asun
tos Sociales, Juan Carlos Apari
cio, afirmó que el 2000 fue un 
ejercicio “muy positivo” para la 
economía y el empleo, como 
muestran la evolución del paro 
registrado y la afiliación a la Se
guridad Social. En conferencia 
de prensa, el titular de Trabajo 
atribuyó el menor descenso del 
paro registrado en el 2000 en 
comparación con los dos años 
anteriores (en 1999 bajó en 
171.942 personas y en 1998 lo 
hizo en 289.967) al “aumento 
importantísimo del número de 
demandantes del primer em
pleo”. De acuerdo con los datos 
proporcionados por el Ministerio 
de Trabajo, el INEM registró el 
año pasado 3,1 millones de de
mandas de trabajo presentadas 
por personas sin empleo ante
rior, en tanto que en 1999 se 
contabilizaron 2,9 millones de 
demandas. El ministro advirtió 
de que, ante los datos del INEM, 
“en algunas ocasiones hay que 
cuestionarse si estamos ante una 
auténtica disponibilidad de los 
demandantes de empleo”, ya que 
muchos de ellos, dijo, buscan al 
registrarse en el INEM el acceso 
a cursos de formación o a las 
distintas clases de ayudas.
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boral, se han registrado 2.942.072 
contratos indefinidos e incentiva
dos. Dentro de los contratos tem
porales, destacan en diciembre los

GRAFIA

366.570 eventuales por circuns
tancias de la producción, segui
dos de 261.278 de obra y 162.269 
de tiempo parcial.

Más afiliaciones a la Seguridad Social
El número de afiliados ocupados a la Seguridad 
Social cayó en 128.351 personas en diciembre 
pasado, aunque en todo el 2000 los afiliados au
mentaron en 657.892 personas, informó el Mi
nisterio de Trabajo. Este es el tercer mejor dato 
de crecimiento de la afiliación anual en la histo
ria de la Seguridad Social, después de los ejerci
cios de 1998 y 1999, y permitió alcanzar a final 
de año 15.236.218 afiliados, lo que representa un 
incremento del 4,51 por ciento respecto a 1999. 
Los datos muestran, además, la importante evo
lución de la ocupación femenina, pues en el 2000 
se registraron 372.269 afiliadas más, con lo que 
el número de mujeres ocupadas creció el 6,89 por 
ciento, frente al 3,23 por ciento que aumentó la 
afiliación de hombres (294.265 más), destacó el 
Ministerio. Por grupos de edad y sexo, es el tra
mo de edad de entre 40 y 49 años en ambos sexos 
el que refleja un mayor crecimiento, con un 8,8 
por ciento en las mujeres (102.912 más) y un

4,01 por ciento en los hombres (86.654 más). El 
crecimiento de afiliados se concentra principal
mente en el Régimen General, que subió en 
613.909 trabajadores el año pasado (5,76 por 
ciento), hasta alcanzar 11.623.580 afiliados en 
diciembre de 2000. Por sectores de actividad, 
dentro del Régimen General, el que más aumentó 
fue el de administración pública, servicios finan
cieros y servicios técnicos de empresas (8,47 por 
ciento), seguido de construcción (7,64 por cien
to), agricultura y pesca (7,74 por ciento) y co
mercio y hostelería (5,85 por ciento). Tras el Ré
gimen General, el Ministerio apuntó al Régimen 
Especial de Autónomos, que alcanzó la cifra de 
2.591.100 afiliados en el 2000, tras la incorpora
ción de 62.760 trabajadores por cuenta propia, el 
2,48 por ciento más que en 1999. En cuanto a los 
restantes regímenes especiales, apenas tienen in
cidencia en la evolución de la afiliación al Siste
ma, explicó el Ministerio.

C.D.
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Punto de Mira

R.T.

Muchos son los momentos que la caza 
depara felicidad, emociones, y otros 
momentos de placer, producto de lan
ces incalculados en los montes de nues
tra patria.

Así, y no de otra forma debemos sen
tir la caza, vivirla y mantenerla. Cazar, es 
intentar pasar por alto los sinsabores de 
la cotidiana y algunas veces indeseable 
existencia, por los tantos problemas que 
ésta nos presenta a lo largo de la vida, y 
que el arte cinegético en cambio, nos 
regala con la indescriptible a veces, sen
sación de estar vivos y ser parte indiscu
tible de la cadena natural.

Pero cazar, amigos todos, requiere una 
serie de conocimientos, al menos en lo 
referente a las armas.

Saber más o menos de rastros, hábi
tats, o encames, de los distintos anima
les del monte, no implicará riesgo alguno 
ante ningún otro cazador, pero la impru
dencia, desconocimiento, o una descui-

Las iniciales de los
nombres y los 
accidentes de caza

Primitivo Benitez.

Primitivo BENITEZ

El uso de las iniciales es algo a lo que 
nos hemos ido acostumbrando los espa
ñoles leyendo los periódicos. Así en el 
capítulo de sucesos leemos: "El presunto

^ ^1 1 ladrón JVR de 19 años de edad fue sor- W prendido infraganti cuando rompía la luna 
'3 F1 del escaparate".Esto ya no nos llamala

atención, nadie sabe quien es JVR.,. y a 
nadie le importa. Pero... ¿Que ocurre 
cuando leemos que JVR o cualquier otro 
señor escondido tras unas iniciales le ha 
pegado un tiro a un amigo nuestro... y 
sigue cazando y, para colmo de males, 
alguien nos comenta que el tan fulano va 
a montear a la mismafinca que nosotros?.

dada o mala conducta en la aplicación 
de los elementos para la caza, las armas 
de fuego, si puede acarrear grandes pro
blemas, accidentes, disgustos, y sobre todo 
la muerte a otros cazadores.

Debemos ser implacables a labora de 
tratar las armas de fuego, y aquellos que 
con ligereza emplean éstas como si de un 
vulgar lapicero de escritorio se trataren, 
deben ser llamados a emplear la cordura 
y lasensatez.

La diversión que antes describía, no 
puede quedar en un disgusto que pro
voque un malestar y un gran fracaso ci
negético, porun tiro fortuito.

Como bien ha indagado nuestro com
pañero de la radiodifusión cinegética en 
España, Primitivo Benítez, director del 
programa de Caza y Pesca de Onda Cero 
Radio, al respecto, y que ha desarrolla
do en su emisión de los domingos, a bien 
tengo el gusto de publicar su comentario 
sobre este tema, el que nos ha remitido 
para su publicación en esta Sección de 
Caza de La Tribuna.

Seguro que nos gustaría que junto a las 
iniciales hubieran publicada unafotogi'afía.

El colectivo de cazadores y el núme
ro de cacerías que se dan en toda Espa
ña es lo suficiente grande para que; ma
tarifes, escopeteros y otras cosas más 
fuertes que me cuestan poner por escri
to se infiltren en nuestras filas dando mala 
imagen y ensuciando una palabra, la de 
cazador, de la que muchos de nosotros 
hacemos gala.

Antes, hace unos 15 años, todo esta
ba menos sujeto a la tiranía del mercado, 
las partidas de caza que se formaban eran 
entre conocidos o amigos, o con amigos 
de amigos que a la hora de colocar una 
línea de escopetas en caza menor o una 
armada, si era caza mayor, todos cono
cían al del dedo más ligero y se le colo
caba en punta o bien en desenfilada del 
resto de los puestos para así evitar acci
dentes. Este cazador, con el dedo lige
ro, era "fulanito" de tal, con nombre y 
apellidos y todo el mundo le conocía y le 
guardaba la distancia.

Todo cambia con el paso del tiempo 
y en caza no podía ser de otra manera, 
así, cuando vamos auna montería o nos 
colocamos en una mano hay que cruzar 
los dedos y rezar para que el que pegó 
un tiro en una pierna a nuestro amigo 
montero, y que además a otro conocido 
le soltó un "chuscazo" en su mismo pues
to, (y que no mató, porque en ese mo- 
mento estabahaciendo sus "necesidades") 
no sea el que nos ha tocado al lado._

Este final de siglo va a dar mucho que 
hablar en lo que accidentes de caza se 
refiere, pues ya son muchos los que se

Diario Independiente

■5t

La "Prudencia", debe acompañar siempre al arma, y no la dejaremos en casa si cazar queremos.

La prudencia es algo 
tan importante, sin 

duda más que nuestra 
arma de caza, y nunca 
la debemos dejar en 

casa, como no lo 
haríamos con nuestra 

arma si lo que 
pretendemos es cazar.

54 accidentes al 
escribir estas lineas, 45 

heridos y 9 muertos, 
Castilla-La Mancha la 

que mas con 16 
accidentes

han producido (más de 54 al escribirestas 
líneas) y esto debería servir para que desde 
todos los medios de comunicación se ha
gan continuas llamadas a la prudencia. 
No se si sirve de algo, quiero pensar que 
sí, y esto me mueve a escribir, estas lí
neas.

La prudencia es algo tan importante, 
sin duda más que nuestra arma de caza, 
y nunca la debemos dejaren casa, como 
no lo haríamos con nuestra arma si lo que 
pretendemos es cazar.

No quiero terminar estas líneas sin lan
zar un llamamiento alos organizadores 
de cacerías. No todalaculpa es del mon
tero que llega por primera vez a un pues
to, y pisa por primera vez la finca que se 
va amontear, tanto organizadores como 
postores si conocen los puestos y las fin
cas y de SQbra conocen los sitios donde 
montería tras montería se oyen silbar las 
balas con más o menos peligro. A ellos 
les corresponde la responsabilidad de 
cambiar esos puestos o suprimirlos para 
evitar accidentes. También cuando 
"fulanito" de tal les compra un puesto, 
conocen que tras esas iniciales está el de 
la fotografía ( que no se publica) y que 
tarde o temprano dará un nuevo disgus
to a otro compañero de caza.

Lo deseable, por encima de cualquier 
interés económico, es que no se produz
can accidentes de ningún tipo, cueste lo 
que cueste. Todos tenemos que colabo
rar en la prevención y aparte de los con
sejos y recomendaciones, que muchos 
no escuchan, también podría ayudar el 
conocer quienes se ocultan detrás de las 
iniciales en muchos accidentes de caza.
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Cacería en Villanueva 
de los Infantes

Fran SOLIS

Alrededor de las 8 de la mañana del 
frío y lluvioso 7 de enero van negando al 
sitio de reunión los coches con los caza
dores y perros. En ese momento, mien
tras los cazadores hablan de lo bien que 
se lo van a pasar e imaginan los bonitos 
"lances" que tiene la caza, los perros la
dran y se muerden, despertando así a los 
vecinos. El reloj del campanario poco a 
poco se va acercando a las 8.30 de la 
mañana, hora en la que está prevista la 
salida.

Todos los coches se ponen en mar
cha hacia el cazadero denominado "Casa 
Sola".

A las 8.55 de la mañana los cazado
res se meten en el paraje llamado "Nie
ves" , un terreno llano totalmente agríco
la, formado por cereal, viñedo, olivar y 
huertos con algunos altos, donde se re
fugian las perdices los días de lluvia. De 
los coches se baja un grupo formado por 
Pepe, Luis, Aurelio, Almazán, Damián 
Germán y José. En ese momento se abren 
cazando en forma de "U" para llevar hacia 
unas viñas a las perdices y esperar los 
bandos, con el fin de que cuando estén 
a tiro no se arranquen todos a la vez y así 
puedan cazarías mejor.

El terreno que pisan hastallegar al olivar 
es un barbecho que con el agua que ha 

caído está lleno de barro, el cual se in
troduce en las botas y hace que estas pesen 
10 kilos cada una. En el barbecho no se 
arranca ninguna perdiz, tan sólo tres ra
bonas.

Cuando el grupo llega al olivar se arran- 
can 6 o 7 perdices que vuelan a "queren
cia" y cruzan la carretera sin que los 
cazadores puedan tirarles. Al poco rato 
el grupo consigue volar dos bandos bue
nos de perdices, que son llevados a los 
más jovenes. En ese momento, a los ca
zadores que iban por la ida les salen las 
perdices casi todas al lino, mientras que 
a los que iban por la derecha, por el sitio 
de la querencia de las perdices, les en
traron de cara y altas.

Alas 10.20 delamañana, los batido
res se detienen en el olivar de "Pata" y 
echan una buena lumbre con el fin de 
comerse un taco de queso manchego, 
tocino ibérico con cebollas tiernas, y 
acompañado de un buen vino tinto he
cho en Infantes. Mientras el grupo come 
cerca de ellos, varias liebres cruzaron, y 
una de ellas "pidiendo comida".

Después del almuerzo y mientras se 
apaga la lumbre, uno de los cazadores 
dice que el primer día que salió de per
dices vio una perdiz corriendo y se echó 
la escopeta a la cara, y un compañero le 
dijo ¡ Qué haces que vas a matar la per
diz corriendo! y él le contestó ¡No, es-

toy esperando a que se pare !.
Los batidores siguen cazando por un 

rastrojo con montones de paj a y esta vez 
no logran ver nada.

Luego fueron aun "alzao", que es una 
tierra levantada con vertederas o discos, 
y allí logran abatir algunas piezas, dos de 
ellas en doblete. Al rato, desde una viña,

los cazadores vuelan un bando alto con 
viñas y almendros y desde allí se dirigen 
a la huerta de Luis Limonche a hacer una 
comida y a calentarse y contar las inci
dencias del último día de perdiz de esta 
temporada, para esperar que comience 
la temporada venidera, que esperan que 
sea mejor que ésta.

Ultima montería del siglo XX en el 
pueblo de Fontanarejo (Dudad Real)

J.M./Ranión TERRIZA

31 de diciembre del año 2000, último 
día, del año, del siglo, y del milenio, de caza 
con la sociedad de Fontanarejo, donde se 
abatieron 6 jabalíes con 7 rehalas.

Como es habitual, en estas monterías 
de los terrenos acotados de los pueblos 
de nuestra provincia, cambia mucho el sis
tema de la caza frente a las comerciales, 
pues se tiene la ilusión de; que aparte de 
poder cobrar un buen cochino, y que se 
reparten la carne, se pasan los días en el 
monte juntos, y con la ilusión de la caza, 
que es propia de todos los nacidos en este 

• 1^

Jóvenes cazadores en Fontanarejo.

planeta, la que algunos convierten en sa
brosos chorizos y algunos en tasajos 
monteños.

Los cazadores de Fontanarejo de la 
provincia de Ciudad Real, celebraron su 
última montería con mucho frío, lo que 
obligo a algunos, encender fuego en las 
posturas. A veces el frío es mas fuerte 
que la emoción de la caza, y mientras la 
candela cogía fuerza entre apagón y apa
gón, de los asistentes aestamontería, alguno, 
tuvo que lamentar el perder el lance 
cochinero por estar mas pendiente de los 
calores del fuego, que el de la propia 
emoción de la caza; dos cochinos y no

a
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Cazadores con uno de los buenos jabalíes cobrados en Fontanarejo.

pequeños pasaron junto al cazador y la 
candela, mientras éste todo su interés ponía 
en calentar sus nalgas.

Bueno esto son cosas de la caza y que

pasan, y una vez más la anotamos como 
anécdota cinegética en estos últimos 
momentos al cambiar la época del II mi
lenio.

ITSÍGENIEROS DE MONTES 
VENTA DE RESES

GESTION CINEGETICA, Y FORESTAL

^Realización de 
capturaderos

*Venta de reses vivas 
*Ordeiiación Cinegética
*Flanes Técnicos de caza
*Granjas Cinegéticas

*Mediciones de lincas 
^Elaboración de planos
*Particiones y valoraciones 
*Gestión de subvenciones
*Reforestaciones

A.groforesta.I y C^intcgéítica S-I-.
TTnos. S>2e 21 ”73 «>S, ^2S >2S 20 SS
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Conejos a “toro suelto”, Ontígola
(Toledo)

Juan A. MENDOZA

-¡Ssshhh! ¡Callaos, leche, que los 
conejos se mosquean y no rompen, lue
go topan con el bicho y se trasconeja el 
hurón ’ -con estas crípticas palabras, como 
si de otro idioma se tratase, Paco Moli
nero advertía a la cuadrilla para que guar
dara silencio mientras “El Chato” saca
ba los hurones de las talegas y los repar
tía por las distintas bocas del vivar. Al 
poco los orejudos roedores salían dis
parados de la madriguera para tropezar 
con los caños de las escopetas si no eran 
lo suficientemente rápidos como para 
eludirías y buscar pronto otro refugio. 
Javier Menéndez, un gran “paisanu”, 
vaciaba su arma con demasiada prisa, lo 
que provocó algún que otro'fallo aunque 
al final de la cacería logró mostrar una 
percha aparente. Arriba, en el cerro desde 
cuya atalaya se domina casi toda la Mesa 
de Ocaña, la cuadrilla a la que acompa
ñaba “El Litri” y sus fenomenales huro
nes no cesaba de disparar y, con su ca
ñoneo, encendía la impaciencia en los que 
aguardaban, desojándose de tanto mi
rarías negras bocas, a que algún conejillo 
tuviera a bien asomarse y apostar su 
subterránea vida de roedor en una trági
ca carrera contra los reflejos del caza
dor.

Es esta una caza estática. Una prue
ba de nervios en la que los conejos ve
teranos aguantan callejeando en los tú
neles hasta que el hurón casi les hociquea 
en el rabo. Entonces con unarapidísima 
carrera salen al exterior, durante apenas, 
los segundos que tardan en encontrar el 
siguiente agujero.

La escopeta, por lo tanto, ha de estar 
atenta.

Los conejos jóvenes salen los prime

ros, nada más echar los bichos. Luego, 
casi siempre viene una pausa en la que el 
cazador poco experto tiende arelajarse 
e incluso a pensar que el vivar ya se ha 
vaciado.

Pero entonces, cuando el silencio 
aburre y la distensión cunde, es cuando 
el conejo viejo, ese conejillo de monte 
fuerte, listo y valiente, aparece y se des
vanece ante el cazador apostado sin darle 
tiempo para siquiera encararse el arma.

Victor Molinero, “El Chorra” -y no 
me pregunten por qué le llaman así- her
mano de Paco y co-gestor de estos te
rrenos, se presenta en la junta con otro 
buen manojo de conejos.

Entre todos rozamos la centena, to
dos sanos excepto uno. ¿Qué tiene esta 
tierra o estos hombres para que la enfer
medad respete sus conejos?. Nadie lo 
sabe pero ahí están los resultados. A mí, 
ya lo dije antes, no me pregunten.

Una prueba de 
nervios en la que 
los conejos 
veteranos aguantan 
callejeando en los 
túneles hasta que el 
hurón casi les 
hociquea en el rabo

salida.Los nervios se tensan cuando bajo el majano, se oyen las alocadas carreras de los conejos, buscando las bocas de

C.D.2022
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Montería en la Gamonita (C-Real)
- Ramón TERRIZA

Cercana a la localidad de Puertollano, 
en la provincia de Ciudad Real, La Ga
monita, finca situada en las estribaciones 
de Valle de Alcudia, cierra los pasos ha
cia el sur, formando en su alargada sie
rra un valle. En este verde valle, se halla 
la cuenca carbonífera de gran interés 
industrial, y donde la salvaje naturaleza, 
convive con la industrialización mas mo
derna de nuestra era.

La Gamonita, paraje lleno de hondos 
barrancos, umbrías tapadas con abun
dantes enebros, madroñales que surgen 
de, entre el apretado bosque de encinas 
y carrascas, alberga un abundante número 
de especies de ciervos y jabalíes, y algu
nos reintroducidos gamos y muflones.

El pasado día 4, con las primeras 
monterías de esta nueva era, a ésta finca 
llegaron, de varios puntos de España, 
veintiséis cazadores. Unos conocedores 
de la zona y otros la vez primera.

La organización de la cacería, corrió 
por cuenta de la propiedad, pero las 
"escopetas", unas vinieron llamados por 
Producciones Cinegéticas, y la mayoría 
por la orgánica; Tito Sacristán. Todos los 
que sortearon debidamente, cubrieron 
unas ochocientas hectáreas de las casi 
dos mil que tiene la finca, se soltaron 14 
rehalas, y hacia el medio día, sonaron las 
vocerías en ias hoyas de La Gamonita.

Tintineantes campanillas podenquiles 
rompieron a la cuerda con los primeros 

cochinos, y se dejaron oír los primeros 
nervios escopeteros, haciéndose corto 
el callar del monte. Silbidos de balas y 
aire tramontano, corrían por los colla
dos, chocando contra las bajeras de la 
sierra, y el aire hacia los regajos, encau
zados por las lomas de la umbría, ensor
decía las rehoyas, donde se formó la 
algarabía.

Cochinos y cochinos, de veinte en 
veinte, y a veces cuentan que hasta cin
cuenta juntos, movían el montarral, por 
parecer vivo el monte, y en llegando a las 
solanas, los punteros blancos de la reha
las, conel aire cogido en lanariz, fuéronse 
a meter hasta los mismo encames de los 
ciervos.

Tres horas y media las que pasaron 
desde la suelta, y con el monte regado 
de perros incesantes en su cazar, fue 
calmándose el monte, sordos los dispa
ros, calladas las carreras de retirada, y 
como si nadie hubiera en el monte, la paz 
de nuevo, volvió e reinaren las umbrías 
de la Sierra de Puertollano.

Caracolas incesantes, como sonidos 
maternales, fueron llamando a sus pun
tales perdidos en desmedidas carreras 
cervunas, y digno verse fue, como pun
tos blancos en el horizonte, con pasos 
tranquilos y casi caídos, por las trochas 
rectas de las faldas, descolgabanse al 
toque de caracola. La montería había ter
minado. El pasar de las horas, silenció 
totalmente el monte, salvo el chasquear 
de cascos en las pedrizas; las bestias que

Podencos en las cuerdas tras los cochinos.

iP

a lomos las reses sacaban, cerraron el 
día con la noche echada, y el relumbrar 
brillante, de sus pisadas en las cuarcitas 
desgajadas, luceros entre el monte pa
recían. Y solo el aire quedó, en la mas 
obscura de la soledades, con las reses 
vivas asustadas.

20 ciervos de calidad buena de mon
tería, y 36jabalíes, baj aron a la casa, lle
gando los últimos metida ya la noche.

Buena la gastronomía, buena, por parte 
de la finca, la acogida, y por supuesto 
buena la montería, la primera del siglo, la 
que soñé que escribiría.

bas posturas en pasos naturales. Unos de los buenos ciervos abatidos. Juan Caballero con un buen ciervo de la montería.

RAÍ.J ’ ■ LA
ÍNC ríLNTíiO^-. □F < \ZA .■'MíL?"
ÍEGNJONIS Dt SOCUJ . xUtS

Gran Capitan. 42 - Telf.: 43 24 06 PUERTOLLANO

C/ Camarín, 5 -1%
Teis.: 926 22 10 65 -23 18 07 *

CIUDAD REAL *

Sen^/c/as Ag/:^!.
/Foresté:

C/Trinidad, 18

Telf.: 926 46 44 38

Almodóvar del Campo (C. Real) *

Piones Técnicos ele cqzq 
Trabajos topogróñeos 
Proyectos Agrícolas y Forestales 
Gestión de Fincas
Tramitación de subvenciones 
Naves y viviendas rurales



6 Jueves, 11 de enero de 2001 LA CAZA La Tribuna

INFORMACION DE LA CAZA

En Toledo la Sierra de San Vicente y 
el Valle del Tietar Parque Natural

Si los parlamentarios castellano-manchegos 
atendiesen las peticiones de la Asociación 
Acmadén-Ecologistas en Acción. Esta 
propuesta abarcaría una superficie de 80.000 
hectáreas de la provincia de Toledo, en el 
triángulo formado por el río Alberche y los 
encinares aledaños al mismo, la carretera N-V 
(entre Talavera de la Reina y el límite con 
Extremadura) y los límites provinciales con 
Avila, Madrid y Cáceres. Ciervo en la Sierra de San Vicente, en las proximidades de Nombela

Cacerías solicitadas en la provincia de Ciudad Real
Fecha Nicolo Nombre coto T^mino Especi. Cazad. Reha. Fecha N^coto Nombre coto Término Especí. Cazad. ; Reha.

13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01

10071
10739
11397
10336
10073
11152
11221
10487
10344
10075
11246
10280
11709
10365
11437
10881
10017
10277
10350
10155
11507
10477
10882
11243
10193
10026
10333
10690
10505
10041
10707
11573
10360
10461

PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA

CABEZ.PTO. 
LUCIANA 
PIEDRABUENA 
RETUERTAS. 
ALAMILLO... 
CHILLÓN 
CHILLÓN 

VALDEMANCO 
VISO MARQUÉS 
SACERUELA 
ALMODÓVAR C. 

CALZADA CVA. 
AGUDO 
VILLAMANRIQUE 
ALCOBA... 
MESTANZA 
RETUERTAS. 
VILLARRUBIA O. 
ALMODÓVAR C. 
ALMADÉN 

HORCAJO MTES. 
RETUERTA... 
MESTANZA 
CHILLÓN 

PUEBLA D.R. 
PIEDRABUENA 
VILLARRUBIA O. 
CHILLÓN 

HINOJOSAS... 
CIUDAD REAL 
PIEDRABUENA 
PIEDRABUENA 
MESTANZA 
ALDEA REY

C,J 
C,J 
C,M.J 
C.J 
J
C.J
J
C.J 
C.J 
C,J 
C.J 
C.J 
C,J 
C.J.G 
C.J 
C.J 
C,J 
C, J 
C.J 
C.J 
C.G 
C,J 
C,J 
J
C.J 
C.J

C.J 
C.J 
J 
C.J 
C.M.G.J 
C.J

Canal
Campero

Documental de caza: 21 horas
Eljabalí del maizal

Los cochinos están en franca expansión 
en la Península Ibérica. Apenas existe 
ninguna pro vincia que nocuente con im
portantes poblaciones deeste suido, animal 
resistente y de fuerte inteligencia natu
ral, que supervive aun en condiciones 

idesfavorables. Si bien su caza se desa
rrolla principalmente durante la tempo
rada general, cada año se multiplican los 

, permisos para cazarlo “por daños en 
cultivos”. Los sembrados cerealistas, es
pecialmente los de maíz, son zonas de 
'campeo frecuente de los guarros que, a 

menudo, provocan grandes destrozos. En 
este documental asistimos a una jorna- 

:da de caza de jabalí en Cataluña. Los 
cazadores nos explican cómo, cuándo y 
con qué equipamiento se acomete esta 
disciplina.

DIA

13-1
13-1
13-1
14-1
14-1
14-1
20-1
20-1
20-1
21-1
21-1
21-1
21-1
28-1
03-2

40
50
40
30
80
20

40
40
45
50
35
60
35
50
60
25

45
35
40
30
50
40
16
16
20
50
45
25
40 
0
25
55

12 
20
15
12
11
7

12
12
15
14
10
15
10
6
16
12

12
14
14
20
10
5
12
12
6
6 
18
2 
15 
0
14
15

13/01/01
13/01/01
13/01/01
13/01/01

11545
10270
11532
11457

PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA 
PRIVADA

NAVALPINO 
POZUELOS CVA. 
ALMODÓVAR C.

C.J 
J 
C.J

55 16

6
8‘PICÓN J

50
18

14/01/01 11213 PRIVADA VALDEMANCO... C, J 35 12
¡4/01/01 10344 . PRIVADA VISO MARQUÉS J 40 12 •
¡4/01/01 11545 PRIVADA NAVALPINO . C.J . 55 16
¡4/01/01 10144 PRIVADA ALMODÓVAR C. J 35 10
¡4/01/01 10037 PRIVADA CALZADACVA. C.J 40 15
¡4/01/01 11170 PRIVADA ARGAMASILLAA. J 50 3
14/01/01 10477 PRIVADA RETUERTA B. C.-J 30 20
14/01/01 10269 PRIVADA ALMODÓVARC. C.J 35 12
14/01/01 11756 PRIVADA TORREJ.A. J 30 3
14/01/01 10445 PRIVADA VISO MARO. C.J 50 6
14/01/01 11616 PRIVADA MALAGÓN... J 30 3
14/01/01 11513 PRIVADA VILLARRUBIA O. C.J 10 3
14/01/01 10690 PRIVADA CHILLÓN C.J 30 1
¡4/01/01 10276 PRIVADA FUENCALIENTE C.J 25 8
¡4/01/01 10888 PRIVADA PUEBLA D.R. C.J 60 10
¡4/01/01 11690 PRIVADA CHILLÓN J
14/01/01 11220 PRIVADA ALMODÓVAR C. J 35 . 15
14/01/01 10049 PRIVADA MIGUELTURRA J 30 4
14/01/01 11049 PRIVADA ALMODÓVAR C. J 25 3
14/01/01 11230 PRIVADA ALMODÓVAR C. J 30 2
14/01/01 10360 PRIVADA MESTANZA J 25 6
14/01/01 11177 PRIVADA GUADALMEZ C.J 60 16
14/01/01 10828 PRIVADA PIEDRABUENA J 25 14
14/01/01 10872 PRIVADA ABENÓJAR J 30 3
14/01/01 10344 PRIVADA VISO MARQUÉS J 40 12
17/01/01 11553 PRIVADA ABENÓJAR J 20 3
19/01/01 10100 PRIVADA VILLAMANRIQUE C.J 17 5
19/01/01 10554 PRIVADA RETUERTA B. C.M.J 50 20
19/01/01 10577 PRIVADA RETUERTAS. C.G.J 70 25

Cacerías organizadas
FINCA ESPECIES CUPO TELEFONO ORGANIZACION

EL CORCHO 
EL TABANAR 
D.CASTILSERAS 
LA NAVA
LA PEÑUELA
LA ATALAYA 
SIERRA ALTA 
EL COTO 
LOS CAÑOS 
EL COTO 
RESERVADA

V,J
V,M,G,J

V,J

V,M,J 
V,G,M,J 
V 

ID.

2-2 
2-3-3

2 DIAS

PEÑAS BLANCAS JABALÍES
LOS CANOS 
EL PAJARON

V 
V,J

EL PINAR Zarzuela Jadraque (GU)-jabalíes

918 032 375
926 775 428
926 712 545
926 422 154
926 775 428
616 434 563
926 227 655
918 032 375
953 600 144
918 032 375
926 422 154
926 227 655
953 600 144
629 280 301
630 589 271

PROD.CINEGETICAS 
TITO SACRISTAN
A.C.D.CASTILSERAS 
PEÑA EL JABALI 
TITO SACRISTAN 
MAROTO
CINEG. LOS AZORES 
PROD.CINEGETICAS 
GESCAZA
PROD.CINEGETICAS 
PEÑA EL JABALI 
CINEG. LOS AZORES 
GESCAZA
LA PROPIEDAD 
ANTONIO MARTIN

M.C.D.2022
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Federación de Caza nm«raSS!? KcmuuiUMStt

Andrés Gutiérrez Lara ha sido
elegido presidente de la FEC

Federación Española de Caza

Andrés Gutiérrez Lara ha sido elegi
do presidente de la Federación Españo
la de Caza en la reunión de la Asamblea 
federativa. El candidato, único presen
tado, obtuvo el respaldo de 92 votos, de 
los 94 emitidos, con dos votos en blan
co.

Gutiérrez Lara, hasta ahora vicepre
sidente de la FEC y presidente de la 
Federación Andaluza de Caza, ha sido 
elegido para un periodo de cuatro años. 
Toma el relevo de Manuel Andrade 
Cristóbal, que ha estado al frente de la 
Federación en los últimos doce años y 
ahora ocupa el cargo de presidente de la 
Federación de Asociaciones de Caza
dores de la Unión Europea ( FACE).

El nuevo presidente pronunció unas 
palabras de agradecimiento a los asam
bleístas por su apoyo, recordó su trayec
toria federativa y la ayuda recibida en los 
últimos años en Andalucía, al mismo tiem
po que esbozó las líneas de su programa 
de actuación.

Recordó la labor de todos los presi
dentes de la FEC, desde su fundador 
Joaquín España, hasta Manuel Andrade, 
con Jaime de Foxá, José María Blanc y 
Lesmes Peña.

Tras mencionar algunos de los nue
vos miembros de la futura directiva y 
ratificar en su cargo de gerente a Angel 
Gracia Vicente, señaló que está dispuesto 
a cambiar los Estatutos federativos para 
dar potencialidad a la Junta 
Interautonómica, con los presidentes de 
las federaciones autonómicas.

También señaló su intención de divi
dir en dos grandes bloques la gestión, con

Código Ecológico

de la Circulación 

por Caminos

Eduardo COCAVITA

16 .- Por la noche, poner siempre las 
luces adecuadas a cada situaciónpara 
la mejor defensa de la fauna, tanto la que 
come como la que vela, duerme o repo
sa en el camino o en sus proximidades, 

wlecígico
icomit

SEMiras

D£Me»0 AM6»iT£

Andres Gutiérrez Lara, nuevo presidente de la Federación Española de Caza.

FOTO: FEC

el área deportiva y el área cinegética. Por 
último agradeció el trabaj o federativo y 
pidió el esfuerzo de todos para lograr 
mejorar la imagen de la caza en España, 
que la caza no sea cuestionada como tal, 
sino que se contemple como un uso sos
tenible deunos recursos renovables, como 
una actividad inherente al hombre que 
genera una importancia económica.

Por último, abogó por una defensa de 
la naturaleza, de los hábitat y de las es
pecies por parte de los cazadores y tam
bién poruna integración de todos los sec
tores relacionados con la caza, para lo 
que la Federación Española de Caza hará 
todos los esfuerzos.

siempre amenazada de atropello o cho
que con esos antinaturales trastos a motor 
con que los seres racionales invaden lo 
que sólo de los genuinos pobladores del 
campo ha sido desdetiempo inmemorial 
y que ahora el hombre les usurpa con su 
prepotencia.

17 . - Llevar siempre elmotor a pun
to,bien reglado y ajustado, para no echar 
a la atmosfera más gases nocivos de los 
que ya, por desgracia, producen los 
motores de combustión en su normal 
funcionamiento.

18 .- Nunca circular conjuntas flojas, 
retenes sueltos, tapones mal cerrados o 
depósitos abierto. Ni ir sin tubo de esca
pe, con escape libre o trucado, o con el 
silenciador roto. La Tierranotiene que 
recibir residuos, ni el aire emisiones, 
ni los demás usuarios del campoagre- 
sionesa sus sentidos, recibidos de Dios 
para gozar de la naturalezay no para sufrir 
en ella.

19 .- Denunciar cualquier delito 
ecológioco (caza furtiva, envenenamiento 
de animales, contaminación de suelos y

Datos biográficos.
Nació en Tarifa (Cádiz), el 1 de marzo 
de 1950. De profesión analista quími
co, está casado y tiene tres hijos. Inició 
su andadura federativa con 21 años, 
ocupando cargos directivos en distin
tas sociedades de cazadores, y con 28 
años, presidía la Sociedad "La Codor
niz", de Tarifa ( Cádiz), que con sete
cientos socios constituía una de las más 
fuertes de la comunidad andaluza. En 
el año 81, con 31 años, fue nombrado 
presidente de la Federación Provin
cial de Caza de Cádiz, compaginando 

aguas) o acción ilegal contra el medio 
ambiente (vertidos incontrolados, basu
reros, cierre de caminos, edificaciones 
ilegales, obras sin licencia, talas, 
roturaciones, desmontes) ya visarde los 
accidentes y desastres naturales (incen
dios, inundaciones, derrumbamientos, 
roturas de infraestructuras públicas).

La privilegiada atalaya de observación 
de los conductores de caminos, en luga

BEfBWlS

CERRAMIENTO DE FINCAS, 
RAROUES IT JARDINES

FEDERACIONAUTONOMICADECAZA

V Campeonato 
Autonómico de 
Caza Menor en
Persecución con 
Galgos
Tembleque (TO)

13- enero 2001

FEDERACIC^S^T 

DE CASTULA LA MANCHA

-8,- horas: Concentración en Hostal La Purísima.
-8,15 horas: Sorteo de colleras. 9,- horas: Inicio del Canipeonatr 

ÍTINERARIÓ

Villatobas Corral de 
'O—"-^^-Almaguer

Cazadero

----------- ^^"^Tembleque

desde 1984 la presidencia de la Pro
vincial y de la Junta Gestora de la Fe
deración Andaluza de Caza hasta 1986 
que salió elegido primer presidente 
de la Federación Andaluza de Caza, 
cargo que ostenta hasta la actualidad. 
Desde 1991 es presidente de 
Mutuasport, la Mutua de los cazado
res. Aunque le gusta practicar tanto 
la caza mayor como la menor, su pre
dilección es la caza menor al salto. La 
caza de la perdiz con pointer y la caza 
del conejo con beagle y podenco an
daluz.

res solitarios o abandonados, y la in- 
dependencia de su criterio, con ausencia 
de intereses y condicionantes, los ha
cen idealmente libres para descubrir y 
denunciar las conductas desaprensi
vas y evitar o aminorar los efectos de 
catástrofes y sucesos imprevistos.

Telefono del Servicio de Protección 
de la Naturaleza SEPRONA (062)

MANUEL 
LEON 
MORA

Teff.-Fcjx: 926 7/ IO 35 
Ramón y Cajal. 2-‘T 

ALMADEN (C. Real)
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Montería en los Yebenes

M

1

T,M/R. TERRIZA

El día 30 de diciembre se 
celebró una montería en las 
umbrías de los Yebenes, cerca 
de la localidad de Orgaz. Enri
que Sanz, el que la organizó, 
invitó a un grupo de monteros, 
la mayoría de Ciudad Real, y 
para este evento se juntaron 
cuarenta y cinco cazadores, 18 
rehalas y algunos jabalíes que 
esperando estaban en aquellas 
umbrías, del corazón de nues
tra Castilla, como son los Mon
tes de Toledo.

Al final de la jornada se co
braron 18 jabalíes, y los más 
listos de éstos, dieron buenas 
carreras a los canes, y al final se 
fueron quien sabe donde.

El frío por ser finales del 
año hizo su presencia en gran 
cantidad, pero Enrique a cam
bio, a sus amigos que le asistie- 
ron en la hazaña cinegética, les 
deleitó con la buena organiza
ción y la diversión venatoria, 
que estuvo a gran altura, como 
indican los buenos resultados 
obtenidos, en estos montes 
manchegos.

■

2X "^^^

Enrique Sanz en el momento del sorteo.

60

-ír.

»

(ENTRO
S.ÍNITAKIO DE 

REÍ OMRTMIENTOS

;| COMMl^A OC 5CCU*U3AO

"CONDUCTOIESO*^Cn Ctra. lítldepeñas, 9 
-AMAS^Z^zOí^^U. TeUfono 926 22 55 80 

- KICOTKNICOS, 13004 CIUDAD REAL 
.RECONOCIMBm MEDICO III eOSUL Juaruo amkciuhknto

Recuerde esta señal

lUSEGURV

EMPRESA 
DE 

SEGURIDAD

CIUSEGUR
M.C.D.
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Marruecos niega 
las acusaciones 
de Fischler sobre 
las negociaciones 
de pesca

Efe-Rabal

El ministro maiToquí de Pesca, 
Said Chbaatu, negó las acusa
ciones que el comisario euro
peo del ramo, Franz Fischler, 
realizó el martes en el sentido 
de que Marruecos había mo
dificado a última hora su pos
tura en algunos de los puntos 
ya consensuados del acuerdo 
pesquero. Chbaatu dio hoy en 
conferencia de prensa la ver
sión marroquí de las circuns
tancias que generaron el mar
tes la interrupción temporal de 
las negociaciones pesqueras 
con la Unión Europea (UE).

El ministro marroquí dis
crepó de Fischler respecto a 
que es Marruecos quien tiene 
que dar ahora el paso necesa
rio para la reanudación de las 
negociaciones. “No fuimos 
nosotros los que abandonamos 
la mesa de negociación. Espe
ramos que vuelvan, pero no 
podemos obligar a nadie”, de
claró el ministro marroquí.

Añadió que “no había nin
guna razón, salvo que se tra
tara de una táctica de nego
ciación, para interrumpir las 
discusiones” y expresó la vo
luntad de Marruecos de al
canzar un nuevo acuerdo de 
pesca con la Unión Europea.

Por otro lado, el presidente 
de la Comisión Europea, Ro
mano Prodi, pidió a Marrue
cos que reafirme su compro
miso para lograr un acuerdo 
de pesca con la Unión Euro
pea, a la luz de que las nego
ciaciones volvieron a estan
carse ayer por la intransigencia 
de las autoridades. El Ejecu
tivo comunitario convocó al 
embajador marroquí ante la 
UE con el fin de comunicarle 
la “grave preocupación”.

American Airlines compra la 
TWA para salvaría de la ruina

Efe-Dallas (EEUU)

American Airlines (AA) ha ad
quirido por alrededor de 500 mi
llones de dólares (88.500 millo
nes de pesetas) la aerolínea Trans 
World Airlines (TWA), que se 
acogerá a la ley de bancarrota, 
Además de asumir sus deudas y 
perdidas, informó hoy la empresa 
'^ornpradora. Simultáneamente, 
AA concluyó otro acuerdo para 
Adquirir el 49 por ciento de la em
presa DC Airlines, fundada por el 
propietario de Black Entertain- 
nient Televisión, Robert Johnson, 
por unos 82 millones de dólares, y 
/■if^^P^nsabilidad de todas sus 
Coligaciones.

American Airlines, la segun- 
^^ aerolínea más grande del mun- 

’también está cerca de firmar 
ad P^cto con United Airlines para 

quirir la operación conjunta de

El informe enviado por el TDC aprueba con matices la operación

La Bolsa impulsa con timidez 
la fusión Endesa-Iberdrola

Sip-Madrid

Los rumores sobre las condicio
nes que el Tribunal de Defensa de 
Competencia (TDC) impone a la 
fusión entre Endesa e Iberdrola 
en su informe sobre la operación, 
que el organismo elevó ayer aí 
Ministeiro de Economía, impulsó 
la cotización de ambas empresas, 
que cerraron la jomada con avan
ces cercanos al 1 por ciento. En 
concreto, en la jomada de ayer, la 
compañía que preside Rodolfo 
Martín Villa ganó un 0, 9 por 
ciento, con lo que hoy iniciará la 
cotización en los 19, 15 euros. 
Iberdrola también vivió una se
sión de avances y acabó en 14, 55 
euros, tras subir un 0, 9 por cien
to, el
mismo porcentaje que Endesa.

El mercado parece dar por se
guro que pese a las condiciones 
que impondrá el TDC, la fusión 
se llevará a cabo. No obstante, las 
recomendaciones y sugerencias 
de este órgano son simplemente 
informativas y carecen de poder 
vinculante, por lo que la opera
ción está sujeta a la decisión del 
Gobierno, que tiene un mes de 
plazo para pronunciarse sobre la 
operación.

En el sector se teme que las 
condiciones que fije el informe 
del TDC estén en línea con las 
conclusiones del informe presen
tado por la Comisión Nacional de 
la Energía (CNE), que recomen
daba imponer limitaciones del 50 
por ciento en la capacidad de ge
neración y del 41 por ciento en 
distribución. Ninguno de estos in
formes tiene carácter vinculante.

Efectivamente, El pleno del 
Tribunal de Defensa de la Com
petencia (TDC) perfilaba el mar
tes los últimos matices del infor-

US Airways Shuttle en las rutas 
de Washington hacia las ciudades 
de Boston y Nueva York. La ad
quisición de TWA por parte de 
American Airlines creará una red 
comercial aérea comparable en ta
maño sólo con United y US Air
ways, y convertirá a AA es una 
de las aerolíneas líderes a nivel 
mundial.

En la actualidad, United cuen
ta con el 18,1 por ciento del mer
cado aeronáutico estadounidense 
y American el 16,4 por ciento, pe
ro, con estas adquisiciones, ésta 
última podría alcanzar el 25 por 
ciento, a la espera de la aproba
ción de la operación por parte de 
las autoridades regulatorias, algo 
que requerirá varios meses. Según 
los términos del acuerdo, TWA se 
acogerá al capítulo 11 de la ley de 
bancarrota, que protege a la em
presa de los acreedores.

Posible fusión Endesa-Iberdrola
La fusión de ambas compañías eléctricas, que ya tiene la aprobación de! Tribunal 
de la Competencia, obligaría a reducir su cuota de distribución ya que, de lo 
contrario, acapararían más del 60% del mercado

Cuota de distribución {%)
situación actua!

Hidrocantábrico

Iberdrola 
39

Unión
Fenosa 
15

Endesa 
41

Cotización en Bolsa
iBseonoLA^

04/01 05/01 08/01 09/01 10/01

19.25
19.00 

18.75 

18.50

14.80

14.60

14,40

14,20

14,00

13.80

13.60

GRAFÍA

me sobre la fusión, a la que dará 
un sí condicionado, según informó 
ayer el diario ABC. Los vocales 
del Tribunal de Defensa de la 
Competencia La fusión entre las 
dos eléctricas ha suscitado un am
plio debate en el seno del TDC 
entre los partidarios de dar a la 
operación un sí condicionado y 
entre los que eran partidarios de 
su rechazo, posición que han sos
tenido hasta el último momento 
tres vocales del Tribunal, entre 
ellos los dos juristas de esta insti
tución, Fracisco Huerta y María 
Jesús Muriel, siempre según el ci
tado diario. Sin embargo, en las 
últimas horas, el presidente de es
ta institución, Gonzalo Solana, in
tentó acercar posiciones para que

Dos 'históricos' de la aviación civil
American Airlines podna anunciar hoy la compra de la compañía 
TWA, con lo que se haría con el 25% tíel mercado aéreo de EE.UU-. 
compartiendo el liderazgo con United Airlines

sr 'Améiican.Milhes
Fort Worth. Texas 

Donald Carty 
'92.700

720 aviones 
14.800 

766
86.200.000

Datos de enero-septiembre en millones de dólares

Las mayores líneas aéreas 
{Miles de millones de pasajeros transportados por km.)

Ünííed-US Airiínes (EE-UU.)

American Airlines (EE.UU.)

Brítish Alrvrays-KLM {GBR)

Delta Air Lines (EE.UU.)

Northwest Airlines (EE.UU)

Continental Airlines (EE.UU.)

Lufthansa (ALE)

Air France (FRA)

Japan Airlines (JAP)

Singapur Airlines (MAL)

Cantas (AUSTRALIA) 

Iberia (ESP)

BMMMH 33

■BB 65

Unión 
Fenosa 
15

Desinversiones 
16

r.....!
berdroia 
Endesa 

64

Hid rocantábrico 
5

en la redacción final del informe 
se presente una opinión unánime.

Dentro del Tribunal se reco
noce que hay que “hilar” muy fi
no en la decisión final que se to
me, ya que se considera que esta 
institución se “juega su prestigio” 
con este informe. En cualquier ca
so, la tesis mayoritaria de los vo
cales del Tribunal de Defensa de 
la Competencia se encaminaba a 
aconsejar ai Gobierno que de el 
visto bueno a la unión entre las 
dos eléctricas, aunque estable
ciendo un amplio abanico de con
diciones que servirían para salva
guardar la competencia en los 
mercados que están afectados por 
esta operación, concluye el pe
riódico ABC.

«TWA

Sí. Louis
William Compton 
20.500 
180 aviones 
2.700
-115

;> 26.400-000

Sede 
Consejero delegado 

Empleados
Flota

F^feración* 
Beneficio* 

Pasajeros en el 2000 '

269

■■■ail^BBB 177

176

BBHñl 9^
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GRAFÍA

TESORO

Baja el interés de los 
bonos a cinco años
La subasta de bonos a cinco 
años celebrada por el Tesoro 
Público ha rebajado 0,30 pun
tos el interés de estos títulos, 
que ha quedado establecido en 
el 4,688 por ciento, informó el 
Banco de España. Este recorte 
de la rentabilidad que ofrece 
el Tesoro por los bonos a cinco 
años ha permitido que su ren
dimiento se sitúe en niveles 
desconocidos desde 1999. Los 
inversores solicitaron 2.183 
millones de euros (363.220 mi
llones de pesetas) de deuda a 
cinco años.

LICENCUS UMTS

Uni2 mantendrá su 
recurso a la concesión
El operador de telefonía Uni2 
mantendrá el recurso que pre
sentó ante la Audiencia Na
cional contra el resultado del 
concurso de licencias de tele
fonía móvil de tercera genera
ción (UMTS), a pesar de que 
su socio Ferrovial lo ha retira
do. Fuentes de Uni2 indicaron 
a Efe que los recursos de am
bas compañías son indepen
dientes y que, por lo tanto, la 
compañía seguirá adelante. 
Uni2 participaba junto a Fe
rrovial, Iberdrola, Caja Madrid 
y Multitel en el consorcio lla
mado por Movi2.

TELEFÓNICA

Bruselas aprueba el 
consorcio con Sonera
La Comisión Europea autorizó 
ayer la creación de la sociedad 
conjunta denominada Ipse 
2000, en la que participan Te
lefónica y la finlandesa Sone
ra, que se hizo el pasado año 
con una licencia de telefonía 
móvil de tercera generación en 
Italia. La aprobación de la ope
ración se hizo mediante pro
cedimiento simplificado, lo 
que significa en lenguaje co
munitario que no planteó pro
blemas de competencia. La 
operación fue notificada a Bru
selas el pasado día 29 de no
viembre.

CARBURANTES

Cepsa baja el gasóleo 
cuatro pesetas
Cepsa, segunda petrolera que 
opera en España con una cuo
ta de mercado del 25 por cien
to, bajó a partir de la pasada 
medianoche cuatro pesetas el 
precio del litro del gasóleo, que 
se situará en 119,8 pesetas, 
según aseguraron a Europa 
Press fuentes de la compañía. 
El resto de los carburantes ven
didos en las estaciones de ser
vicio de la empresa man
tendrán los precios fijados tras 
la última rebaja que se sitúan 
en 130,6 pesetas la gasolina sin 
plomo y 140,6 para la súper.
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Tablas al cierre de otra IBEX-35;

jornada sin historia, con 
poco volumen y muy aburrida

, „ avpr miércoles se descolló coincidencia operativa europea, fue aprovechada por nuestto selec-
La sesión bursátil celebrada ayer miércoles se desarrolló

bajo los mismos cauces de los últimos días, es decir, se cruzaron 
muy pocas operaciones con “dinero fresco”, la especulación estuvo 
a la orden del día y a los inversores finales apenas se les vio el pelo. 
Y es que la mayoría no quiere mover ficha hasta no tener encima 
de la mesa los resultados empresariales norteamericanos y, muy 
especialmente, hasta no conocer nuevos datos macroeconómicos 
que confirmen que la ralentización del ritmo económico estadouni
dense no camina hacia la temida recesión.

El Ibex 35 volvió a dibujar un recorrido de ida y vuelta, al 
ritmo que impusieron nuevamente los profesionales de la operativa 
“intradía”. La sensible mejoría del índice compuesto del Nasdaq, 
que pasó de perder un 2’6% a recuperarlo durante el periodo de

tivo para enjugar pérdidas y despedir el día con una simbólica subi
da de un 0’04%, hasta los 9.585’80 puntos, mientras que ai otro 
lado de los Pirineos los recortes fueron generalizados.

Los 1.540 millones de euros que se negociaron ayer (inclu
yendo aplicaciones, arbitraje y operaciones sobre bloques), frente a 
los 2.287 millones de euros de la víspera, fueron una prueba palpa
ble del nulo interés que despertó la jomada entre los bolsistas.

Las órdenes de venta se impusieron en el mercado secun
dario de deuda, lo cual elevó la rentabilidad del bono a diez años 
hasta niveles del 5’03%, pese a la tímida mejoría del euro aupan
dose hasta los 0’941 dólares y 109’33 yenes respectivamente.

Luís A. Torralba

ÚILPtas. Dif.% VolumenÚILEuros

3 Incice General:-35

MERCADO CONTINUO

’.585,í
4.(10

9184)6 
1,91

BANCOS/FINANCIERAS

BBVA 16,44 2.735 -1,79 13.651.472
BSCH 11,94 1.987 0,67 15,021.361
Banco Andalucía 30.10 5.008 -0,50 1,923
Banco Atlántico (F) 36,00 5.990 20
Banco Esfinge 1,61 268 ____ 20,100
Banco Guipuzcoano 16,20 2.695 -0.31 1.018
Banco Pastor 46,00 7.654 0,33 2.362
Banco Popular 35,85 5.965 3.91 658.912
Banco Vasconia (F) 8,00 1.331 25
Banco Zaragozano 8,62 1.434 0.23 10.334
Banco de Castilla 11.15 1.855 ____ 25
Banco de Galicia (F) 12,80 2.130 -0,39 232
Banco de Valencia 8,70 1.448 — 49.628
Banesto 14,37 2.391 ____ 3.833
Bankinter 39,31 6.541 0,41 138.693
B. Crédito Balear(F) 12,90 2.146 120
Catalana Occidente 16.65 2.770 -0,89 2.927
Corp. Mapire 20.78 3.458 -0,10 383.792
Mapire Vida 32,50 5.408 --- — 134

ELECTRICAS

Aeuas de Barcelona 13,75 2.288 -1,65 147.278
Cantábrico 20.57 3,423 0,78 58.904
Endesa 19,15 3.186 0,90 3.647.666
Gas Natural 20,40 3.394 2,77 410.690
Iberdrola 14,55 2.421 0,90 2.513.427
Red Elec. Española 10,39 1.729 2,67 271.022
Unión Fenosa 18.48 3.075 -2,22 1.577.249
ALIMENTACION

Aliadis 15,19 2.527 0,26 1,215.634
Azucarera Ebro Agrí. 12,44 2.070 1,63 9.306
Barón de Lev ____ ____ ____
Bodegas Rioianas 9.00 1.497 0,33 520.840
Bodegas y Bebidas ____ _
Campofrío 13,20 2.196 1,15 10.191
Cia.Viníc.N.Esp.(F)
Federico Paternina 6,90 1.148 -1,29 . 325
Heineken España 6,45 1.073 -0.62 5.455
Koipe 16.80 2.795 -0,59 2.387
Natra 2,24 373 14.592
OMSA Alimentación 6,96 1.158 0,14 2,630
Pescanova 10.45 1.739 -0,29 1.742
Puleva-Uniasa 1.51 251 -0,66 277,042
SOS Arana 8.80 1.464 0.11 5,219
Viscofán 5,65 940 -0,70 44,431
CONSTRUCCION

ACS 27.34 4.549 0,70 130,442
Cementos Portland 25.02 4.163 0.08 9.481
Dragados 11.66 1.940 -3,32 1.049.876
FCC 21.44 3.567 0.70 100.947
Ferrovial 14.83 2.468 2,91 3 14.566
Grupo Acciona 40,40 6.722 0.62 110.611
OHL 4.80 799 1.27 91.136
Saint G. (Cristal.) 33.33 5.546 0,24 6.053
Uniland (F) 42.10 7.005 0,24 1.487
Uralita 6.33 1.053 0,16 46.770
Valderrivas 21.45 3.569 0,47 1.976
CARTERA/INVERSION

Cia. Gener. Invers. 0.22 37 — 276
Corpor. Finan. Alba 24,18 4.023 -0,37 347.180
Dinamia 11.20 1.864 -0,09 4,856
Fastibex (F) 1.95 324 -3,94 462
NH Hoteles 12.99 2.161 0.46 266.239
PETROLEO/QUIMICA

Aragonesas 4.14 689 -0,24 51.882
Bayer (.F) 53,50 8.902 11
Cepsa 9.20 1.531 0,55 42.772
Ence 17.29 2.877 0,99 15.540
Eppic (F)_________________ 0.23 38 ____ 1.910
Ercros 0.37 62 ------- 312.112
Europac 1.52 253 ____ 18.370
Faes 13,96 2.323 -0.71 29,738
Grupo Fosforera —____
Iberpapel 10.10 1.680 2,02 3.154
Miauel y Costas 25,70 4.276 -1.15 1,652
Reno de Medici 1,76 293 -0,56 8,079
Repsol-YPF 18.35 3.053 -0.27 6.374.110
Seda Barcelona 2.50 416 0.40 15.019
Sniace 1.13 188 2,73 187-623

ÚILEuros ÚlLPtas. Dif.% Volumen

TUbleros FibraíF) 5,25 874 -2,60 746
Ilninnnel 11 nn 1.830 2.71 65.967

METAL/MECANICA________________________________________________________

Aceralia 9.75 1.622 -0,51 117.515
Acerinox 33.98 5.654 -1,79 91.643

Aforasa (Fl 6.97 1.160 — 460
Asturiana del Zinc 11,25 1.872 -1,32 244.287
Azkoven 7,40 1.231 1,37 89.277

Cía. Aux. Ferrocar. 21,55 3.586 -3,58 883

EADS 22,50 3.744 1.58 21.867
Esppflola del Zinc 1,39 231 1,46 16.005
Gamesa 25.48 4.240 -0,78 70.418
Global Steel Wire 1,27 211 1,60 6.881
I.ineotes Esnec. (Fl 3,37 561 -12,47 2.100
Metal.Duro Felguera 6,47 1.077 -1,97 12.761
Nicolás Correa 2,55 424 3,66 1.800
Nueva Montana 0,28 47 -3,45 25.000
Tubacex 1,25 208 1,63 267.034
TUdor (F) 4,29 714 —----- 536
Volkswagen 55.45 9.226 —^— 75
Zardova Olis 10,00 1.664 -0.30 100.543

COMUNICACIONES

Acesa 10,14 1.687 1,40 745.125
Aurea 17,24 2.868 -1.26 125.540
Europistas 4,39 730 5.02 36.321
Iberpistas 7.15 1.190 -0,83 4.454
tfelefónica 18.67 3.106 -0,21 26.575.869
Hansporles Azkar 6,25 1.040 3,31 126.049

Inmolevante 
Telefónica

Plexo

4-ene-Ol 4-feb-Ol 
5-ene-Ol 19-ene-Ol

La sesión f^*'

9650

9600

9650

9500

9450

a«í5

.11:60h. 14:40h. Í7:30h.
9h.

Indo Intern. (F)

Europistas

ÚH.Euros ÚlUPtas. D¡f%

3,00 499 14,94

Adolfo Domínguez 6,39 1.063 6,15

Lingotes Espec. (F) 3,37

Fastibex (F) 1,95

4,39

Cía. Aux. Ferrocar. 21,55 3.586 -3,58

MAYOR VOLUMEN 

Volumen %
- TEF 26.575.869 14,84

ÍSCH 15.021.361 839

TBBVA 13.651.472 7,62
ÍREP 6.374.110 3,56

'TEF 495.618 82.464 33,22 

BBVA 226.229 37.641 15,16 

SCH 178.674 29.729 11,98 

REP 116.255 19.343.7,79

730 5,02

ÚILEuros ÚlUPlas. Dif%

561 -12,47
324 -3,94

MAYOR EFECTIVO

Mill. Euros Mill. Ptas. %

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

S PIAZO ' '- TIPO DIE
1 ----------------------------- ---^

¿ Semana 

iA un mes '-

4,800 0,020

4,810 0,030

A dos meses 4,800 0,030

j A tres meses 4,780 0,070

A seis meses 4,690 0,080

A nueve meses 4,590_____________________ 0,070

;A un año 4,580 ______________ 0,090

4,90

* 4,60

4,60

4,50

4.40

DIVIDENDOS
F. Pago 

11/01/01 
11/01/01

Neto EurosBruto EurosConcepto 

A cuenta
Valor

Ai®Repsol 0,16
0.10

OTRAS IND, Y SERVICIOS Cortefiel Complemen. 0,23 0,19 15/01/01-

Adolfo Domínguez 6,39 . 1.063 6,15 24.396 Meealux A cuenta 0,19 0,15 15/01/01

Aldeasa 20,50 3.411 -0,24 245-472 Ah.Familiar A cuenta 0,24 0,20 15/01/01 _

Bami S.A. 3.27 544 — 14-636 Inm-del Sur A cuenta 1,08 0,89 15/01/01- 
1 /ni

745-620
62.865

0,36A cuentaOmsaCarrefour 
Cortefiel

12.25
20.50

2.038 3.20
3.411 3.02

Dogi 5,50 915 -1.79 11.632
Enaco 5,95 990 1,19 9.206
Filo 1.25 208 4,17 13.527
Filo B (F) 1,31 218 3.97 489
Funespaña 4,56 759 -1,94 5.129
Inbesós (F) ____ ____ ____ _
Indo Intern, (F) 3,00 499 14,94 5.874
Inmob. Colonial 14,21 2.364 -0.56 56.893
Logista 15,30 2.546 4,87 145.951
Mecalux ____ ____
Meliá Inv. Amer,(F) 25,00 4.160 ____ 102
Metrovacesa 16,10 2.679 -0,56 64.441
Parques Reunidos 4,70 782 1,08 74.220
Prima Inmobiliaria 11,55 1.922 1.14 152.619
Prisa 17,20 2.862 -1,71 414.683
Prosegur 12.21 2.032 -1.53 6.077
Recoletos 8.00 1,331 2,70 190.185
Sol Meliá 10,84 1.804 -0.55 376.888
Sotogrande (F) ____ ____ ____ ____
Superdiplo 22.25 3.702 ____ 3.092
Tivex Algodonera 2,19 364 -1,35 3.750
Tele Pizza 2,55 424 -1,16 1.512.794
Urbas 0,68 113 ____ 5.000
Urbis 4,41 734 ____ 14.398
Vallehermoso 7,23 1.203 2,55 775.466
Vidrala 5,85 973 -0,85 8.439
Zabálburu ____ —
NUEVAS TECNOLOGIAS

Sogecable 20,50 3,411 4.06 387.491
Tef,Móviles_________________ 10,50 1.747 0.86 1-978.805
■nuevo MERCADO1

Abengoa 36,60 6.090 0,41 43 752
Amadeus 8,19 1.363 -0,12 723.630
Amper 6,51 1.083 0.15 30.401
Avanzit 13,51 2-248 1.66 3.988
Befesa 13,75 2-288 31
Indra 9,53 1.586 2.03 192 665
Jazztel 13.65 2.271 1.79 56.266
Picking Pack 3,49 581 350.463
TPI-Pág,Amarillas__________ 6,38 1.062 -0.16 2.406.103
Tecnocom 8.65 1.439 4,59 74.627
Tbrra-Lyeos_________________ 13,14 2-186 1,86 4.794.253
Zeltia 14,16 2.356 -0,98 359,020
(F) = Valores oei i-ixing ______________

AMPLIACIONES DE CAPITAL
Proporción 

1x8 
1x50

Tipo de Emisión 

Par lib. 
Par lib. 0,37

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a 

Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h.

METALES PRECIOSOS
Último Diferencia

-1,050

Derechos Anterior Derechos Último

0,37

ORO

Lonores taoiar/onzai_________
Mgrlríd í'piims/pr) 9.751 -0,019

Pnrí- ifeuros/gr.') 9.190 ------ -

PI.ATA ______ - --------------------------------------------
T nndr^« Mól^r/onza) 4,530 -0.020__

Madrid fpiirns/gr.) 0.213 0,00^__

PT .ATINO __

Mnririri Cmimit/cr.l 29.712 -0,028_

PAl ADIO __________________ _______
Madrid (euros/gr.) 48,510 0,400

|INDICES DE REFERENCIA DEL
I BANCO DE ESPAÑA

Periodo TÁE TAE Indice Deuda Mibor 
AñoBancos Cajos CECA Pública

Noviembre 00 6,224 6,471 7,125 5.287 5,188 
- , - — —

DIVISAS

Moneda
Euros/ 

1 moneda
Pesetas/ 

1 moneda
1 Evn^ 
moneda

Dólar USA 1,0627 176,818 _ 0.94L

Yen iaponés 0,0091 1,522 109.33^

1 ibra esterlina 1,5848 263,686 0.631.

Franco suizo 0.6562 109,177
1.524

Corona danesa 0,1340 22,289 _ 7,465-

Corona noruega 0,1219 20,279 ___ 8.205-

Corona sueca 0.1121 18.647 ____8^

Corona checa 0,0285 4,738 ____ 35J18

Dólar canadiense 0,7102 118,172 1.40A

Dólar australiano 0,5935 98,745 1,^

Zlotv Dolaco 0,2558 42.554 3¿lg.

Forint húngaro 0,0039 0.654 ____ 254.600
15 646

CoroTiA estons 0,0639 10,634 __
2100

Dólar neozelandés_________

Tólar esloveno

0,4762 

0.0051

79,231

0,849
195.928

Libra chipriota 1.7331 288,364 _
0,572

mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
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BOLSAS EXTRANJERAS

Tokio ¡ Finantial TimesDow Jones Nueva York Nikkei Londres Dax Xetra Francfort
14000 6475

13800
6205 6425

13600

10625 6085

13000 6275

FONDOS
Últ.Ptas. Dif. Rent. ÚILF.uros ÚILPtas. Dif. Rent. ÚILEuros Últ.Ptas. Dir. Rent. ÚILEuros Úil-Plas. Dif. Rent. ÚILEuros

DINERO Caixa Cai.Glob 2,044.88 — 0.25 12.29 BBV Ahorro 1.725,42 -3.Í3 0.39 10.37 Argentaria Ren.IlI 1.168,03 -3,33 -0.43 7,02
Alias I-.I.A.M.M 186-821,53 19,97 0.10 1.122,82 Caixa Galicia Mix 87.60526 -249.58 2.04 526.52 BBV Bono 2000 164.329,47 -98.I7 0,14 987,64 Argentaría Sanidad 1.752,04 46,58 -12.03 1033
Asturfondo Dinero 112.550,15 11,65 0,09 676,44 Cesta Euroue 1.139,74 -3.33 -0.44 6.85 BBV Bono 2001 121.749,63 -118,13 0,26 731.73 Argent.Bolsa Int. 3.738,69 -14,98 -137 22.47
A.B. Dinerolus 216.699,46 6,65 0,14 1.302,39 Citifondo Líder 2.24621 -4.99 -0,44 13.50 BBV Bono 2002 144.438,02 -236.27 0,32 868,09 Arg. Fondbol.Rft.I 1.304,47 0.13 7,84
BDV Diner Renta 166.31945 1,67 0,12 999,60 DB Bolsa Int. Gar. 1.096.48 — — 6.59 BBV Bono 2002-A 119.486,78 -153.07 0,39 718.13 Arg. Fondbol.Re.il 1-.I14,79 “4 99 -0 45 67n
BBV Dinero 293.381,78 -6.65 0.13 1.76326 DB Capital Uno 126121 -1,66 0,27 7,58 BBV Bono 2004 128.932.51 -402.66 0,42 774.90 Ajg. Nuevas Tbeno. 950.06 571
BBV Dinero. FIAMM 174.093,00 -6,65 0,15 1.046,32 Eurovalor Int.Re. 11.06124 -I830 1.68 66,48 BBV Bono 2005 209.421,74 -615.63 0.49 1.258,65 Ars. Renove Europa 1 67 -14 -I OR 11
BBV Monetario 12.921,54 ____ 0,14 77.66 Foncaixa Mixto 28 1.209.63 -332 -0.14 7,27 BBV Bono 2007 134.399,96 -382.68 1,02 807.76 Arg. Tblcconumic.____ 2 67 n
BCH Fontiimo 1 274.853,03 71.54 0,14 1.651,90 Foncalxa Mixto 29 1.22626 •1,67 1,80 7,37 BBV Bono 98 143.135,22 -93.I8 0,27 860.26 A.C. Acciones 3.109,75 -16.64 4.53 18,69
BCH Fondimo 2 Foncenhls. ELM. 1.815.27 -6,66 0.18 10,91 BBV Fondvalencia180.803,35 63,23 0,15 1.086,65 19.806,59 -31.61 0,70 119.04 A.C. Euroacciones I.346.06 -11.65 0.12 8.09DCH Fondimo 3 Fondbarclavs 5 136.96220 -316.13 1.29 823.16 BBV Horizonte 2.054,8711.721,89 4.99 0,10 70.45 -332 0,41 12.35 BBV Bolsa 3.237.87 -34,94 -1,77 19.46
BK Dinero 96 116.946,06 14.97 Fondbarclavs III 3.234.54 -832 1.57 19,44 BBV Interes 1.525,76 -I.66 0.11 9.170,12 702,86 BBV Bolsa Japón 1.400,97 -832 -1,87 8,42BK Dinero 97 108.896,31 13,31 0,11 Fondcomerclo Mixto 1.933.41 -1.66 -0.60 11,62 BBV Plan Rentas 10 135.236,88 -420.9S 0,75 812.7965448 BBV Eurobolsa______ 17.074,53 -194.67 -2.67 102,62BK Fondo Monptm*. 254013.19 29 95 010 I FondelecuUvos 208.91729 -542.42 3.02 1.255,62 BBV Renta 2.539,05 -1.66 0.13 15 26
BSN Dinero 277.125,87 71.55 0,14 1.665.56 Fondespaña Global 12.605.40 -38 27 0.97 75,76 BBV Renta 91 1.670,52 0,20 10.04

BBV Indice 291,18 5.42 1,75
BBV Mid Cap Europa 109.077,67 828.60 -4.46 655,57Dandeseo Monetario 111.669,96 56,57 0 15 671 K Foudmonfre Bols.G. 975.02 -1,67 0.69 5,86 BCH Mixto Acciones 3.302,76 -21.63 -1,34 19,85

Bankovme Fondval. 129.989,06 6.65 0,14 781^5 Fondmanfre Bol.Gar 1.798.63 -1,67 0,56 10.81 BCH Renta Fila 1 3.291,12 -I.66 0.36 19.78 BBV Mundibolsa Ga. 105.139,31 -I53.08 -0.09 631,90

Beta Dinero FIAMM' 225.855,68 73.21 0,11 1.357 42 Fondinaufre Ib-2 1.054.89 -1,66 -0.47 6,34 BCH Renta Fija 2 1.975,00 0.42 11.87 BBV Oponun.Tecno. 72.585,89 1.535.74 -9,57 436.25
Bizkaifondo 233.607,61 8.32 0.15 1.404,01 Fondinanfre Int.Gar 1.289.49 -1.67 -0,39 7,75 BCH Renta Fija 3 3.417,57 0,34 20.54 BBV Sector Biofar. 124.087,35 3.197,94 -11.79 745,78
CAI Dine. IlAMM 139.830,79 14.97 0.15 840,40 FondmaDÍre Ren.Mix 1.189,66 -1.66 0,42 7,15 BCH Rentas 1 B 11.424.06 -9.99 0,26 68.66 BBV Sector Tecnol. 208.589,81 2.23633 1.07 1.253,65
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Jueves, 11 de enero de 2001 Barreda señala que la crisis de las 
'vacas locas' sólo puede combatirse 
desde la seriedad, eficacia y 
coordinación de todas las 
administraciones

5esún señaló el vicepresidente resionai José María Barreda, después del Consejo del Gobierno

La Junta pide al Gobierno rigor contra 
las "vacas locas" v rechaza frivolidades
La Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha pidió 
ayer al Gobierno central más rigor y más recursos para 
acabar con el mal de las "vacas locas” en nuestros país. 
Asimismo, el Gobierno regional exigió que los ministros 
españoles dejen de frivolizar y se comporten de acuerdo con 
su condición, en alusión a la ministra de Sanidad, Celia 
Villalobos.

Efeagro

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha reclamó ayer al Ejecu
tivo central más rigor y más re
cursos para erradicar el mal de 
las «vacas locas» y exigió que los 
ministros dejen de frivolizar y se 
comporten de acuerdo con su 
condición, en alusión a la titular 
de Sanidad, Celia Villalobos.

En la rueda de prensa poste
rior al Consejo de Gobierno, el 
vicepresidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
manifestó que la crisis de las 
«vacas locas» sólo puede 
combatirse desde la seriedad, la 
eficacia y la coordinación de todas 
las administraciones, y no desde 
la demagogia y la frivolidad.

Aunque mencionó la dimisión 
de la ministra de Sanidad alema
na, no se pronunció sobre si 
Villalobos debe plantearse dejar 
el cargo ante sus polémicas de
claraciones, si bien recordó que 
un ministro debe expresarse desde 
la responsabilidad que le confie
re su cargo y «no desde la lige
reza como si estuviera en una 

tertulia», por lo que pidió al Go
bierno de España que garantice 
que sus ministros actúen con 
eficacia.

Respecto al ministro de Agri
cultura, Miguel Arias, el vicepre
sidente de Castilla-La Mancha 
considera que debe realizar un 
esfuerzo más intenso porque le 
corresponde la tarea de 1levar la 
iniciativa y coordinar las actua
ciones que se lleven a cabo.

Para el Gobierno regional, los 
actos de degustación de carne de 
vacuno en los que viene partici
pando el ministro, aunque puede 
contribuir a tranquilizar a los 
consumidores, son insuficientes.

Por otra parte, Barreda cree 
que otro de los peligros en la crisis 
de las «vacas locas» es la difi
cultad que supone aplicar una 
compleja normativa europea y 
considera, en este sentido, que el 
ministro de Agricultura «está más 
enredado en este papeles que en 
la propia realidad».

En cualquier caso, el vicepre
sidente destacó que el Gobierno 
de Castilla-La Mancha está ofre
ciendo un ejemplo de predispo
sición total para colaborar en la

Comunidades de Castilla-La Mancha, José María Barreda.El vicepresidente de la Junta de

lucha para erradicar la 
encefalopatía espongiforme bo
vina (EEB).

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha autorizó la 
firma del convenio con el Minis
terio de Agricultura para la finan
ciación del Plan Coordinador de 
Actuación y lucha contra la EEB

que supondrá una inversión de 620 
millones de pesetas por parte de 
la Comunidad Autónoma.

De estos 620 millones, 183,5 
se destinarán a ayudas para la 
retirada y eliminación de anima
les muertos en las explotaciones 
ganaderas durante el primer se
mestre del año, 410,5 a medidas

de apoyo para las fábricas de 
harinas para la destrucción de las 
harinas de origen cárnico y 26,2 
millones se emplearán en finan
ciar una campaña de información 
y promoción del consumo de 
carne de vacuno que se llevará a 
cabo en el conjunto de todo nuestro 
país.

Lamata pide rigor a Villalobos 
para no crear confiisión

Efeagro

El consejero de Sanidad, Fer
nando Lamata, pidió ayer «rigor, 
claridad y prudencia» a la minis
tra de Sanidad, Celia Villalobos, 
para no alarmar y crear confu
sión entre los ciudadanos ante los 
casos de «vacas locas» detecta
dos en nuestro país.

Para Lamata, las manifesta
ciones de Villalobos son «desafor
tunadas» e «imprecisas», ya que 
«si los huesos de vacuno son 
perjudiciales para la salud huma
na, hay que prohibirlos, y si no, 
no hay que recomendar que no 
se consuman», informa la Junta 
de Comunidades.

Las personas que tienen una 
responsabilidad pública, continuó 
el responsable de la Sanidad re
gional, «no pueden hablar igual 
que un ciudadano de la calle, y la 
persona que está diciendo que no 
se utilicen huesos de vaca es la 
que tiene competencia para pro
hibir su consumo».

Por otro lado, Lamata resaltó 
las declaraciones «contradicto
rias» de la ministra, ya que exis
te un Decreto aprobado por el 
Gobierno central en el que se 
recogen cuáles son los Materia
les Específicos de Riesgo (MER), 
entre los que no se encuentran 
los huesos de vacuno.

A juicio del consejero «este 
es un tema muy serio y es impor

tante que las administraciones 
públicas no perdamos laenergía 
en declaraciones banales, sino en 
trabajar juntas, analizando el pro- 
blema y buscando soluciones entre 
todos».

Por esta razón, el consejero 
de Sanidad, Femando Lamata ca
lificó como «sorprendente» que 
no se haya celebrado una reunión 
entre Villalobos y los consejeros 
de Sanidad hasta ayer y criticó 
que el tema no se abordara de 
forma monográfica, sino parcial.

Por último, el consejero ade
lantó que el próximo día 31 está 
prevista otra reunión entre con
sejeros de Agricultura y Sanidad 
con los ministros correspondien
tes. El consejero de Sanidad, Fernando Lamata, pide más rigor a Celia Víllaloho®*
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Asaja de 
Extremadura 
denuncia a 
Villalobos por 
difamación

La Tribuna

La organización agraria 
ASAJA de Extremadura pre
sentó ayer en el Juzgado de Pri
maria Instancia e Instrucción nu
mero tres de Cáceres una de
nuncia contra al ministra de 
Sanidad, Celia Villalobos, a la 
que acusa de un presunto delito 
de difamación por unas decla
raciones sobre el mal de las 
«vacas locas».

ASAJA espera que la juez 
titular, María de la Luz Charco, 
y laFiscalíaestudien si hay delito 
en las declaraciones que ha 
hecho la ministra cuandoprimero 
instaba a no comprar carne de 
ternera barata o cuando después 
sugirió a las amas de casa sus
tituir los huesos de ternera por 
los de cerdos para hacer caldos, 
según explicó su presidente, 
Angel García Blanco Esta 
organización agraria, que obse
quió a los periodistas con un caldo 
hecho con hueso de espinazo, 
pide además una rectificación 
pública de la ministra y una in
demnización de 25.000 millones 
de pesetas.

PSOE: la Junta 
muestra una 
actitud activa en 
la toma de 
iniciativas en la 
EEB

La Tribuna

El PSOE de Castilla-La 
Mancha criticó ayer el «desco
nocimiento o la mala fe» de IU- 
ICAM al achacar ai Gobierno 
regional falta de información 
sobre la enfermedad de las 
«Vacas locas» cuando esta 
Administración «está mostran
do una actitud activa a la hora 
de tomar iniciativas».

En un comunicado remitido 
por esta formación, se lamenta 
Que el coordinador regional de 
JU en Castilla-La Mancha, Cayo 
^ura, «haga el juego a la dere
cha» y le pide que abandone su 
«demagogia y contribuya al 
¡ponos a no generar incertidum
bre e inseguridad entre los con
sumidores y ganaderos».

Lara afirmó ayer que «el Go- 
oierno regional está haciendo 
^uy poco» en relación con la 
Crisis de las «vacas locas» y 
‘Criticó la «falta de información 
Puntual».

Según los socialistas, el Eje
cutivo regional -»en contrapo
sición con el Gobierno central»- 
Puso en marchalas actuaciones 
^Tosibles hace ya tiempo», 
la 1 estas medidas, seña- 
soh ^Pi^°t>ación de un decreto 
va°^^ ^^ etiquetado de carne de

Cüno, la creación de una co- 
ision de coordinación sobre el 

de las "vacas locas".

Según manifestó el coordinador resional de IU, Cayo Lara

IU: la Junta está haciendo 
poco con las "vacas locas"

Efeagro

El coordinador regional de lU 
en Castilla-La Mancha, Cayo 
Lara, afirmó ayer que «el Go
bierno regional está haciendo 
muy poco» en relación con la 
crisis de las «vacas locas» y 
criticó la «falta de información 
puntual» en este asunto.

Lara, que ayer ofreció una 
rueda de prensa en Toledo para 
informar de la reunión que 
mantuvo la Comisión Ejecutiva 
de la coalición, señaló que «si el 
Gobierno regional se gastara en 
dar información sobre este asun
to la mitad de lo que se gastó en 
enviar a domicilios el discurso 
del presidente regional en el 
último Debate sobre el Estado 
de la Región, no habría tanta 
incertidumbre».

En su opinión, «la Junta tie
ne que abordar su responsabi
lidad para que haya más tran
quilidad», pues, según Lara, falta 
«información puntual» y en es
tos momentos se desconocen 
aspectos como las medidas que 
se van a aplicar para la destruc
ción de animales.

Por otro lado, respecto a la 
actuación de los ministros de 
Agricultura y Sanidad, Miguel 
Arias Cañete y Celia Villalobos, 
respectivamente, indicó que 
«alguien se debería plantear 
dimitir», al no ser capaces de

Agricultura y cementeras llegan a 
un acuerdo para destruir las harinas

Efeagro

El Ministerio de Agricultu
ra cerró ayer con la patronal 
del sector cementero, 
Oficemen, el acuerdo marco que 
regulará la destrucción de las 
harinas cárnicas en los hornos 
de las fábricas de cemento, 
declaró ayer a Efe el director 
general de Oficemen, Rafael 
Fernández.

El acuerdo, que tendrá una 
vigencia de cuatro años, será 
analizado hoy por la Comisión 
Delegada del Gobierno para 
Asuntos Económicos, que debe 
dar el visto bueno antes de la 
firma oficial.

Fernández señaló que si la 
Comisión Delegada autoriza el 
convenio, éste podría firmarse 
mañana por la larde.

Las fábricas de cemento 
recibirán en torno a 12 pesetas 
por cada kilo de harina destrui
do, aunque la cifra definitiva 
deberán negociaría las Comu
nidades Autónomas con las plan
tas instaladas en su territorio.

El coordinador regional de 1U en Castilla-La Mancha, Cayo Lara. EFE

controlar la situación, pues «nos 
está invadiendo la incertidum
bre de la desinformación».

En su opinión, la solución pasa 
porque «los animales consuman 
alimentos sanos, le pese a quien 
le pesé y por encima de intere
ses económicos», al tiempo que 
afirmó que «la información y las 
medidas es lo único que va a 
acabar con el malestar existen
te».

Esta compensación cubrirá 
no sólo la destrucción de las 
harinas sino también las inver
siones necesarias para modifi
car los hornos cementeros.

Oficemen calcula que estas 
modificaciones exigirán una 
inversión de 6.000 millones de 
pesetas, entre 200 y 350 millo
nes por homo, según su tama
ño.

La patronal cementera no 
sabe aún qué cantidad de hari
nas tendrá que destruir, aunque 
calcula que serán unas 370.000 
toneladas al año.

El País Vasco, que no está 
sujeto a este acuerdo al tener 
un concierto económico espe
cífico, no ha esperado a la fir
ma oficial y comenzado ayer a 
probar la destrucción de hari

El acuerdo con las cementeras, que 
tendrá una vigencia de cuatro años, 

será analizado hoy

Por otro lado, Lara mostró 
su solidaridad con el PP y con 
los familiares de la familia de 
José Antonio Iruretagoyena, 
concejal de esta formación po
lítica asesinado por ETA hace 
tres años, después de que ayer 
la banda terrorista intentara 
atentar contra dirigentes de ese 
partido en un acto de homenaje 
que se le rendía en el cemente
rio de Zarauz (Guipúzcoa).

nas cárnicas en las fábricas 
cementeras.

Según Oficemen, la prime
ra planta en quemar harinas de 
origen animal ha sido la fábrica 
que Cementos Lemona tiene en 
la localidad de Lemona, cerca 
de Bilbao, que ya estaba acon
dicionada para incinerar dese
chos plásticos.

Rafael -Fernández explicó 
que con estas pruebas se pre
tende comprobar que las emi
siones de los hornos no se alte
ran al añadir al combustible las 
harinas animales.

Las cementeras calculan 
que, como máximo, podrán sus- 
tituirun 10 por ciento del com
bustible, en general carbón o 
coque de petróleo, por harinas 
de origen animal.

Lamela analizará 
con las OPAS, el 
CCAE y el sector 
cárnico el Plan de 
lucha contra la 
EEB

La Tribuna

El subsecretario de Agricul
tura, Manuel Lamela, analiza
rá hoy en Madrid junto a los re
presentantes de las Organiza
ciones Agrarias (OPAS), de 
Cooperativas Agrarias (CCAE) 
y del sector cárnico el inicio del 
plan de prevención y lucha 
contra la Encefalopatía 
Espongiforme Bovina (EEB).

Lamela explicará las actua
ciones del Ministerio de Agri
cultura respecto al método de 
detección de la EEB, sistema 
de control de las sustancias 
empleadas en la alimentación 
animal, la inspección de los 
establecimientos de transforma
ción de subproductos y anima
les muertos y el control de los 
materiales específicos de ries
go (MER).

El Ministerio de Agricultu
ra informó en un comunicado 
de que el subsecretario propon
drá a los asistentes al encuen
tro fijar la metodología de tra
bajo necesaria y los cauces de 
información a desarrollar para 
garantizar el seguimiento y 
aplicación por el sector de las 
actuaciones emprendidas.

Al encuentro asistirán las 
organizaciones agrarias 
ASAJA, COAG y UPA y la 
Confederación Española de 
Cooperativas Agrarias 
(CCAE), además de las aso
ciaciones Asocarne, Asovac, 
Aprovac, Cedecarne, 
Confecarne, Aravobis, 
Agemcex, Invac, Aice, Feagas, 
Cesfac, Propollo y Anagrasa.

Badiola dice que 
no hay objeción 
al uso de huesos 
de bovino con 
fines culinarios

LaTribima

El director del Laboratorio 
de Referencia Nacional de 
Encefalopatías Espongiformes 
Bovinas, Juan José Badiola, 
afirmó ayer que él sigue con
sumiendo carne de ternera y que 
no tiene ninguna objeción al uso 
de huesos de bovino con fines 
culinarios.

Juan José Badiola se reunió 
en Teruel con un centenar de 
veterinarios para exponerles la 
situación del mal de las «vacas 
locas» e intervino en una con
ferencia en el Campus Univer
sitario.

El director del Laboratorio 
de Referencia Nacional de EEB 
salió así al paso de la polémica 
generada por las declaraciones 
de la ministra de Sanidad, Celia 
Villalobos, quien mstó a susti
tuir los huesos de vaca por los 
de cerdo en la elaboración del 
caldo.
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ASAJA de CLMpide más presupuesto 
para atender los contratos de destilación

La Tribuna

El paro agrícola 
en España bajó 
un 5,55 por 
ciento durante 
diciembre

La Asociación Agraria- 
Jóvens Agricultores (ASAJA) de 
Castilla-LaManchaha propues
to al ministro de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, Miguel 
Arias y al Comité de Organiza
ciones Profesionales Agrarias 
(COPA), que se amplíe el pre
supuesto comunitario destinado 
a la destilación, con el objetivo 
de hacer frente a la demanda de 
contratación existente en nues
tro país.

La Organización señala que, 
debido a razones presupuesta
rias, la Comisión Europea esta
bleció como límite para esta 
modalidad de destilación un vo
lumen de 12,5 millones de 
hectolitros a nivel comunitario.

Sin embargo, a fecha de 31 
de noviembre, esa cantidad ini
cial ya se había rebasado al ha
berse contratado un volumen de 
12,7 millones de hectolitros, de 
los que 7,3 millones correspon
den a España.

Rechazo de solicitudes

Por esta razón, la Comisión 
Europea ha rechazado las soli
citudes de la primera quincena 
de diciembre lo que, según esti
maciones de la Organización 
Agraria, significa que en Espa
ña se han quedado fuera del 
presupuesto para la destilación

La nueva edición del Salón Internacional
del vino homenajeará a Portugal

La Tribuna

El Salón Internacional del 
Vino celebrará del 8 al 10 de 
febrero en Madrid su segunda 
edición con algunas novedades, 
entre las que destaca la 
institucionalización de la figura 
de país invitado, que este año 
recaerá en Portugal, que supondrá 
la oportunidad de conocer más 
acerca de su vitivinicultura.

Según un comunicado de la
organizadora,entidad

Vinoselección, esta feria, que 
tendrá lugar en el Palacio Muni
cipal de Congresos del Campo 
de las Naciones de Madrid, has
ta lafecha, los expositores yahan 
contratado más de 3.000 metros 
cuadrados, crecimiento impor
tante frente a los 2.000 metros 
de la primera edición.

No obstante, los organizado
res matizaron que «aún estamos 
en pleno proceso de 
comercialización de esta segunda 
edición» y destacaron que el 90

ASAJA cree necesario que la Comisión Europea obtenga los fondos necesarios para hacer frente a la demanda.

alrededor de 1,3 millones de 
hectolitros de vino.

Obtención de fondos

ASAJA de Castilla-La Man
cha considera necesario que la 
Comisión Europea obtenga los 
fondos necesarios para hacer 
frente a esta demanda de desti
lación, ya sea del presupuesto 

por ciento de los expositores 
presentes el pasado año ya han 
confirmado su asistencia.

Otras de las novedades se
rán la celebración de cursos de 
cata que tendrá lugar de forma 
paralela al Salón, y que será una 
cita importante para los aficio
nados al vino, que tendrán opor
tunidad de ampliar sus conoci
mientos sobre los vinos españo
les y extranjeros.

Premio a la mejor carta

También se premiará la me
jor carta de vinos de restauran
tes, que recibirá el Decantador 
de Oro, galardón que recaerá en 
uno de los 95 establecimientos 
hosteleros de toda España, se
leccionado por un jurado com
puesto por 19 críticos 
gastronómicos.

Además, se organizarán di
versas mesas redondas sobre el 
rumbo de las Denominaciones de 
Origen de Vinos en España y en de los vinos en el mercado; con 

relación a lajuventud ante la cul-

destinado a otras medidas o 
incrementado el inicial.

La Organización indica que 
países como Alemania o Fran
cia pidieron una destilación de 
crisis de un millón de hectolitros 
cada uno con el fin de eliminar 
los excedentes de su mercado. 
También Italia solicitó 125.000 
hectolitros para la región de Asti, 
además de contratar otros 5 mi

Los vinos más importantes del mundo estarán presentes en el salón.

la Unión Europea; referente a tura del vino y su consumo; y res- 
1a calidad, precio y presentación

llones de hectolitros para la des
tilación voluntaria.

Si los países de la Unión Eu
ropea no son capaces de desti
lar todo el volumen contrata, 
ASAJA de Castilla-La Mancha 
propone que los fondos no utili
zados sirvan para atender las de
mandas de contratación actua
les o que la Comisión Europea 
amplíe el presupuesto. 

pecto al maridaje de los 
diferenetes tipos de vinos y de 
la gastronomía.

T.a Tribuna

El paro agrícola disminuyó en 
2.318 personas durante el mes 
de diciembre y se fijó en 30.425 
personas, un 5,55 por ciento por 
debajo del desempleo registra
do en noviembre, según los datos 
facilitados por el Instituto Na
cional del Empleo (INEM).

El paro agrícola en los últi
mos doce meses bajó en 4.155 
personas (-9,53 por ciento), lo 
que sitúa la tasa de paro res
pecto a la población activa en 
dicho sector en el 3,31 por ciento, 
la más baja de todos los ámbi
tos económicos.

El paro general descendió en 
diciembre pasado en 497 per
sonas, lo que situó el total de 
desempleados en 1.556.382 (el 
9,18 por ciento de la población 
activa), 57.368 menos que un 
año antes.

Por comunidades autóno
mas, Andalucía encabeza la lista 
de paro agrícola con 15.987 
personas, seguida de Castilla y 
León (3.937 personas), Galicia 
(3.907 personas), EVremadura 
(2.991 personas) y Castilla-La 
Mancha (2.251 personas).

Las regiones que registraron 
una menor tasa de desempleo 
agrícola fueron las Islas Balea
res (114 persónas). La Rioja(153 
personas), Navarra (195 perso
nas), Asturias (545 personas) y
Aragón, con 707.

Malestar en 
Portugal por 
quedar excluido 
de las ayudas a la 
destilación

LaTribusa

Los agricultores portugueses 
manifestaron ayer su fuerte ma
lestar al no haber podido bene
ficiarse en esta campaña de la 
ayudas comunitarias a la dest- 
lación de vino para la elabor 
ción de alcoholes, informaro 
fuentes del sector.

«El 96 por ciento de las ae^ 
tilaciones autorizadas P°J, 
Comisión Europea (un 1°^^’ 
12,7 millones de hectolitros) nai 
sido atribuidas sólo a dosP 
ses, España e Italia», debí 
los problemas que P^^’?^® «^ 
nuevo sistema que se aph<^< .„ 
la reforma de la organj^^.^j 
común de mercado (G 
según las fuentes. ,^g

Los representantes o ^^_ 
productores portugueses s 
^ntarondelas dificul^^7 
les está ocasionando dicno ^^^^ 
tema, durante un grupo 
bajo del Comité de Org^ 
ciones Profesionales Ag 
de la UE (UE) celebrado ñor 
en Bruselas. « de

A raíz de esas q^®J^^¿ses 
las demandas de oríos p.^pg 
productores, el ^n
previsto enviar ^n o 
escrito a la Comisión E



Jueves, 11 de enero de 2001 43La crisis de las ‘vacas locas’ ha 
precipitado la dimisión del conselleiro de 
Agricultura de la Xunta, Cástor Gago, 
tras las fuertes críticas por el entierro de 
casi 300 vacas en una mina de Mesía n

PSOE e lU cuestionan a Villalobos y Arias y Asaia presenta una querella por difamación

El consejen )de Agricultura de la 
Xunta dimite por la crisis de la EEB

Sip-Madrid

Cástor Gago presentó anoche su 
dimisión en una reunión improvi
sada del Ejecutivo autonómico, 
informó el secretario general de 
Relaciones con los Medios Infor
mativos, Jesús Parga. Parga señaló 
que el presidente de la Xunta ad
mitió la dimisión de Gago, ya que 
éste entiende que es “la mejor ma
nera de salir de este pequeño ato
lladero”, creado tras el entierro 
masivo de vacas en el Ayunta
miento coruñés de Mesía. El con
selleiro de Relaciones Institucio
nales, Juan Miguel Diz Guedes, 
será nombrado nuevo titular del 
departamento de Agricultura hoy 
a las 08.45 horas y asumirá “mo
mentáneamente” ambos cargos. 
Por su parte, Manuel Fraga agra
deció los servicios prestados por 
Gago al mando de la Consellería y 
anunció que hoy dará una infor
mación más detallada de este 
asunto. Gago adoptó esta decisión 
tras reunirse con los miembros de 
la Xunta, pese a que momentos 
antes advirtió de que ésta no era 
su intención.

Por otro lado, el PSOE e Iz
quierda Unida cuestionaron la ges
tión de Celia Villalobos y de Mi
guel Arias Cañete para seguir al 
frente de las carteras de Sanidad 
y de Agricultura por considerar 
que “la descoordinación” entre 
^mbos ministros crea una “alar- 
tía social enorme”, mientras que 
I4 organización ASAJA presentó 
tna denuncia contra la ministra 
Pqr un presunto delito de difama
ción. En defensa de Villalobos sa-

Materiales específicos de riesgo (MER)i
S Ministerio de Sanidad estudia prohibir eí consumo de hueso de espinazo, muy utilizado • 
en caldos, e inquirió entre fos MER descritos por la LIE y que son de obligada destrucción ;

Médula Hueso espinazo (posible prohibición) 

espinal
Cerebro (sesos)

Intestinos y 
vísceras en 

. general

O os

Amígdalas

Comer sin miedo

< La carne de vacuno no entraña 
ningón riesgo si ei animal no 
está infectado

^, Les priones no tienen 
capacidad para Infectar ei 
músculo, por lo que los filetes, 
si no tienen nyrehos nervios, 
no entrañan peligra cualquiera 
que sea la edad de la res

Mí Sesos, ojos y vísceras no deben 

comerse (son destruidos antes 
de llegar al mercado)

^ Cuanto menos contacto tenga 
la carne con ei hueso, más 
segura es para su consumo

Fuente: /^encías
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lió el ministro de Agricultura, Mi
guel Arias Cañete, quien apuntó 
que no hay ninguna razón para de
nunciar a la titular de Sanidad por
que “lo único que está queriendo 
es garantizar la salud de los es
pañoles. Además, el BNG pre
sentó una moción de censura al 
Gobierno gallego en la Cámara 
autonómica, que el líder naciona
lista, Xosé Manuel Beiras, justi
ficó porque Galicia vive una si
tuación “límite”, “de excepción” y 
está afectada por la “inoperancia, 
ineptitud y soberbia en el poder 
de su presidente”. El PSOE, que 
llevó al Parlamento una proposi
ción no de ley con el Plan de Cho
que que ayer anunció su secretario 
general, José Luis Rodríguez Za
patero, advirtió ayer al presidente 
del Gobierno, José María Aznar,

de que “debería pensar” si el lugar 
de Villalobos está en el Gabinete. 
Caldera pidió “una mordaza” pa
ra la titular de Sanidad. En la 
misma línea se expresó el secre
tario de Organización del parti
do, José Blanco, quien reco
mendó a Aznar que tome ejem
plo de Alemania y afronte “de 
manera inmediata” la primera cri
sis de su Gabinete tras el “es
pectáculo lamentable” que ha su
puesto la actitud del Ejecutivo.

Por otra parte, eí presidente de 
la Confederación Española de Fa
bricantes de Alimentos Com
puestos (CESFAC), Alfonso En
cinas, estimó que la crisis de la 
Encefalopatía Espongiforme Bo
vina (EEB) causa unas pérdidas 
en el sector cercanas a los 60.000 
millones de pesetas.

Ojo con el caldo 
de carne

El comisario nombrado por el Go
bierno italiano para el síndrome 
de las vacas locas, Guido Alborg- 
hetti, advirtió ayer de los posibles 
riesgos del uso de caldo concen
trado en relación con el desarro
llo de está enfermedad. El comi
sario aconsejó a los consumido
res que se informen sobre la pro
cedencia de las pastillas 0 dados 
de caldo de bovino concentrado, 
de consumo habitual en Italia y en 
la UE. “Es mejor indagar sobre su 
origen, porque en estos casos la 
prudencia nunca es demasiada”, 
afirmó Alborghetti.

Las lluvias doblan 
la media histórica 
y suben las 
teservas ai 65%

Sip-Madríd

abundantes lluvias caídas en 
? Ultimas cinco semanas han du- 

Pheado los valores medios histó- 
*^os en España y “rozado ré- 

jUrds’’ pluviométricos, han dejado 
°s suelos de media Península 
Prácticamente saturados” y au- 
,potado las reservas de los em- 
^^ses del 49 al 64 por ciento. Des- 
D^ ^V^. *^omenzó el temporal a 
ra *^?P^Q^ de diciembre hasta aho- 
áci^ ^®^^rnen de precipitaciones 

^^ "^^^^ duplicado los 
Qres medios normales” regis-

-Norte ^;

Situación de > 
los embalses '

Capacidad total (Hm^X

XXX

% de asna 
embalsada

S74

46.08%

KU J

- )«,xx%

TIERRA

La vida pudo 
comenzar antes
La vida en la Tierra pudo exis
tir bastante antes de lo que has
ta ahora creían los científicos, 
según afirma un grupo de geo
químicos de la universidad de 
Los Angeles y de la australia
na de Curtin (Perth). La revis
ta Nature publica un artículo 
en el que afirma que estos 
científicos hallaron en Austra
lia los restos de material sólido 
terrestre más antiguo descu
bierto que podrían alterar la vi
sión de la historia del planeta.

ESTACIÓN ESPACIAL

El ‘Atlantis’ se 
prepara para partir
La NASA está realizando las 
últimas comprobaciones en el 
transbordador Atlantis, que 
será lanzado al espacio el pró
ximo día 19 de enero para 
transportar hasta la Estación 
Espacial Internacional el labo
ratorio Destiny. La nave espa
cial, esta vez cori cinco tripu
lantes a bordo, deberá incor
porar el laboratorio estadouni
dense al complejo orbital, en 
una nueva misión cuya finali
dad es ampliarlo y revisar sus 
sistemas.

SALUD

Desvinculan el tumor 
del uso de móviles
Un nuevo estudio científico 
afirma que el uso de teléfonos 
celulares no provoca tumores 
en el cerebro, aunque no des
carta que el riesgo pueda in
crementarse a largo plazo 0 si 
el uso de los aparatos es muy 
prolongado. El estudio se pu
blicará hoy en la revista médi
ca New England Journal of 
Medicine y sostiene unas con
clusiones similares a otra in
vestigación cuyos resultados 
se publicaron en diciembre del 
2000 en otra revista.

TRAEAIQ NOCTURNO

Aumenta el riesgo 
de cáncer de mama
El trabajo femenino desarro
llado en horario nocturno cau
sa un aumento de entre el 50 y 
el 70 del riesgo de padecer 
cáncer de mama, según un es
tudio realizado por expertos 
daneses presentado ayer en 
Bruselas. Este estudio precisa 
que el riesgo aumenta en un 50 
por ciento en mujeres de entre 
30 y 54 años de edad que ha
gan tumos de noche en deter
minadas profesiones durante 
al menos medio año..

'^c -Cataluña

Segura 8.383

4.315

2.804

Guadiana o 

Guadalquivir^

Situación 
actual (Hm^)

19.01% ' 43.40%

irados en los últimos 50 años, 
afirmó el responsable del servicio 
de Aplicaciones Meteorológicas 
del Instituto Nacional de Meteo

655

19,56%

10.867

Júcar^ -

3¿02;

69.60%

5-207

80,06%

FUENTE:
M® de Medio Ambiente

8.379

70.39%
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rología (INM), Antonio Mestre. 
Tras calificar diciembre como 
“muy lluvioso”, aseguró que en 
Galicia, Extremadura, Madrid,

Castilla y León y algunas zonas 
de Andalucía, se han registrado 
más del doble de precipitaciones 
de lo normal.
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El sábado entra en visor la Ley del Menor

Unos 90 jovenes 
cumplirán penas

La nueva Ley del Menor
Cerca de 1.200 jóvenes, con edades comprendidas entre 16 y 20 años, cumplirán 
sus condenas en centros dependientes de las CC.AA. con la entrada en vigor, el 

próximo sábado, de la Ley del Menor

|> Población reclusa por CC.AA.*>
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70

en sus CCAA
íCastilla-La Mancha 0

Efe-Madrid

Alrededor de 90 jóvenes de 16 y 
17 años actualmente en la cárcel 
serán ingresados en centros de
pendientes de las comunidades 
autónomas en aplicación de la Ley 
del Menor que entrará en vigor el 
próximo sábado, día 13. Según los 
datos de la Dirección General de 
Instituciones Penitenciarias, en 
octubre del pasado año había en 
las cárceles dependientes del Es
tado -todas excepto las de Cata
luña-, 90 reclusos de 16 y 17 
años, todos ellos varones, de los 
que 73 estaban en prisión preven
tiva, 16 cumplían condena y uno 
cumplía una pena de arresto de fin 
de semana.

En el ámbito de aplicación de 
la ley, que entrará en vigor el sá
bado, se excluye a los menores de 
14 años, yaque se considera que 
en los escasos en los que las in
fracciones cometidas por niños 
que no alcanzan esta edad se debe 
encontrar la solución en el ámbi
to educativo y familiar.

Por comunidades autónomas, 
del total de reclusos entre 16 y 17 
años, más de un tercio (32) se en
cuentran en la Comunidad de Ma
drid, de los que la mayor parte 
(29) son preventivos. Tras Ma
drid, el mayor número de reclu
sos de esta edad se localiza en An
dalucía con un total de 13, de los 
que 10 son preventivos y 3 pena
dos; mientras que la ciudad autó-

ñama de Melilla contabiliza 10 
jóvenes reclusos con edades en
tre 16 y 17 años que se reparten 
de la siguiente manera: 6 en pri
sión preventiva y 4 cumplen con
dena. Por otra parte, las comuni
dades de Baleares, Cantabria, Cas
tilla-La Mancha, Extremadura, 
Navarra y La Rioja no tienen jó
venes de estas edades entre la po
blación reclusa.

La nueva ley se podrá aplicar 
también a algunos de los internos 
de entre 18 años y 20 años, cuyas 
circunstancias se están analizando 
caso por caso. En las prisiones es
pañolas -excepto las de Cataluña, 
que tiene transferida ésa compe
tencias- había en octubre del pa
sado año 1.105 jóvenes entre 18 
y 20 años (74 de ellos mujeres). 
De ellos, 635 ya habían sido con
denados y cumplían su pena en la 
cárcel, 449 eran preventivos y 21 
arrestados de fin de semana.

La mayor parte de estos reclu
sos (253) corresponden a la co
munidad andaluza, de los que 142 
están penados y 109 son preven-, 
tivos. A Andalucía le sigue Ma
drid con 188 reclusos de estas eda
des de los que 108 están penados 
y 75 en prisión preventiva; a con
tinuación se sitúa Galicia con 110 
y la Comunidad Valenciana y el 
País Vasco, con 107. Navarra, con 
5 reclusos de entre 18 y 20 años; 
La Rioja, con 11; Cantabria, con 
14 y Aragón, con 16 jóvenes re
cluidos.
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Más de 1.500 ecuatorianos 
se concentran en Murcia 
para pedir su regularización

Sip-Murcia

En tomo a 1.500 ecuatorianos se 
concentraron ante la puerta de la 
Delegación del Gobierno en Mur
cia para solicitar la regularización 
de su situación y poder trabajar 
en el campo, tal y como habían 
venido haciendo hasta ahora. La 
mayoría de ellos llegaron andan
do desde Lorca, después de reco
rrer un trayecto de 70 kilómetros, 
aunque muchos se retiraron por 
las bajas temperaturas y el can
sancio. Además, durante la joma
da comenzó la repatriación de los 
cuerpos de los 12 inmigrantes que 
murieron en Lorca cuando un tren 
arrolló el vehículo en el que via
jaban cuando se dirigían hacia el 
campo para recoger brécol. El ac-

cidente que acabó con la vida de 
12 inmigrantes hace una semana 
ha puesto el dedo en la llaga sobre 
la problemática de las contrata
ciones de personas que están en 
una situación ilegal, y ha llevado 
a cientos de ecuatorianos a una si
tuación desesperada. Desde que 
se produjo la tragedia y para evi
tar problemas, los empresarios se 
niegan a contratar a más indocu
mentados. La decisión no sólo ha 
dejado en una situación difícil a 
los inmigrantes, sino que ha de
jado desierto el campo de mano 
de obra y pone en serio riesgo las 
cosechas, que no van a tener quien 
las recoja. En este marco, los in
migrantes ecuatorianos quieren 
que les regularicen su situación 
para poder trabajar.
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*Ca¿iiifia no figura ai tener transferida la competencia en prisiones

Las asesinas de San Fernando
El abogado de la familia de Clara G.C., la joven de 16 años asesi
nada a puñaladas el 26 de mayo de 2000 en San Femando por dos 
chicas menores de edad, Juan Ignacio Quintana, pedirá al fiscal 
que mantenga el internamiento preventivo de las presuntas asesi
nas pese a la entrada en vigor de la Ley Penal del Menor. Quinta
na explicó ayer a.Efe que debido a la entrada en vigor de esta ley 
el próximo sábado, las dos jóvenes deberán ser trasladadas “au
tomáticamente” desde la prisión de Alcalá de Guadaira (Sevilla), 
donde están recluidas, a un centro de internamiento de menores 
aún por decidir. No obstante, la Ley Penal del menor fija seis me
ses como periodo máximó de internamiento preventivo, por lo 
que el fiscal podría decidir su inmediata puesta en libertad, ya que 
están privadas de ella desde el 28 de mayo. Por ello, Quintana pe
dirá al fiscal que este periodo máximo de internamiento preventi
vo empiece a computarse desde la entrada en vigor de la Ley, y no 
desde el día en que fueron detenidas. Alegará para ello la “alarma 
social” causada por el caso, “un posible riesgo de fuga” y “la posi
bilidad de reincidencia”, y además solicitará que el periodo que 
han pasado en la cárcel se les reste de la condena que pudiera im
ponerles el tribunal. No obstante, en caso de que el fiscal de me
nores acepte esta tesis, las menores internadas, Raquel C.T. e Iria 
S.G., sólo podrán estar recluidas seis meses, hasta el 13 de julio, 
salvo que antes de esa fecha se celebre el juicio y haya una senten
cia firme condenatoria. La instrucción del caso está “bastante 
completa”, indicó Quintana, a falta de añadirle unos informes psi
quiátricos, por lo que este abogado espera que el juicio se celebre 
antes del verano.

Tamarit admite que 
le gustan los niños
El educador infantil Xavier Ta
marit, el principal implicado 
en el caso de pederastia del Ra
val de Barcelona, sólo ha ad
mitido ayer ante el tribunal he
chos reprochables social y mo
ralmente pero que no consti
tuyen delito alguno, como su 
atracción por los niños, en es
pecial por uno del que estaba 
enamorado, y el consumo de 
pornografía infantil. Tamarit 
afronta una petición de pena 
de 57 años de cárcel.

AVIONETA

Aterrizaje forzoso 
sin víctimas
Una avioneta marca Tornier 27 
realizó ayer un aterrizaje for
zoso en una pista de un aero
club privado situada en la lo
calidad murciana de Los 
Martínez del Puerto y próxi
ma a la nacional 301, sin que el 
capitán y el comandante que 
la pilotaban resultaran heridos 
en el incidente, según testigos 
presenciales. Los dos pilotos 
fueron recogidos por un he
licóptero sin problemas.

REINO UNIDCr

Cae la mayor red de 
pornografía infantil

Siete hombres se declararon 
ayer culpables ante los tribu
nales de Kingston (Reino Uni
do) de pertenecer a la mayor 
red de pornografía infantil por 
Internet. Estos individuos for
maban parte de una banda in
ternacional distribuida por do
ce países. En una operación 
policial que comenzó en 1998 
en Alemania, la Policía arrestó 
a un centenar de personas y^ 
incautó de unas 750. 000 imá
genes porno de menores.

J.F-MORENO/EP^
Marcha de los ecuatorianos desde Lorca a Murcia.

C.D.2022
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Imagen actual de Venecia, que lleva más de dos semanas con la marea por encima de los ochenta centímetros sobre el nivel del mar. AP

Venecia recibe inundada el tercer milenio a la espera de soluciones

Caminando sobre las agnas
Venecia ha hecho el tránsito al tercer mi
lenio sumergida en el agua alta,c[ue des
de hace diecisiete días inunda sin tregua 
sus calles y plazas. Todo un récord, según 
reconocen autoridades y especialistas, 
estas dos largas semanas con la marea 
por encima de los ochenta centímetros 
sobre el nivel del mar, suficientes para 
anegar la emblemática plaza de San Mar
cos. A pesar de esta obstinada persisten
cia, nadie se llama a engaño en la patria 
de Marco Polo porque conocen perfec
tamente las estadísticas que señalan que 
los últimos diez años han sido los peo
res del siglo con una frecuencia de agua 
alta sin precedentes.

Sólo en el recién finalizado año 2000 
el fenómeno se repitió más de ochenta 
veces, con una cota excepcional de 144 
centímetros registrada el 6 de noviem
bre, dos de 120 y seis más por encima de 
los 110. Y nada hace pensar que en el fu

Londres expone las 
monedas romanas 
halladas en una villa
Un tesoro de 43 monedas de 
oro romanas que datan del año 
54 al 180 DC y que se encon
traron enterradas en el centro 
de Londres es
tará expuesto 
desde hoy en el 
^useo de la 
ciudad, según 
seanunció ayer. 
Un equipo de 
arqueólogos el 
Museo de Lon
dres encontró 
nace dos meses 
estas valiosas 
Monedas mien- 

trabajaba 
la excava- 

^‘ón de la
l^ntation Place en Rood La- 

^e. en el subsuelo de una ca- 
?^ de campo de la época del 
*Werio romano. Efe.

turo vaya a ser diferente, al contrario, 
abundan las cábalas de que las inunda
ciones seguirán creciendo mientras el de
nominado efecto invernadero contribu
ya a elevar el nivel del mar.

Si se cumplen las previsiones de los 
expertos, que sitúan el avance de los lí
mites marinos entre 50 y 90 centímetros 
en el próximo siglo, Venecia está conde
nada a terminar bajo el agua todos y ca
da uno de los días del año.

El famoso plan Moisés para hacer 
frente al fenómeno con la construcción 
de diques móviles duerme en el limbo de 
los justos, después de hacer correr ríos 
cruzados de tinta entre denodados parti
darios y furibundos detractores.

Otras intervenciones de menor calado, 
como la consolidación de cimientos y la 
protección del litoral, han dado sus pe
queños frutos, pero en líneas generales 
se han mostrado insuficientes. Tras la

Una mujer alemana, visitante 
cien millones de Disneyland París
Una mujer de nacio
nalidad alemana se 
convirtió ayer en en 
visitante 100 millones 
del parque temático 
Disneyland París des
de que fue abierto el 
12 de abril de 1992 
según informaron en 
fuentes de esta com
pañía. El parque tuvo 
en 2000 un total de 12 
millones de visitantes 
y registró una ocupa
ción hotelera del 83 
por ciento. Por proce
dencia, el 15 por 
ciento de los visitan
tes fueron ingleses, el 
40 por ciento franceses, el 18 por cien
to del Benelux y el 8 por ciento de 
Alemania. España e Italia representa
ron el 8 por ciento y el resto de las na

crecida de las aguas, el casco histórico 
de la ciudad de las lagunas cambia su pai
saje con la aparición de las socorridas 
pasarelas para solaz y diversión de turis
tas y enfado crónico de comerciantes y 
lugareños. Los visitantes viven la emo
ción inolvidable de pasear con el líqui
do elemento hasta las rodillas por las re
coletas plazas venecianas, como hizo la 
popular actriz Julia Roberts en noviembre 
pasado.

De esta forma, algunos experimentan 
la sensación de ver filtrarse el agua por 
entre el colorista y ondulado pavimento 
marmóreo de la basílica de San Marcos 
mientras otros aprovechan la ocasión pa
ra la foto del más difícil todavía, como 
el japonés que ayer posaba en el conoci
do café Florian con los pantalones arre
mangados y una nube de palomas en 
busca de la comida que les ofrecía en sus 
manos. Jaime Castillo.

Í•• A « Í 
100 000 000“‘ visitar
JanMary lO*"* 2001

cionalidades un 11 por ciento. Dis
neyland Paris fue abierto en 1992 con 
29 atracciones y ahora cuenta con más 
de 40. Sip.

Alberto de 
Mónaco asegura 
que le gustaría 
ser padre 
en un futuro

El prínci- El príncipe Alberto de Móna-
pe afirmó CO, de 42 años, desea “cono
que “hoy cer la felicidad” de la paterni- 
en día no dad, aunque hasta ahora “su 

es cho- trayectoria no se lo ha permi- 
caiite que tido”, según reconoce en la 

con 42 edición de ayer del diario Ni- 
años no ze-Matin. “Dispongo de de- 

me haya masiado poco tiempo para 
casado”. elegir”, señaló el heredero del 

peñón mone
gasco, y recalcó 
su intención de 
“no cometer un 
error”. “En 
nuestra época, 
no creo que sea 
chocante que 
alguien de 42 
años no se haya 
rasado to
davía”, dijo Al
berto de Móna
co, y precisó 
que menos del 
10 por ciento de 

sus viajes tienen carácter per
sonal. El príncipe señaló, asi
mismo, que su padre, Rainie
ro, “nunca le impuso esta obli
gación”, pese a que en octu
bre pasado evocó, en 
declaraciones a la prensa fran
cesa, la importancia de que su 
hijo tuviese descendencia pa
ra el futuro del principado mo
negasco. Efe.

Los Clinton 
regalan a su 
famoso gato 
a la secretaria 
personal de Bill

El presi- El presidente de EEUU, Bill 
dente de Clinton, ha decidido regalar a

EEUU es su famoso gato Socks tras nue- 
alérgico a lve años, mientras George W. 

pelo de Bush también ha regalado a 
‘Socks’ y uno de los dos que tenía en Te- 
prefiere a xas. Socks, tal vez el gato más 

su perro famoso que haya pasado por 
‘Buddy’. la Casa Blanca, será entregado 

a Bettie Currie, 
la secretaria 
personal de Bill 
Clinton, con 
quien parece 
que el animal 
hace muy bue
nas migas, 
según el diario 
USA Today. 
En teoría, el ga
to es de Chelsea 
Clinton, pero 
los animales no 
están permiti
dos en su dor

mitorio estudiantil de la Uni
versidad de Stanford. Además, 
Bill Clinton, alérgico al pelo 
de gato, prefiere a su perro 
Buddy, al que tiene desde 1997 
y que no se llevaba muy bien 
con el felino. El gato y el peiTo 
han sido los protagonistas del 
libro que editó la esposa del 
presidente, Hillary Clinton, 
Dean Socks, Dean Buddy. Efe.
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El escritor presentó ayer ‘La caverna’, su primera novela tras -sanar el Nobel

Saramago dice que los ‘híper’ 
son las catedrales del siglo XXI

Efe-Madrid

Para el escritor José Saramago ca
da novela “es un intento de com
prender el mundo”, y eso es lo que 
ha tratado de hacer en La caver
na, una obra cuyos protagonistas 
ven truncadas sus ilusiones por la 
influencia de un gigantesco centro 
comercial, símbolo del siglo XXI 
y “la nueva catedral de la socie
dad actual”. Al presentar en la Ca
sa de América de Madrid su nue
va novela, en la que el Premio No
bel de Literatura da un paso más 
en su viaje por los problemas de la 
sociedad, Saramago demostró que 
el mes y medio que ha estado pro
mocionando el libro por Portugal, 
Angola, Mozambique y varios 
países de Iberoamérica no han da
do al traste con sus fuerzas ni con 
su vitalidad para denunciar las in
justicias sociales.

Durante hora y media, y en 
una multitudinaria conferencia de 
prensa, este portugués de 78 años 
aprovechó la aparición en España 
de su libro, editado por Alfaguara, 
para hablar de la globalización, 
una “nueva forma de totalitaris
mo”; del “miedo constante” que 
sufre el hombre a perder su pues
to de trabajo y de la “necesidad 
de pensar en las pequeñas cosas” 
porque, al hacerlo, “llegaremos a 
comprender las grandes”. En la 

primera novela que publica tras 
el Nobel, un premio que la Aca
demia Sueca le concedió por la 
capacidad que ha demostrado de 
“volver comprensible una reali
dad huidiza, con parábolas soste
nidas por la imaginación, la com
pasión y la ironía”, Saramago 
cuenta las desventuras de Cipria
no Algor, un sencillo alfarero cu
yo trabajo deja un buen día de in
teresar al gran centro comercial 
que le compraba la loza que fa
bricaba.

El Centro, una gigantesca 
construcción que amenaza con ab
sorberlo todo, prescinde sin escrú
pulos del trabajo de Cipriano y de 
su hija Marta por la sencilla razón 
de que el público prefiere unas 
piezas de plástico que imitan al 
barro. Pesan menos y son más ba
ratas. El miedo que sufre el pro
tagonista de la La caverna -con 
la que Saramago cierra esa “tri
logía involuntaria” compuesta 
también por Ensayo sobre la ce
guera y todos los nombres- es si
milar al que padece el hombre en 
la sociedad actual, en la que vive 
bajo “la amenaza constante de 
perder el puesto de trabajo”, y eso 
condiciona su “capacidad de in
tegración en la vida y lo autoli- 
mita”.

Saramago no tiene nada en 
contra de los centros comerciales

José Saramago EFE

y, de hecho, le es cómodo com
prar en ellos, pero no le gusta “el 
espíritu autista” que están impo
niendo a los consumidores, ob
sesionados por comprar “miles 
de cosas inútiles”. Y añade que 
si hasta hace 30 ó 40 años la pla
za era el lugar de reunión de los 
ciudadanos, ahora el centro co
mercial se ha convertido “en el 
único espacio seguro”. El centro 
“es la nueva catedral de la socie
dad, la nueva universidad”.

“No pienso 
marcharme nunca 

de Lanzarote”
El escritor José Saramago ha di
cho en alguna ocasión que se iría 
de Lanzarote, la isla donde vive 
desde 1993, si continúa la acti
tud negativa de ciertos sectores 
de la sociedad canaria contra los 
inmigrantes, pero ayer aseguró 
que no se marchará de allí, “no 
les daré esa satisfacción”. Al 
presentar su nueva novela La ca
verna en la Casa de América de 
Madrid, el Premio Nobel de Li
teratura se refirió al problema de 
la emigración y a la actitud 
xenófoba y racista que muestran 
a veces algunos españoles, ol
vidándose de que, hasta no hace 
mucho tiempo, ellos se han visto 
obligados a emigrar. A las costas 
andaluzas y a las de las islas ca
narias llegan “miles y miles de 
emigrantes” procedentes de 
Africa “para no morirse de ham
bre, y los españoles no los quie
ren”, afirma el escritor portu
gués, para quien todavía es peor 
cuando “hacen como que los 
quieren y luego los exportan”.

DANZA

Sylvie Guillem 
revoluciona ‘Giselle’

Giselle, eterna víctima de la 
traición de su amado, volverá a 
revivir su tragedia a partir del 
próximo 13 de enero en el Te
atro parisino del Chatelet gra
cias a una versión que se anun
cia revolucionaria, coreogra
fiada e interpretada por Sylvie 
Guillem. El retorno a París de 
esta bailarina ha revolucionado 
el panorama de la danza.

CULTURA  

De Prada advierte 
de la degradación
El escritor Juan Manuel de 
Prada advirtió ayer en Sala
manca que el mundo y la pro
ducción cultural está sufrien
do “una importante degrada
ción”. El autor de Coños dijo 
que la creación cultural en ge
neral y la literaria en particular 
está sometida a intereses de 
grupos empresariales.

EXPOSICIÓN

Muestra sobre 
antigüedades
Relojes bargueños, mesas, por
celanas, cómodas, chaisses- 
longues y piezas para colec
cionistas se pueden encontrar, 
desde ayer y hasta el día 14, en 
el XVI Salón Nacional de An
tigüedades que se celebra en 
el Colegio de Médicos de Ma
drid. Los organizadores desta
can la presencia de las piezas 
ornamentales.

Dos nuevas salas en el Arqueológico, s 
presidente del Gobierno, José María Aznar, acom
pañado de ¡a ministra de Cultura, Pilar del Castillo, rei
naugura ayer dos salas del Museo Arqueológico Na
cional dedicadas al arte español del periodo com
prendido entre los siglos XVI y XIX, que se muestran

ahora con criterios museográficos más modernos. 
Las dos salas, que ocupan una superficie total de 
750 metros cuadrados, han permanecido cerradas 
durante los últimos diez años, a raíz de su utilización 
para el montaje de una exposición permanente, y su 
reapertura y redecoración ha supuesto una inversión

68^ de algo más de cien millones de pesetas. Las 
piezas expuestas están divididas en dos d^^^^onrhón 
nodos: los relativos a la Casas de Austria y de d 
-desde 1516 hasta 1868-, los cuales, a su ^^^^fZ^^p^ 
sarrollan en diecinueve secciones temáticas an 
tes, en un montaje sencillo y muy didáctico.
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SUTODEFINIDO PRUCIGMO

Demoler 
Socaron, 
agujero 1

Consonante 
Parajes donde 

hay mucha 
lama o seno

I
Consonante 

Arabes 
nómadas 
Articulo

1

Campeón 
Anarquietas 

Uracia 
Cerrar

Calle 
Cierta letra 

Argollas 1
Azufre 
Hollino 

Hronombre 
personal

1 Terminación dlní 
nuliw (Fem y Rl dañé' '
Maqas Duenas 
corneoia, tarea

Nombre de 
muier (PI) 

uescoiondo 
tiime I

Inacentuado 
Reproducido 

con exactitud, 
sen/ilmente

Paíe europeo 
vocal 

Uescuonooree 
del radio

Conjunción 
bn la baraia 
luve, padeci 

algún defecto i
f 
-<-

Ejemplo, 
modelo 

üxiqeno 
Usmio

I Reemplazos 
Haaco 
Impar

Número 
iurpan, 
azoran 

vocal repetida

l

Prenda de 
cama (PI) 

invicto 
Jornadas

Cierto animal 
Avenada 

Nombre de 
mujer (PI)

Carbono 
Municipio de 
Ciudad Real 

tetaba

I Punto 
cardinal 

Kio gallego

1 —>
Interpreté 
lo escrito 

Onomatopeya 
de la risa

Agua helada 

Matncuia 
de coche

El amado 
de Galatea 

Humedeciera 
Coneonante

Clérigo San 
Cayetano 
Vivienda 
tnrola

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

HORIZONTALES.- 1: Malévolas. Nombre de varias aves parleras.- 2: Turbarse, apocar
se, confundirse.- 3: Antigua región de la Gran Bretaña.- 4: Atasco, obstruyo. Especie de 
cinta para guarnecer vestidos.- 5: Manifiesta con palabras. Al revés, nota musical. Movi
miento involuntario de un músculo.- 6: Mar o golfo de Venecia.- 7: Negación. Extensión 
considerable de terreno. Señal de peligro y petición de auxilio.- 8: Ai revés, albergáis, 
cobijáis. Consonante repetida.- 9: Bancarrota. Dícese del habitante del África Austral, de 
origen holandés.- 10: Bóvido salvaje (PI). Al revés, éxtasis.- 11: Paséis rozando. Al 
revés, ensalzar.

VERTICALES.- 1: Pavimento de piedra machacada que una vez tendida se comprime 
con el rodillo. Punto cardinal.- 2: Desalentados. Símbolo químico.- 3: Compositor 
francés. Terminación del diminutivo (PI).- 4: Hacer durar o prolongarse una cosa dema
siado.- 5: Modificación de las aceras y bordillos de las vías públicas para facilitar el 
acceso de los vehículos a los locales y viviendas. Al revés, antiguamente, alondra.- 6: 
Anudo. Raciales.- 7: Cierta bebida (PI).- 8: Accidente geográfico. Al revés, hurta.- 9; 
Atracos. Conjunción distributiva.- 10: Nota musical. Percibí. Altozano.- 11: Atávico.

HOROSCOPO

NUMERICO^ ]^^^gig^

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
86 dan los valores atribuidos a dos de las letras

ZUXYQ = 24
YTYSU = 19
S,XQT V = 23
TVUYZ = 24
QVZUS = 22
23 24 24 19 22 = 112
Letras clave Y = 2; V = 3

Buscar 10 
AVES 

PALMÍPEDAS

T F D S U L 0 Q J 0 R N S A B
P 0 D S C S B A N I A D E W Q
I F C A R R E V E W L T 0 S U
S A H A R 0 K I J H B T M D E
R S Ñ F O A C 0 H B A I. V L A
I L W P E N A T N F T A L Z 0
F A B K N S S A F A R D 0 G A
Z A S 0 M 0 R G Ü J O U 1 P A
A V S A N Z C I H A S A X, N H
D N C R P A J A R 0 B 0 6 0 N
A I I S A I L Y T L A R A S V
0 6 S L N M C A R R A C 0 N 0
C O N C H 0 0 L N X G D L N R
I P E L I C A N 0 R E C U I E
R D I L B 0 F V I A R 0 D A C

PANAL ENIGMATICO

1

a

5,
6

ARIES. Su salud estará un poco peor 

que ayer. Sus superiores confían plena
mente en usted y en sus ideas. Surgirán 

nuevas amistades si es más cauto.

TAURO. Salud buena. En el trabajo no 

se deje dominar por la pereza. En el 
amor, después de la tormenta, llega la 

calma; hoy sus psibilidades son mayo

res.

GÉMINIS. Salud tendente a mejorar. 

En el tema laboral la situación tiende a 

despejarse. Pasará por una buena racha 

en lo tocante al amor.

CANCER. Concédase algo de reposoy 

no fuerce el organismo. Ingreso extraor
dinario que le vendrá muy bien en estos 

momentos. Felicidad en el amor.

LEO. Hoy se sentirá un poco agotado. 
Abra bien los ojos si quiere evitar sor

presas en el terreno laboral. Procure 

cambiar su actitud con el ser amado.

VIRGO. Salud perfecta. Actúe con 
sensatez en el trabajo y no de pasos inse

guros e inciertos. Situación estable en 
sus relaciones sentimentales.

LIBRA. Salud con tendencia a mejorar. 
Un proyecto laboral puede ponerse en 
marcha próximamente. Día desagrada

ble en el plano amoroso.

ESCORPIO. Salud pasable. Le costará 
amoldarse a su ambiente de trabajo y 
ello repercutirá de modo negativo . No 

atribuya a su pareja culpas que son 

suyas.

SAGITARIO. Su salud distará 
mucho de ser buena. Alguien se prestará 

a echarle una mano en su trabajo. No sea 

tan brusco con la persona amada.

CAPRICORNIO. No se agote de ese 
modo; no merece la pena. En lo laboral 

conocerá a alguien con gran personali

dad. Jomada favorable en el amor

ACUARIO. Salud buena. En el traba

jo, no vaya siempre en busca de impre

vistos. En el amor, evite todo aquello 

que pudiera poner en peligro su felici
dad

PISCIS. Salud un poco peor que ayer. 
En el trabajo se encontrará muy a gusto 

y relajado. Día de amor y rosas en el 

terreno sentimental.

Escribir cada palabra en círculo, según las defi
niciones, partiendo de la casilla indicada con la 
flecha y de izquierda a derecha, es decir, en el 
sentido de las agujas del reloj.

1: Prelado.’ 2: Provisión.- 3: Finalizar.- 4: Asi
lar.- 5: Trote.- 6: Nombre de varón.- 7: Escudo 
de cuero de forma ovalada o de corazón.- 8: 
Comisionista.- 9: Patatús, soponcio.- 10: Frus
trar, debilitar, desvanecer una cosa.- 11: Rep
til.- 12: Tamizas, filtras.
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La crisis abierta en el seno del 
Barcelona tras el fichaje fallido del 
defensa brasileño Cris no parece tener 
fin. Sena Fener se siente fuerte y 
vuelve a criticar a la directiva azulgrana

FÚTBOL * Para el técnico, “el mejor fichaje posible es recuperar a Abelardo”

Serra Ferrer cuestiona el trabajo 
de la directiva con los fichajes

Ep-Barcelona

Lorenzo Serra Ferrer se siente 
fuerte en el banquillo azulgrana, 
tras haber impuesto su criterio en 
el fichaje fallido del central bra
sileño Cris, del Cruzeiro, tras ha
ber reiterado en numerosas oca
siones que no era su primera op
ción. El técnico destacó el inmi
nente regreso de Abelardo, quien 
recibirá el alta médica a finales 
de semana, como el mejor re
fuerzo en defensa. “El Pitu es un 
buen jugador y bastante impor
tante para nosotros, no me cabe 
duda que será nuestro mejor fi
chaje”, dijo el técnico mallor
quín, quien afirmó sentirse “muy 
identificado con la plantilla que 
tenemos”, y puso en entredicho 
el trabajo de la directiva durante 
las negociaciones con el Cruzei
ro, en las que llevó la gestión el 
vicepresidente Ángel Fernández, 
y llegó a alcanzar un acuerdo pa
ra la cesión, siendo además él 
quien tudo que dar explicaciones 
a los dos dirigentes del Cruzeiro 
que se habían desplazado a Bar
celona dispuestos a cerrar la ope
ración.

Serra Ferrer recordó que en 
su función como director técnico 
también trabaja para planificar la 
plantilla y sus posibles refuerzos 
cara a la próxima temporada, y 
explicó que “da la sensación que 
cuando el trabajo se hace en si
lencio, parece que no se hace na
da. Siempre tienes que reivindi
car algo o dar nombres, y que se 
hable. Pero creo que la seriedad, 
discreción y eficacia no se de
muestra con declaraciones, no es 
así como se debe trabajar en el 
Barcelona”, afirmó, tras haber 
indicado que no conoce “en pro
fundidad” a Fernández y que el 
Barcelona “es un club muy sin
gular y especial”.

Con anterioridad, quiso man
tener la voluntad de Gaspart de 
no hablar más de Cris, aseguran
do que “es una tema finalizado y 
no voy a contestar más a este te
ma”, evitando reiterar que no 
quería al jugador, ya que 
además, “ya he hablado suficien
te”, y restó importancia al hecho 
de haber salido reforzado en el 
club al haber prevalecido su opi
nión. Sin embargo, señaló que 
“no miro esta cuestión”, y quiso 
destacar que ha habido unifica
ción de criterios con el asesor 
deportivo del club, Carles Re
xach, explicando al respecto que 
“simplemente con Charly hemos 
comentado desde hace bastante 
tiempo y se decidió que no, y 
punto”.

1

Joan Gaspart y Serra Ferrer, en una imagen retrospectiva cuando su relación era perfecta. EFE

El fichaje de Cris fue reco
mendado por el asesor Carles 
Rexach, lo que ha podido abrir 
una profunda brecha entre am
bos técnicos que podría costar 
alguna cabeza si el equipo no lo
gra cumplir sus objetivos.

Joan Gaspart ya compareció 
ante los medios de comunicación 
para hacer oficial la decisión 
que, según explicó, se produjo 

“Si hay problemas, que hablen conmigo”
El entrenador del Barcelona, Lorenzo Serra Fe
rrer, negó que existan problemas de comunica
ción entre él y la plantilla, tal como había apun
tado el portero Richard Dutruel, e invitó a sus 
jugadores a hablar personalmente con el técnico 
si tienen alguna duda sobre su función dentro 
del equipo. “Yo no envío mensajes a través de la 
prensa. Casi cada día hablo con el grupo y no 
tengo inconveniente en hablar individualmente 
con cualquier jugador que quiera que le aclare 
alguna cuestión, como ya ha ocurrido con 
otros”. Serra Ferrer justificó su decisión de 
mantener al canterano José Manuel Reina en de
trimento de Dutruel en el hecho de que el equi
po se encuentra en un buen momento de juego. 
“Hace diez partidos que no perdemos y Reina lo 
está haciendo muy bien, por lo que he decidido 
darle continuidad. En estos momentos no me 
planteo cambiar”, argumentó el técnico mallor
quín. El técnico también quiso contestar a Em
manuel Petit, quien ha vuelto a reiterar su ma
lestar por no hacerse definitivamente con un

hueco en el equipo. “El jugador que no juega 
siente una frustración lógica. Esto es lo que su
pone estar en una plantilla del nivel de la 
del Barcelona”, comentó Serra Ferrer, quien pu
so como ejemplo de profesionalidad al holandés 
Philip Cocu, acostumbrado a jugar en posicio
nes que no son la suya. “Cocu no tiene ninguna 
queja, al contrario, todo es predisposición y ga
nas de que las cosas vayan bien”, apuntó el 
técnico mallorquín sobre el trabajo y la actitud 
del centrocampista. Los conflictos en el vestua
rio barcelonista monopolizan la actualidad azul- 
grana, aunque Serra Ferrer pretende que se pase 
página de una vez por todas. “No hay más que 
hablar”. Por su parte, el portavoz del Barcelona 
Gabriel Masfurroll hizo repaso a los temas trata
dos durante la reunión de la junta y anunció que 
el club comenzará en tres meses las obras de la 
Ciudad Deportiva de Sant Joan Despí cuya pri
mera piedra fue colocada el pasado once de di
ciembre. Otra de las medidas adoptadas será la 
recuperaciónde Barcelona Promesas del filial.

de mutuo acuerdo entre Serra 
Ferrer y Rexach, al tiempo que 
confirmó que se ha descartado 
cualquier otra incorporación an
tes del próximo 30 de junio, a 
modod de apagafuegos y con la 
intención de que la crisis no se 
extienda más de la cuenta.

El dirigente barcelonista con
sideró “correcta” la postura de 
no fichar finalmente a Cris. Gas

par t precisó que el Barcelona 
está en su derecho de acordar lo 
que considere más oportuno en 
favor de sus intereses, “por enci
ma de nombres y hombres”.

Gaspart quiso dejar claro que 
participó en la reunión en la que 
se desestimó la incorporación 
del brasileño junto a Lorenzo Se
rra Ferrer, Carles Rexach y el vi
cepresidente Angel Fernández.

Toshack empieza 
la ‘poda’ y deja 
fuera del equipo 
a Guerrero, 
Vega y Antia

Ep-San Sebastián

John Toshack, técnico de la 
Real Sociedad, anunció ayerc 
que va a haber movimientos 
en equipo en las próximas se
manas, tanto llegadas de ju
gadores como salidas, y con
firmó que no cuenta con tres 
hombres: Rubén Vega, Mikel 
Antia, y Txefe Guerrero. Era 
un secreto a voces que el fu
turo de estos tres jugadores 
estaba lejos de la Real, y ayer 
el técnico galés se encargó de 
confirmar los rumores. “Creo 
que es importante hablar cla
ro con los jugadores y ellos 
saben perfectamente lo que 
pienso y que tengo las cosas 
bastante claras”, señaló Tos
hack. Tanto Antia, que no ha 
disputado ni un sólo minuto, 
como Guerrero, tenían colga
do el cartel de transferibles 
desde el inicio de temporada; 
la situación de Txefe era aún 
más problemática debido a 
los continuos problemas físi
cos que ha sufrido. Por su 
parte. Vega, fue repescado del 
Albacete esta temporada y 
sólo ha participado en ocho 
encuentros de Liga y la Real 
Sociedad ha decidido pres
cindir de él.

La Federación 
deniega a Galca, 
Ibagaza y 
Craioveanu 
ser comunitarios

SipzMada^

La Real Federación Española 
de Fútbol (RFEF) denegó 
ayer la solicitud de los J^S? 
dores rumanos Constantin 
Galca, del Espanyol, y ^^a 
Craioveanu, del Villarreal, y 
el argentino Ariel Ibag’ 
del Mallorca, del trámite o 
las licencias federativas o 
mo comunitarios o ,^^^^\^ 
dqs de comunitarios. 
RFEF, a través de una nota 
prensa, explica que ni ^^z’ 
Craioveanu e Ibag^a po 
tramitar su condición a 
munitarios porque va en 
tra de la legislación y el 
glamento General a 
una vez ya agotada la ^j 
derativa podrán feoug 
Consejo Superior ^as 
tes. Otra de las razones en 
que se ha apoyado P^^ g ge 
gar el trámite y en las q ^^ 
exime de toda culpit» 
que “la RFEF no manue^,, 
vinculación laboral a g
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El Racing deja 
en evidencia ai 
Athletic y firma 
su mejor partido 
de la temporada
RACING 2
ATHLEnC o

® Racing de Santander: Lemmens; Mell- 
tierg, Txema, Arzeno, Juanma; Pineda, Ismael 
(Espina, mln 80). Colsa, Morán (Amavisca, mln 
65); Vivar Dorado; y Preciado (Mazzoni, min 
72).
® Athletic de Bilbao: Aranzubia; Larrainzar, 
RÍOS ffiko. min 46), Oscar Vales, Del Horno; 
Etxeberria, Felipe, Orbaiz (Imaz, min 69), Yeste 
(CuelíaE min 85), Alkiza; y Urzaiz.
• Goles: 1-0, min 4. Del Homo, en propia puer
ta. 2-0, min 41, Preciado.
• Arbitro: Juan Ansuátegui Roca (comifé valen
ciano). Mostró cartulinas amarillas a Juanma y Pi
neda Felipe, Del Homo y Etxebema.
• Incidencias: El Saróinero, ante unos 12.000 
espectadores.

Efe-Santander

El Racing logró un buen re
sultado para el partido de 
vuelta al cuajar su mejor ac
tuación de la temporada y su
perar en todas las líneas a un 
Athletic que incluso pudo ha
ber encajado una derrota más 
abultada. El partido empezó 
bien para los cántabros al 
adelantarse con un gol en 
propia puerta de Del Homo, 
tras ganar el colombiano Lei- 
der Preciado la espalda a la 
zaga vasca para centrar hacia 
el área pequeña donde el de
fensa envió el balón a las ma
llas al tratar de despejar. An
tes del descanso el Racing 
logró sacar rendimiento a su 
mejor juego con un pase de 
Pineda que remató de cabeza 
al poste para que Preciado 
aprovechó un rechace y 
marcó el segundo gol. En la 
segunda parte, el Athletic 
adelantó sus líneas para tratar 
de acortar distancias pero el 
Racing se defendió con orden 
obligando al rival a probar 
fortuna con lanzamientos le
janos y sin peligro.

Otros partidos: Guadix - Granada (0- 

0): Extremadura - Espanyol (1-1); Mur

cia (2-3); Leganés - Celta (1-2); Tene

ría - Mallorca (en juego, al cierre de 

asta edición).

FUTBOL * Su sol fue lo único salvable en Torrelavesa

Rivaldo decide sobre el barro
GIMNASTICA 0
BARCELONA 1

e Gimnástica: Gonzalo; Bastida, Antonio Feman
do (Carlos, m.82}. Ateca, Uribarri; Juanjo (José An
tonio, m.79). Docando, Camacho, Geli (Iván, m.61); 
Benmejo, Chili.
♦ Barcelona: Reina; Reiziger, Cocu, De Boer, Ser
gi; Simao (Rivaldo, m.46), Xavi (Ovemars, m.70), 
Gerard, Petit; Dani, Alfonso.
« Goles: 0-1. 0-1 : m.74: Rivaldo.
• Arbitro: itun-aide González (Comité \fesco). Amo
nestó a los loches Bermejo (m.76) y Uribani (m,78), y 
al barcelonista Rivaldo
(m74).« Incidencias: Esladio El Malecón de Tone- 
lavega, lleno, ante unos 11.000 espectadores.

Ep-Torrelavega

El Barcelona venció (0-1) a la 
Gimnástica de Torrelavega y en- 
caiTÍla la eliminatoria de octavos 
de final gracias a la magia de Ri
valdo que tuvo que salir tras el 
descanso para decantar un en
cuentro que en su primera parte 
sirvió para evidenciar las caren
cias ofensivas de los de Serra Fe
rrer. Las ganas y la ilusión de la 
Gimnástica se fueron al traste 
cuando Rivaldo, que consiguió 
su gol número 100 con la cami
seta azulgrana, enganchó una 
pelota dentro del área y a la me
dia vuelta sorprendió a Gonzalo 
que no pudo evitar el tanto que 
llevó la desilusión a la grada

La primera parte fue bastante 
decepcionante. No por el juego 
que desarrollaron ambos equi
pos, que no existió, sino por el 
patético estado de un terreno de 
juego que impidió cualquier in
tento por jugar a fútbol. El parti
do salió en los primeros 45 mi
nutos entretenido porque entre 
los tres palos no hubo ni un solo 
disparo. La Gimnástica decidió 
presionar de inicio e impedir que 
Xavi y Petit, los dobles pivotes 
de Serra Ferrer, pudieran sacar la 
pelota con cierta coherencia.

Tras el ímpetu local, se impu
so la coherencia y el Barcelona 
empezó a controlar a su antojo el 
encuentro aunque sin crear mu
cho peligro. Lo único realmente 
destacable en los primeros 45 
minutos del Bar^a fue un disparo 
de Dani a los cuatro minutos y 
otro de Alfonso, pasado el cuar-

Alfonso y De Boer intentan cabecear un balón ayer. AP

to de hora. Los azulgrana se 
ofuscaban al intentar conducir la 
pelota por el suelo en un terreno 
que tenía más barro que hierba 
pero que perjudicaba por igual a 
los dos equipos.

La primera aproximación con 
peligro de los locales fue en un 
saque de esquina que remató Ca
macho, pero que no creó proble
mas a Reina. Él Barga poco a po
co fue desapareciendo y el últi
mo cuarto fue local. La actitud 
inicial brilló por su ausencia.

La reanudación tuvo la noti
cia agradable para los asistentes 
de poder ver en acción a Rivaldo 
al menos durante 45 minutos. 
Serra Ferrer, ante la nulidad 
ofensiva de su equipo, dio entra

da a la figura azulgrana para sol
ventar los problemas cara el gol.

Todo lo bueno que hizo el 
Barga en la segunda parte llevó 
el sello de Rivaldo. Incluso la 
primera cartulina que sacó Itu
rralde González fue para el bra
sileño por una dura entrada. Si 
anteriormente había perdonado 
en dos ocasiones, a falta de poco 
más de un cuarto, el jugador bra
sileño recogió un centro de 
Overmars para revolverse a la 
media y batir a Gonzalo.

El gol dejó aturdido a los ju
gadores de la Gimnástica que se 
vieron sin armas para contrarres
tar el resultado existente y se 
conformaron con lo que realiza
do sobre el barro.

El Rayo busca 
hoy la revancha 
por la última 
eliminación de 
la Copa del Rey

Sip-Madrid

El Atlético de Madrid bus
cará hoy mantener su buena 
racha de resultados y juegos 
en el derbi madrileño que le 
medirá al Rayo Vallecano en 
el partido de ida de los octa
vos de final de la Copa del 
Rey, marcado por la polémica 
de qué equipo es mejor. El 
conjunto de Marcos Alonso 
intentará eliminar a otro Pri
mera en un encuentro parejo 
donde se repetirá la elimina
toria de cuartos de final de la 
temporada pasada, en la que 
los del Manzanares se impu
sieron a los vallecanos. Los 
rojiblancos ven en el torneo 
copero la salida para jugar en 
Europa la próxima tempora
da. Además, la Copa del Rey 
se le suele dar bien al Atléti
co, ya que es una competición 
en la que se ha impuesto en 
nueve ocasiones.

El técnico rojiblanco man
tendrá el sistema que le viene 
dando buenos resultados en 
las últimas jomadas, un 4-2- 
3-1, con Carcedo y Juan Gó
mez en el doble pivote, aun
que el santanderino podría 
dar entrada a jugadores que 
no vienen actuando habitual
mente como Iván Amaya, 
Roberto, Mena o el propio 
Kiko. También estará de 
vuelta el goleador Salva.

Por su parte, el Rayo Va
llecano visita el estadio Vi
cente Calderón sin fiarse de la 
diferencia de categoría res
pecto a los rojiblancos, pero 
sin ningún tipo de complejos.

POSIBLES ALINEACIONES.

Atlético de Madrid: Toni; Njegus, Ama

ya. Hernández, Faglani; Carcedo, Juan 

Gómez; Aguilera. Kiko, Correa; y Salva. 

Rayo Vallecano: Lopetegui; Alcázar, De 

Quintana. Ballesteros. Mingo; Helder, 

Poschner, Quevedo, Michel; Bolo y Bolle. 

Arbitro: Ramírez Domínguez (Colegio 

Navarro).

Estadio: Vicente Calderón.

Hora: 21: 30 (Autonómicas).

FALENCIA__________

Mendieta defiende la 
renovación de Cúper

Gaizka Mendieta, capitán del 
alencia, se ha adherido al 

esto de sus compañeros, que. 
^ los dos últimos días han 

ostrado su apoyo para que
^^P®r renueve con el 

de Mestalla, y se ha mos- 
011 '^,^9’^if^io a las críticas 
rlrík-j ^”’?° valencianista ha 
fp !íi'^Rimamente por par- 
ünn^ ' afición. “Cúper tiene 
nno 1 "^’^eros en este equipo 
renn ^'^^^^^ por sí solos para 

todos sabe- 
siern^*^^ ® trabajo continuado 
do *aadar buen resulta- 
crític^ ’T P'^^^^'" justas las 
el Pn.,- entrenador cuando 
nat(?v^^ ^'^^^ campeo- 

^^u y sigue en Europa”.

REAL MADRID

Figo recibe el domingo 
el Balón de Oro

El portugués Luis Figo reci
birá el próximo domingo en el 
Santiago Bernabéu, en los 
prolegómenos del partido en
tre Real Madrid y Oviedo, el 
Balón de Oro concedido por la 
revista France Football. Para 
este acto, el Real Madrid ha 
invitado al presidente de la FI
FA, Joseph Blatter, y al presi
dente de la Federación Es
pañola de Fútbol, Ángel María 
Villar. También estarán pre
sentes ex jugadores que en su 
día obtuvieron el Balón de 
Oro, como los madridistas Al
fredo Di Stéfano y Raimond 
Kopa, Luis Suárez, el inglés 
Bobby Charlton, el portugués 
Eusebio y Rumennigge.

COPA DEL REY

La euforia de los 2“ B 
pasa una cara factura

La euforia vivida en los esta
dios de equipos de Segunda 
División B por la disputa de la 
Copa del Rey ante conjuntos 
de Primera ha pasado factura 
para algunos de estos clubes 
modestos, como la Gimnástica 
Torrelavega, el Guadix o el 
Xerez Deportivo, que han sido 
sancionados por la Comisión 
Nacional Antiviolencia. Anti
violencia acordó hoy proponer 
una sanción al Xerez por no 
evitar el lanzamiento de dos 
petardos de gran potencia y 
numerosos objetos al terreno 
de juego. A Torrelavega y 
Guadix se les impondrá tam
bién una sanción económica 
por invasión de campo.'

FEDERACIÓN

Real Madrid y ‘Recre’, 
los más limpios

El Real Madrid y el Recreati
vo de Huelva lideran la clasifi
cación del Juego Limpio en 
sus respectivas categorías, una 
vez disputadas las jomadas 17 
y 19, respectivamente, según 
la RFEF. Tras el Real Madrid, 
con 30 puntos, le siguen el Es
panyol con 40 y el Valladolid 
con 44, en Primera. En la cate
goría de plata, el Recreativo 
con 53 puntos el Badajoz con 
54 y el Jaén con 58 son los 
equipos que menos tarjetas 
han recibido durante la tempo
rada. Por otro lado, la liga es
pañola, el Real Madrid y el 
barcelonista Rivaldo, figuran 
entre los premiados en la Gala 
del Fútbol de la IFFHS.

RAONG

Sietes no será dado de 
alta antes del viernes

José Manuel Suárez Rivas Sie
tes, defensa del Racing de 
Santander que el pasado día 7 
sufrió un traumatismo craneo
encefálico tras golpearse du
rante el encuentro con el Va
lencia, permanece ingresado 
en la Clínica Quirón y se espe
ra que pueda ser dado de alta 
en 24 o 48 horas, informaron 
fuentes del centro médico. El 
neurocirujano José Piquer, en
cargado de atender al futbolis
ta, informó de que el jugador, 
que durante la jomada de ayer 
permaneció en reposo absolu
to, ha evolucionado favorable
mente de la conmoción cere
bral, pese a mantener los ma
reos y la visión doble.
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PARÍS-DAKAR * Arcarons se coloca segundo en motos

Romá sufre un accidente y se 
retira y Serviá pierde 2 horas

J, L. L.-Atar

El Rally París-Dakar deparó una 
jomada negra, en su décima eta
pa disputada ayer entre El Galla- 
ouiya y Atar sobre 440 kilóme
tros de los que 435 eran de espe
cial, para los pilotos españoles al 
cobrarse el abandono de Joan 
Romá (BMW) y dejar fuera de la 
lucha por la victoria en coches a 
Josep María Serviá (Schlesser).

El piloto de BMW, que mar
chaba tercero en la general, vol
vió a vivir una historia de desa
mor con el raid africano y sufrió 
una fuerte caída en el kilómetro 
seis de la especial que dio al tras
te con sus esperanzas de llegar 
este año victorioso a las playas 
de Dakar. “Iba detrás de Sainct 
justo cuando se ha caído sin con
secuencias, y he ralentizado con 
el fin de evitar el polvo que el 
echaba y ver los obstáculos. No 
rodaba rápido, puede ser que a 
80 km/h. Pero he tomado un ba
che y he caído. No ha sido muy 
fuerte, pero la moto me ha gol
peado la pierna. No podía mo- 
venne. Si la moto no me hubiera 
caído encima, yo estaría en ca
rrera”, precisó.

En el accidente, Romá se le
sionó la pierna derecha, aunque 
sin llegar a fracturársela, y tuvo 
que ser trasladado en avión al 
Hospital Militar de Atar, donde 
tras realizársele las diferentes 
pruebas y radiografías se com
probó que sufría tan sólo un trau
matismo en la rodilla. Durante la 
etapa del martes, Romá ya tuvo 
un percance de consideración 
cuando cayó en la última parte 
del recorrido y su moto sufrió 
daños en la cubierta del cilindro 
y en el motor de su BMW. Final
mente, logró arrancaría y pudo 
llegar al campamento.

En motos, además del aban
dono de Roma, la prueba sufrió 
un auténtico vuelco en su clasifi
cación general. La victoria de la

Serviá afronta una de las dunas en las que se vio atrapado. AP

BALONCESTO 

La Liga LEB pone en juego una línea de 
cuatro puntos en su Partido de las Estrellas

La Federación Española de Baloncesto ha modificado el regla
mento para el Partido de las Estrellas de la LEB, que se disputará 
el mañana en León, para probar el impacto de seis nuevas reglas 
sobre el juego. Estas normas incluyen canastas de cuatro puntos a 
7,75 metros del aro, conceder tres puntos por cada mate, habrá un 
s^to inicial al principio del choque y el equipo que lo pierde 
pondrá el balón en juego en el segundo y último cuartos.

TENIS 

Balcells y Clavet pasan a segunda ronda 
del Torneo de Aucldand y Moyá cae en Sidney

Los españoles Juan Balcells y Francisco Clavet accedieron a la se
gunda ronda del Tomeo de Auckland al derrotar al ucraniano An
drei Medvedev y al estadounidense Michael Russel, respectiva
mente. Carlos Moyá no pudo pasar de la primera ronda del Tor
neo de Sidney, ras caer derrotado ante el suizo George Bastí en 
dos sets, por 6-1 y 7-6 (7/4). Un total de catorce tenistas espac
ies afrontarán hoy el primer partido de la fase previa de clasifica
ción para el Open de Australia, primer Grand Slam del año.

BALONCESTO ____________________ ______________

El Real Madrid mantiene su racha triunfal 
y gana en su casa al Benetton en la Euroliga
El Real Madrid dio ayer otro golpe de efecto y en el Grupo C de 
la Euroliga se impuso a domicilio al Benetton Treviso italiano por 
un solo punto 87-88 (40-41). El Tau Vitoria se impuso también, 
pero en su cancha, al San Petersburgo por 97-88. El Barcelona re
cibe hoy en el Palau Blaugrana (20.30 horas) al London Towers 
en la penúltima jomada del Grupo D de la Euroliga y el Estu
diantes busca (20:30) ante el potente Paf Bolonia.

especial fue para el sudafricano 
Alfie Cox (KTM), que con un 
crono de 5 horas, 2 minutos y 4 
segundos, aventajó en 59 segun
dos a Jordi Arcarons (KTM), en 
un minuto y 54 segundos al ita
liano Fabrizio Meoni (KTM), 
nuevo líder, al chileno Carlo de 
Gavardo (KTM) e Isidre Esteve 
(KTM), que pasa a ser cuarto.

Serviá, adiós al título

En coches, el triunfo fue para 
el japonés Hiroshi Masuoka 
(Mitsubishi), que con un tiempo 
de 5 horas, 10 minutos y 24 se
gundos, aventajó en nueve minu-

tos y 38 segundos al francés Je- 
an-Louis Schlesser (Schlesser) y. 
en 15 minutos y 11 segundos a la 
alemana Jutta Kleinschmidt 
(Mitsubishi).

El japonés pasa también a li-
derar la clasificación general, 
después de que José María Ser
viá (Schlesser) haya dich adiós a 
sus opciones al triunfo final tras 
quedar atrapado en las dunas y 
perder en la meta más de dos ho
ras. Serviá cae al quinto puesto 
de la general, a más de dos horas 
de Masuoka, que aventaja en 45: 
22 a la alemana Kleinschmidt y 
en 55 minutos a Schlesser, con 
dos Mitsubishi por delante.

TENIS

Sampras (izquierda) se desesperó ante Ferrero.

El desamor de Roma y el Dakar
El examen médico al que fue so
metido Joan Romá descartó fractu
ra en la pierna derecha, como en 
un principio han informado los or
ganizadores del raid París-Dakar. 
Según los médicos que han exami
nado al piloto en el hospital militar 
de la localidad mauritana de Atar, 
Romá, sometido a pruebas radioló
gicas, sufre traumatismo en la ro
dilla derecha, pero no tiene fractu
ra. Roma, piloto de 28 años, era 
uno de los aspirantes al título, pues 
ocupaba la tercera plaza de la cla
sificación general, a cinco minutos 
del líder, el francés Richard Sainct 
(KTM), que también tuvo que reti

A

SU KTM en la décima etapa es
pecial cuando era virtualmente 
ya el ganador de la misma. Dos 
días más tarde dio toda una de
mostración de motociclismo re
montando de forma espectacu
lar en la tabla final hasta llegar 
a la posición número 17. En las 
seis participaciones que ha teni
do en esta carrera ha sufrido 
cinco abandonos. Por su parte, 
José María Serviá vio como su

rarse ayer. El martes, el catalán fue víctima de una 
caída cuando le quedaban sólo 50 metros para la 
llegada a El Ghallauiya, pero no sufrió heridas de 
gravedad. El piloto catalán sigue sin tener suerte 
en el Dakar. El año pasado se rompió el motor de

^uggy quedó atrapado en las 
dunas por espacio de dos horas, 
cediendo el liderato al japonés 
Hiroshi Masuoka (Mitsubishi), 
al que aventajaba en la salida 

en nueve minutos y 54 segundos en la general. El 
francés Jean-Louis Schlesser, ganador de las dos 
últimas ediciones y compañero de equipo de Ser
viá, sufrió el mismo problema que el piloto ca
talán en la zona de dunas, pero consiguió salir.

Juan Carlos Ferrero vapulea a Pete Sampras en 
Melbourne, torneo previo al Open de Australia

Juan Carlos Ferrero derrotó ayer al estadounidense Pete Sampras 
por 6-2 y 6-4 en partido correspondiente a la primera ronda ae 
torneo Colonial Classic, antesala del Abierto de Australia, J’® 
disputa en el estadio Kooyong de la ciudad de Melbourne. En 
demás encuentros de ayer, el francés Nicolás Escudé se impuso 
ruso Marat Safin, actual número 2 del mundo, en dos sets, o-z 
6-1; el estadounidense Andre Agassi venció al alemán ^^‘^ 
Kiefer en tres sets, 7-6 (7-2), 3-6 y 6-2, mientras que el ruso 
gueni Kafelnikov le ganó al australiano Patrick Rafter 6-2 yo

FÚTBOL -

El juez mantiene la intervención del Atlético a 
pesar de la nueva Ley de Enjuiciamiento Civil 

El juez de la Audiencia Nacional Juan del Olmo notificó ^^j^^'^g 
auto a las partes personadas en la causa que instruye contra 
Gil en el que mantiene la intervención judicial del Atlético de 
drid y pide al interventor, Luis Romasanta, que le entregue 
forme sobre el estado del club a fecha del próximo 28 de te 
En el auto, el juez argumenta que la entrada en vigor el pasa 
nes de la Ley de Enjuiciamiento Civil no afecta.

M.C.D.
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económicos en el CD Toledo, 
pero la continuidad de Ceratrés 
a corto plazo está garantizada ínmm

El presidente del CD Toledo afirma que Ceratrés no sesuirá poniendo dinero

Fernando Jerez pide la 
colaboración de las empresas
El presidente del CD Toledo, Fernando Jerez, pidió ayer 
más colaboración empresarial en la gestión de la entidad. 
Ceratrés ha puesto en tres años algo más de 1.000 millones 
de pesetas y ya no está dispuesta a gastar más. Jerez aseguró 
que la firma no ha obtenido ninguna contrapartida a 
cambio. Con todo, garantiza la supervivencia a corto plazo

de la entidad, pero el aviso ya está dado. Por otro lado, el 
club colaborará con Cipriano González, ”El Amigo de los 
Pobres” en la recogida de alimentos, quiere crear una 
entidad con secciones de fútbol sala, balonmano y balon
cesto y Matesanz indicó que García Rubio tiene ofertas de 
tres equipos, con lo que su marcha está cercana.

Ramón DE JUAN

Femando Jerez pidió ayer, en 
el transcurso de un café de tra
bajo con los medios de comuni
cación, mayor implicación em
presarial en la gestión del CD 
Toledo. El presidente de la en
tidad no dijo que a corto plazo 
Ceratrés se vaya a marchar, pero 
sí afirmó que no va a poner más 
dinero ya que "en tres años he
mos gastado algo más de 1.000 
millones de pesetas sin que ha
yamos obtenido ninguna contra
partida, tanto económica como 
de influencias por medios oficia
les".

Jerez dio todo un repaso a la 
situación por la que atraviesa la 
entidad. Informó que la marcha 
de once jugadores desde el ini
cio de la temporada ha hecho que 
el déficit se haya reducido en cien 
millones de pesetas. El presu
puesto para esta campaña se ha 
quedado en 300 millones de pe
setas.

"Necesitamos la ayuda de un 
último empujón, ya que hemos 
reducido el déficit de 800 millo
nes a 100, pero que nadie se 
engañe, este club genera unos 
ingresos de 130 millones de pe
setas en 2®B y de poco más de 
300 en Segunda A",

"No es bueno que, a la hora 
de los contactos con empresas 
y organismos oficiales, el dueño 
del club sea una sola firma, ya 
que esto no está bien visto. Nos 
Ven como si quisiésemos acapa
rar o figurar", precisó el presi
dente del CD Toledo.

Aunque la petición es de 
9yuda empresarial, a Jerez no se 
ie escapa que la solución ideal 
sería la política, como sí se da 
en otros lugares. "Si la Junta y el 
Ayuntamiento quisieran, este 
problema se resolvería en segui
da. Ya sabemos todos los pro
blemas presupuestarios del Con
sistorio, pero la Junta podría hacer 
J^as con el presupuesto que tie- 

^ffa^n de más secciones

Lo paradójico del caso es que 
Fernando Jerez se le ve con 

Sanas. No para de idear y eje- 
’^íar proyectos para el CD 
r^ledo. Uno de ellos es la crea-

«

Jerez y Matesanz han ejecutado una severa p'dítica restrictiva. MOISES SOTO

La prueba de que Fernando Jerez está 
con ganas es su proyecto de crear un 

club con secciones de fútbol sala, 
baloncesto y balonmano

ción de un club social y cultural, 
además de deportivo. Con el 
objetivo de lograr más masa 
social, ha hablado con Fernando 
Cirujano, presidente del CEI 
Uniarte, y con Julián de la Paz, 
técnico del CPV Olías, para hacer 
una entidad con secciones de 
fútbol, fútbol sala (en el que tam
bién podría estar Javier Lozano), 
baloncesto y balonmano. Ciru
jano y De la Paz se han mostra
do favorables al proyecto.

"Es un postreciío", se refiere 
Jerez a lo que significaría eco

nómicamente para el CD Tole
do engrosar en su estructura al 
CEI y al Olías del Rey.

Colaboración con 
Cipriano González

Por otro lado, con vistas al 
partido de liga contra el Depor
tivo B, el CD Toledo va a cola- 
borar con Cipriano González, "El 
Amigo de los Pobres", ofreciendo 
precios populares para ver el 
partido a cambio de la entrega 
de alimentos no perecederos.

A los socios se les ofrece una 
invitación por cada tres kilos, 
mientras que los no socios ten
drán precios populares a cam
bio del mismo peso en alimen
tos. La entrega de los mismos 
se hará en las taquillas del Salto 
del Caballo en los momentos 
previos al partido.

El futuro de García Rubio

Por otro lado, Pedro Pablo 
Matesanz, director general del 
club, que estaba presente en la 
reunión junto al técnico José 
Ramón Corchado, aseguró que 
ya le ha encontrado una salida 
al jugador García Rubio, que no 
tiene ficha y es el último de los 
futbolistas del equipo, que no 
interesan a Corchado, que siguen 
en la nómina de la entidad.

Según el director general del - 
CD Toledo, el centrocampista 
tiene hasta tres ofertas de equi
pos que se interesan por él.

Jorge García 
dice que espera 
venir al CD 
Toledo antes del 
fin de semana

Efe / R.D. J.

El centrocampista del Cór- 
doba CF Jorge García ha dicho 
que espera irse "al CD Toledo 
antes de este fin de semana", 
ya que esa es su "mejor opción- 
deportiva".

Jorge dijo ayer que su "sali
da debe solucionarse cuanto 
antes mejor", aunque reconoció 
que "no hay que tener prisa", ya 
que tiene que "mirar el aspecto 
económico", que "es el único por 
concretar", dado que las aspi
raciones deportivas del CD 
Toledo son las que más le gus
tan de los equipos que le pre
tenden.

El secretario técnico del 
Córdoba CF, Rafael Ruiz, con
firmó que el destino de Jorge 
"será decisión del jugador", ya 
que dijo: "Le hemos dado liber
tad para que negocie su cesión" 
hasta final de esta temporada, 
dado que "aquí no tiene posibi
lidades y eso no le favorece", 
así que puede irse al Toledo, club 
que "se interesó por él a princi
pios de temporada, a comien
zos de diciembre y ahora".

Corchado confirmaba ayer 
que se ha interesado por el ju
gador y que ha hablado con él 
hace dos días. Lo que Ocurre 
es que el Córdoba no está dis
puesto a hacerse con la ficha 
del jugador, y el CD Toledo está 
tan mal económicamente que ni 
compartiendo ambos clubes la 
nómina podría hacerse lacesión.

Sánchez Duque, actual téc
nico del Córdoba, le acaba de 
decir que no cuentacon él. Jorge 
tiene otras ofertas, como la del 
Ej ido, pero prefiere venir al CD 
Toledo. A Corchado le acaban 
de ofrecer al central Serrano, 
pero el club está "hueco".

Roberto Carlos 
Herrera ya es 
nuevo jugador 
del CEI Puertas 
Uniarte

R. D. J.

El escolta cubano Roberto 
Carlos Herrera ya es jugador 
del CEI Puertas Uniarte tras 
pasar ayer el pertinente reco
nocimiento médico. Herrera 
lleva dos o tres meses sin ju
gar, pero durante todo ese tiempo 
ha seguido entrenando..

El escolta, de 26 años, será 
remunerado (aunque con una 
cantidad inferior a la que cobran 
los extranjeros en la liga EBA) 
y ha firmado hasta el mes de 
mayo de este año.

V.V.
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La construcción de los Campos de fútbol en Toledo podría comenzar en verano

La Junta destina más de 5.600 millones 
a instalaciones en la provincia

Ramón DE JUAN

La consejera de Cultura de la 
Junta de Comunidades de Castilla 
- La Mancha, Pilar Sánchez, y el 
director general del Deporte, 
Francisco Javier Martín del Bur
go, presentaron ayer el Plan 

^Regional de Instalaciones Depor
tivas 2001-2004 para la provin
cia de Toledo.

Este Plan supone para la pro- 
vinciaunainversión total deó.SOl 
millones de pesetas, de los que 
5.663 son puestos por la Junta y 
1.138 por los ayuntamientos, y 
comprende 156 obras que se 
realizarán en 146 pueblos. La 
inversión en la provincia de To
ledo es la mayor de toda Castilla 
- La Mancha.

La consejera calificó el pro
grama de " solidario, ya que llega 
acasi todos los pueblos, y pione
ro, porque Castilla - La Mancha 
es la primera comunidad que tie
ne un Plan Cuatrienal de instala
ciones deportivas".

Dos campos de fútbol en 
Toledo

Centrándonos en la ciudad de 
Toledo, Martín del Burgo infor
mó que la prioridad, decidida por 
el Consistorio, es la construcción 
de dos nuevos campos de fútbol, 
uno de césped artificial y otro de 
tierra batida, cuyo montante to
tal se sitúa entre los 125 y los 145 
millones de pesetas y su destino 
será el uso de los mismos por las 
categorías inferiores del CD 
Toledo. El plazo para el inicio de 
las obras depende de que el Ayun- 
tamiento de Toledo solicite y 
consiga del Estado unos fondos 
europeos, con los que se han hecho 
las escaleras mecánicas y la pis
ta de patinaje, por ejemplo.

El Consistorio toledano deci
dirá si los campos podrán ser 
usados también por las catego
ría inferiores de otros equipos.

El alcalde, José Manuel 
Molina, le dij o a Del Burgo que 
espera que para el verano se 
puedan iniciarías obras. El acuer
do verbal entre la Junta y el 
Ayuntamiento es un hecho des
de hace mucho tiempo, sólo fal
ta la firma del mismo.

Una vez más, la Junta ya está 
dispuesta para iniciar laconstruc- 
ción de una instalación deporti
va, y una vez más, el Ayuntamien
to sólo ofrece palabras -el acuerdo 
verbal- y buenas intenciones.

PLAN REGIONAL 2001 - 2004 
Ejecuciones en Toledo

Ampliación y mejora: 3 Pista cicloturismo:
Campo de fútbol: 13 Pista tenis: 1
Frontón: 11 Pista polideportiva: 6
Pabellón A - B Pista polideportiva básica: 14

Pabellón C: 32 Reformas: 53
Piscina: 8 Rocódromo:

Piscina cubierta: 6 Vestuarios: 8
Pista de atletismo: 1

MOISES SOTOSegún la Junta, la culminación de este Plan pone fin a un "atraso histórico" en CL-M.

El director general del Deporte 
añadió que para la ciudad de 
Toledo se destinarán hasta 400 
millones de pesetas con el fin de 
aumentar el número de instala
ciones. Puso el ejemplo más lla
mativo de la pista de atletismo del 
Polígono, cuya primera piedra fue 
puesta por la consejera hace 
escasas fechas. Prevé que la obra 
esté terminada dentro de seis 
meses.

Ya a nivel regional, el Plan 
supone un total de 553 interven
ciones en 500 municipios -el 85 
% del total de la población de 
Castilla - La Mancha- y una in
versión de 16.185 millones de pe
setas, de los que 12.792 son pues
tos por la Consejería y 3.393 por 
los ayuntamientos.

Los consistorios de menos de 
500 habitantes ponen un 5 % de 
lainversión,losde menosde 1.000, 
el 10%,y así sucesivamente hasta 
llegar a los que tienen más de 
50.000 habitantes, que sufragan 
la mitad del coste de las ejecu

ciones.
En el Plan Regional habrá una 

Comisión de Seguimiento en la 
que estarán Martín del Burgo y 
varios técnicos de la Dirección 
General del Deporte. Según Pi
lar Sánchez, este programa quiere 
racionalizar la dotación de 
infraestructuras, buscar la 
cofinanciación y la solidaridad 
municipal en función del censo 
de las poblaciones y ser solida
rio con los pueblos modulando 
la construcción de instalaciones 
en función de sus censos.

Asimismo, laconsejera de Cul

Del Burgo contesta al diputado de 
Deportes, Manuel Fernández

Del Burgo contestó a unas recientes afirmaciones del 
diputado de Deportes, Manuel Fernández, en las que este 
solicitaba un traspaso de transferencias para que su institución 
tuviera competencias en dicha materia:

Hay competencias que no se pueden delegar. Puede haber 
un acuerdo para que haya una competencia concurrente, como 
es el caso del deporte escolar con ese Convenio firmado por la 
consejera y el señor Ruiz Ayúcar. La competencia aquí es 
nuestra y nosotros delegamos. Dicha delegación por su 
dimensión es muy importante, y sólo la hacemos en esta 
provincia".

"Es más -prosiguió-, según la Ley de Bases de Régimen 
Local, son los ayuntamientos los que tienen competencias para 
hacer instalaciones en poblaciones de más de 20.000 habitantes. 
Algo habrá querido decir el diputado pero no se lo tomamos en 
consideración. Con todo, la consejera y yo estamos abiertos a 
cualquier visita de Ayúcar o Fernández".

tura recordó que en el periodo entre 
1982 y 2000 la Junta ha construi
do 1.560 instalaciones deportivas, 
que han supuesto una inversión 
de 30.000 millones de pesetas. 
También echó la vista atrás des
tacando que "en 1982 sólo las gran
des ciudades tenían instalaciones 
dignas en Castilla - La Mancha. 
La gran extensión de la región iba 
en contra de la cobertura depor
tiva, con muchas poblaciones de 

-pocos habitantes. Hacían falta, 
pues, más instalaciones".

"Se trataba -prosigue la con
sejera- de un atraso histórico, que

la aplicación de la Ley del De
porte de Castilla - La Mancha nos 
mandataba para atajar". Martín 
del Burgo precisó que la Junta 
va a intentar que el Estado, a través 
del Consejo Superior de Depor
tes, colabore en la financiación 
del Plan.

Martín del Burgo destacó que 
"ahora mismo sólo hay once pue
blos de más de 500 habitantes sin 
piscinas, un dato que sorprende 
favorablemente a los responsa
bles políticos de otras comunida
des".

Sobre la marcha de^^oza^

Porúltimo, tanto Pilar Sáchez 
como Martín del Burgo opinaron 
sobre la marcha de Javier Doz^' 
no, seleccionador nacional de 
fútbol sala, de la Fundación De 
porte y Cultura de Castilla - La 
Mancha. Para la consejera, ta 
hecho "es una pena, pero ot^^ 
ocupaciones le llevaban su tie 
po. Con todo, no se desliga de 
Fundación, y su cooperación co 
la misma será inestimable •

Por su parte, el director g 
neral del Deporte subrayó que 
mantiene como colaboradorp 
manente de la Fundación. Jd 
es muy profesional, h^^^^r^g, 
capaz. No queríamos que se 
ra, pero tendremos que busc 
otro"._in-

La rueda de Ptonsa tu y 
gar en la consejería de Cui 
Deporte de la Junta.

M.C.D.



Jueves, IJ de enero de 2001 53El Talavera está a la espera de la 
respuesta del centrocampista que 
tendría que solicitar la carta de 
libertad del club castellano-leonés

El ]u§ador milita actualmente en el conjunto de la Cultural Leonesa

centocarapsta Anad Mata es
el águiente objetivo dd Talavera
Tras contar con el media 
punta, David Martín, que 
ayer se desvinculaba del 
Ferrol (hoy está prevista su 
llegada), el Talavera nego
cia con el representante del 
centrocampista Angel Mata 
de la Cultural Leonesa con 
el objetivo de cerrar el cupo 
de fichajes, aunque el Juga
dor tendría que solicitar la 
carta de libertad.

Pau BARROSO

El centrocampista de la Cul
tural Leonesa, Angel Mata, es 
el siguiente objetivo del Talave
ra en la búsqueda por completar 
laplantillacon unjugadorde medio 
campo organizador.

Prácticamente, la trayecto
ria deportiva de Mata es muy 
similar ala de David Martín, media 
punta procedente del Ferrol, ya 
que, también ha militado en el 
Valladolid y Numancia, fichan
doposteriormente por el Castellón 
y la Cultural Leonesa, dónde tras 
una reunión mantenida con el 
entrenador del conjunto leonés, 
Antonio Gómez, éste decidió no 
contar con el jugador al funcio- 
•^ar, de momento, esta zona del 
equipo en los cuatro partidos que 
^ata no ha jugado.

Sorpresa del Jugador

El jugador mostraba su sor
presa a LA TRIBUNA porque 
^0 tenía conocimiento del inte- 
*^^5 del Talavera "el primer sor
prendido he sido yo cuando me

§
«S

Angel Bernabé. PENA

Bernabé "Los

P.B.

Angel Mata no ha disputado los últimos cuatro partidos con la Cultural, EL MUNDO DE LEON

he enterado a través de mis 
compañeros en el entrenamien
to de ayer".

Aunque no descarta su ficha
je por el club blanquiazul, el ju
gador de la Cultural ve muy 
complicada su salida de su ac
tual club al que tendría que so
licitar la carta de libertad "estoy 
muy a gusto en León, con el que 
debo hablar primero para saber 
si quieren que siga o no y luego, 
tendría que estudiar las ofertas".

La Cultural no vería con bue

nos ojos desprenderse de Angel 
Mata, porque a pesar de no ju
gar en los últimos partidos su
pondría fichar otro jugador de las 
mismas características para no 
debilitar una de las líneas del 
equipo.

Por su parte, el Talavera 
espera una pronta respuesta del 
jugador, tal y como asegura, el 
vicepresidente responsable del 
área técnica, Antonio Serrano "la 
respuesta debe de producirse lo 
antes posible, yaque, de no fruc

tificar lo de Mata, estudiaremos 
otras opciones".

La plantilla que dirige Fran
cisco Parreño realizará hoy el ha
bitual entrenamiento de los jue
ves dividido en dos sesiones des
pués de la de ayer por la maña
na que duró dos horas y media.

Porúltimo,el club espera para 
hoy o como muy tarde, mañana, 
la llegada de David Martín, el cual 
tras arreglar los papeles con el 
Ferrol, pasará por Valladolid antes 
de recalar en Talavera.

últimos minutos 
de la ¡primera 
parte influyeron 
en el resultado"

El técnico de la Unión De- 
portiva Talavera, AngelBemabé, 
afirma que los últimos minutos 
de la primera parte, con penalti 
en contra incluido, influyeron en 
el devenir del partido "después 
de establecer cierto dominio 
durante los primeros 35 minutos 
entregamos el balón y el campo 
al rival que aprovechó la astu
cia de su delantero Juancho para 
transformar un penalti y marchar
se al descanso con un dos acero".

"En líneas generales fue un 
mal partido nuestro, pero tam
poco hemos tenido el suficiente 
tiempo para trabajar teniendo en 
cuenta los trabajos de los juga
dores, convocando a los jugado
res el sábado a las diez de la 
noche" añade Bernabé que ha 
dado el visto bueno al fichaje de 
Toni como refuerzo.

Bernabé asegura, por último, 
que es pronto para saber cuán
tos puntos aseguran la perma
nencia.

Pulido: ’'Puertollano juega 
por encima del reglamento'

P.B.
Ta]^ ^^^"^^^ Club Baloncesto 
el fi^''^r^ ^^ariuda la competición 
ñan°^'^®^
can^¿ ^®®P^^z^^^°s® hasta la 
Coní^^ ^^^ Puertollano dónde 
cos H-^-^-^^^^ ^”° ^® ^°^ técni- 
^üv ’g’’^’?Eulido,la victpriaserá 
difjp^P'^Pl’c^da "es unapista muy 
j^ga* m^ ^°^° ^^ ^’J^ conlleva 
’‘4o'*^ *E®" ’J*^ equipo compen- 

®” muchas oca- 
®s por encima del reglamen-

to con jugadores como Lozano o 
el base Bretones".

"De hecho allí sólo ha ganado 
el líder del grupo. Polígono, por
que los jugadores salen con una 
motivación mayor si la compa
ramos con los partidos que jue
gan fuera, pero vámos a ir con la 
intención de ganar" añade Puli
do.

El SEMAC, que ha bajado el 
ritmo de entrenamientos duran
te las fechas navideñas, cuenta 
con la baja de Alberto Moreno y

la duda de Pedro Rodríguez con 
gripe.

Las chicas del Gabarrón Ta
lavera, también se enfrentarán al 
Puertollano, aunque será en el 
Polideportivo Puerta de Cuartos 
el sábado a partir de las seis de 
la tarde. Anteriormente, el junior 
recibe ai Quintanar de la Orden.

El conjunto de Tercera Auto
nómica se desplaza el sábado a 
Gerindote, mientras que el cade
te regional recibe ese mismo día 
al CEI a las doce de la mañana.

•pfitOf 'i

'‘■^Br£0’ri

El SEMAC CB Talavera reanuda la liga en Puertollano. PEÑA

9\S
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Laciudad de Toledo comien
za unanueva era. El inicio del año 
2001, del siglo XXI y del tercer 
milenio no ha podido ser más 
venturoso para nuestra capital. 
Ayer miércoles quedaba consti
tuido en la Sala Capitular de 
nuestras Casas Consistoriales el 
Consorcio de la Ciudad de Toledo, 
órgano gestor y administrativo del 
Real Patronato. Las expectati- 
vasy esperanzas que hace un año 
se tenían en esta entidad ya es
tán consolidadas y hoy comen
zamos a andar. Acabamos de 
iniciar un camino apasionante que 
va a ser decisivo para asegurar 
la rehabilitación y consolidación 
de nuestro Casco Histórico y el 
desarrollo general de laciudad.

Con el acto celebrado ayer se 
cerraba un capítulo fundamental 
para la historia de Toledo que se 
■inició én el año 1998, cuando el 
Consejo de Ministros aprobaba 
lá creación del Real Patronato de 
la Ciudad de Toledo. Todos co
nocemos las circunstancias que 
impidieron que el mismo se cons
tituyese en los meses posterio
res a su creación. Cuando asumí 
la alcaldía-presidencia del Ayun
tamiento de Toledo hice público 
mi compromiso personal con los 
intereses generales de la ciudad 
y de los toledanos; así dediqué 
muchas horas de gestiones y 
negociaciones para limar las di
ferencias que impedían la normal 
constitución del Real Patronato 
de forma similar a como había 
ocurrido en Santiago de 
Compostela. Despedíamos el año 
1999 con la noticia de la modifi
cación del real decreto de crea
ción del Real Patronato y desde 
ese momento se trabajó en su 
constitución formal, acto que 
celebramos solemnemente en la 
Sala Capitular del Ayuntamien
to el día 2 de octubre bajo la pre
sidencia de Su Majestad el Rey 
Don Juan Carlos.

El real decreto de creación del 
Real Patronato establecía en su 
artículo 6 que para la coordina
ción entre todas las instituciones 
que lo formaban, y para la apli
cación de sus acuerdos, se po
dría constituir un consorcio. Así, 
el presidente Aznarpropuso di
cha creación y me* encomendó 
personalmente la redacción de 
sus Estatutos y las gestiones para

UNA NUEVA ERA PARA TOLEDO 
José Manuel Molina García. Alcalde de Toledo.

# 
t

■,^„. .Wi I.gcrújV;

incorporar al mismo a las dife
rentes administraciones públicas, 
dándome un plazo de seis meses 
para dicha labor. Hemos traba
jado con rapidez y premura y ese 
plazo ha sido reducido a la mi
tad. Ayer cerrábamos un capí
tulo importante y abríamos las 
páginas de uno nuevo que pro
mete ser apasionante y de gran 
trascendencia para el futuro de 
Toledo.

La constitución del Consorcio 
de la Ciudad de Toledo es una 
garantía de futuro para toda la 
ciudad. El mismo tiene entre sus 
fines promover y facilitar el ejer
cicio coordinado de las compe
tencias de la Administración del 
Estado, de la Comunidad y del 
Municipio en nuestro término 
municipal. Para hacer efectivo 
ese fin, el Consorcio impulsará, 
promoverá y coordinará la eje
cución de los acuerdos adopta
dos por el Real Patronato y asu
mirá la ejecución de los proyec

tos y gestión de servicios que las 
Administraciones miembros 
acuerden encomendarle.

A partir de estos momentos, 
el Consorcio se convierte en un 
potente instrumento al servicio de 
la ciudad de Toledo, contando con 
el respaldo económico de las di
ferentes administraciones públi
cas que anualmente consignarán 
sus aportaciones en sus corres
pondientes Presupuestos, y, qui
zá lo más importante, fomentan
do el consenso en la adopción de 
decisiones políticas para la dota
ción de infraestructuras a nues
tra capital.Todo ello ha quedado 
asegurado para el futuro con in
dependencia de los vaivenes 
políticos y las alternancias parti
distas en las instituciones públi
cas. Se hace así realidad la con
vocatoria que nos hizo Don Juan 
Carlos el pasado dos de octubre, 
cuando nos emplazaba a convertir 
en realidad el magnífico proyec
to que representa el Real Patro

nato para la prombción del patri
monio histórico y artístico de 
Toledo, velar por su custodia y 
evitar su deterioro.

Se inicia así nueva era y ya 
tenemos tareas. Junto a los pa
sos administrativos que deban 
darse para que el Consorcio co
mience ,a andar, hemos -puesto 
sobre la mesa ambiciosos proyec
tos como el desarrollo de las 
Areas de Rehabilitación Integra
da contempladas en el Plan Es
pecial del Casco Histórico, en las 
que desde hace meses estamos 
trabajando conjuntamente el 
Ayuntainiento de Toledo y la Junta 
de Comunidades; también apos
tamos por una profunda renova
ción de transporte urbano en 
Toledo, que nos permita poten
ciar su uso y liberar a nuestro 
conjunto monumental de la ex
cesiva presión de los vehículos 
motorizados. Tampoco nos olvi
damos de la puesta en funciona
miento de esa Oficina Única que 
facilite al máximo las iniciativas 
de rehabilitación de viviendas.

Ayer, cuando el nuevo siglo 
apenas ha comenzado a dar sus 
primeros pasos, la ciudad de 
Toledo vivió una jomada históri
ca. Comenzó una nueva era; un 
nuevo tiempo donde el progréso 
y desarrollo de nuestra capital ha 
tomado un ritmo constante que 
nos va a permitir situar a la ciu
dad de Toledo en un lugar muy 
destacado de la España del siglo 
XXI. Un futuro al que en modo 
alguno son ajenas las nuevas 
infraestructuras que van a con
vertir a Toledo en una capital 
excelentemente comunicada y con 
un aeropuerto internacional a 
cuarenta minutos. Desde hace 
meses me he mostrado optimis
ta ante el futuro de nuestra ciu
dad, era expresión del convenci
miento que me proporcionaban 
las diferentes gestiones políticas 
realizadas. Ahora, cuando todas 
esas decisiones ya están sobre 
la mesa, es hora de la gestión y 
de la ejecución y en este empe
ño todos los toledanos debemos 
arrimar el hombro, con genero
sidad y lealtad, como hasta aho
ra han demostrado todas las ins
tituciones y entidades a cuyas 
puertas he llamado para hacer 
realidad este Real Patronato y 
este Consorcio.

Si

IPor desgracia hay quien
| se aprovecha del trabajo aje- 
Ino, la astuciayla labia siguen
1 siendo la herramienta dé ti- 
| pos sin escrúpulo, cuyo fin 
Ies aprovecharse de los es- 
Ifuerzos del prójimo. Imagi- 
Ina que trabajas toda tu vida 
i para crecer como empresa, 
| para mejorar tu situación 
1/social Imagina que inviertes 
Itodo tu dinero asesorado por 
| Otra persona cuya finalidad 
\ es hacerte un fraude. Ahora 
\ deja de imaginar, por desgra- 
\ cia estoexiste,hay loboscon 
í piel de cordero ai acecho para 
| tirar toda una vida por los 
Isuelos, hay demonios con 
|'cara de ángel dispuestos a 
Ichuparte hasta la última gota 
| de sangre.
1 En fin... el tiempo es el 
| único juez implacable; claro 
Iestá, que el que trabaja mu- 
\ cho y honradamente puede 
Iestar tranquilo; pero el que 
| trabaja poco y robó mucho, 
| su conciencia le acaba aho- 
| gando.

Cuando el pingüino 
no tiene hielo

Hay un ser algo bajito
A un pingüino muy clavado
Con bigotes de felino
Y estrategias de malvado
Y si el hielo se calienta 
Del fuego quiere hacer hielo 
Y si el fuego no se enfría
Se violenta como un perro
Igual que flores florecen 
Hay cardos que se marchi
tan
Igual que trabajadores 
Hay hombres que traen des
dicha.
Que trabaje, que trabaje
Que se deje ya de cuentos 
Que el dinero más honrado
Sólo sale del esfuerzo.
Y si quiere más dinero
En el bingo lo reparten
Apuesta, busca la suerte 
Que en el trabajo no sabes.

TRUJI

OPINION SEGURO QUE TE INTERESA

Ocurrió lo de siempre. 
Mucha expectación para con
templar el eclipse de turno (en 
este caso era la primera ocul
tación total de la luna en este 
recién inaugurado III milenio) 
y ai final, nubes y mes nubes... 
Según algunos razonamientos 
psicológicos, el ser humano 
(sobre todo las mujeres, y esto 
lo añado yo) sufren algunas 
transformaciones-hormonales 
con este tipo de fenómenos. 
Tanto es así que, al parecer, 
una simple luna llena puede 
provocar ciertas alteraciones 
en el individuo, de ahílaleyenda 
del hombre-lobo. Pues bien, tal 
vez los psicólogos debieran 
estudiar qué tipo de reaccio
nes experimentan los cielos de 
Toledo cuando llegan los eclip
ses lunares porque lo cierto es 
que, aquí, en nuestra ciudad y 
buena parte de la provincia,

ECLIPSE LUNAR 
(A RATOS)

parece que el universo entero 
conspira para que nos quede
mos siempre en las mismas, con 
el lógico y humano mosqueo.

Lo vimos a ratos, como el 
intermitente de un coche, y claro, 
de esta forma, el factor "asom
bro y alucinamiento generaliza
do" desaparece, porque afin de 
cuentas, la cosa parece más bien' 
una de las múltiples fases por 
las que atraviesa el astro y poco 
más (vale, acepto lo del tonillo 
anaranjado).

Y encima el frío. La natura
leza, no contenta con ponemos 
un escudo nuboso nos trae ade
más vientos gélidos, de ésos que 
invitan a meterse en camita y

no salir en tres días.
Me cuentan que, incluso, el 

eclipse afectó a una emisora de 
radio local, que tuvo que suspen
der laemisión porque todo se vino 
al garete de una forma muy 
extraña. Para que luego digan 
que las pitonisas y los astrólo
gos-futurólogos no valen "paná". 
Pues todo esto es muy raro, y la 
psicología dudo que alcance a 
encontrar explicación para tan
to asunto "de brujas".

Espero que para el año 2003, 
fecha en la que está previsto el 
próximo ocultamiento de nues
tra maravillosa luna lunera, las 
bóvedas quecubren Toledo sean 
transparentes de una vez por 
todas, y no de cristal opaco; 
mientras tanto, tendremos que 
seguir conformándonos con ver 
el asunto por la tele.

DAVID DELGADO

- Rej a antigua de fragua 40.000 
ptas., puertas de clavos de 2 ta
maños 30.000 ptas. las dos. En 
Villatobas. Tfno: 91429 52 76 - 
925 15 21 98.

- Vendo CD doble de Juan 
Pardo "Alma Gallega", original, 
1.500 ptas. Tfno: 925 21 14 10.

- Clases de inglés. Profesora 
inglesa. 30 años de experiencia 
en España. Niños y adultos. Todos 
los niveles. Tfno: 925 22 15 38.

- Se necesita cocinera para 
Bar-Restaurante en Toledo. 
Tfno: 925 25 7171.

- Se precisa ingeniero técni
co para encargado de taller o 
producción. Tfno: 925 55 36 23.

- Frigorífico 320 litros con 
congelador independiente. 15.000 
pesetas. Tfno: 925 23 11 90.

- Caldera de gasoil individua, 
poco uso; fregadero seminuev_ 
2 senos con grifo inox, ^^^‘^q?^ 
pecable y económico. Tfno: 9 
48 00 72.

■ - Se necesita mecánico para 
concesionario de coches en 
ledo. Tfno: 607 49 79 39 - 9255 
32 41.

- Pesas barra de 1,50, 10 kS- 
2 discos 10 kg marca jgj., 
CO de pesas para brazos y P .^ 
ñas, banco de abdominales, 
nuevo. 27.000 pesetas. Tfno. o 
41 13 97.

ANUNCIOS ALA _ 
TRIBUNA DE TOLEV

C/DONANTESDL
SANI.KL l.-^A
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jreservado de 400 metros cuadrados, 

en el conjunto del stand de la 
Comunidad de Castilla-La Mancha, 
que superará los 2.000 metros

§ 
3

«5 rom
La Feria Internacional de Turismo abrirá sus puerta elpróximo 31 de enero

La Diputación compartirá
stand con la Junta en Fitur'Ol
Desde el 31 de enero hasta el 4 de febrero, IFEMA organi
za, como cada año la Feria Internacional del Turismo 
(FITUR'Ol). En esta muestra compartirán, por primera 
vez, las cinco Diputaciones y la Junta de Comunidades, un 
stand de 2.000 metros cuadrados, de los cuales 400 serán 
ocupados por la Diputación de Toledo.

Rosa DE LA PEÑA

Lai cinco Diputaciones de 
Casti1la-La Mancha colaborarán 
con la Consejería de Industria y 
Trabajo de la Junta de Comuni
dades para promocionar las pro- 
vincias de nuestra región en la 
Feria Internacional de Turismo 
(FITUR) del año 2001, organi
zada por el Instituto Ferial de 
Madrid (IFEMA), y constituida 
en una de las ferias más presti
giosas de turismo del calendario 
niundial; los más de 100.000 vi
sitantes de la última edición así 
lo atestiguan.

La Diputación de Toledo par- 
dcipará en FITUR 2001 en el 
hiismo stand que el resto de las 
i^iputaciones de Castilla-La 
ManchaxColaborando estrecha- 
hiente con la Consejería de In
dustria y Trabajo para que la 
promoción turística de nuestra 
^®gión reciba el respaldo de la 
Jiayorparte de administraciones 
de carácter local o regional.

La Institución Provincial'de 
Toledo contará con un espacio 
Reservado de 400 metros cuadra
dos, en el conjunto del stand de 
'^Comunidad de Castilla-La 
Mancha, que superará los 2.000 
f^otros cuadrados, convirtiéndose 
®? un lugar donde conocer y 
’^fsfnitarde las muchas sugeren- 
^*^s que ofrece la región. Cada 
provincia estará representada por 
^^s Diputaciones Provinciales, 
Q^ando parte de un espacio co- 
^'^n que consolide la idea de 
®§ión, sin renunciar por ello a 
idiosincrasia y la singularidad

®®l¡zarán talleres vivientes en el stand.
M.SOTO

de cada una de las provincias.
La Diputación de Toledo 

asumirá la organización y coor
dinación de su propio espacio, re
saltando, a través de talleres vi
vientes, aquellos aspectos que 
considere más oportunos para 
que el visitante de la feria se 
sienta atraído por un turismo 
basado tanto en la riqueza del pa
trimonio histórico y cultural, como 
en la artesanía, la variedad 
paisajística y medio ambiental, 
las costumbres, fiestas y gastro
nomía características.

Se pretende que los principales 
municipios de cada una de las 
provincias estén presentes en 
FITUR, mostrando una visión 
general de cada territorio, para 
que la gran variedad de recur
sos turísticos de nuestra región 
puedan exponerse con las ma
yores garantías en uno de los 
mej ores escaparates del turismo.

El acuerdo de colaboración 
entre las Diputaciones y la Jun
ta de Comunidades devuelve a 
la región un espacio privilegiado 
en FITUR y la posibilidad de uni
ficar los mensajes de turismo in
terior, para que Castilla-La Man
cha y la provincia de Toledo sea 
uno de los destinos más elegidos 
por los españoles y los extranje
ros.

El diputado de Turismo, José 
Julián Gómez Escalonilla , se re
unió el pasado mes de diciem
bre con los representantes mu
nicipales de los principales Ayun
tamientos con recursos turísti
cos de la provincia para deter
minar la participación conjunta

DIPUTACION 
DE TOLEDO

La Institución Provincial contará con un espacio de 400 metros. M.S.

con la Diputación de Toledo en 
la Feria Internacional de Turis
mo, que se celebrará en Madrid 
entre el 31 de enero y el 4 de 
febrero.

La Diputación de Toledo 
quiere que la provincia entera 
esté representada en la Feria de 
Turismo más importante que se 
celebra en España, y por ello 
mantiene periódicas reuniones de 
trabajo con los responsables 
municipales de turismo para con
certar los puntos de encuentro 
que satisfagan las expectativas 
de cada localidad. Desde la de
legación de Promoción Econó
mica y Turismo se quiere contar 
con las-sugerencias y aportacio
nes de cada Ayuntamiento para 
que la participación provincial 
sea lo más extensa posible y 
representativa de la riqueza de 
nuestros pueblos.

Más de 50 pueblos

El Último encuentro entre 
Diputación y Ayuntamientos ha 
servido para determinar la pre
sencia activa de éstos en la zona 
del stand que la Institución dedi
cará a la provincia de Toledo, que 
organizará y coordinará la pro- 
piaadministración provincial. Las 
comarcas de Toledo Norte, La 
Sagra, Los Montes de Toledo, 
la Campana de Oropesa, La Jara, 
La Sierra de San Vicente, La 
Mancha o Los Montes de Tole
do engloban a más de 50 pue
blos de la provincia que colabo
ran con la Diputación para que 
la presencia de la provincia en 
la muestra destaque por la va
riedad y atractivo de sus propues
tas. Desde la Diputación se pre
tende que el visitante reciba un 
impacto visual de la provincia de 
Toledo gracias a paneles 
ilustrativos, mapas virtuales, fo

tografías de gran tamaño y una 
lista de publicaciones editadas por 
la Institución o por cada Ayun
tamiento.

Publicaciones

Los folletos y guías que aporte 
cada municipio se sumarán a la 
información que proporcione la 
Diputación de Toledo, a través 
de sus publicaciones sobre las 
principales fiestas locales, los Mu
seos de la ciudad de Toledo o las 
diferentes rutas que pueden rea
lizarse para conocer aspectos tan 
particulares como la cerámica, 
el bordado, la enología, los cas
tillos, los molinos, la gastronomía, 
plazas mayores o la excelsa fi
gura y herencia literaria de Don 
Quijote de la Mancha. Partici
parán numerosos municipios y 
Asociaciones.

PANORAMA
Méntrida pide ayuda económica a la Junta

En estos momentos, el Ayun
tamiento de Ocaña está 
remodelando los accesos de la 
avenida de la estación de ferro
carril. Estas obras están presu
puestadas en 25 millones de 
pesetas procedentes de los Pla
nes Provinciales de la Diputación 
Provincial de Toledo.

Y continuamos con la citada 
Insitutución Provincial, ya que 
el próximo mes de febrero edi
tará una publicación que permi
tirá a todos los toledanos descu
brir la riqueza arqueológica que 
esconde la Mesa de Ocaña.

El Ayuntamiento deTorrijos 
aprobará el próximo mes de fe
brero los presupuestos para el año 
2001. Este año ascienden a más

El diputado de 
personal respeta 
que CC.OO no 
firmara el 
acuerdo laboral

R.D.P.

El diputado de Personal en 
la Institución Provincial de 
Toledo, José Bodas ha manifes
tado que respeta la decisión 
adoptada por el sindicato 
CG.OO. al no firmar el acuer
do laboral, aunque no lo puede 
compartir al igual que el resto 
de los sindicatos -CSIF, UGT, 
SATSE- que lo rubricaron.

"El pasado mes de diciem
bre me reunió con todos los sin
dicatos para negociar la Rela
ción de Puestos de Trabajo 
(RPT), y tras una larga y ardua 
discusión llegamos aun acuer
do con todos los sindicatos. Una 
semana antes del pleno ordina
rio que celebró la Diputación 
Proyincial donde se aprobaron 
los presupuestos para el 2001, 
CC.OO dice que no está con
forme con el acuerdo adopta
do, sin antes entregar un infor
me en el que explicasen el por
qué. Tanto CSIF, SATSE y UGT 
estimaban que el convenio era 
válido, lo llevamos a Comisión 
de Personal y posteriormente a 
Pleno donde se aprobó por una
nimidad de los dos Grupos Po
líticos -PP y PSOE-, argumen
tó Bodas.

En este acuerdo se especi
fica el incremento de dos pun
tos, además de la subida gene
ral, 3,6 por ciento, del IPC, en 
el salario de los diferentes ni
veles a los que pertenecen cada 
uno de los funcionarios de la Ins
titución Provincial. Si los com
paramos con el resto de las co
munidades autónomas, según 
Bodas, los funcionarios de la 
Diputación de Toledo están muy 
bien remunerados", y agregó que 
"el pasado año salieron un total 
de 19 plazas y esperamos que 
el 2001 esta cifra se multipli
que por dos".

de 1.000 millones de pesetas, 
cantidad que supera los del año' 
2000 en más de 200.

La Confederación Hidrográ
fica del Tajo está estudiando la 
posibilidad de si las viviendas que 
se inundaron en Yeles estaban 
construidas en zona considera
da de "dominio público hidráuli
co".

Con inundaciones seguimos, 
y es que el Ayuntamiento de 
Méntridasocilitará a la Junta de 
Comunidades ayudas económi
cas que palien los daños ocasio
nados por el desbordamiento del 
arroyo Grande a su paso por la 
localidad.

ALICIA MUÑOZ
panorali@yahoo.coni
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Gracias a este proyecto nacional de modernizarán los riegos de la comarca

El PP de La Puebla se opone a la 
propuesta del PSOE sobre el PHN

Rosa DE LA PEÑA

El Partido Popular de La 
Puebla de Montalbán no acepta 
la propuesta formulada por el 
Equipo de Gobierno en el Ayun
tamiento sobre el Plan Hidrológico 
Nacional (PHN), ya que "este 
plan no contempla el trasvase 
Tajo-Segura como argumenta el 
PSOE sino que se centra sólo y 
exclusivamente en el río Ebro y 
por tanto votamos en contra en 
el Pleno".

Según expuso el pasado uno 
de diciembre el alcalde, Juan José 
Garcíaen Pleno, "el proyecto del 
PHN supone un grave perjuicio 
para nuestras tierras y nuestra 
economía. Llevarse agua del Tajo 
en las cantidades que se bara
jan nos condena a no poder 
ampliar los regadíos de nuestro 
término municipal", cuestión que 
fue aprobada con los votos en 
contra del PP.

Asimismo, García propuso 
que, "conocidas las previsiones 
que contempla el PHN sobre la 
cuenca del Tajo que, de llevarse 
a cabo, supondría una segunda 
grave agresión al cauce y limi
taría los potenciales de desarro
llo de nuevos regadíos en nues
tro territorio, el Ministerio de 
Medio Ambiente quiere incre
mentar hasta 1.000 hectómetros 
cúbicos el actual trasvase que 
venimos padeciendo en detri
mento de nuestros regadíos y 
calidad del agua del Tajo", y 
agregó que "dado que también

5i '’W*5SAv
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El PSOE de La Puebla solicitaba un nuevo plan que refleje un profundo estudio sobre la cuenca del Tajo. m.SOTO

contempla hasta cuatro nuevos 
puntos de tomas de agua de este 
río para trasvasar al sudeste 
peninsular -desde el Tiétar y 
Alberche hasta el actual canal 
del Trasvase Tajo-Segura, pa
sando por los Montes de Toledo 
y la provincia de Ciudad Real. 
Desde el embalse de Azután con 
el mismo destino. Desde las aguas 
abajo de Toledo al embalse de

Finisterre y de ahí a la Roda para 
conectar con el mismo canal. 
Desde el río Jarama, en la con
fluencia con el Tajo, hasta la 
cabecera de Bolarque o Bujeda- 
, manifestamos nuestra rotunda 
oposición a este proyecto nacio
nal por ser alarmante para el río 
Tajo y los intereses socioe
conómicos y medioambientales 
de los pueblos de su cuenca.

Además el PSOE solicitaba 
un nuevo plan que refleje un 
profundo estudio sobre el apro
vechamiento sostenible de la 
cuenca del Tajo.

El PP de La Puebla de 
Montalbán considera que el PHN 
favorecerá a los agricultores de 
esta comarca ya que, gracias a 
este proyecto se modernizarán 
los riegos.

Fedeto entrega 
en Ocaña 
diplomas de 
formación a 30 
alumnos

LaTribuna

La Federación Empresarial 
Toledana (FEDETO) entrega
rá hoy diplomas correspondien
tes a los cursos de formación 
organizados por la federación 
en colaboración con la Junta de 
Comunidades. Un total de 30 
personas, entre las que se en
cuentran empresarios autóno
mos y trabajadores, han parti
cipado en los dos cursos corres
pondientes a este programa 
formativo, desarrollado por 
Fedeto a finales del año 2000. 
El temario de los cursos de for
mación se ha centrado en con
tabilidad y en relaciones labo
rales.

Aunque se trate de un nú
mero reducido de personas las 
que han participado en estos 
cursos, Fedeto quiere subrayar 
el gran número de personas que 
se han interesado por participar 
en los mismos. Por tal motivo, 
la Federación Empresarial To
ledana está trabajando actual
mente en incrementar la oferta 
de formación en la localidad de 
Ocañay los municipios limítro
fes, para cubrir la incesante 
demanda de cursos de forma
ción, bien sea para empresarios 
autónomos, trabajadores o 
desempleados.

En este sentido, Fedeto des
taca el incremento de empre
sarios de Ocaña que demandan 
servicios de información a la sede 
de Quintanar o de Toledo, para 
asesorarles sobre temas que 
afectan a su trabajo diario en 
las empresas. Por este motivo 
sus órganos de dirección se han 
planteado la posibilidad de abrir 
una nueva delegación en Ocana.

Fuensalida aprueba 602 
millones de presupuesto 
para el 2001

R.D.P.

El alcalde de la localidad to- 
ledanade Fuerísalida, José Julián 
Gómez Escalonilla ha manifes
tado que el presupuesto elabo
rado para este año asciende a 
un total de 602 millones de pe
setas

GómezEscalonillaapuntó que 
esta cantidad la emplearán para 
desarrollar importantes proyec
tos en el municipio como la sus
titución de la red de abasteci
miento del Fuensalida, mejorar 
los accesos a la localidad, así 
como compraran inmueble anexo 
al consistorio, además de levantar 
una nueva Biblioteca y construir 
una guardería.

Las obras de sustitución de 
la red de abastecimiento se rea
lizarán, según el primer edil de 
Fuensalida, con la cuantía rela
tiva a los Planes Provinciales, 
que proceden de la Diputación

Provincial de Toledo, de los 
cuatro últimos años. En total 
el proyecto está presupuesta
do en más de 100 millones de 
pesetas.

En cuanto a la mejora del 
acceso al municipio se insta
lará una red de alumbrado en 
la carretera de Chozas y Ca
nales hasta Fuensalida. Asi
mismo, Gómez Escalonilla 
señaló que llevarán a cabo las 
obras de la carretera 
Fuensalida-Santa Cruz de 
Retamar, dependiente de la 
Junta de Comunidades, opor
tunidad que emplearemos para 
instalar un colector financia
do a través del POL por valor 
de 30 millones de pesetas.

Además, invertirá un total 
de 40 millones de pesetas en 
la comprado un inmueble anexo 
al Ayuntamiento y levantará 
una nueva Biblioteca munici
pal, así como una Guardería, 
entre otros proyectos.

Bono inaugura mañana la 
Casa de la Cultura de Bargas

El presidente es la persona indicada para inaugurar el centro. m.SOTO
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R.D.P,

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, inaugura
rá mañana la Casa de la Cultu
ra de la localidad toledana de 
Bargas, Al acto de apertura 
asistirán el Equipo de Gobier
no en el Ayuntamiento, dirigi
do por el socialista, Gustavo 
Figueroa, así como los conce

jales del PP e IU.
Las obras de la Casa de la 

Cultura finalizaron en julio del 
2000, pero no se ha podido inau
gurar hasta la fecha debido a la 
deuda que mantenía el consisto
rio con el constructor. Éste no 
entregaba las llaves al Ayunta
miento, mientras que no saldara 
los 14 millones de pesetas que le 
adeudaba.

Aparece un obús 
de mortero en la 
"Dehesa del 
Rey" en Seseña

LaJribUSa

Según informó ladelegación 
del Gobierno en Castilla-^ 
Mancha, a la una de la 
martes, apareció en 1®^ « 
denominada "Dehesa del K j^^ 
en el término municipa 
Seseña-en las inmediaciones 
la acequia K-2-, un obús 
mortero de 25 centímetros 
largo por seis de diámetro-

La Guardia Civil se encarg^ 
de su señalización para _ 
cualquier peligro para la F 
sonas y solicitó un Q^ 
GEDEX para su desactiva

Delito dejstafi^^ 

Por otra parte, la^ív>. 
Civil detuvo el martes aiv-^g j¿ 
vecina de Lillo de ^^j.¡jode 
edad, por un supuesto .^ je 
estafa, al realizar un co ^^ ^g 
telefonía móvil con los 
otras personas.
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de las 22.00 horas, la serie ‘Dime que me 
quieres’, protagonizada por Lydia Bosch 
e Imanol Arias, y compuesta por 13 
capítulos de 60 minutos de duración
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TVE participa en calidad de 
coproductora o de derechos de 
■antena, en más de la mitad de 
las nominaciones a los Pre
mios Goya, que concede 
anualmente la-Academia de las 
Artes y las Ciencias Cinema
tográficas de España, que aho
ra preside Marisa Paredes.

La película Low 're the one 
de José Luis Garci, ha conse
guido ser nominada en 14 can
didaturas. El- director de cine 
y conductor del programa de 
TVE ¡Qué grande es el cine!, 
que se emite todos los lunes 
en TVE, ha sido elegido para 
optar al Oscar de Hollywood 
en seis ocasiones. Y consiguió 
una de estas preciadas estatui
llas con la película Volver a 
empezar en 1982.

Por su parte. Sé quién eres, 
primera película de la realiza
dora de TVE, Patricia Ferreira, 
se ha alzado con tres nomina
ciones a los Premios Goya de 
este año: Mejor Dirección No
vel, Mejor Actor a Miguel Án
gel Solá, Mejor Banda Sonora 
a José Nieto. La película se ex
hibió por primera vez en el pa
sado Festival de Berlín. Patri
cia Ferreira es realizadora de 
TVE desde;hace más de 15 
años. Antes de comenzar el ro
daje de Sé quién eres, Patricia 
Ferreira era directora y guio
nista de la serie documental 
Baraisos cercanos.

El Bola, Leo, El corazón de 
^1 guerrero, Krámpack, Pleni
lunio, El Portero, Asiós con el 
corazón, Obra maestra y Be- 
^os para todos, son otras de 
¡as aspirantes a Ía estatuilla en 
las que ha participado Televi
sión Española.

La comedia está protagonizada por Lydia Bosch e Imanol Arias

‘Dime que me quieres’, una 
serie romántica de Antena 3

Sip-Madrid

Antena 3 estrena hoy en prime ti
me, Dime que me quieres, una se
rie de ficción de 13 capítulos pro
tagonizada por Imanol Arias, 
(Guillermo) y Lydia Bosch (Te
resa). Producida por Cartel y Tor
nasol, Dime que me quieres es una 
historia de amor, una comedia 
romántica de adultos narrada por 
Laura (Talia del Val), una niña de 
once años, que introduce la his
toria desde su punto de vista, más 
simple pero más certero que el de 
una persona adulta.

Centrada en dos familiares, 
madre e hija y padre e hijo, (am
bos son separados), Dime que me 
quieres cuenta con los encuentros 
y desencuentros de Guillermo y 
Teresa, de cómo se conocieron 
gracias a sus hijos y de cómo es
tuvieron a punto de perder la 
oportunidad de enamorarse.

Femando Colomo dirige los 
dos primeros capítulos de la se
rie protagonizada también por 
Andreas Muñoz (David), Marta 
Belenguer (Lola), Manuel Hor
migo (Alfredo), Femando Cayo 
(Oscar), Miguel Palenzuela (Lu
cio), María Fernanda D'Ocón 
(Blanca), Mónica Ballesteros 
(Montse), Pastora Vega (Eva) é 
Iñaki Miramónj (Femando), en
tre otros.

El primer capítulo se titula Ex 
maridos y ex mujeres. La primera 
vez que Teresa Lugo y Guillermo 
Castillo se conocen casi llegan a 
las manos. Sus hijos coinciden en 
la terapia de una psicóloga infan
til y Laura, la hija de Teresa, con
vence a David, hijo de Guiller
mo, á trepar juntos hasta lo alto 
de un árbol. Laura consigue ba
jarse ayudada por la psicóloga,

f&WI
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Lydia Bosch, Imanol Arias, Talia del Val y Andreas Muñoz. EFE

pero David, que se queda dormido 
cuando se pone nervioso, sigue 
cuando llega su padre.

Teresa Lugo, que está divor
ciada y vive sola con Laura, es 
compositora y tiene que acabar un 
anuncio publicitario de encargo; 
Guillemió Castillo, que también 
se ocupa él solo de David, dirige 
la empresa familiar, el Grupo Cas
tillo, y ese anuncio publicitario 
que está haciendo Teresa es para 
ellos, aunque él no lo sabe.

La hermana de Teresa, Lola, 
se casa al día siguiente con Alfre
do, que trabaja con Guillermo y 
es quien le ha encargado el jingle

a Teresa. Por esa razón, acaba de 
llegar a casa de Teresa su madre, 
Blanca, también divorciada, para 
quien eso del matrimonio no es 
una bendición. Guillermo y sus 
colaboradores deciden presentar 
sus nuevos productos de catering 
en la boda de Lola y Alfredo y es 
allí donde vuelven a encóntrarse.

Guillermo, personaje que in
terpreta Imanol Arias, es un em
presario de enorme éxito, al fren
te del Grupo Castillo. Teresa, el 
papel que interpreta Lydia Bosch, 
es compositora que sueña con de
dicarse a la música jazz. Espera 
su oportunidad tocando a diario

LA2

Jesús Quintero, en 
‘La noche abierta’

La noche abierta, el programa 
de entrevistas que dirige y pre
senta Pedro Ruiz a las 22.30 
horas, dedica un programa mo
nográfico al periodista Jesús 
Quintero. Pedro Ruiz hablará 
de la realida española, con el 
creador, entre otros títulos de 
El loco de la colina, Cuerda 
de presos y El perro verde. El 
programa de esta noche reci
be a la cantante Pasión Vega.

‘ALERTA 112’

Relata la muerte de 
los cinco montañeros
Un equipo de Alerta H2, el es
pacio. de sucesos de los Servi
cios Informativos de Antena 3 
que presenta Esther Malagón, 
se desplazó a los Pirineos ca
talanes el día del accidente que 
costó la vida a cinco alpinis
tas. Los reporteros han sido 
testigo desde los primeros mo
mentos de las duras labores de 
rescate. Uno de los montañe
ros que sobrevivió hablará an
te las cámaras de Alerta 112.

LA PRIMERA

‘Corazón errante’, 
hoy en ‘Urgencias’

La Primera de TVE ofrecerá, 
a partir de las 23.50 horas, el 
capítulo número once de la se
rie Urgencias, titulado Co
razón errante, dirigido por 
Lesli Linka Glatter y escrito 
por Joe Sachs. En el capítulo 
de esta noche, Valerie Page 
volverá al hospital para que le 
practiquen un transplante de 
corazón, pero, a raiz de una in
fección causada por el equipo 
de bombeo, se pondrá en peli
gro su operación.

La serie ‘Hospital Central’ 
regresa a Telecinco con más 
acción, humor y dramatismo

Efe-Madrid

partir de las 22.00 horas, Tele- 
’nco ofrecerá nuevos capítulos 
® la serie Hospital Central, que 

ba^^ ^^ realidad social de los tra- 
jadores de un hospital urbano, 

ha ^^^^^ ^® les pacientes, fami- 
^^®s y todo su entorno. En esta 
conf ^^^^^^ ’^^rnporada, la serie 

tinuará abordando nuevas tra- 
Sakxt?^^^® ^® les archivos del 
Cos^^? ̂ historias de médi- 
Pon ^k^ explicaron ayer sus res- 

sables en conferencia de pren

sa. Por otro lado, temas como el 
alcoholismo y el abuso de sustan
cias psicotrópicas se tratará en va
rios de los episodios de esta tem
porada en la cual se intentará re
flejar también el tráfico de medi
camentos en los hospitales, la 
anorexia, la violencia doméstica, 
los infartos de miocardio y el pro
blema de los enfermos de Aláiei- 
mer, entre otros. Además la actriz 
Lola Marceli pasará a engrosar la 
plantilla del ya famosos Hospital 
Central en donde interpretará a 
una médico psiquiatra. Las nuevas tramas serán casos reales vívidos por el SAMUR.

I

Audiencias del martes
ICine ‘Con air’ 37,9 %
pie 5 6.066.000
hieiediarío 2 31,6%
|FVE-1 4.882.000
¡El Informal 23.9%
pie 5 4.123.000
teente 30,9 %
pVE-1 ' 3.690.000
^\ tiempo 2 20.2%|n/E-1 3.626.000
ÍTeiediario 1 28,0%
[tve-1 3.576.00
Él tiempo 1 28.2 %(rvE-1

3.486.000
Manos a la obra 21,0%
¡Antena 3 3.454.000
Entrevista: Aznar 19,4%
¡Antena 3 3.432.000
¡Informativos T-5 24,9 %
¡Tele 5 3.387.000
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MI VIDA 
EN ROSA
CANAL-I -10.00 ★★
Director: Alain Berliner. Intérpretes:
Geroges Du Fresne, Michele Laroque. 
Jean-Philippe Ecoffey. Nacionalidad:
Bélgica/ Francia. Año: 1997 (C) 86 
minutos Drama

Ludovic es un niño que sueña con 
ser una niña, sin embargo lo que a él 
le parece lo más nortnal del mundo, 
no lo es para el resto de la gente. Él 

piensa que eso de ser.niño es sólo una 
fase pasajera y que se le pasará, que 
.acabará siendo niña. Estos deseos 
que al principio son tomados con 
cierto humor por sus padres, se con
vierten en motivo de preocupación.

GAYARRE
LA 2 11.00
Director; Domingo Viladomat. 
Intérpretes: Alfredo Kraus, Luz 
Márquez, Adriano Domínguez, Pastor 
Serrador. Nacionalidad: España.
Año: 1.958 (C) 111 minutos
Biografía

Gayarre llegó a ser el más impor
tante tenor de su tiempo, aunque en 
sus orígenes fue un humilde pastor 
del valle del Roncal. En Pamplona 
pasó por los más diversos trabajos, 
en los que su afición al canto fue más 
bien un inconveniente.
Biografía del gran tenor español 
Julián Gayarre, con unas excep
cionales condiciones para el can
to. La película está protagonizada 
por el gran Alfredo Kraus, por 
entonces una estrella emergente.

HISTORIAS DE 
NUEVA YORK
CANAL+ 11.28 ★*★
Director: Woody Allen. Francis Ford 
Coppola, Martin Scorsese.
Intérpretes: Woody Allen, Mia Farrow, 
Man/in Chatinover, Nick Nolte.
Nacionalidad: Estados Unidos. Año: 
1989 (C) 119 minutos Drama

Un reputado pintor y su alumna dis
cuten sobre el proceso de creación. 
Una niña descuidada por sus padres 
busca la gran aventura de su vida. 
Un hombre, atormentado por su he
rencia judía, sufre el acoso de una 
madre posesiva.
Tres historias cortas que coinci
den en un mismo espacio.

LA CARTA 
DE AMOR
TELE 5 16.15 ★★
Director: Dan Curtis. Intérpretes: 
Campbell Scott, Jennifer Jason Leigh, 
David Dukes, Estelle Parsons.
Nacionalidad: Estados Unidos. Año: 
1998 (C) 99 minutos Drama

Scott Corrigan, un diseñador de jue
gos de ordenador, se dispone a ulti
mar los detalles para la celebración 
de su boda con Debra. Cuando la 
pareja entra en una tienda de an
tigüedades para ver un vestido de 
novia, Scott se encapricha de un es
critorio que perteneció a un general 
del siglo pasado. Una vez en casa, 
cuando se dispone a limpiarlo, Scott 
encuentra en uno de sus comparti
mentos una carta de amor.
No es una maravilla, pero los sal
tos en el tiempo dan juego y los 
actores no están mal. ¿Qué más 
se puede pedir a estas horas?

FLUBBER Y 
EL PROFESOR 
CHIFLADO
CANAL+ 16.30*
Director: Les Mayfeid. Intérpretes: 

Robin Williams, Marcia Gay Harden , 
Christopher Me Donald, Ted Levine.
Nacionalidad: Estados Unidos. Año: 
1997 (C) 90 minutos Comedia

El profesor Philip Bramard es un in
ventor abstraído, excéntrico y poco 
práctico que olvida varias veces el 
día de su boda, dejando a su pro
metida esperando ante el altar. Tie
ne una asistente robot y acaba de 
descubrir el flubber, una especie de 
goma viscosa que se mueve a gran 
velocidad y permite evitar la ley ’de la 
gravedad, siendo capaz de hacer vo
lar todo aquello que toca.
Williams se enfrenta a un blandi- 
bloop más histriónico que él. En
cima, le roba el plano.

EL PICO DE 
LAS VIUDAS
CANAL 2 22.00 *★
Director: John 1n/in. Intérpretes: Mia 
Farrow, Natasha Richardson, Joan 
Plownght. Nacionalidad: Reino
Unido. Año: 1993 (C) 102 minutos
Comedia

La acción se sitúa en la Irlanda de 
los años veinte. En una montaña 
con vistas a un pintoresco puebleci
to vive un grupo de viudas, lideradas 
por una orgullosa mujer, cuyo hijo 
es el único varón en el barrio y, por 
ello, el más codiciado por todos sus 
habitantes.

POR ENCIMA 
DE LA LEY
TELEMADRID 23.20 ★
Director: Andrew Davis, intérpretes: 
Sharon Stone, Henry Silva, Thalmus 
Rasulala, Steven Seagal.
Nacionalidad: Estados Unidos. Año: 
1988 (C) 94 minutos Acción

Un oficial de policía se ve envuelto en 
una intrigante operación secreta in
ternacional.

BUTACA TV
PELICULAS

Sonia Iglesias Plaza

e MALA * REGULAR ★* INTERESANIE ***8UENA ****MLñ 'BUENA ★★★★★OBRA MAESTRA

PARIS-TOMBUCTU
CANAL+ 22.00 ★★
Director: Luis García Berlanga.
Intérpretes: Michel Piccoli, Concha 
Velasco, Amparo Soler Leal, Santiago
Segura. Nacionalidad: España. Año: 
1999 (C) 105 minutos Comedia

accidente en el pueblo de Calabuch, donde deberá pasar la Nochevieja 
de fin del milenio rodeado de personajes extravangantes.

TODAS LAS PELICULAS
M1 VIDA EN ROSA 10.00 C+

GAYARRE 11.00 LA 2

HISTORIAS DE NUEVA YORK 11.28 C+

LA CARTA DE AMOR 16.15 T5

FLUBBER Y EL PROFESOR CHIFLADO 16.30 C+

EL SIGNO DEL ZORRO 18,02 C+
PARÍS-TOMBUCTÚ 22.00 C+

EL MILAGRO DE R TINTO 00.05 C-E

AMIGO/AMADO 04.09 C+
TIEMPO DE SOLEDAD 04.45 T5
BROADWAY DANNY ROSE 05,38 C-I-
DOBLE FAMILIA 06.10 A3

EL MILAGRO 
DE P. TINTO
CANAL+ 00.05 ★★*
Director: Javier Fesser. Intérpretes: 
Luis Ciges, Silvia Casanova, Pablo 
Pinedo, Javier Aller, Amilio Gavira. 
Nacionalidad: España. Año: 1998 
(C) 103 minutos Comedia

El niño P. Tinto tiene muy claro lo 
que quiere ser de mayor: padre de 
familia numerosa. Sueña con un 
montón de hijos que crezcan a su la
do, sanos y fuertes. Pero le falta una 
mujer para ello.
Ópera prima de Javier Fesser, una 

comedia original, delirante y con 
una estética muy particular.

Un cirujano plástico pari
sino, hastiado de la vida, 
decide dejarlo todo para 
emprender un viaje en bi
cicleta para llegar hasta 
Tombuctú. A su paso por 
el Levante español tiene un

TODOS LOS 
DIAS DOMINGO
TELEMADRID 02.20 ★★

Director: Jean-Charles Tacchella. 
Intérpretes: Marie-france Pisier, 
Susan Blakely, Thier'ry Lhermitte.
Nacionalidad: Francia-ttalia. Año: 

1994 (C) 96 minutos Comedia

Un ingenuo violinista que acaba de 

sufrir un fracaso amoroso y un atrac
tivo gigoló se conocen en una playa 
y, a pesar de que sus caracteres no 
tienen nada que ver, pronto se con
vierten en amigos inseparables.

TIEMPO 
DE SOLEDAD
TELE 5 04.45 ★^
Director: Michael Lindsay.
Intérpretes: James Earl Jones, Ed 
Begley Jr., Hume Cronyn.
Nacionalidad: Estados Unidos. Año: 

1997 {C) 106 minutos Drama

El anciano John Webb echa de me
nos a su esposa, recientemente falle
cida. Intenta hacer una vida nor
mal en el rancho de su propiedad, 

junto a sus dos sobrinos y sus res
pectivas familias. Pero la existencia 

de todos ellos corre peligro.
Otra de granjeros con problemas 
económicos luchando contra 
grandes empresas. Buen reparto, 
con el efectivo James Earl Jones.

DOBLE 
FAMILIA
ANTENA 3 06.10 ★
Director: Alan Metzger. Intérpretes: 
Jack Wagner, Shalley Hack, Nicole 
Eggert, Joan Severance.
Nacionalidad: Canadá. Año: 1996 
(O 92 minutos Drama

Nick Rawlings es un piloto que via

ja constantemente manteniendo re
laciones matrimoniales con dos mu
jeres a la vez. Gracias a su trabajo 
puede mantener vidas paralelas.
Telefilme canadiense sobre la tri

gamia sin ningún interés.
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06.00 Canal 24 horas 
07JO Telediario matinal
09.00 Los desayunos

W d®TVE
' Invitado: Miguel Arias 
-Cañete

09^ Cosas del amor 
1133 Saber vivir
u® Presente y dirige
'" Manuel Torreiglesias: 

‘Saber comer'
Í2.45 Así son las cosas

T Presente y dirige 
Til Manuel Giménez

14.00 Informativo 

tenitorial
14.30 Corazón de invierno 

T Las noticias de los 
utemosos, con Anne 

igartiburu

06.00 Euronews 
06,30 Kangoo
07.00 That s english 
07.30 TPH Club

Kangoo, Barrio
Sésamo, Doraemon, 

ar® Daniel el travieso 
(©.35 Aquí hay trabajo 
1,0.00 La aventura dei 

saber
1X00 La ^lícula de la 

mañana
l. ‘Gayarre’

12JO Guillermo Tell 
13.00 TPH Club
1®: -Calimero, Tweenies, 

Aventuras en
:ú:;®: pañales,...

07.15 MasRed raider
07JO Club Megatnx

Con Ana Chávarri y 
n®y David Pérez. Incluye 

:las series animadas 
Superman, Pippi

■ Calzaslargas, Heidi 
09.30 El primer café
10J0 Como la vida 
UJQ Los ladrones van a 

:la oficina
141)0 Moesha

| Serie
i4J5 Los Simpson

06JO Informativos 
Telecinco

: Presentados por Ana 
RodrígjezyJuan 
Antonio Villanueva. 
Induye ‘La mirada 
crítica'

10.00 El súper
10.30 Camino de Avonlea 

‘la materialización de 
Duncan'

11.20 Día a día
1®-® Magazine malina!
.. presentado por Maria 

Teresa Campos
14.00 El juego del 

euromillón 
Concurso diario sobre 
la LIE, presentado por

- ' Paula Vázquez

07.55 CNN+ Noticias 
08.20 Transworld sport 
€9.10 Lo + plus 
laOOCine
.‘Mi vida en rosa’ 

11.28 Cine
. ‘Historias de Nueva 

York’
13,30 Los 40 principales
YJIoda la actualidad del 

lY ■ panorama musical 
14J)0 Más deporte

06.4S Carta de 
presentación

07.00 Buenos días, 

Andalucía
^^15 La banda del sur 

Transformers, Historias 
del padre Castor,...

09.00 Buenos días, 
Andalucía

09.45 Guía laboral 
10.00 índice 2000 

10.30 El club de las ideas 
11.^3 Cine

. 'El hogar de los 
leones’

13 15 Con sabor andaluz 
YY< > Programa sobre
Y® 5 gastronomía y
Y ■ 'manualidades

08.00 Carta de 
presentación

10.00 Andalucía viva 
Y: Serie divulgativa con

Y YY reportajes sobre 
. Andalucía

11.00 Tauromaquia 
YY; Serie documental

12.00 Al sur, Granada 
Y- ‘Restes pc^íulares' 

12.30 Por dos letras 
1‘Las mil historias de 

Yj Pericón’
13,00 Telenoticias

Y Infoimativo de la 
YY®:^jomada, con Nuria del 

:Saz

07.15 A saber
07.45 Cyberclub 

incluye las series de 
gY® dibujos animados Oso 

togi, X-men, La vida
■ moderna de Rocko, 

Dennis y Gnasher
09 JO Buenos días, Madrid
Y : - Pre senten Inma 

■Y Aguilar, Alipio Gutiérrez
12.10 Los ángeles de 

Charlie
YY'áj ‘Ángela en el aire'

13.00 Gran parchís IV
■Y: Con Go/o González 

13.30 Teienoticias

Inclt^ infonnación de
Y-1 Castilla La Mancha y

; Castilla León

15.00 Telediario 1 
■ Con Ana Blanco 

16.00 El tiempo
16.05 Pobre diabla 

Telenwela
18.05 ¡Ala... Dina!

‘Celos para todos' 
18.40 El precio justo 

Concurso diario 
presentado por Carlos 
Lozano

20.00 Gente

Con Pepa Bueno y 
Sonia Fener

15.15 Saber y ganar
Y®Y Concurso presentado 

por Jotoi Hurtado 
15.45 Grandes 

documentales
j 'Hombre y bestia' 
16.50 El escarabajo verde
Y Y‘ : 'No es vende todo lo 
Y- YY que reluce' 
17,35 Código alfa
Y Y 'Prisioneros' 

Y; ‘Primer centinela’ 
18.05 Los chicos de 
uBeverly Hills 
18.25 Este chico es un 

genio
19.00 El equipo fantástico 
20.00 Informactón 

tenitorial
20.30 Un chapuzas en 

casa

15.00 Noticias 1 
Con Susana Griso 

16.00 Sabor a ti
Y * Magazine de tarde 
¡Y-j presentado por Ana 
Y Yj Rosa Quintena y 
Yt: > Antonio Hidalgo 
19J5 Pasapaiabra

; Concurso presentado
■ • Silvia Jato
20J5 Ciudad sur 

; Serie

Í4J0 Informativos
Telecinco

íCon Angels Barceló 
De 15.15 a 15.25,

jY ■ desconexicHies 
<^regionales 

15.30 Al salir de clase
- 'Cierra los cijos’ 

16.15 Cine de tarde
:' Ucarta de amor’ 
18.30 Historias de hoy

; Noticias de actualidad 
■y crónica de sucesos 

19,50 ¿friere ser 
millonario? 50x15

Y i Concurso diario

Y Y presentado por Carlos 
t®-Y Scróera

14J5 CNN+ noticias
15X10 Dame un respiro

Y leleserie
15J0 Lo + plus
16J0 Cine

. ■'Rubber y el profesor
;; Y chiflado'

161^ Cine
'El siglo del zorro'

19J0 Transworld sport 
20,30 Contrarreloj
20J5 De repente Susan

; Serie

I3J5 Canal sur noticias 
Y ' Infamativo gaieral, 
i j con especial atención 
■talas noticias de 

; Andalucía
15.10 Contraportada 
15.45 Plaza alta
16.15 Bravo por la tarde 

Magazine de
: sobremesa. Presente 

"■Y/\gustín Bravo
19,00 Andalucía directo
;Yj Magazine infamativo 

’ en directo que realiza 
Y Y j cone»ones con todas 

YY las provincias de 
Andalucía. Presente 

jjYY- Y Rafael Cremades

13.20 La banda del sur 
Incluye las series 

’; Helio Sandybe),
Y Y: Y Teletubbies, Mon Pe, 

YY Lulú, Príncipe 
7\teliente. Érase una

Y : vez la vida, Rocky y 
Y Bulfvwnkle, Jem,

■ Cardcaptor Sakura.,.,
18.30 La cruda realidad 

Heleserie
19.00 Viajes insólitos 

Documental
19 JO El club de las ideas 

E^sacio sobre 
i educación

20.00 Tododeporte
20JO National geographic

14.00 Telenoticias
- ': Con Teresa

Y- Y Castañedo, Antonio 
Y Mérida y Manolo 
Y Lama

15J0 Con T de tarde
j;Y Y Magazine presentado

-y: por lerelu Campos.
Y Repaso a las revistes 

del corazón
18.15 Madrid directo

.: ■ Informativo sobre la 
Y Comunidad de Madrid 

Yj que presente

Inmaculada Galván
19,45 Mamma mía 

Presentan Víctor
;;Sandoval y Pilar Soto

21.00 Telediario 1

Con ATrecio Urdaci y
.Maria Escario
^5 El tiempo 
^00 Audacia

Programa concurso 
con Jordi Estadella 

23.45 Urgencias

_'Corazón errante' 
•^^S Telediario 3

Infoimativo, con 
Cannen Tomás 

^10 Los casos de Cosby 

«"05 Corazón de invierno

Repetición:
?J5 Nano 
^■50 Gente

21.00 Enréd@te
2130 Rally París-Dakar 

j Resumen
22.00 La 2 Noticias 
'íCon Lorenzo Milá 
22.25 El tiempo
22JO La noche abierta 

Con Pedro Ruiz
00.00 Días de cine

■ Presentado por 
Y Antonio Ga¿et

OIGO Metrópoli

‘Movimientos en 
:bianco yn^o'

0130 Los conciertos de
Radio 3
Pablo Carbonell

02.00 Cultura con ñ
03.00 Teledeporte
05.00 Euronews

2100 Noticias 2
: Con Ernesto Sáenz de 
:Buroaga. incluye el 
sorteo del cupón de la

YYonce
2155 Dime que me 

quieres
® - i Estreno
23.55 Alerta 112

:Con Esther Malagón
(4.15 Noticias 3

i Con Rosa Maria 
Mateo

0145 Rex, un policía 

diferente 
jSerie

03X5 Televenta
06X0 Película

:'Doble temilia'

20JO Informativos

Y Telecinco
; Con Juan Ramón

Y ; Lucas. Incluye 
iinformación

■ Y meleofaógica
2130 El informal

; ;Presentado por Javier 
'Capitán y Florentino

j Fernández
22.00 Hospital central 

Arrepentimientos' 
23.45 Crónicas marcianas
02.15 Informativos 

telecinco
’Ca i Gtoria Serra 

02,45 Infocomerciales
04.45 Madrugada de cine 

j Tiempo de soledad'

21.25 Noticias redacción 
2152 Las noticias del 

guiñol
2100 Cine español en 

YY Canal+
" ■ 'Raris-Tombuctú’ 

23.49 Nuestro cine
0OyC@ Cine español en 

Canal+
j ; 'B milago de R Tinto' 
0148 Fútbol americano
0409 Cine

Amigo, amado’
C».38 Cine

■ 'Broadway Danny 
jRose’

07.00 Documental 

naturaleza
Y; - . :Australia insólita: La 

Niña’

2QJQ Canal Sur Noticias
Y Y: Informativo general, 
jY; -Y con especial atención 
;YYY alas notidas de 
Y' YY Andalucía, Con Raco 
YYY Gamero y Keka

■ :Conesa
2130 Fútbol

í At. de Madrid-Rayo 
''cuécano

23J0 Cine
:'En el límite’

0130 Canal sur noticias 
Con Marisa’Doctor

02.00 Cine
'Inmersión de 
emergenci'a'

03.15 Linea Mágica 
03.45 Cita con Zulay
04.15 Despedida y cierre 

2130 Telenoticias
Con Rosa Pilar Abelló

22.00 Cine
'‘B pico de las wudas’ 

23.40 Cine
Y 'Rielo’

00.40 Tododeporte 
Repetición

0110 Retratos
; Serie documental

Y ;j sobre la vida y obra 
YY ; de andaluces

Y excepcfonales,
■ Antonio Machín'

02.00 Despedida y cierre

20.25 Telenoticias
Y Presenten Luis

; j Sanabria, Raquel
■ YY Sánchez Silva y Javier
■.Y : R^rero
2135 Noche de fútbol

;At de Madrid-Rayo
- Vallecano

23.20 Cine: una de acción
■ 'Por encima de la 1^

0115 Medias de seda
‘Servicios prestados'

02.05 Teienoticias última 
edición

02.20 Cine: sala de 
madrugada
Todos los días

;domingo'
04.00 Madrid mágico
04.25 Información cultural 

de la CAM

j^ salir de Clase’

1^

Televisión por satélite
CANAL SATÉLITE VIA DIGITAL

Y CANAL MEGATRIX

14.¿g 'Supermodefs
19.00 La nueva Lassie

TELE 5 / 15.30
y ^hora ^^^^ ^^®^ descolocada: insiste en seguir viviendo con las chicas 
’^^^nta/^^^^^^ ^^^^^ Germán. Guillermo y Andrea, por su parte,
®^’Tina IP^-^^^ ^^^ tarde a solas pero es imposible: una vez más Sergio 
^adina ^^ ^^J^rnimpen. Lidia inicia una nueva estrategia diciéndole a 

que Jero le está acosando.

CINEMANIA

0?jQQ Inquietud
i415'Antes del amanecer
2O.<S Escalofrío en la noche
00,C-0 El sacrificio
02.23 Así se hizo: El Grinch
02.5^Plató

03.00 La pequeña
M.55;CinemanÍ3 y el cine español
Ó5.(X3, Historias del Kronen

VIAJAR

10.00 En marcha. Costa de Vizcaya
10.10 La Francia de los mil pueblos. Las Landas
10.40 La Francia de los mil pueblos. La Vienne
12.10 Nueva Caledonia, La laguna de Nueva 

- TCaledonia
14.00 El Galeón

40 TV

ÍB.00 Fórmula 40
00.00 Los 40 principales
^JOFandub

13.00;Década 40
16.00: Superventas UK
1.6,00 Fanciub
21,00 Rock-Ota
00.00 Fórmula Dance

FOX KIDS

07,00 Pinocho
07J5 Jinjin y sus amigos
09.00 Las aventuras de Olwer Twist
ÍÍ.30 La princesa Sissi
12.20 Eek el gato
12.45 X-Men

CALLE IS

06.30 New York Undercover. La decisión de Andre
08.00,Navarro. Nostalgia sangrienta
1.0,30 Cine. Testigo de cargo
12.30 New York Undercover. No hay amor más 

agrande
13JQ Ley y orden. Años dorados
14.30; Alfred Hitchcock presenta. En nombre de la 

’YCiencia

CANAL SOL MUSICA

20.00; Especial Estopa.
Música de actualidad
Coodértos durante las 24 horas

CANAL HOLLYWOOD

13.30 Aquel inolvidable verano 
l&OORody III
23J1Cinema, cinema, cinema 98

CANAL SHOWHME

16J0 Critters
O1.3OAIto riesgo
03.00 Presunto culpable

CANAL PALOMITAS

10.20 La fijerza del cariño: la historia continúa
22.00 Algo para recordar
23.55TÚ y yo



ZOCODOVER

CON EL AGUA AL 
CUELLO

Riberas del río Tajo 
de nuevo están anegadas

por un nivel mal tomado 
en la obra ejecutada

y sigue el cuento de nuevo 
de mirar para otro lado

¿Acaso no hay responsables 
de tan tremendo atentado?

Y cuando las aguas bajen 
y se vea el mal estado

se pagará con los fondos 
de todos los ciudadanos

¿Responsables, responsables 
acaso podéis dormir?

viendo cómo sube el río 
metiéndose por allí

Vergüenza a mí me daría 
de estar en el consistorio

y criticar otras obras 
viendo esta calamidad

Pues nombre el autor tiene 
aunque dejó de reinar

huhotol@yahoo.com

La imagen más repetida

Tazos
* Ceratrés vuelve a emitir 

un S.O.S.

* Según Jerez, la firma ha 
puesto 1.000 millones de pe
setas en tres años.

* Cuando sólo queda por 
reducir un 10 % del déficit, 
Ceratrés dice que ya no pone 
más dinero y que necesita la 
ayuda de alguna empresa o 
empresas para enjugarlo poco 
que queda de aquel.

El Último día de "Carolus" está a la vuelta de la esquina. Todos lo saben y no 
quieren perdérselo. ¡Parece mentira que todavía falte gente por entrar, con la de 
visitas que ha recibido el Museo de Santa Cruz!. Salen hasta de debajo de las 
piedras, lo que corrobora el éxito que ha tenido la exposición en nuestra ciudad. 
M. SOTO pudo tomar ayer esta imagen que se ha repetido durante todos los días 
de los últimos tres meses y que volverá a repetirse en los tres próximos días. Aún 
hay tiempo, sólo hay que decidirse.

* En un café con los perio
distas celebrado ayer, un ser
vidor llegó a la conclusión de 
que se trata de un problema 
con una solución política, como 
se puede apreciar en otros 
sitios.

* Por otro lado, la Junta hizo 
público el Plan de Instalacio
nes Deportivas para la provin
cia de Toledo.

* La construcción de los 
campos de fútbol ya sólo de
pende del Ayuntamiento.

CqSaS outPK^4n

Una embarazada 
agarra de los 
testículos al agresor 
que quería robarla

Efe

Una mujer embarazada ha 
evitado que le roben al agarrar 
fuertemente de los testículos 
a uno de sus agresores que 
intentaba reduciría asiéndola 
por el cuello en el momento en 
que la mujer se disponía a entrar 
en la casa de unos familiares 
en el barrio del Alamín de 
Guadalajara. El pasado día 4 
se detuvo a tres jóvenes ma
rroquíes, de 18, 17 y 16 años, 
como supuestos autores de este 
intento de robo con violencia 
e intimidación perpetrado ese 
mismo día. AI parecer, los de
tenidos abordaron por la 
espalda a esta mujer, emba
razada , cuando esperaba a 
que le abrieran la puerta de la 
vivienda de unos familiares.

IU vigilará si se cumplen las mejoras 
de las líneas tras el acuerdo del AVE

Efe

Izquierda Unida (IU) de 
Castilla-La Mancha anunció 
ayer que vigilaráel cumplimiento 
del punto cuarto del acuerdo al
canzado sobre el AVE Madrid- 
Levante, en el que el Ministe
rio de Fomento se comprome
te a dar prioridad a la adecua
ción de las líneas convencionales 
de ferrocarril actualmente exis
tentes. Asilo indicó ayer el coor
dinador provincial de IU en To
ledo, Juan Ramón Crespo, quien 
ofreció junto al coordinador 
regional, Cayo Lara, una rue
da de prensa en la capital re
gional, en la que informaron de 
las resoluciones adoptadas por 
la coalición en la reunión de su 
Comisión Ejecutiva.

Crespo señaló que ese punto 
del acuerdo coincide con la 
posición que ha venido defen
diendo IU y que consistiría en 
modernizar la línea ferroviaria 

de Cuenca, acondicionar el tra
mo Toledo-Castillejo-Añover y 
el tramo Algodor-Villaluenga, así 
como el enlace de Toledo con 
Talavera de la Reina, que su
pondría "el comienzo de la 
vertebración del territorio de 
Castilla-La Mancha".

En este sentido, indicó que 
espera que el AVE Madrid- 
Levante no tenga los efectos que 
tuvo en su día el AVE Madrid- 
Sevilla, que dejó sin servicio 
ferroviario a muchas poblacio
nes donde se suprimieron para
das y estaciones.

Asimismo, propuso que en 

El punto cuarto del acuerdo coincide 
con la posición que ha venido 

defendiendo IU y que consistiría en 
modernizar la línea fen-oviaria

2005 todas las líneas de fe
rrocarril se encuentren mo
dernizadas para velocidades 
de entre 169 y 220 kilóme
tros por hora y que se cree 
un servicio regional de trans
porte ferroviario en Castilla- 
La Mancha a través de un 
Consorcio de Transportes.

No obstante, Crespo la
mentó las frustraciones que 
la elección de este trazado 
ha provocado en algunos co
lectivos, especialmente en 
Albacete, donde la Iniciati
va Cívica por el trazado Sur 
lo ha calificado de "traición" 

y señaló que en el acuerdo se da 
también en parte la razón a IU 
en su póstura de oposición a tre
nes que circulen a más de 250 
kilómetros por hora.

En este sentido, recordó que 
en algunos tramos del AVL 
Madrid-Levante (acceso a To
ledo y parte de los trayectos entre 
Albacete, Valencia y Murcia) el 
tren no alcanzará esa velocidad.

También criticó que aspectos 
como los plazos de ejecución de 
esta infraestructura no queden 
aclarados en el acuerdo alcan
zado por los presidentes autonó
micos y el Ministerio de Fomen
to y que la financiación, de cas 
un billón de pesetas, se vincule 
fondos europeos que podría 
desaparecer en 2006.

Por ello, Crespo afirmo q 
"se están creando expectativ 
de difícil cumplimiento" y P^^P 
so que para 2005 todas las li’^^ 
regionales que deben ser mcj 
radas estén concluidas.

M.C.D.2022


